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EVALUASI PILKADA JANGAN CUMA SOAL UANG
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Vox Populi

u BERSAMBUNG KE HAL 5

Plus Minus
Gubernur

Dipilih DPRD
WACANA pemilihan gubernur dila
kukan tidak langsung semakin menguat. 
Mayoritas parpol di DPR setuju dengan 
usulan agar ke depan pemilihan gubernur 
dilakukan di DPRD saja. Alasannya, 
ongkos pemilihan gubernur langsung 
terlalu mahal, menimbul perpecahan di 
masyarakat, dan juga maraknya politik 
uang alias money politics di berbagai 
daerah.

Alasanalasan ekses negatif dari pil
kada langsung tersebut memang be nar. 
Untuk biaya, selama ini Pilkada me
nyedot uang sangat besar. Di Pilkada 
2024 contohnya, anggaran yang digelon
torkan negara mencapai Rp 38 triliun 
untuk semua lembaga terkait. Khusus 
untuk KPU, mencapai Rp 28 triliun 
lebih.

Dana besar juga keluarkan para 
kon tes tan, pendukung, dan parpol pe
ngu  sung. Untuk daerah potensial dan 
strategis seperti Jakarta, dana kampanye 
yang dikeluarkan pasangan calon dan 
timnya sangat besar. Pasangan Ridwan 
KamilSuswono menghabiskan Rp 67 
miliar. Sedangkan Pramono Anung
Rano Karno Rp 63 miliar. Di daerah 
lain juga sama.

Parahnya lagi, di beberapa daerah, 
masih banyak laporan money politics 
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KEHADIRAN iblis bukan sebagai 
musuh Allah SWT. Mana mungkin 
ada makhluk berani memusuhi atau 
dimusuhi Allah SWT. Kehadiran Iblis 
dapat dimaknai sebagai manifestasi 
keberadaan salah satu nama Allah 
SWT yang diabadikan di dalam al
Asma’ alHusna, yakni alMudhil 
(Maha Menyesatkan). Kehadiran Iblis 
dan para followernya menjadi bukti 
bahwa Allah SWT bukan sekadar 
sebagai Maha Menyesatkan. Tanpa 
ada mereka sulit dipahami Allah 
SWT sebagai Maha Menyesatkan. 
Sa ma dengan malaikat, kehadirannya 
untuk menjadi bukti bahwa Allah 

SWT Maha Pemberi Petunjuk (al
Hadi), yang juga menjadi salah satu 
namaNya yang diabadikan di dalam 
alAsma’ alHusna.

 Keberadaan sejumlah nama Allah 
SWT yang berhadaphadapan satu 
sama lain menjadi bukti bahwa Dia 
Maha Mutlak. Dia Maha Berkuasa 
terhadap segala hal, termasuk yang 
ber  kebalikan satu sama lain. Dia Maha 
Dhahir dengan segala kebati nan
Nya, Dia Maha Jauh dengan segala 
kedekatanNya, Dia Maha Meng
hidupkan dan Dia Maha Mematikan, 
Dia Maha Agung dengan segala ke
lembutanNya. Dia Maha Maskulin 

dengan segala feminitasNya dan 
Dia Maha Feminin dengan segala 
MaskulinitasNya.

Keberadaan iblis dan malaikat pa 
ralel dengan keberadaan neraka dan 
surga. Tanpa neraka sulit memba
yangkan nikmatnya surga dan tanpa 

surga sulit membayangkan pedihnya 
neraka. Bisa dibayangkan, jika sejak 
awal kita hidup di lingkungan neraka, 
misalnya di rahim ibu neraka, di du
nia neraka, di liang lahat neraka, dan 
di akhirat neraka, tanpa ada surga 
sebagai pembanding, maka mungkin 

neraka tidak terasa neraka. Demikian 
pula sebaliknya jika sejarah perjalanan 
anak manusia mulai di rahim ibu, di 
dunia, di kuburan, dan di akhirat hanya 
ada surga tanpa ada neraka sebagai 
pembanding, maka mungkin surga 
tidak terasa surga karena tidak ada 
pembanding. Tidak ada siang tanpa 
ada malam dan tidak ada malam tanpa 
ada siang. Tidak bisa kita merasakan 
nikmatnya sehat tanpa pernah merasa 
sakit.

Allah SWT Maha Baik. Tidak 
mung kin ada sesuatu yang buruk 

Iblis Dan Malaikat Penguji Iman

Keluarga Calon Kepala 
Daerah Bakal Digeser

Buntut pilihan politiknya yang 
berseberangan di Pilkada, ada keluarga 

calon kepala daerah yang terancam 
bakal digeser. Keluarga calon kepala 

daerah ini, menduduki posisi strategis di 
salah satu kementerian. n

Gubernur Dipilih DPRD
Mayoritas DPR Bisa Setuju

Kejar Swasembada Pangan

Pemerintah Kebut 
Bangun 61 Bendungan

Tahun Depan, Ekonomi 
Diprediksi Tumbuh 5%

Pram-Doel Harus Bangun Kerja Sama

86% Kursi DPRD DKI Dikuasai KIM Plus

Mau Bebaskan 44 Ribu Napi

Menko Yusril Diminta
Pikirin Untung-Ruginya

PEMERINTAH mengebut penye
lesaian proyek pembangunan 61 
bendungan. Targetnya, tahun 2026 
semua proyek kelar. Keberadaan 61 
bendungan ini penting untuk kejar 
swasembada pangan.

Menteri Pekerjaan Umum (PU) 
Dody Hanggodo mengatakan, saat 
ini sudah terbangun 47 bendungan. 

Jumlah ini akan terus ditambah dan 
ditargetkan, pada 2026 nanti total 
ada 61 bendungan. 

“Sebab, bendungan adalah salah 
satu backbone utama dari swasem
bada pangan,” tutur Dody di Subang, 
Jawa Barat, Minggu (15/12/2024).

Selain bendungan, Pemerintah 
juga melakukan normalisasi dan 
mo der nisasi jaringan irigasi. Norma
lisasi ini dilakukan pada jaringan 
irigasi primer dan sekunder.

“Beberapa jaringan irigasi primer 
dan sekunder kita sudah ada dari 
jaman Belanda, sehingga butuh dire
habilitasi,” jelas Dody.
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TARGET pertumbuhan ekonomi 
sebesar 8 persen yang dicanangkan 
Presiden Prabowo Subianto, masih 
sulit diraih tahun depan. Kendati 
de  mikian, berbagai kebijakan sedang 
dilakukan pemerintah sudah on the 
track menuju ke arah yang lebih baik. 

Sikap optimis itu, disampaikan 
Menko Perekonomian Airlangga 
Hartarto. Menurutnya, pertumbuhan 
ekonomi Indonesia bisa mencapai 
8 persen seperti di tahun 1995. 
Ber bagai negara, kata dia, juga me
matok target ekonomi yang tinggi. 

Vietnam bahkan bisa mencatat per
tumbuhannya hingga 7 persen.

Untuk mencapai target tersebut, 
Airlangga akan menjadikan konsum
si, investasi, dan ekspor sebagai 
fondasi utamanya. Sektor konsumsi 
ditargetkan tetap terjadi di level 56 
persen, investasi tumbuh 10 persen, 
dan ekspor 9 persen.

Sejumlah sektor juga bakal dija
dikan mesin penggerak ekonomi. 
Seperti manufaktur, hilirisasi 

PRAMONO AnungRano Karno 
sudah bisa dipastikan memenangi 
Pilgub Jakarta. Namun, jalannya 
pemerintahan PramDoel lima tahun 
ke depan, diprediksi tidak akan mu
dah. Sebab, DPRD Jakarta saat ini 
dikuasai Koalisi Indonesia Maju 
(KIM) Plus, yang mempunyai 86 
per sen kursi. 

Dalam Pilkada Jakarta 2024, Pram
Doel didukung dua parpol, PDIP 
dan Hanura. Namun, hanya PDIP 
yang punya kursi di DPRD Jakarta. 
Jumlahnya 15 kursi. Sementara, total 
kursi DPRD Jakarta ada 106. Dengan 

begitu, PramDoel hanya punya duku
ngan 14 persen.

Parpol KIM pun sudah ancang
ancang memelototi segala gerakge
rik PramDoel. NasDem misalnya. 
Wakil Ketua DPRD DKI Jakarta 
dari Fraksi NasDem, Wibi Andrino, 
menegaskan pihaknya akan terus 
mengawal jalannya pemerintahan di 
Jakarta dan memastikan janjijanji 
kampanye PramDoel direalisasikan 
demi kepentingan masyarakat.

“Kami akan mengawal segala 
janjijanji yang telah disampaikan 
oleh PramonoRano kepada rakyat 

Jakarta,” tegas Wibi, Kamis (12/12/ 
2024).

Ketua DPW Partai NasDem DKI 
Jakarta ini menekankan, pengawasan 
tidak hanya dilakukan terhadap pro
gram dan pelayanan, tapi juga kebi
jakan anggaran yang disusun dalam 
APBD Jakarta. “Bagaimanapun yang 
harus kita utamakan adalah kepen
tingan masyarakat Jakarta,” tegasnya.

PKB bersikap serupa. Anggota 
DPRD DKI Jakarta dari Fraksi PKB, 
Muhammad Lefy, langsung me 

PEMERINTAHAN Prabowo 
Subianto membuat gebrakan di bi
dang hukum pada 100 hari kerjanya. 
Salah satunya, pemerintah melalui 
Menko Bidang Hukum, HAM, Imi
grasi, dan Pemasyarakatan, Yusril 
Ihza Mahendra akan membebaskan 

44 ribu narapidana dalam waktu 
dekat. 

Menurut Yusril, kebijakan itu, 
diambil dalam rangka mengurangi 
jumlah narapidana yang membludak 
di dalam Lapas. Pemerintah, kata dia, 
perlu melakukan perubahan pada 
UndangUndang (UU) Nomor 35 
Tahun 2009 tentang Narkotika. 

Yusli menyampaikan, langkah ini 
sejalan dengan semangat restorative 
justice dalam Kitab UndangUndang 
Hukum Pidana (KUHP) baru yang 
bakal berlaku pada 2 Januari 2026. 
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SILAKNAS ICMI: Ketua MPR Ahmad Muzani (keempat kanan) bersama Ketua Umum Ikatan Cendekiawan 
Muslim Indonesia (ICMI) Arif Satria (keempat kiri), Menteri Agama yang juga Imam Besar Masjid Istiqlal 
Nasaruddin Umar (tengah) dan sejumlah tokoh berfoto bersama saat menghadiri Silaturahmi Kerja Nasional 
(SILAKNAS) Ikatan Cendikiawan Muslim Indonesia (ICMI) di Bogor, Jawa Barat, Minggu (15/12). Salah satu 
tema yang dibahas dalam acara ini terkait evaluasi pemilihan kepala daerah. 

INSTAGRAM

SAPA 
VETERAN:

Presiden 
Prabowo 
Subianto 
menyapa 

veteran saat 
menghadiri 

Reuni Emas 50 
Tahun Akademi 

Angkatan 
Bersenjata 

Republik 
Indonesia 
(AKABRI) 

1974, di Istana 
Bogor, Minggu 

(15/12). Foto 
hitam putih 

ini, diposting 
Prabowo 

di akun 
Instagramnya, 

@prabowo.

USULAN agar gubernur dipilih 
DPRD disampaikan Presiden Prabowo 
Subianto dalam sambutannya, di HUT 
ke60 Partai Golkar, di Sentul, Bogor, 
Kamis (12/12/2024). Menurut Kepala 
Negara, pemilihan langsung memakan 

biaya yang sangat besar. Anggaran 
tersebut sebaiknya dialokasikan untuk 
kebutuhan masyarakat.

Selain itu, Prabowo juga menyoroti 
biaya yang harus dikeluarkan para 
calon gubernur dalam pemilihan lang

sung. Karena itu, Prabowo meminta 
partai politik untuk mempertim bang
kan kembali mekanisme pemilihan 
gubernur melalui DPRD.

Wacana ini mendapat respons dari 
parlemen dan partai politik. Hampir 

se mua partai politik menyetujui usulan 
terse but. PDIP sebagai partai oposisi 
pun tidak mentahmentah menolak. 
Par tai yang dinakhodai Megawati 
Soe kar noputri itu hanya memberikan 
catatan.

Ketua Komisi II DPR Rifqinizamy 
Karsayuda menyatakan, usulan Pra
bowo tersebut akan dipertimbang kan 
dalam penyusunan paket Undang

Wacana gubernur kembali dipilih 
DPRD mendapat sambutan positif di 
Parlemen. Jika melihat peta politik 
saat ini, usulan tersebut berpotensi 
disetujui mayoritas anggota DPR.
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Menurut Komisi Pemilihan Umum (KPU), tingkat partisipasi 
pemilih pada Pilkada Serentak 2024, sebesar 71 persen untuk 
rata-rata nasional. Hal ini berdasarkan hasil rekapitulasi dan 
data Pilkada 2024 yang masuk ke KPU.

"Kami juga menyampaikan, semakin banyak rekap dan 
data masuk. Per tanggal 4 Desember, nasionalnya rata-rata 
71 persen,"  kata Ketua KPU Mochammad Afifuddin dalam 
konferensi  pers, Jumat (13/12/2024).

Dia menjelaskan, terjadi peningkatan jumlah partisipasi 
pemilih pada Pilkada Serentak 2024 dibandingkan per-
hitungan  sebelumnya. Hal itu dikarenakan adanya rekapitu-

lasi tingkat daerah yang baru masuk. Khususnya, di wilayah 
Papua.

"Jadi ini sekaligus menjelaskan berita-berita sebelumnya ter-
kait dengan, kita, karena partisipasi karena beberapa data yang 
masuk, terutama dari wilayah Papua," jelasnya.

Menanggapi hal tersebut, Wakil Ketua Komisi II DPR, Dede 
Yusuf menyebut ada beberapa faktor yang mempengaruhi 
partisipasi pemilih. Antara lain siapa calonnya, jarak Pemilu dan 
Pilkada, lokasi Tempat Pemungutan Suara (TPS) dan kemam-
puan sosialisasi KPU di daerah. 

"Sosialisasi dilakukan KPU, tapi tak mampu mengajak  

orang untuk memilih," ujar Dede Yusuf, Minggu 
(15/12/2024).

Sementara itu, Peneliti Perkumpulan untuk Pemilu dan 
Demokrasi (Perludem) Annisa Alfath mengatakan, angka 
partisipasi  pemilih yang dirilis KPU harus dicek kembali. 

Pasalnya, dia menyebut ada beberapa wilayah yang tingkat 
partisipasi pemilihnya mengalami penurunan. "Di Jakarta dan 
Sumatera Utara, mengalami penurunan partisipasi pemilih," 
sebut Annisa, Minggu (15/12/2024).

Untuk membahas topik ini lebih lanjut, berikut wawancara 
dengan Dede Yusuf dan Annisa Alfath.

KONTROVERSI 2

Menurut KPU, partisipasi pe
milih secara nasional, pada Pilkada 
Serentak 2024 sebesar 71 persen.  
Bagaimana pandangan Anda me
nge nai hal ini?

Sebelum pelaksanaan Pilkada 
Serentak, saya keliling daerah untuk 
menanyakan kesiapan Pemerintah 
Daerah, KPU dan Bawaslu di daerah. 

Rata-rata mengatakan, kesiapan 
sudah 100 persen, anggaran sudah 
100 persen. Tetapi, kemampuan 
untuk mengajak masyarakat mengi-
kuti Pilkada, sangat bergantung dari 
calon-calonnya.

Maksud Anda?
Misalnya ada daerah yang parti-

sipasinya di bawah  60 persen, itu 
mungkin karena daya juang KPU itu. 

Mungkin juga KPU sudah menso-

sialisasikan, tapi tidak bisa menga-
jak. Karena, ada calon yang disukai  
masyarakat dan tingkat partisipasi di 
daerah itu cukup tinggi, mencapai 70 
persen. Tetapi, ada juga calon-calon 
yang menurut masyarakat kurang me-
narik, ya angka partisipasinya kurang.

Apakah tingkat partisipasi pe
milih hanya karena faktor calon?

Saya juga melihat ada faktor lain. 
Yakni, faktor kejenuhan. Pasalnya 
Pilkada Serentak dilakukan hampir 
bersamaan dengan Pemilu Legislatif 
dan Presiden (Pileg dan Pilpres). 
Energi yang begitu besar sudah ke-
luar saat Pileg dan Pilpres. 

Kita tahu, Pilkada itu juga berisi 
partai-partai peserta Pemilu. Banyak 
juga di antara mereka yang tidak 
berhasil saat Pileg, kemudian maju ke 

Pilkada. Artinya dari sisi kapasitas lo-
gistik, mungkin sudah habis-habisan 
pada Pemilu Legislatif. Sehingga, bo-
leh dikatakan, pada Pilkada ini tidak 
semaksimal saat Pemilu Legislatif.

Selain itu?
Pelanggaran Pemilu, diduga masih 

terjadi. Terutama, mengenai penga-
rahan Aparatur Sipil Negara (ASN), 
Kepala Desa, masih banyaknya 
money  politics. Bahkan boleh di-
katakan,  Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) sudah cukup kerepotan. 

Adakah faktor lainnya?
Masalah tempat memilih.
Dulu per TPS ada 300 Daftar 

Pemilih Tetap (DPT). Namun seka-
rang, ada 600 DPT sehingga ada yang 
berubah tempat memilihnya. n NNM

Menurut KPU, tingkat partisi
pasi pemilih, secara nasional, pada 
Pilkada Serentak 2024 sebesar 71 
persen. Tanggapan Anda?

Kita bisa cek kembali terkait partisi-
pasi pemilih dalam Pilkada Serentak, 
apakah sudah sesuai atau belum 
dengan  angka yang dirilis KPU.

Apakah data yang disampaikan 
KPU sama dengan pemantauan 
Perludem di lapangan?

Perludem melakukan pemantauan 
di beberapa daerah, yakni Jakarta, 
Sumatera Utara dan Jawa Tengah.

Hasilnya bagaimana?
Partisipasi pemilih di Jakarta, yakni 

53,05 persen, di Sumatera Utara 52,5 
persen. Di dua daerah tersebut, men-
galami penurunan partisipasi pemilih.

Daerah lainnya?
Di Pilgub Jateng, terjadi kenaikan 

partisipasi pemilih dari Pilkada se-
belumnya.

Memang berapa persen partisi
pasi pemilih di Pilgub Jateng?

Angka partisipasi pemilih di 
Pilgub Jateng adalah 73 persen. 
Meski menga lami peningkatan, hal 
ini berbeda apabila dibandingkan 
dengan Pilpres kemarin, partisipasi 
pemilih di Jateng mencapai 82,53 
persen.

Wakil Ketua Komisi II DPR  Dede 
Yusuf menilai, salah satu yang harus 
dievaluasi dalam peningkatan par
tisipasi pemilih adalah jarak antara 
Pemilu dan Pilkada. Menurutnya, 
waktu yang pas adalah minimal 1 

tahun. Tanggapan Anda?
Pemilu dan Pilkada memang sebai-

knya dipisah. Diberi jeda, setidaknya 
dua tahun agar mengurangi kejenuhan 
politik di masyarakat. 

Selain itu, parpol juga bisa mem-
berikan alternatif pilihan yang maksi-
mal kepada masyarakat, dengan mem-
persiapkan secara matang, siapa yang 
akan dicalonkan. Koalisi parpol juga 
lebih dinamis, sehingga tidak tersan-
dera koalisi partai politik pemenang 
Pemilu. 

Selain itu, masyarakat juga bisa 
memberikan hukuman kepada partai 
politik terpilih pada Pemilu, yang 
tidak bekerja dengan baik melalui 
mekanisme Pilkada, dengan tidak 
memilih calon kepala daerah yang 
diusung oleh partai politik atau koalisi 
partai politik tersebut. n NNM

Kita Perlu Cek Angka 
Partisipasi Versi KPU 

DEDE YUSUF
Wakil Ketua Komisi II DPR 

ANNISA ALFATH
Peneliti Perludem

Pada Pilkada Serentak 
KPU: Partisipasi Pemilih 71%

Rata-rata mengatakan, kesiapan, 
anggaran sudah 100 persen. Tapi, 
kemampuan mengajak masyarakat  
mengikuti Pilkada, sangat 
bergantung  calonnya. 

Pemilu dan Pilkada memang 
sebaiknya dipisah. Diberi 
jeda, setidaknya dua tahun, 
agar mengurangi kejenuhan 
politik di masyarakat.
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INDONESIA bakal me revisi 
beberapa catatan sejarah. 
Pembaruan itu dilakukan ber
dasarkan masukan para ahli, 
yang  menghasilkan penelitian 
terbaru.

Menteri Kebudayaan Fadli 
Zon mengungkapkan, rencana
nya tahun depan berbagai fakta 
terbaru akan segera tertuang 
dalam buku.

Kementerian Kebudayaan 
sudah melakukan pertemuan 
dengan Masyarakat Sejarawan 
Indonesia (MSI). 

Dari pertemuan tersebut 
dinya takan, revisi ini dibutuh
kan untuk menunjukkan fakta 
berdasarkan hasil penelitian 
ahli yang terbaru. 

“Catatan sejarah negara 
kita akan diperbaharui ber
dasarkan hasil kajian para 
ahli sejarah. Kami akan segera 
menulis updated version atau 
revisi penambahan di buku 
sejarah kita dalam rangka 80 
Tahun Indonesia Merdeka,” 
kata Fadli usai menghadiri 
Musyawarah Nasional MSI di 
Bandung, Sabtu (14/12/2024).

Revisi tersebut, men cakup 
berbagai hal. Fadli tidak 
menye butkan secara rinci. 
Namun secara umum, yang di
revisi adalah sejarah mengenai 
zaman pra sejarah, hingga mo
men reformasi.

Berdasarkan penelitian ter
baru, sejarah peradaban di ka
wasan Indonesia ternyata lebih 
tua.  Untuk satu subjek saja, 
sudah ada berbagai temuan
temuan baru. Contohnya pene
litian dalam prasejarah di Gua 
LeangLeang Maros.

Berdasarkan literasi yang 
tersebar, usianya sekitar 5.000 
tahun. Namun setelah di teliti 
lebih jauh oleh para ahli, 
ternyata usianya 40 ribu52 
ribu tahun. 

“Hasil itu kan harus ditam
bahkan. Kalau tidak ada yang 
baru, ya kami teruskan,” tutur 
Fadli. 

Menurut politisi Partai 
 Ge rindra itu, sejarah ha

rus menjadi perhatian, karena 
merupakan fondasi bagi proses 
untuk membangun karakter 
dan bangsa. 

Dia menilai, orang yang 
tidak tahu sejarah, pasti tidak 
akan tahu masa kini, dan tidak 
bisa merancang masa depan.

Mengingat pentingnya seja
rah, Fadli mendukung para ahli 
untuk terus melakukan pene
litian. Selain itu, Kementerian 
Kebudayaan akan  kembali 
menghadirkan Direktorat Se
jarah dan Museum.

“Jadi, Direktorat Sejarah ini 
akan hidup kembali dan kita 
juga akan segera menulis re
visi penambahan buku sejarah 
kita,” tuturnya.

Fadli mengungkapkan ha
rapan dari masyarakat agar 
pelajaran sejarah kembali 
di wajibkan di sekolah dari 
tingkat dasar (SD) sampai 
atas (SMA). Dalam Kuriku
lum Merdeka saat ini, seja
rah  menjadi mata pelajaran 
pilihan. 

“Di manamana di negara
negara lain, sejarah itu wajib, 
tidak ada yang menjadikan 
 sejarah itu pilihan,” kritik 
Fadli.

Ketua Umum MSI Prof. 
Agus Mulyana menjelaskan 
revisi sejarah yang dimaksud 
tersebut adalah terkait data dan 
temuan dari penelitian sejarah 
atau arkeologi terbaru untuk 
memberikan energi positif 
pada bangsa, khususnya dalam 
Hal kepercayaan diri. 

Dia menilai, Indonesia seka
rang ini kurang percaya diri 
dalam segi sejarah. Padahal 
sesungguhnya menurut hasil 
penelitian peninggalan seja
rah, masa prasejarah Indo
nesia sudah jauh lebih tua 
diban dingkan negaranegara 
lain seperti Mesir, dan negara
negara di Eropa. “Nah, di situ 
yang perlu updating,” ucap 
Agus.

Agus yang merupakan 
Dekan Fakultas Pendidikan 
Ilmu Pengetahuan Sosial UPI 
membocorkan, pembaruan 
catatan sejarah itu salah sa
tunya akan menyasar masa 
kolonial.      

Mulai dari kawasan Indone
sia mana saja yang dimasuki 
Eropa, hingga lamanya waktu 
penjajahan. 

Menurut Agus, tak semua 
daerah Tanah Air dijajah se
lama 350 tahun. Kekuasaan 
VOC atau Belanda, kata dia, 
melalui proses panjang. 

“Aceh saja sebagai contoh. 
Itu tahun 1920an, bahkan 
tahun 1930an, Aceh itu be
lum ditaklukkan, artinya tidak 
dijajah. Ini saya kira perlu 
interpretasi ulang juga, bahwa 
kita ini bukan bangsa yang 
kalah,” tegasnya. n JAR

Ikuti Hasil Penelitian Terbaru

Indonesia Bakal Revisi 
Banyak Catatan Sejarah

Jawab Tantangan Masa Depan

Transformasi Teknologi 
Digenjot Di Level Publik
MENTERI Komunikasi dan 
Digital (Menkomdigi) Meutya 
Hafid mengatakan, peran tek
nologi digital sangat besar dalam 
kehidupan masyarakat modern. 

Perkembangan teknologi yang 
diikuti dengan tingkat literasi 
publik akan mendorong masa 
depan Indonesia yang inklusif 
dan berkelanjutan.

“Teknologi digital dapat mem
bantu mengurangi risiko konflik 
dan ketimpangan, sekaligus 
membuka peluang yang setara 
bagi semua, termasuk komuni
tas marjinal,” ujarnya dikutip 
 keterangan pers, di Jakarta, 
Minggu (15/12/2024).

Eks anggota DPR ini men
jelaskan, tujuan Pemerintah 
meng optimalkan transformasi 
digital di level masyarakat agar 
teknologi juga ikut member
dayakan mereka. 

Meutya menjelaskan, transfor
masi teknologi seperti AI tidak 

sekadar dimanfaatkan secara 
jangka pendek untuk pelayanan 
publik, tetapi juga untuk jangka 
panjang. Teknologi diperlukan 
untuk menjawab berbagai tan
tangan global.

“Seperti kesenjangan digital, 
perubahan iklim, perjuangan 
kesetaraan dan konflik lintas 
batas,” terangnya.

Menkomdigi juga menegas
kan, transformasi teknologi 
harus mampu meningkatkan 
kualitas pelayanan.  

Hal itu sesuai dengan ara
han Presiden Prabowo  Subianto 
dalam Konferensi Tingkat 
Tinggi APEC yang menye
but, terobosan luar biasa dalam 
teknologi yang menuntut para 
pemimpin untuk lebih bijak, 
sabar dan akomodatif.

“Maka kita perlu memanfaat
kan teknologi digital untuk ke
majuan bangsa dan menyatukan 
masyarakat,” tutur Meutya.

Ia juga mengingatkan, pe
manfaatan teknologi digital ha
rus berlandaskan nilai etika, 
 toleransi, dan kolaborasi. Se
hingga, kehadiran teknologi bisa 
menjadi alat pemersatu.

Dia mencontohkan peman
faatan teknologi AI yang dilaku
kan UNESCO untuk menga
nalisis pola konflik di berbagai 
wilayah, hingga pengambilan 
keputusan berbasis data serta 
Early Warning System konflik di 
wilayah Afrika dan Asia Selatan.

Meutya pun meminta du
kungan konkret dari univer

sitasuniversitas di Indonesia 
agar aktif membumikan tentang 
teknologi AI pada publik. 

Literasi yang baik, akan mem
percepat adopsi dan peman
faatan AI secara optimal di 
tengah masyarakat.

“Maka publik harus menyukai 
dan paham hingga siap untuk 
menerima AI yang perkem
bangan nya sudah pesat,” in
gatnya.

Wakil Menteri Komunikasi 
dan Digital (Wamenkomdigi) 
Nezar Patria menambahkan, 
program literasi digital yang su

dah dijalankan Kemenkominfo 
di era Presiden Jokowi dapat 
ditingkatkan levelnya. 

Yakni, mengenalkan lebih 
dalam tentang deep tech atau 
inovasi teknologi tinggi.

Peningkatan kurikulum program 
literasi digital tersebut diperlukan 
karena saat ini deep tech nology 
seperti AI sudah berkembang 
dengan pesat dan adopsinya masif 
di berbagai sektor.

“Kami berkomitmen untuk 
memberikan peningkatan kuali
tas dari program literasi digital,” 
tutur Nezar.

Sementara Wakil Ketua De
wan Ekonomi Nasional, Mari 
Elka Pangestu menyoroti pen
tingnya transformasi teknologi 
AI untuk mendukung pem
bangunan berkelanjutan. 

Ia menggarisbawahi, pem
bangunan tidak hanya ber
orientasi pada pertumbuhan 
ekonomi, tetapi juga kebaha
giaan masyarakat.

“Kemajuan tentunya harus 
yang membawa manfaat bagi 
semua, tanpa merusak tapi ikut 
memberdayakan terutama bagi 
mereka yang rentan,” pesan Mari 
Elka. n JAR

LAYANAN 
PUBLIK INKLUSIF: 
Menteri Koordinator 
Bidang Infrastruktur dan 
Pembangunan Kewilayahan, 
Agus Yudhoyono 
(kedua kiri) bersama Menteri 
Pendayagunaan Aparatur 
Negara dan Reformasi 
Birokrasi, Rini Widyantini 
(kedua kanan) dan Menteri 
Hak Asasi Manusia, Natalius 
Pigai mengikuti kegiatan 
kampanye publik tentang 
pelayanan publik inklusif 
di Car Free Day, Jakarta, 
Minggu (15/12/2024). 

Transformasi teknologi dan perkembangan Artificial 
Intelligence (AI) diyakini mampu ikut menjawab 
tantangan masa depan bangsa Indonesia. Karena itu, 
transformasi teknologi di tengah masyarakat perlu terus 
dioptimalkan.

DOB Harus Sesuai Dengan Politik 
Potensi Daerah, Kemampuan APBN, Dan APBD

PENGEMBANGAN Daerah 
Otonomi Baru (DOB) telah 
menjadi salah satu kebijakan 
strategis dalam kerangka de
sentralisasi, dekonsentrasi yang 
bertujuan untuk mendekatkan 
pelayanan publik, dan keutuhan 
NKRI, meningkatkan pem
bangunan, dan mengurangi 
 kesenjangan antarwilayah. Me
lalui pemekaran, diharapkan 
pelayanan pemerintah dapat 
lebih efektif menjangkau ma
syarakat di daerah terpencil, 
sekaligus mempercepat peme
rataan pembangunan di seluruh 
Indonesia.

Maka untuk mencapai tujuan 
tersebut, pemekaran membu
tuhkan perencanaan matang 
yang  memper t imbangkan 
 aspek  multidimensi, termasuk 
 anggaran. DOB tidak hanya 
membutuhkan dukungan dari 
Anggaran Pendapatan dan Be
lanja Negara (APBN) pada 
tahap awal pembentukannya, 
seperti untuk pembangunan 
infrastruktur dan administrasi, 
tetapi juga memerlukan ke
siapan Anggaran Pendapatan 

dan Belanja Daerah (APBD). 
APBD berperan pen ting dalam 
menopang operasional daerah 
baru secara berkelanjutan untuk 
kemandirian daerah.

Dari sudut pandang geopolitik 
menunjukan ketidakseimbangan 
antara kapasitas APBN dan 
APBD sering kali menjadi pe
nyebab utama kegagalan DOB 
dalam mencapai tujuan peme
karan. Jika sebuah DOB terlalu 
bergantung pada APBN tanpa 
memiliki kapasitas mandiri 
melalui Pendapatan Asli Daerah 
(PAD), hal ini akan mencip
takan risiko ketergantungan 
fiskal. Ketergantungan seperti 
ini justru berpotensi membebani 
pemerintah pusat, yang berten
tangan dengan semangat oto
nomi daerah untuk menciptakan 
kemandirian dan keberlanjutan 
ekonomi.

Dari itu tantangan terbesar 
dalam pemekaran DOB terletak 
pada keterbatasan APBN. Pem
bentukan DOB memerlukan 
alokasi anggaran yang sangat 
besar, terutama untuk pem
bangunan  infrastruktur dasar, 

fasilitas pelayanan publik, 
 serta pem biayaan administrasi 
peme rintahan baru. Anggaran 
yang dibutuhkan tidak hanya 
 untuk tahap awal pembentukan, 
 tetapi juga untuk keberlanjutan 
 operasional daerah otonom baru 
tersebut. 

Oleh karena itu, pemerintah 
harus sangat selektif dalam 
menentukan daerah yang  layak 
dimekarkan, agar pemeka
ran benarbenar memberikan 
 dampak positif bagi pem
bangunan daerah dan tidak 
membebani anggaran negara. 
Jumlah usulan pemekaran yang 
sangat tinggi, mencapai ratu
san, menuntut perhatian lebih 
dalam memilih daerah yang 
layak dimekarkan. Penentuan 
wilayah yang akan dimekarkan 
tidak hanya harus mempertim
bangkan kebutuhan masyara
kat lokal, tetapi juga dampak 
fiskal jangka panjang terhadap 
 anggaran negara. 

P e m e k a r a n  y a n g  t i d a k 
 terencana dengan baik berisiko 
mengganggu stabilitas fiskal 
 nasional, apalagi jika daerah 
 baru tersebut tidak mampu 
mandiri secara finansial. Keter
gantungan pada dana pusat, 
seperti Dana Alokasi Umum 
(DAU) dan Dana Alokasi Khu
sus (DAK), bisa menambah 
beban fiskal pemerintah pusat 

yang sudah terbebani oleh ber
bagai kebutuhan pembangunan 
nasional.

Ketergantungan pada dana 
pusat tidak hanya mencerminkan 
lemahnya PAD, tetapi juga 
menunjukkan kelemahan dalam 
tata kelola daerah. Banyak DOB 
yang terbentuk menghadapi 
tantangan besar dalam mencip
takan infrastruktur, mengelola 
anggaran, dan meningkatkan 
kapasitas institusional. Hal ini 
sering kali disebabkan oleh 
kurangnya perencanaan dan 
data yang memadai saat usulan 
pemekaran diajukan. 

Banyak DOB yang gagal men

capai tujuan awalnya, seperti 
meningkatkan akses terhadap 
pelayanan publik atau memper
cepat pembangunan ekonomi. 
Maka evaluasi berkala diper
lukan untuk mengidentifikasi 
kelemahan tata kelola, masalah 
anggaran, atau ketimpangan 
infrastruktur yang mungkin 
muncul. Jika ditemukan masalah 
sistemik, reformasi kebijakan 
harus dilakukan untuk mem
perbaiki kapasitas birokrasi dan 
mengurangi ketergantungan 
fiskal.

Pemekaran wilayah seharus
nya menjadi bagian integral 
dari strategi pembangunan na
sional yang lebih besar, dengan 
fokus utama pada pemerataan 
pembangunan dan peningkatan 
kesejahteraan masyarakat se
cara inklusif. Pemekaran tidak 
boleh dilihat sebagai sekadar 
alat politik, melainkan sebagai 
solusi strategis untuk mengatasi 
hambatan struktural yang tidak 
dapat diselesaikan hanya dengan 
pendekatan lain, seperti refor
masi tata kelola atau peningkatan 
kapasitas birokrasi. 

Oleh karena itu, kebijakan 
pemekaran harus dirancang 
dengan tujuan untuk mem
perkuat daerah sebagai bagian 
dari sistem nasional yang ter
integrasi, di mana setiap wilayah 
memiliki peran yang jelas dalam 

pembangunan secara menyelu
ruh. Dalam konteks ini, peme
karan wilayah harus didasarkan 
pada perencanaan yang matang 
dan berbasis data yang akurat. 
Pendekatan yang berbasis data 
akan memastikan bahwa setiap 
keputusan pemekaran didorong 
oleh analisis yang mendalam 
tentang potensi ekonomi, sosial, 
dan sumber daya yang ada di 
daerah tersebut. 

Perencanaan yang cermat akan 
menghindarkan pemekaran men
jadi solusi jangka pendek yang 
hanya memindahkan masalah ke 
daerah lain tanpa memberikan 
dampak positif yang berkelan
jutan. Dengan perencanaan 
yang tepat, pemekaran dapat 
menjadi instrumen yang efektif 
untuk memfasilitasi pemerataan 
pembangunan di seluruh wilayah 
Indonesia.

Penting bagi pemerintah  untuk 
memastikan bahwa kebijakan 
pemekaran mendukung pem
bangunan berkelanjutan yang 
berorientasi pada keadilan so
sial, pertumbuhan ekonomi, 
dan pelestarian lingkungan. 
Pemekaran wilayah bukan hanya 
bertujuan untuk menciptakan 
pemerintahan yang lebih dekat 
dengan masyarakat, tetapi juga 
untuk mendorong kemandirian 
fiskal dan pembangunan daerah 
yang seimbang. 

Dengan memperhatikan ke
seimbangan antara kebutuhan 
 lokal dan kapasitas nasional 
 untuk mendukungnya, peme
karan dapat menjadi langkah 
strategis yang memperkuat 
fondasi pembangunan jangka 
panjang di Indonesia. Dari itu 
keberhasilan pemekaran DOB 
akan sangat bergantung pada 
keseimbangan antara kebutuhan 
lokal dan kemampuan nasional 
untuk mendukung implemen
tasinya secara berkelanjutan. 

DOB yang direncanakan 
 dengan baik, didukung oleh 
kapasitas fiskal yang mema
dai, dan dikelola dengan tata 
kelola yang kuat akan mampu 
memberikan dampak positif 
yang berkelanjutan bagi pem
bangunan nasional. Dengan 
demikian, kebijakan peme
karan dapat menjadi instrumen 
yang efektif untuk men ciptakan 
pemerataan pembangunan, 
memperkuat otonomi daerah, 
dan meningkatkan kesejah teraan 
masyarakat secara menye luruh. 
***

*Prof. Dr. Drs, Ermaya 
Suradinata, SH, MH, MS, 
adalah mantan Direktur 
 Jenderal Sosial  Politik 
 Kementerian Dalam 
 Negeri RI, dan Gubernur 
 Lemhannas RI (2001-2005).
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WAKIL Ketua KPAI, Jasra Putra 
menilai, kebijakan KTR yang 
dilakukan Pemda belum masksi-
mal dalam melindungi anak-anak 
dari paparan asap rokok, baik 
langsung maupun secara tidak 
langsung. Pasalnya, banyak pero-
kok masih berani menyalakan 
rokoknya di wilayah-wilayah 
yang sudah dilarang.

Karenanya, dia meminta, Pe-
me rintah Pusat ikut berperan 
da lam melakukan penguatan 
ke bijakan KTR bersama Pemda, 
utamanya di area yang sering 
diakses oleh anak-anak, seperti 
sekolah, taman bermain, dan 
pusat perbelanjaan.

"Kami berharap, Kementerian 
Kesehatan (Kemenkes) bisa 
berperan aktif dalam penguatan 
kebijakan KTR. Anak-anak harus 
dilindungi dari paparan rokok, 
baik secara langsung maupun 
melalui iklan yang terus berkem-
bang dan semakin agresif," ujar 
Jasra dalam keteranga tertulis-
nya, Minggu (15/12/2024).

Anggota KPAI, Ai Rahmayanti 
menambahkan, KTR sebetulnya 
sangat baik untuk melindungi 

penduduk usia produktif, anak, 
remaja, dan perempuan hamil, 
dari zat berbahaya yang ada 
pada asap rokok. Karenanya, 
dia mengajak semua pihak untuk 
bersinergi dalam mangawasi dan 
mematuhi aturan KTR.

Selain itu, Ai juga menyoroti 
peran penting Pusat Kesehatan 
Masyarakat (Puskesmas ter-
hadap kesehatan anak-anak, 
utamanya masalah stunting. 
"Puskesmas memiliki posisi 
strategis dalam mendeteksi tan-
da-tanda stunting pada anak. 
Petugas kesehatan di Puskesmas 
harus dilatih untuk mengenali 
gejala stunting dan memberikan 
intervensi yang tepat," cetusnya.

Wakil Menteri Kesehatan (Wa-
menkes), Dante Saksono Harbu-
wono mengapresiasi masukan 
yang diberikan KPAI. Dia se-
pakat, penguatan kebijakan terkait 
KTR perlu dilakukan, termasuk 
usaha penurunan angka stunting.

"Kami akan berusaha maksi-
mal untuk memperkuat ke-
bijakan KTR, dan mempercepat 
upaya penurunan angka stunting 
melalui program-program yang 

lebih efektif. Kami juga akan 
berkoordinasi dengan kementeri-
an atau lembaga terkait, untuk 
mencapai tujuan ini," imbuhnya.

Menurut Dante, kolaborasi dan 
sinergi lintas sektor merupakan 
kunci untuk mengatasi tantangan 
kesehatan anak Indonesia. Dia 
meyakini, kolaborasi lintas sek-
tor akan memastikan setiap anak 
Indonesia bisa mendapat hak 
kesehatan yang optimal, dan ter-
lindungi dari berbagai ancaman.

"Kemenkes sangat peduli 
dengan KTR. Salah satu contoh-
nya, di Jakarta. Penerapan KTR 
di Jakarta sudah berjalan baik, 
tidak ada lagi billboard iklan 
rokok, terutama di dekat seko-
lah. Namun, kebijakan ini harus 
didukung Pemerintah Daerah, 
agar merata di seluruh wilayah 
Indonesia," tuturnya.

Sementara itu, Penjabat (Pj) 
Wali Kota Tangerang, Nurdin 
menegaskan, pihaknya berkomit-
men menerapkan aturan KTR di 
tempat-tempat yang sudah dila-
rang. "Kamu telah menetapkan 
tujuh tempat yang kawasan tanpa 
rokok, yakni fasilitas pelayanan 
kesehatan, tempat proses belajar 
mengajar, tempat anak bermain, 
tempat ibadah, angkutan umum, 
tempat kerja, dan tempat umum," 
jelasnya.

Sebagai wujud kesungguhan 
penerapan KTR, lanjut Nur-

din, Pemerintah Kota (Pemkot) 
Tangerang telah mengukuhkan 
Satuan Tugas (Satgas) KTR Kota 
Tangerang, Selasa (10/12/24). 

"Kami berharap, semua pihak 
dapat meningkatkan kesadaran 
dan pemahaman tentang ba-
haya rokok, serta mendukung 
penuh penerapan KTR di selu-
ruh wilayah Kota Tangerang. 
Dengan komitmen dan kerja 
sama yang baik, kita bisa men-
ciptakan lingkungan yang sehat, 
produktif, dan nyaman bagi 
seluruh warga," jelasnya.

Kepala Dinas Kesehatan 
(Dinkes) Kota Tangerang, Dini 
Anggraeni menyatakan, pem-
bentukan Satgas KTR bertujuan 
untuk meningkatkan pemaham-
an masyarakat mengenai pen-
tingnya kawasan tanpa rokok, 
serta melakukan pengawasan 
dan penegakan aturan kawasan 
tanpa rokok di tempat umum.

"Ini sudah menjadi amanat 
Peraturan Daerah (Perda). 
Kami berharap, aturan ini dapat 
dijalankan dengan baik, agar 
masyarakat bisa mendapatkan 
hak udara bersih atau bebas asap 
rokok," tandasnya.

Kebijakan KTR juga ramai di-
perbincangkan netizen di media 
sosial X. Mereka juga melam-
piaskan unek-unek tentang 
kebijakan KTR, utamanya di 
daerah atau lingkungan masing-

masing.
"Heran banget sama orang 

egois yang merokok, di kawasan 
tanpa rokok, di alun-alun kota. 
Mereka pada bisa mikir atau ng-
gak sih? Kan disana banyak anak 
kecil," tulis akun @str4ightp4th. 
"Orang egois yang merokok di 
tempat-tempat yang dilarang, 
biasanya baru sadar dan patuh 
pada aturan kalau dirinya atau 
sanak keluarganya, kena penya-
kit akibat rokok," timpal akun @
hulmeraha.

Senada, akun @danhuygy 
mengeluhkan prilaku para pero-
kok, yang sedang berkendara. 
"Di konoha, orang bawa motor 
atau mobil, sambil merokok loh. 
Padahal, itu bisa merugikan dan 
membahayakan diri, serta para 
pengendara lain," keluhnya.

Sementara itu, akun @mariss-
saangiie meminta Pemerintah 
melakukan pengawasan penjua-
lan rokok eceran. "Pak, tolong 
penjual rokok eceran, maupun 
warung klontong, juga dibina 
dan diawasi. Jangan sampai, 
mereka jual rokok ke anak SMP 
atau SMA," pintanya.

"Masalahnya, anak-anak itu 
bilangnya disuruh beli rokok 
sama bapaknya. Masak yang 
jaga warung harus cek dulu ke 
rumahnya. Ini yang agak repot, 
dan harus ada solusinya," timpal 
akun jaatimahatamaaji. n SSL

Komisi Perlindungan Anak Indonesia (KPAI) 
meminta Pemerintah Pusat memperkuat kebijakan 
Kawasan Tanpa Rokok (KTR), yang dilakukan 
Pemerintah Daerah (Pemda). Utamanya, di tempat-
tempat yang banyak dikunjungi oleh anak-anak.

KPAI Minta Pemerintah
Perkuat Kebijakan KTR

Masih Banyak Yang Cuek

BADAN Metereologi, Klimato-
logi dan Geofisika (BMKG) me 
nyatakan wilayah Jawa Tengah 
(Jateng) dan Daerah Istimewa 
Yogyakarta (DIY), berpotensi 
mengalami cuaca ekstrem pada 
Senin (16/12/2024) hingga 
Senin (23/12/2024) nanti. Me-
reka juga memberikan war-
ning kepada masyarakat dan 
Pemerintah Daerah (Pemda) 
di kedua daerah tersebut, agar 
mewaspadai kondisi cuaca yang 
akan terjadi.

Kepala BMKG, Dwikorita 
Karnawati mengatakan, cuaca 
ekstrem yang berpotensi terjadi 
di Jateng dan DIY, disebabkan 
oleh masuknya Monsun Asia 
yang membawa uap-uap air 
dan menurunkan hujan. Menu-
rutnya, potensi cuaca ekstrem 
di kedua wilayah itu akan 
semakin besar, karena adanya 
pengaruh dari Samudera Pa-
sifik yang semakin mendingin.

"Beberapa fenomena yang 
terjadi secara bersamaan, 
akan menyebabkan eskalasi 
cuaca ekstrem. Diprediksi, 
peningkatan curah hujan 
naik hingga 20 persen," ujar 
Dwikorita dalam keterangan 
tertulisnya, dikutip Minggu 
(15/12/2024).

Lebih lanjut, dia menyatakan, 
potensi cuaca ekstrem yang 
berpotensi terjadi di DIY dan 
Jateng, bukan sekadar curah 
hujan tinggi. Kedua wilayah 
itu juga akan menghadapi 
gelom bang laut tinggi lantaran 
dinamika atmosfer, seperti 
Madden-Julian Oscillation 
(MJO), adanya pertemuan an-
gin, dan aktifnya sirkulasi bibit 
siklon 93S.

Karenanya, Dwikorita me-
minta Pemda Jateng dan DIY 
berkoordinasi dengan Badan 
Penanggulangan Bencana 
Daerah (BPBD), untuk me-
nyikapi dampak cuaca ekstrem 
dan mengantisipasi terjadinya 
bencana. "Meski upaya mitiga-
si telah dilakukan, masyarakat 
harus tetap waspada dan me-
matuhi apa yang disampaikan 
Pemerintah," imbuhnya.

Terpisah, Penjabat (Pj) Gu-
bernur Jateng, Nana Sudjana 
menyampaikan terima kasih 
atas peringatan yang diinfor-
masikan BMKG. Menurut 
dia, pihaknya telah melakukan 
sejumlah langkah antisipasi, 
untuk menghadapi berbagai 
hal yang akan terjadi. 

"Kami juga sudah meminta 
bantuan BMKG dan Badan 
Nasional Penanggulangan 
Bencana (BNPB),  untuk 
melakukan modifikasi cuaca," 
kata Nana.

Lebih lanjut, dia mengung-
kap sejumlah langkah yang 
telah dilakukan pihaknya da-
lam mengantisipasi terjadinya 
cuaca ekstrem. Di antaranya, 
urai Nana, memastikan kesiap-
an relawan melalui Apel Siaga 
yang digelar BPBD Jateng, dan 
memastikan kondisi peralatan 

yang dimiliki.
"Kami pastikan, semua 

pera latan yang dimiliki layak 
digunakan ketika menghadapi 
bencana. Jangan sampai ada 
korban dari masyarakat," te-
gasnya.

Senada, Kepala Bidang Pen-
ce gahan Kesiapsiagaan dan 
Data Informasi Komunikasi 
Kebencanaan BPBD Kota 
Yogya karta, Aki Lukman Nor 
Hakim me mastikan, pihaknya 
telah me lakukan langkah miti-
gasi agar dampak dari bencana 
hidro meteorologi, seperti banjir 
dan longsor, dapat dimini-
malisir. 

"Kami telah menyiagakan 23 
Early Warning System (EWS) 
banjir. Rinciannya, ter dapat 
17 EWS manual dan 6 EWS 
otomatis, yang di sejumlah 
sungai di Kota Jogja,” ujarnya.

Lukman juga memastikan, 
Kota Yogyakarta telah memi-
liki 169 Kampung Tangguh 
Bencana (KTB), yang diben-
tuk sejak tahun 2013. Dia 
berharap, KTB yang ada di 
setiap wilayah dapat berperan 
maksimal selama status siaga 
darurat.

Sementara itu, Kepala Bi-
dang Kedaruratan, Logistik, 
dan Peralatan, BPBD Kabu-
paten Bantul, Antoni Hutagaol 
mengingatkan para wisatawan 
untuk selalu memeriksa praki-
raan cuaca, sebelum memutus-
kan berwisata. Dia berharap, 
para wisatawan dapat meng-
hindari kunjungan ke lokasi 
yang berpotensi mengalami 
bencana, setelah memahami 
kondisi cuaca terkini.

"Para wisatawan harus selalu 
melihat situasi, atau memantau 
informasi cuaca yang diri-
lis secara rutin oleh BMKG 
DIY. Jika ada angin kencang 
saat hujan, segera cari tempat 
berteduh untuk menghindari 
risiko yang tidak diinginkan," 
cetusnya.

Warning BMKG tentang 
potensi cuaca ekstrem di 
berbagai wilayah juga ramai 
diperbincangkan netizen di 
media sosial X. "Woro-woro 
lur, tetap waspada, ya. Jateng, 
Jatim, cuaca masih sedang 
tidak bersahabat," cuit akun 
@YashaOki.

"Iya, benar. Banjarnegara 
baru cuaca buruk terus. Semo-
ga semuanya aman terkendali. 
Amin," tulis akun @Donesia-
Rini. "Ini mungki karena ada 
negara air menyerang Jateng. 
Hati-hati ya, bagi yang mau 
berangkat sekolah dan bekerja 
ke sawah,” timpal akun @
Jateng_Twit.

Sementara itu, akun @ani-
meRe4l_ menyatakan, wilayah 
Kabupaten Gunungkidul, DIY, 
selalu hujan hingga malam. 
Dia juga menyarankan warga 
atau wisatawan tidak berper-
gian ke kawasan wisata pantai, 
karena adanya gelombang air 
laut.

"Neng nggonku (ditempat 
saya) hujan hampir setiap hari. 
Kadang, siang sampai sore, 
atau sore sampai malem. Terus, 
jangan ke pantai dulu ya, takon 
konco ku (teman saya bilang) 
gelombangnya sedan tinggi," 
tuturnya.

Senada, akun @weenan-
ga289 juga mengatakan, curah 
hujan di DIY mulai tinggi. 
"Jangan lupa bawa jas hujan 
kalau kemana-mana. Hujan-
nya nggak inget waktu. Dari 
kota sampai piyungan bisa 
teles kabeh (basah semua)," 
imbuhnya. n SSL

Potensi Cuaca Ekstrem

BMKG Kasih Warning 
Wilayah Jateng & DIY

POHON NATAL SETINGGI 
21 METER DI MEDAN: 
Pengunjung melintas di dekat 
pohon Natal setinggi 21 meter di 
salah satu pusat perbelanjaan 
di Medan, Sumatera Utara, 
Minggu (15/12/2024). Sejumlah 
pusat perbelanjaan di Medan 
mulai menghias tempat mereka 
dengan ornamen kemeriahan 
Natal 2024 untuk memikat 
pengunjung.

ANTARA FOTO/Fransisco Carolio/nym.

#Hashtag
Puan Maharani @puanmaharani_ri
Dua minggu lagi tahun berganti, sudahkah kita bersyukur hari ini?

Abdul Mu'ti @Abe_Mukti
Di tengah padatnya aktivitas, tetap luangkan waktu untuk berolahraga.

Tompi @dr_tompi
Itu Koas yang bikin ibu dan supirnya terlibat apa masih enak kalau lanjut kuliah? 
Mending keluar terus buka usaha kantin saja nggak sih?

Fadli Zon @fadlizon
Menteri Kebudayaan akan revisi catatan sejarah RI, salah satunya soal 
"Penjajahan 350 Tahun".

Justinus Lhaksana @CoachJustinL
Liverpool dengan 10 orang bisa cetak 2 gol, kalau Arteta 10 orang langsung 
parkir bus.

Irvan Kartawiria @Pak_Irv
Parpol-parpol lagi pada cek ombak buat mengnghapus Pilkada. Kalau nggak 
gede resistensinya di masyarakat, tahu-tahu ketok jadi UU saja nanti. 

Hilmi Firdausi @Hilmi28
Iseng-iseng menggunakan fitur Meta AI di WA. Tidak terlalu lengkap infonya. 
Tapi, lumayan bisa jadi saingan Chat GPT. Hari ini, nggak ada alasan orang 
nggak tahu suatu hal, tinggal ketik keluar apa yg diinginkan.

Sandiaga Salahuddin Uno @sandiuno
Sebelum acara HUT Partai Perindo ke-10 tadi malam, saya berbincang dengan 
Bapak Hary Tanoesoedibjo, Mas Agus Yudhoyono, Bang Rano Karno, Bapak Djarot, 
Bro Tiko, dan Bapak Melki Laka Lena. Terima kasih atas undangannya Ketum, Angela 
Tanoesoedibjo. Tadi malam saya memenuhi undangan acara perayaan satu dekade 
Partai Perindo di JIEXPO Kemayoran, Jakarta. Selama 10 tahun, Partai Perindo telah 
berdedikasi luar biasa dalam memajukan bangsa. Bersama-sama, kita realisasikan 
pertumbuhan ekonomi 8 persen, sesuai yang ditargetkan Bapak Presiden Prabowo.

Tangkapan layer IG Sri Mulyani, @smindrawati.

rendah.
"Payung melindungi kita dari 

guyuran di musim penghujan. 
APBN #UangKita juga melindungi 
masyarakat, utamanya kelompok 
berpenghasilan rendah, dari gejo-
lak situasi global yang menggerus 
daya beli masyarakat," tulisnya.

Lebih lanjut, Sri Mulyani men-
jelaskan, realisasi anggaran Perlin-
sos sebesar Rp 392,3 triliun, hingga 
akhir November 2024. Anggaran 
itu, lanjut dia, telah meringankan 
beban masyarakat, di antaranya 
melalui belanja Pemerintah Pusat 
sebesar Rp 384,2 triliun.

Dia menambahkan, anggaran 
tersebut disalurkan ke 10 juta 

Keluarga Penerima Manfaat 
(KPM), dukungan ketahanan 
pangan dalam bentuk Kartu 
Sembako, dan penyaluran sub-
sidi energi (BBM, LPG 3kg, dan 
listrik). Kemudian, sebanyak 
21,1 juta siswa mendapat bantu-
an pendidikan melalui Program 
Indonesia Pintar, dan sebanyak 
1,1 juta mahasiswa menerima 
Kartu Indonesia Pintar Kuliah.

"Sebanyak 96,7 juta masya-
rakat mendapat dukungan kese-
hatan melalui Program Bantuan 
Iuran Kesehatan, 54,9 juta mas-
yarakat menerima bantuan iuran 
Pekerja Bukan Penerima Upah 
(PBPU) dan Bukan Pekerja 

(BP), 4,5 juta debitur mendapat 
subsidi bunga KUR, Penyaluran 
6,3 juta ton subsidi pupuk, akses 
transportasi masyarakat melalui 
PSO, dan 119,7 juta mendapat 
bantuan iuran Jaminan Kehilan-
gan Pekerjaan (JKP)," tuturnya.

Selalin melalui belanja Pe me-
rintah Pusat, sambung Sri Mul-
yani, perlinsos juga digu nakan 
dengan transfer ke Daerah sebesar 
Rp 8,1 triliun, yang di antaranya 
disalurkan untuk 2,5 juta KPM 
menerima Bantuan Lansung 
Tunai (BLT) Desa. "Semoga ber-
bagai jaring pengaman sosial ini 
dapat menciptakan kesejahteraan 
berkelanjutan, dan meningkatkan 

kualitas hidup masyarakat di 
tengah tantangan global yang 
terus bergulir," tandasnya.

Postingan Sri Mulyani soal 
Per linsos mendapat beragam ko-
mentar dari netizen. "Semangat Bu 
Sri. Biar 2029 bisa manggil Bu wa-
pres," tulis akun @prabsky.2029.

Senada, akun @jontor686 juga 
mengapresiasi positif postingan 
tersebut. "Yang pasti, berusaha 
mensejahterakan masyarakat. 
Semoga semua berjalan sesuai 
target, bu," ujarnya. "Semoga 
yang dapat tepat sasaran, bu. Ti-
dak ada lagi keluarga perangkat 
desa, seperti yang sudah-sudah," 
timpal akun @rodiyah.umi.

Selain mengomentari soal 
postingan realiasi anggaran, 
banyak juga netizen yang juga 
berkomentar soal desain poster 
yang dipasang Sri Mulyani di 
postingannya. "Ini yang desain 
siapa sih? Ngerti banget trend. 
Temanya Moana kereeeen," kata 
akun @amalyaadr.

"Inilah bukti kongkret Negara 
Maritim, Kemenkeu konten-
nya bertema maritime," ucap 
akun @ester.6301. "Wuaahh 
keren, didisain pakai disney 
kesukaanku, dibalut sama trend 
Moana. Keren Bu Menkeu ku 
@smindrawati," cetus akun  
@stgpratiwiyangelia. n SSL

Sri Mulyani Beberkan Realisasi Perlinsos
InstaStory

Dwikorita Karnawati
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MENTERI Keuangan (Menkeu), 
Sri Mulyani Indrawati, merin-
cikan realisasi anggaran Perlin-
dungan Sosial (Perlinsos) hingga 
akhir November 2024, di akun 

instragramnya, @smindrawati. 
Dalam keterangan postingan-
nya, dia mengibaratkan perlinsos 
seperti 'payung' di musim hujan, 
bagi masyarakat berpenghasilan 
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Yusril Usul, Pemakai Narkoba Tak Perlu Lagi Dipenjara

Pemerintahan Pram-Doel Tergantung Hubungan PDIP-Gerindra
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yang dilakukan calon untuk membeli 
suara masyarakat. Jumlahnya dana 
yang dikeluarkan juga sangat besar, 
mencapai puluhan miliar rupiah.

Lalu, bagaimana jika pemilihan gu 
bernur dilaksanakan di DPRD? Un tuk 
biaya penyelenggaraan Pilkada me
mang bisa ditekan sekecil mungkin. 
Acara pemilihan cukup digelar dalam 
sebuah Rapat Paripurna. Atau bila 
di  perlukan, ditambah dengan fit and 
proper test terlebih dahulu. Untuk 
meng  gelar ini, mungkin dananya tak 
sampai Rp 100 juta.

Namun, apakah bisa menghilangkan 
money politics? Ini yang diragukan. Saat 
ini, ada anekdot yang menyebutkan, 
semakin tinggi jabatan semakin tinggi 
pula imbalan yang baru diberikan. 
Contohnya dalam pemilihan ketua 
umum organisasi tertentu—baik poli
tik, kepemudaan, maupun sosial masya
rakat—dalam buah kongres, ada calon 
tertentu yang maju harus mengeluarkan 

biaya sangat besar. Biaya tersebut 
meliputi tiket untuk pemilik suara ke 
lokasi kongres, akomodasi selama 
kong res, dan juga uang saku yang juga 
jumlahnya besar.

Potensi ini juga bisa terjadi di DPRD 
dalam pemilihan gubernur. Untuk 
daerah yang menjadi sorotan publik 
tinggi seperti Jakarta, mungkin money 
politics tersebut bisa diminimalisir. 
Tapi, bagaimana dengan daerah lain, 
yang gerakan civil societynya belum 
sebesar di Jakarta. Bisa jadi bukan 
hanya politik uang yang terjadi di 
pemilihan gubernur itu, politik jabatan 
dan proyek juga. Misalnya, anggota 
DPRD tertentu meminta jabatan untuk 
orang kepercayaan atau meminta 
perusahaannya mendapatkan proyek 
pemerintahan provinsi kepada calon 
yang dipilihnya.

Jadi, alasan money politics untuk 
mengalihkan pemilihan gubernur se
cara langsung ke pemilihan melalui 
DPRD, tidak relevan. Karena ternyata, 
money politics juga berpotensi terjadi 
di DPRD. n

lahir dari Yang Maha Baik. Hanya 
mungkin kita tidak memahami apa 
hikmah di balik kekecewaan yang kita 
alami. “Demam sehari akan menghapus 
dosa selama setahun”, demikian hadis 
Nabi yang dikutip di dalam kitab 
Ihya’ Ulum alDin oleh Imam AlGa
zali. “Tidak muncul suatu musibah 
walau seperti duri yang menusuk kaki, 
melainkan berfungsi sebagai peng
hapus dosa masa lampau” (Hadis). 
Dengan demikian, keberadaan iblis 
dan malaikat berfungsi untuk menguji 
sekaligus untuk meneguhkan keimanan 
kita kepada Allah SWT. “Yang halal 
itu jelas dan yang haram itu pun jelas,” 
(Hadis). Tugas kita sebagai manusia 
bagaimana memilih yang baik dan 
meninggalkan yang baik (amar ma’ruf 

nahi munkar).
Tanpa kehadiran iblis maka sulit 

menemukan Fir’aun dan semacamnya. 
Tanpa malaikat maka sulit menemukan 
Nabi dan para pengikutnya. Dengan 
demikian, keberadaan iblis dan malaikat 
sesungguhnya untuk pembelajaran 
bagi manusia itu sendiri untuk meraih 
ketinggian martabat di sisi Allah SWT. 
Tidak perlu kita menyesali kebera daan 
iblis dan hanya mensyukuri ke  ha diran 
malaikat. Bagi Allah SWT, iblis dan 
malaikat adalah bagian dari rencana 
besar Allah SWT untuk lebih mema
nusiakan manusia.

Kehadiran iblis untuk menguji kadar 
keimanan seorang anak manusia. Untuk 
itu kita perlu sadar bahwa di mana ada 
ujian di situ ada kenaikan kelas. Mari 
kita melulusi semua ujian yang ada 
untuk menebus surga yang menunggu 
di akhirat, insya Allah. n

Di antara jaringan irigasi yang dinor
malisasi dan dimodernisasi adalah yang 
berada di Subang, Jawa Barat. Dody 
telah melakukan peninjauan langsung 
pada Jaringan Irigasi Saluran Sekunder 
Jengkol, Pengkolan, Sukamandi, dan Be
res yang berada di Subang, Jawa Barat.

Dody mengatakan, rehabilitasi ini 
termasuk upaya intensifikasi pertanian 
de ngan supply air dari Bendungan Jati
luhur. Rehabilitasi ini dikerjakan mulai 
dari 2023 sampai 2024. 

Menurutnya, rehabilitasi jaringan iri
gasi penting dilakukan untuk pemerata an 
air bagi para petani dari hulu ke hilir. Ter
lebih, sebelum direhabilitasi, para peta ni 
di daerah hilir kesulitan mendapat kan air 
saat musim kemarau.

Dody mengakui, karena keterbatasan 
waktu, saat ini rehabilitasi baru sekitar 50 
persen. Namun, Indeks Pertanaman (IP) 
bisa meningkat dari 179 persen menjadi 
210 persen. Upaya ini juga bisa menambah 
area tanam seluas 3.898 ha. Otomatis, hasil 
panen juga akan me ningkat dari 56 ton per 
ha, menjadi 67 ton per ha.

Sebelumnya, Menteri Koordinator 
Pangan Zulkifli Hasan optimis Indonesia 
bisa melakukan swasembada pangan. 
Mulai tahun depan, kata Zul, Indonesia 

tidak akan impor beras, gula, garam, dan 
jagung tahun depan.

Zulhas bahkan meyakini, program 
strategis ketahanan pangan bisa berjalan 
efektif. Salah satu contohnya, tak ada 
im por komoditas pangan tahun depan. 

“Kita ingin cepat, agar swasembada 
pangan ini tidak hanya ketahanan, tapi 
kita ingin berdaulat,” cetusnya, usai Ra
pat Koordinasi bidang Pangan di Jakarta, 
Kamis (12/12/2024).

Menteri Pertanian Andi Amran Sulai
man menegaskan, upaya untuk mencapai 
swasembada pangan di 2027 akan dimu lai 
1 Januari 2025. Sejumlah sinergi juga telah 
dilakukan, salah satunya dengan TNI AD. 
“Hari ini kita kolaborasi, tanda tangan 
komitmen untuk mencapai swasembada 
secepatcepatnya, sesingkatsingkatnya, 
sebagaimana arahan Bapak Presiden 
Republik Indonesia,” kata Amran dalam 
konferensi pers di kantornya, Jakarta 
Selatan, Kamis (12/12/2024).

Pada 1 Januari 2025, Amran berjanji 
bahwa pupuk sudah tersedia dari Sabang 
sampai Marauke. Begitu juga dengan 
alat mesin pertanian, saat ini tengah 
di  persiapkan, dan akan dikirim setelah 
tahun baru.

Menteri Kehutanan Raja Juli Antoni 
juga memberikan dukungannya untuk 
mewujudkan swasembada pangan. Salah 
satunya melalui perhutanan sosial. Raja 
bahkan telah mengecek, lahan mana 

saja yang memiliki potensi swasembada 
pangan atau energi.

Kementerian Kehutanan juga tengah 
mengidentifikasi luas area yang bisa 
di manfaatkan. “Tim kami bekerja 2 
minggu terakhir untuk mengidentifikasi 
luasan area perhutanan sosial yang cocok 
untuk tanaman pangan,” kata Raja.

Selain Pemerintah dan militer, BUMN 
juga ikut ambil bagian. PT Perkebunan 
Nusantara Group terus memperkuat 
kontribusinya melalui Program Tanam 
Padi PT Perkebunan Nusantara (Tam 
pan), yang memanfaatkan pola intercrop
ping padi gogo di lahan peremajaan 
sa wit rakyat.

“Dengan target luasan 206 ribu hektare 
dalam lima tahun ke depan, program 
ini berpotensi memproduksi setengah 
juta ton gabah,” ujar Direktur Utama 
Holding Perkebunan Nusantara PTPN 
III (Persero), Mohammad Abdul Ghani, 
Sabtu (14/12/2024).

Varietas padi gogo yang digunakan, 
seperti Situ Bagendit, telah terbukti 
mam  pu menghasilkan produktivitas 
tinggi hingga 5,5 ton per ha di lahan 
sawah dan 4 ton per ha di lahan kering. 
Hasil tersebut tidak hanya menjawab 
kebu tuhan pangan nasional, tetapi juga 
memberikan sumber pendapatan tamba
han bagi petani sawit.

Berdasarkan hasil kajian, potensi 
intercropping padi gogo di lahan PSR 

ini dapat mendukung swasembada 
beras dengan potensi nasional mampu 
menghasilkan tambahan 1,1 juta ton 
beras melalui target peremajaan seluas 
400 ribu ha per tahun.

Di industri gula, PTPN melalui PT 
Sinergi Gula Nusantara (SGN), juga 
telah meluncurkan Program Manis
Me nuju Swasembada Gula Indonesia. 
Inisiatif ini bertujuan untuk memperkuat 
ekosistem industri gula nasional dengan 
melibatkan kolaborasi antarpetani, 
lem  baga pemerintah, perbankan, serta 
BUMN lain seperti PT Pupuk Indonesia 
dan Himbara (BRI, Mandiri dan BNI).

Pengusaha juga ikut bicara swasem
bada pangan. Ketua Umum Kamar 
Dagang dan Industri (Kadin) Indonesia 
Anindya Bakrie mendukung program 
prio ritas Prabowo. Menurutnya, hal ter
sebut bisa berdampak positif bagi daerah.

“Hari yang sangatsangat baik, karena 
saya kehadiran temanteman Kadin dari 
24 provinsi. Jadi, temanteman memberi 
masukan bahwa satu, programprogram 
seperti swasembada pangan itu sangat 
penting,” ungkap Anin.

Ia menyebutkan, program Kadin In
donesia hanya satu, yakni bagaimana 
pelaku usaha dapat menyukseskan pro
gram Pemerintah, sekaligus memberda
yakan daerah. Menurutnya, kedua hal itu 
sebenarnya merupakan sebuah kesinam
bungan. n MEN

industri, jasa dan pariwisata, ekonomi 
digital, ekonomi hijau, semikonduktor, 
dan konstruksi/ perumahan.

Hanya saja, Airlangga mengakui 
terdapat tantangan utama pada pening
katan produktivitas dan optimalisasi 
investasi. Dengan porsi investasi terha
dap produk domestik bruto (PDB) saat 
ini sebesar 30,5 persen dan Incremental 
Capital Output Ratio (ICOR) di angka 
6,5, pertumbuhan ekonomi masih ber
ada di kisaran 5 persen.

“Tetapi kalau produktivitas kita bisa 
tingkatkan, kita akan terus mendorong 
faktor produktivitas yang lebih baik,” 
kata Airlangga.

Selain itu, pemerintah juga terus 
me  lakukan pembangunan infrastruktur 
yang terkoneksi. Dengan mensinergikan 
basis infrastruktur dan daerah produksi, 
Airlangga yakin bisa menekan ICOR 
lebih ke bawah.

Menteri Investasi dan Hilirisasi/
Ke pala Badan Koordinasi Penanaman 
Modal (BKPM) Rosan Perkasa Roeslani 
mengatakan, investasi jadi faktor utama 
mendongkrak pertumbuhan ekonomi 
Indonesia. Menurut Rosan, untuk men
capai per tumbuhan ekonomi 8 persen, 
Indonesia bu tuh investasi Rp 13.528 
triliun sela ma 5 tahun ke depan.

Rosan memprediksi, ratarata pertum
buhan investasi selama 5 tahun ke depan 
mencapai 16,75 persen. Berdasarkan 
hitungan Kementerian Perencanaan 
Pembangunan Nasional (PPN)/Badan 
Perencanaan Pembangunan Nasional 
(Bappenas), butuh Rp 1.906 triliun 
ta hun depan.

Sedangkan tahun 2026 butuh Rp 
2.280 triliun. Pada 2027 sebesar Rp 
2.680 triliun, pada 2028 sebesar Rp 
3.116 triliun, dan pada 2029 butuh dana 
segar hingga Rp 3.544 triliun.

“Jadi ini adalah tugas tidak mudah. 
Perlu sinergi dan kolaborasi dari seluruh 
kementerian dan badan, dan juga sam
pai kabupaten/kota,” kata Rosan.

Kendati demikian, Menteri Keuangan 
Sri Mulyani menilai, saat ini ekonomi 
Indonesia masih stagnan. Untuk tahun 
ini, kata Sri Mul, pertumbuhan ekonomi 
hanya mencapai 5,1 persen.

Sebelumnya di tahun 2022, ekonomi 
Indonesia tumbuh sebesar 5,31 persen. 
Sedangkan di tahun 2023, ekonomi 
turun menjadi 5,04 persen. Namun, 
Sri Mulyani menilai, capaian ini masih 
relatif baik. 

“Karena tetap terjaga di tengah pe
lambatan ekonomi global,” jelasnya.

Guna menjaga pertumbuhan tersebut, 
Pemerintah akan terus mempertahankan 
inflasi di kisaran 1,5-3,5 persen. Adapun 
inflasi pada November 2024 sebesar 
1,55 persen yearonyear dan termasuk 
yang terendah di dunia.

Selain inflasi yang masih rendah, 
kon  sumsi masyarakat juga tetap 
terjaga dan ekspor menunjukkan tren 
yang meningkat. Tercatat, neraca 
per daga ngan Indonesia mencapai 
sur plus 54 bulan berturutturut pada 
Ok tober 2024.

Kemudian, Pemerintah juga telah 
menyusun APBN 2025 dengan baik. 
“APBN 2025 disusun dengan asumsi 
perkembangan dan proyeksi ekonomi 
tahun 2025 yang dinamis dan penuh 
ketidakpastian geopolitik,” ujar Sri 
Mulyani.

Adapun dalam APBN 2025, pen
dapatan negara ditargetkan mencapai 
Rp 3.005,1 triliun. Pemerintah akan 
mengandalkan perpajakan, bea cukai, 
dan pendapatan negara bukan pajak 
(PNBP) untuk mencapai target tersebut.

Sementara itu, Pemerintah meng
anggarkan belanja negara di 2025 
sebesar Rp 3.621,3 triliun. Rinciannya, 
untuk belanja pemerintah pusat sebesar 
Rp 2.701,4 triliun dan transfer ke daerah 
Rp 919,9 triliun.

Direktur Utama PT Bank Mandiri 
Darmawan Junaidi mengungkap ada 7 
sektor ‘new money’ atau menghasilkan 
uang baru yang berpotensi mendukung 
pertumbuhan ekonomi Indonesia 8 
persen di tahun 2029. Ketujuh sektor 
tersebut adalah hilirisasi tambang, 
energi, industri manufaktur, perdagang
an, kesehatan, pertanian, dan pariwisata. 

“Dengan proyeksi total investasi 
20252029 sebesar lebih dari Rp 7,500 
triliun,” urai Darmawan.

Prediksinya, pertumbuhan ekonomi 
Indonesia akan menyentuh 8 persen di 
tahun 2029 dengan nilai Pendapatan 
Domestik Bruto (PDB) riil mencapai 
Rp 17,996 triliun. 

“Berdasarkan sumber Office of Chief 
Economist Bank Mandiri, pertumbuhan 
ekonomi 8 persen akan terjadi di tahun 
2029 dengan nilai PDB riil Rp 17,996 
triliun,” ungkap Darmawan.

Ekonom Center of Reform on 
Economics (Core) Indonesia Yusuf 
Rendy Manilet mengatakan, sebenarnya 
target pertumbuhan di atas 6 persen 
sudah dilakukan di era Joko Widodo. 
Namun, pertumbuhan ekonomi kita 
masih di level 5 persen.“Tentu ini 
menjadi tantangan tersen diri, terutama 
jika Pemerintah ingin mencapai target 
pertemuan ekonomi 8 persen dalam 
beberapa tahun ke de pan,” ulas Yusuf 
saat dihubungi, tadi malam.

Jika dilihat dari komponen lapangan 
usaha saat ini, kata dia, pemerintah 
bisa mengetahui industri manufaktur 
merupakan komponen penyumbang 
terbesar dalam pembentukan PDB. 
Kalau bicara dari sisi lapangan usaha, 
Pemerintah harus mendorong revita
lis  asi industri dalam negeri. Tak kalah 
pentingnya, Pemerintah harus meng
genjot investasi. n MEN

minta PramDoel membuktikan kerja 
mengatasi kemacetan, banjir, pena  nga
nan sampah, dan kesenjangan sosial. Dia 
ingin, masalahmasalah ini diselesaikan 
PramDoel.

“Jakarta punya banyak sekali masalah. 
Isu prioritas dari PKB yang akan kita 
terus dorong,” tegas Lefy.

Dari PKS, bersikap sedikit lembut. 
Ketua DPP PKS Mardani Ali Sera ber
alasan, sikap ini diambil sematama ta 
untuk menjaga kepentingan warga Ja
karta dan memastikan semua aspirasi 

mereka diserap lewat programprogram 
yang prorakyat.

Meski begitu, PKS menonjolkan 
statusnya sebagai pemenang Pileg dan 
pemilik kursi Ketua DPRD Jakarta. 
“PKS sebagai pemenang Pileg dan 
Ketua DPRD tentu akan bekerja sama 
dengan Mas Pram dan Bang Rano se
bagai pemenang Pilkada,” kata Ketua 
DPP PKS Mardani Ali Sera, Sabtu (14/ 
12/ 2024).

PramDoel pun sudah menyadari 
dukunganya di DPRD Jakarta kecil. 
Untuk mengantisipasi gangguan, me
reka pun buruburu menyatakan akan 
mengakomodir sejumlah program yang 
dicanangkan Ridwan KamilSuswono 

(RIDO), yang didukung KIM Plus di 
Pilkada lalu.

Pram menyebutkan, program yang 
akan diakomodir antara lain sarapan 
pagi gratis dan internet gratis, yang 
samasama digagas RIDO dan juga 
DharmaKun. “Tentunya ada beberapa 
program yang baik dari paslon nomor 
01 maupun nomor 02 yang akan kami 
tindak lanjuti karena secara prinsip 
tidak berbeda dengan apa yang ada di 
kami,” katanya, Sabtu (14/12/2024).

Mantan Sekretaris Kabinet ini me
mastikan, pemerintahannya ke depan 
akan bersikap terbuka, karena mem
per baiki Jakarta tidak bisa dilaku kan 
sen dirian. “Dengan demikian kita se

karang betulbetul berkonsentrasi un tuk 
membangun Jakarta,” tandasnya.

Pengamat politik Adi Prayitno menilai, 
jalannya roda pemerintahan Jakarta ke 
depan sangat tergantung bagaimana 
hubungan politik antara Ketua Umum 
PDIP Megawati Soekarnoputri dan 
Pre siden Prabowo Subianto. Kalau hu
bu  ngan keduanya baikbaik saja, pro
gramprogram PramDoel akan berjalan 
mulus. “Sebaliknya, kalau hubungannya 
ti  dak baik, bisa saja programprogram 
PramDoel akan terhambat dan bahkan 
ditentang oleh KIM Plus yang mayoritas 
di DPRD Jakarta,” ungkap Adi, kepada 
Rakyat Merdeka, Minggu (15/12/2024). 
n BYU

Pada UU Narkotika yang baru nanti, 
sanksi bagi pengguna akan dibedakan 
dengan sanksi bagi pengedar atau bandar. 

Kalau sekarang ini, pengguna maupun 
pengedar dihukum. Yusril menyebut ke 
depan akan ada penerapan hukum yang 
berbeda. Bagi pengedar, bakal dihukum 
penjara. Sedangkan pengguna akan 
dibina dalam bentuk rehabilitasi.

“Saya yakin, kebijakan ini dengan sa
ngat signifikan akan mengurangi tingkat 
kepadatan lembaga pemasyaraka tan 
yang saat ini hampir semuanya over ka
pasitas,” ujar Yusril melalui akun me dia 
Instagramnya, @yusrilihzamhd, diku tip 
Minggu (15/12/2024).

Mengenai rencana pengurangan 
napi, Presiden Prabowo Subianto sudah 
me manggil aanggota kabinetnya di 
bidang hukum ke Istana Negara untuk 
melakukan rapat terbatas (Ratas) pada 
Jumat (13/12/2024). Mereka yang da
tang adalah Yusril, Menteri Hukum 
Supratman Andi Atgas dan Menteri Hak 
Asasi Manusia (HAM) Natalius Pigai.

Usai rapat, Supratman mengatakan, 
Presiden bakal memberikan pengampu
nan hukuman atau amnesti bagi para 
na rapidana atas nama kemanusiaan. Se

kaligus mengurangi kelebihan kapasitas 
Lapas. “Data dari Kementerian Imipas 
yang memungkinkan untuk diusulkan 
amnesti kurang lebih sekitar 44 ribu 
sekian orang,” ungkap Supratman.

Dia mengatakan, ada beberapa kategori 
narapidana yang akan mendapatkan am
nesti. Di antaranya napi di kasus peng
hi  na an kepala negara yang berkaitan 
de  ngan UU Informasi dan Transaksi 
Elektro nik (ITE). Kemudian napi yang 
men derita penyakit berkepanjangan 
seperti HIV, gang guan jiwa, hingga napi 
yang terkait ka sus Papua dengan kategori 
nonbersenjata.

Supratman menyampaikan, pemberian 
amnesti juga meliputi para pengguna 
narkoba. Dengan catatan, hanya diberikan 
kepada pengguna dengan barang bukti 1 
gram ke bawah. Sedangkan mereka yang 
statusnya pengedar maupun bandar tidak 
akan mendapat amnesti.

Meski begitu, Supratman mengatakan 
Pemerintah akan tetap meminta pertim
bangan kepada DPR terkait upaya pem
berian amnesti ini. “Apakah DPR nanti 
di namikanya seperti apa, kita tunggu se
te lah resmi kami mengajukannya ke pada 
parlemen untuk mendapatkan pertim ba
ngan,” jelasnya.

Ia pun menyampaikan, dalam rapat 
muncul usulan agar narapidana usia 
produktif yang telah mendapat amnesti 

dilibatkan dalam Komponen Cadangan 
(Komcad) dan program swasembada 
pangan. “Bagi yang umur produktif ya, 
dan masih kuat,” kata dia.

Menurutnya, langkah pemberian am
nesti ini merupakan komitmen Presiden 
Prabowo dalam sektor kemanu siaan. 
Sekaligus dapat mengurangi 30 persen 
kepadatan Lapas.

Supratman berharap, kebijakan ini 
juga mampu mendorong stabilitas sosial 
di berbagai wilayah, khususnya di Papua. 
“Ini upaya itikad baik bagi Pemerintah 
untuk mempertimbangkan bagaimana 
kemudian Papua bisa menjadi lebih 
te nang dan sebagainya. Ini itikad baik 
pe merintah untuk itu,” pungkasnya.

Sementara itu, Natalius Pigai mene
gaskan pemberian amnesti mempertim
ba ngan aspek kemanusiaan dan sema ngat 
rekonsiliasi. Dia bilang, kebijakan ini 
menjadi keputusan politik yang huma nis 
berlandaskan Hak Asasi Manusia seba
gaimana tertuang dalam Point 1 Asta Cita.

Pigai mengambil contoh kasus pe
lang  garan UU ITE yang menurutnya 
ber kaitan erat dengan kebebasan bereks
pre si dan berpendapat. Pilihan Prabowo 
memberikan amnesti kepada golongan 
tertentu sudah sesuai dengan HAM.

“Masalah dengan UU ITE itu HAM, 
narapidana yang sakit berkepanjangan 
itu juga HAM dan yang lainlain. Artinya 

Bapak Presiden memberi perhatian pada 
aspekaspek HAM dalam pengambilan 
keputusannya,” ujar Pigai dalam ketera
ngannya, Minggu (15/12/2024).

Di tempat terpisah, Guru besar Fa kul tas 
Hukum Universitas Jenderal Soedirman, 
Prof. Hibnu Nugroho mene gaskan bahwa 
pemberian amnesti, abo lisi, maupun grasi 
merupakan hak prerogatif presiden untuk 
penghapusan pemidanaan. “Namun, harus 
mendapat persetujuan DPR,” ungkap Prof. 
Hibnu saat dikontak Rakyat Merdeka, 
Minggu (15/12/2024). 

Prof. Hibnu menambahkan, penghapu
san pemidanaan bukanlah sebuah konsep 
retributive justice atau konsep yang mem
berikan hukuman kepada pelaku tindak 
pidana yang sepadan dengan kejaha
tannya. Melainkan, konsep rehabilitative 
justice atau sistem peradilan pidana yang 
berbasis rehabilitasi.

Dengan dasar tersebut, dia mengingat
kan DPR untuk selektif dalam membe
rikan persetujuannya. Selain itu, anggota 
dewan harus punya pengetahuan lengkap 
mengenai narapidana yang diusulkan 
mendapat amnesti. “Karena amnesti ini 
diberikan Presiden dan bukan diusulkan 
narapidana, maka anggota DPR harus 
teliti betulbetul da lam memberikan 
pengampunan. Ja ngan sampai negara 
terjebak oleh para napi yang bersikap 
seolaholah baik,” pungkasnya. n BYU

Undang Politik melalui mekanisme 
Omni  bus Law yang akan digarap Komisi 
II DPR. Menurut Rifqi, Omnibus Law 
paket UU Politik itu nantinya akan men
cakup beberapa bab, termasuk aturan 
tentang pilkada dan pemilu, regulasi partai 
politik, serta hukum acara terkait sengketa 
kepemiluan. “Bagi Komisi II DPR, hal ini 
(usulan gubernur dipilih DPRD) menjadi 
penting sebagai salah satu bahan untuk 
kami melakukan revisi terhadap Omnibus 
Law Politik,” kata politisi Partai NasDem 
ini, Minggu (15/12/2024).

Rifqi memastikan, pemilihan gubernur 
oleh DPRD tetap konstitusional sesuai 
Pasal 18 UUD 1945. Pasal tersebut 
menyebutkan, kepala daerah dipilih 
se cara demokratis, tanpa menyebutkan 
harus dipilih langsung seperti presiden.

Dia memahami alasan di balik usulan 
gubernur dipilih DPRD. Salah satunya 
adalah untuk mengatasi maraknya prak 
tik politik uang dalam pemilihan lang 
sung. Namun, Rifqi menekankan pen
ting nya merumuskan aturan yang tepat 
terkait wacana ini. “Jangan sampai prak
tik korupsi dan politik uang malah ber 
geser ke partai politik maupun DPRD,” 
wantiwantinya.

Anggota Komisi II DPR Ahmad 
Irawan menyampaikan hal senada. Poli
tisi Golkar ini setuju jika gubernur dipilih 
DPRD. Namun untuk pemilihan bupati/
wali kota tetap dipilih secara langsung.

Menurut dia, dalam desain undang
undang desentralisasi disebutkan, oto
nomi daerah itu ada pada pemerinta han 
kabupaten/kota, sehingga selayaknya 
tetap dilakukan pemilihan langsung.

“Sedangkan provinsi menjalankan 
tugas pembantuan atau dekonsentrasi 
dari perpanjangan tangan pemerintah 
pusat,” kata Irawan, saat dikonfirmasi, 
Minggu (15/12/2024). 

Karena itu, Irawan mengusulkan agar 
perubahan sistem pemilihan kepala 
daerah bisa dibahas dalam Rancangan 
UndangUndang (RUU) Paket Politik 
(Omnibus Law Politik), yang meliputi 
RUU Pemilu, RUU Pilkada, dan RUU 
Partai Politik, yang masuk dalam Pro
gram Legislasi Nasional 20242029. “Se
hingga, yang disampaikan Pak Prabo wo 
soal kepala daerah dipilih melalui DPRD 
menjadi langkah awal pembahasan RUU 
Paket Politik,” kata Irawan.

Ketua Umum PKB Muhaimin Iskan
dar atau yang akrab disapa Cak Imin, 
menyambut baik wacana Presiden Prabo
wo tersebut. Ia menilai, wacana tersebut 
sejalan dengan nilainilai Pancasila dan 
lebih efisien dibandingkan pemilihan 

langsung. “Saya secara prinsip setuju, 
karena ini efisien dan melaksanakan sila 
keempat, musyawarah untuk mufakat, 
demi de mokrasi kita,” ujar Cak Imin, 
usai Meet and Greet bersama kader PKB 
terpi lih, di Hotel Patra Jasa, Semarang, 
Minggu (15/12/2024).

Menko Pemberdayaan Masyarakat 
ini mengakui, wacana tersebut menuai 
pro dan kontra, termasuk kritik dapat 
merusak demokrasi. Namun, pemilihan 
langsung kerap menjadi proses yang 
melelahkan. “Kita sudah mencoba 
enam kali pemilihan langsung, dan itu 
adalah demokrasi prosedural yang cukup 
melelahkan,” kata Cak Imin.

Sementara itu, Ketua DPD PDIP Djarot 
Saiful Hidayat menyatakan, konsti tusi 
memungkinkan pemilihan kepala daerah 
dilakukan melalui mekanisme perwakilan. 
Namun, ia menekankan pentingnya kajian 
mendalam terhadap usulan gubernur 
dipilih DPRD. Kajian tersebut dapat mem
buka peluang munculnya variasi meka
nisme pemilihan kepala daerah. Jadi, tidak 
selalu harus langsung oleh masyarakat, 
tetapi juga melalui sistem perwakilan.

Djarot menjelaskan, mekanisme 
tersebut bisa disesuaikan dengan indeks 
demokrasi di masingmasing daerah. 
“Sebagai contoh, di DKI Jakarta yang 
memiliki indeks demokrasi tinggi, 
pemilihan kepala daerah secara langsung 

masih memungkinkan,” ujar Djarot, di 
Jakarta, Sabtu (14/15/2024).

Menurutnya, pilkada perwakilan atau 
pemilihan kepala daerah lewat DPRD 
dapat diterapkan pada daerah yang 
berin  deks demokrasi rendah. Djarot 
menga  kui, ada beberapa wilayah yang 
dinilai belum siap menggelar demokrasi 
secara langsung lewat pilkada.

Dari kalangan pakar, Prof Jimly 
Asshiddiqie secara tegas menyatakan 
du kungan terhadap usulan Prabowo. 
Me  nurutnya, tata cara pemilihan kepala 
daerah yang diatur dalam UUD 1945 
memberikan fleksibilitas dalam penera-
pan sistem demokrasi, baik secara 
langsung maupun tidak langsung.

“Soal tata ulang sistem pilkada, saya 
dukung pernyataan Presiden agar kepala 
daerah dipilih saja oleh DPRD. Dalam 
UUD 45, yang penting kepala daerah 
dipilih secara demokratis, bisa langsung, 
tapi bisa juga tidak langsung,” ujar Jimly, 
Minggu (15/12/2024).

Pengamat politik dari Badan Riset 
dan Inovasi Nasional (BRIN), Prof Siti 
Zuhro, menyampaikan, Indonesia pernah 
menerapkan berbagai metode pemilihan 
kepala daerah. Mulai dari penunjukan 
langsung, pemilihan melalui DPRD, 
hingga pilkada langsung. Masingmasing 
sistem tersebut memiliki kelebihan dan 
kekurangan masingmasing. n BCG
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DPR Wacanakan Revisi 
Undang-undang Politik
ANGGOTA Komisi II DPR 
 Ahmad Irawan mengatakan, 
 Pilgub melalui DPRD ini baik
nya dimulai dengan cara pan
dang daerah mengurus sendiri 
urusan Pemerintahannya ber
dasarkan asas otonomi daerah. 
Sebab mengacu pada konstitusi, 
yakni Pasal 18 ayat 4 UUD 1945, 
Gubernur, Bupati dan Walikota 
dipilih secara demokratis.

“Dari asas otonomi daerah 
tersebut, pilkada itu wujud dari 
kebijakan desentralisasi politik. 
Jadi daerah punya otonomi me
milih sendiri siapa kepala daerah
nya,” sebut Irawan dalam kete
rangan tertulisnya  kepada Rakyat 
Merdeka, Minggu (15/12/2024). 

Dalam desain kebijakan de
sentralisasi kita, jelas Irawan, 
otonomi daerah itu ada  pada 
Pemerintahan Kabupaten/ 
Kota. Sementara Pemerintahan 
Provinsi melakukan tugas pem
bantuan (dekonsentrasi) atau 
sebagai perpanjangan tangan 
Pemerintah pusat. 

Pertanyaaannya, sambung 
Irawan, bagaimana makna di
pilih secara demokratis dalam 
UUD 1945. Dijelaskannya, prin
sip dan praktik konstitusional 
bisa dilaksanakan secara lang
sung atau tidak langsung (direct 
democracy/indirect democracy). 
Sehingga dipilih secara langsung 
oleh rakyat dalam pilkada atau 
tidak langsung melalui DPRD 
Provinsi/Kabupaten/Kota, sama 
demokratisnya dan juga masih 
sesuai dengan prinsip konstitu
sionalisme.

“Karena anggota DPRD 
Provinsi, Kabupaten dan Kota 
anggotaanggotanya juga dipilih 
melalui pemilihan umum (politi-
cal representation) sebagaimana 
diatur dalam Pasal 18 ayat 3 
UUD 1945,” ujarnya.

Selain itu, lanjut dia, prinsip 
Pilgub melalui DPRD juga 
dapat dikaitkan dengan prin
sip efisiensi. Prinsip efisiensi 
ini merupakan asas atau prin
sip yang menjadi dasar dalam 

merumuskan kebijakan atau 
teknis  penyelenggaraan pemilu. 
Efisiensi ini tergantung dari 
kebijakan politik hukum yang 
diatur dengan undangundang. 
Sehingga tentu saja proses pe
milihan kepala daerah jika di
pindahkan ke DPRD, pasti akan 
lebih efisien. 

Terkait kebijakan  penye
lenggaraan pemilu agar lebih 
efisien, lanjutnya, DPR bersama 
Pemerintah sudah beberapa 
kali bongkar pasang kebijakan. 
Terakhir dengan melaksanakan 
pemilu dan pilkada serentak, 
namun hasilnya ternyata tidak 
efisien juga. “Sekali lagi, efi
siensi ini hanya persoalan teknis 
semata. Kalau bicara prinsip 
dasar konstitusionalisme tadi 
adalah pemilihan yang demokra
tis,” bilangnya.

Karena itu, politisi daerah 
pemilihan Jawa Timur V ini 
menilai, perlu penalaran yang 
wajar terkait pemilu kepala 
daerah yang ideal bagi negeri 
ini. Toh kita juga bisa mendapat
kan kepala daerah yang lebih 
berkualitas dengan biaya yang 
efisien jika dipilih DPRD. Tapi 
tentu saja, seluruh pandangan ini 
masih memerlukan pendalaman.

Dia bilang, efisiensi adalah 
masalah teknis saja. Yang pen
ting adalah masih dalam koridor 
dan prinsip konstitusiona lisme. 
Kalau Pilgug lewat DPRD, 
menurut penalaran pasti lebih 
efisien dibanding dipilih lang
sung. “Kita sudah coba menge
fisienkan lewat pemilihan se
rentak, ternyata maksud kita 
melakukan efisiensi tidak ter
capai. Implementasinya justru 
mahal dan rumit,” ujarnya.

Dia berpandangan, pelak
sanaan Pilgub melalui DPRD 
memang merupakan pilihan 
yang paling bagus. Namun tentu 
saja, Pilkada Bupati/Walikota 
proses pemilihannya lebih baik 
tetap langsung. “Pertimbangan 
adalah karena kekuasaan dan 
wewenang Gubernur hanya 
perpanjangan tangan Pemerintah 
pusat,” sebutnya.

Oleh karena itu, Irawan me
nilai, Pilgub lewat DPRD dapat 
bisa menjadi langkah awal pem
bahasan RUU Paket Politik, 
yakni UU Pemilu, UU Pilkada, 
dan UU Parpol. RUU ini telah 
masuk dalam Program Legislasi 
Nasional (Prolegnas) Prioritas di 
tahun 2025. 

“Bagaimanapun Pak Prabowo 

adalah Presiden yang meme
gang kekuasaan pembentuk 
undangundang. Intinya, kita 
memperbaiki pemilu. Makanya 
kita mendorong revisi undang
undang Paket Politik lebih awal 
agar tidak bias. Jadi kualitas 
undangundang kita bisa lebih 
bagus,” pungkasnya. 

S e b e l u m n y a ,  P r e s i d e n 
 Prabowo mengusulkan agar ke
pala daerah kembali dipilih oleh 
DPRD untuk menekan tingginya 
biaya Pilkada. Sistem ini dinilai 
lebih efisien dan sudah diterap
kan di beberapa negara tetangga 
Indonesia.

Prabowo menyebut perlunya 
perbaikan sistem Pilkada untuk 
mengurangi biaya politik yang 
tinggi. Sebab pilkada langsung 
yang saat ini diterapkan terlalu 
menghabiskan anggaran, bahkan 
hingga triliunan rupiah. 

“Sistem ini, berapa puluh 
triliun habis dalam 12 hari, dari 
negara maupun dari tokohtokoh 
politik masingmasing,” ungkap 
Prabowo dalam sambutannya 
pada acara puncak Hari Ulang 
Tahun (HUT) ke60 Partai Gol
kar di Sentul International Con
vention Center (SICC), Bogor, 
Kamis (12/12). n KAL

Senayan menyoroti wacana Pemilihan Gubernur (Pilgub) 
dilakukan melalui DPRD, tidak dalam bentuk pemilu. 
Karenanya, Undang-Undang Paket Politik perlu direvisi 
agar tidak menimbulkan bias dan sesuai konstitusi.  

KE NEGARA RATU: 
Anggota DPR Fraksi 
Gerindra, Ruby 
Chairani menyapa 
warga Desa Negara 
Ratu, Kecamatan 
Natar, Kabupaten 
Lampung Selatan 
untuk mendengarkan 
aspirasi masyarakat, 
di Sumatera Selatan, 
Minggu (15/12/2024). 

ANGGOTA Komisi XI DPR 
Julie Sutrisno Laiskodat meng
ingatkan masyarakat agar tidak 
terjerumus dalam judi online 
judol (judol) dan tergiur dengan 
pinjaman online (pinjol)  ilegal. 
Kegiatan ilegal ini sangat ber
dampak negatif terhadap eko
nomi masyarakat. 

“Jangan salah, jangan tergiur 
karena kemudahan judi online 
atau pinjaman online ilegal, se
gala sesuatu yang instan tidak se
hat,” kata Julie dalam keterangan 
persnya, Jumat (13/12/2024).

Ju l l ie  sebe lumnya  ber
sama perwakilan Otoritas Jasa 
 Keuangan (OJK) memberikan 
edukasi bagi warga Labuan 
Bajo, Manggarai Barat, Nusa 
Tenggara Timur (NTT) terkait 
bahaya judol dan (pinjol) ilegal. 
Untuk itu, masyarakat diimbau 
agar meningkatkan literasi soal 
keuangan.

Dia menekankan, penyuluhan 
jasa keuangan sangat diperlukan 
agar masyarakat mendapatkan 
literasi keuangan dan inklusi 
keuangan. “Saya tidak ingin 
masyarakat terjerumus karena 
ketidaktahuan,” ujarnya.

Julie juga mengimbau ma
syarakat agar menghindari pin
jol ilegal, karena pinjaman itu 
akan memberatkan masyarakat 

sebagai nasabah karena bunga 
pinjaman jauh lebih besar dari 
bunga bank pada umumnya.

Dalam kesempatan yang  sama, 
Direktur Hubungan Kelem
bagaan OJK Mohammad Fredly 
Nasution menerangkan, judol 
menjadi perhatian serius peme
rintah sejak era kepemimpinan 
Presiden Jokowi hingga Presiden 
Prabowo.

Pemerintah juga telah mem
bentuk Satuan Tugas (Satgas) 
Pemberantasan Judol. “Tujuan
nya adalah bagaimana supaya 
masyarakat tidak menjadi kor
ban dari judi online,” ujarnya.

Fredly menyebut, judol  sangat 
merugikan masyarakat dan ber
dampak pada ekonomi keluarga 
hingga memicu berbagai per
masalahan sosial bahkan berba
gai kasus pidana. Masyarakat 
menjadi korban terus, setor 
terus, sehingga akhirnya banyak 
kejadiankejadian memilukan.

“Ada istri membunuh suami, 
suami meninggalkan istrinya, 
angka perceraian naik. Lalu, 
anakanak yang terlantar dan 
tidak bisa sekolah karena duit 
orang tuanya habis dipakai 
judi dan lamalama akhirnya 
bukan hanya orang tuanya saja 
anakanaknya juga ikut judi,” 
paparnya. n OSP

Judol Dan Pinjol Ilegal

Masyarakat Terjerumus
Karena Ketidaktahuan

FRAKSI PKB di MPR bakal 
memperjuangkan Presiden 
RI ke4 Abdurrahman Wahid 
atau Gus Dur untuk ditetapkan 
sebagai pahlawan nasional. 
Berbagai tahapan prosedural 
akan ditempuh agar Gus Dur 
bisa segera diajukan sebagai 
Pahlawan Nasional. 

Wakil Ketua MPR  Fraksi 
PKB Rusdi Kirana menga
takan, pihaknya akan segera 
melakukan Focus Group Dis-
cussion (FGD) untuk mem
perjuangkan tujuan ini. Fraksi 
PKB di MPR telah berinisiatif 
mengembalikan nama baik 
Gus Dur melalui pencabutan 
Ketetapan atau Tap MPR No
mor II/MPR/2001. 

Atas usulan tersebut, MPR 
kemudian secara resmi men
cabut Ketetapan (Tap) MPR 
Nomor II Tahun 2001 dalam 
Sidang Paripurna MPR Akhir 
Masa Jabatan 20192024 pada 
25 September 2024. Tap MPR 
Nomor II Tahun 2001 tersebut 
mengenai pemberhentian K.H. 
Abdurrahman Wahid atau Gus 
Dur dari jabatannya sebagai 
Presiden RI. Melalui kepu
tusannya, MPR menegaskan 
kedudukan hukum Tap MPR 
No. II/MPR/2001 tidak ber
laku lagi. 

“PKB akan segera mengu
sulkan Gus Dur untuk bisa 
dikukuhkan sebagai Pah
lawan Nasional. Walaupun 
sebenar nya dalam hati kami, 
termasuk saya, Gus Dur su
dah Pahlawan Nasional,” kata 
Rusdi dalam acara Haul ke
15 Gus Dur di Kompleks 
MPR,  Senayan, Jakarta, Jumat 
malam (13/12/2024).

Secara pribadi, Rusdi Kirana 
mengaku mempunyai kesan 
mendalam ketika pertama kali 
berjumpa dengan Gus Dur di 
Solo pada 2004 silam. Saat 
itu dirinya hendak silaturahmi 

dengan Gus Dur untuk mengu
capkan terima kasih. 

“Karena melalui Gus Dur, 
kami yang selama ini me
rayakan Tahun Baru Imlek 
secara tersembunyi bisa me
rayakannya secara terbuka,” 
sambungnya.

Rusdi mengaku sebagai 
 ‘korban’ yang paling merasa
kan perjuangan Gus Dur. 
 “Yaitu korban dari perjuangan 
yang dilakukan oleh Gus Dur 
dalam mengamalkan Panca
sila. Sehingga saya menjadi 
salah satu minoritas yang 
me rasakan kenikmatan per
saudaraan di negeri kita yang 
tercinta,” ucapnya. 

Sementara itu, Ketua Umum 
DPP PKB Muhaimin Iskan
dar mengatakan, Gus Dur 
 sangat layak menyandang 
gelar  Pahlawan Nasional. 
Karena semasa hidup, Gus 
Dur secara konsisten dan gigih 
memperjuangkan kebinekaan, 
keberagaman, persaudaraan, 
persatuan, dan kemanusiaan. 

“Dan hari ini, kita bisa me
nikmati berbagai keadaan 
karena jerih payah dan pengor
banan yang Gus Dur berikan 
kepada bangsa kita,” ujar Gus 
Muhaimin. 

Dia mengatakan, perjuangan 
Gus Dur harus dilanjutkan 
oleh semua anak bangsa se
hingga terwujud dalam seluruh 
 aspek kehidupan berbangsa 
dan  bernegara. DPP PKB salah 
satu yang ingin terus melan
jutkan apa yang menjadi spirit 
dan semangat perjuangan Gus 
Dur. 

“Di tempat ini PKB telah 
bersamasama MPR meneguh
kan kembali bahwa Gus Dur 
tidak pernah melakukan ke
salahan konstitusional di dalam 
memimpin pemerintahan,” 
tutur Menko Pemberdayaan 
Masyarakat ini. n KAL

SETELAH Pemerintah Indo
nesia menyetujui peminda
han narapidana kasus nar
koba Mary Jane Veloso ke 
Filipina, sejumlah negara lain 
kini menga jukan permintaan 
serupa. Salah satunya Australia 
yang meminta pemindahan 
lima warganya yang terjerat 
dalam kasus Bali Nine.

Anggota Komisi XIII DPR 
Pangeran Khairul Saleh, meng
ingatkan pemerintah untuk 
berhatihati dalam mengam
bil keputusan terkait transfer 
narapidana asing atau trans-
fer of prisoner. “Permintaan 
pemin dahan narapidana oleh 
ber bagai negara dapat mencip
takan tantangan bagi penega
kan hukum di Indonesia,” 
ujarnya dalam keterangan 
pers nya, Jumat (13/12/2024).

Dia mengingatkan, langkah 
pemerintah dalam transfer 
narapidana asing mendapat 
sorotan lantaran Indonesia 
belum memiliki dasar hukum 
yang kuat terkait pemindahan 
narapidana asing. Selama ini, 
proses transfer hanya didasar
kan pada perjanjian bilateral 
atau pendekatan diplomasi.

Kini Pemerintah Indonesia 
malah mendapat banyak per
mintaan transfer narapidana. 
Selain Filipina, Prancis dan 
Australia juga mengajukan 
permintaan serupa. Prancis 
meminta pemindahan Serge 
Atlaoui, narapidana kasus 
narkoba yang divonis mati 
sejak 2005. Sementara itu, 
Australia mengajukan permo
honan  untuk lima warganya 
dari kasus Bali Nine, yang 
ditangkap pada 2005 karena 
mencoba menyelundupkan 8 
kilogram heroin di Bali.

Pangeran menekankan, 

 tanpa dasar hukum yang jelas, 
pemindahan narapidana  asing 
dapat menimbulkan persoa
lan baru dalam sistem hu
kum Indo nesia. “Jika tidak 
ditangani dengan baik, hal 
ini berpotensi memperburuk 
ketimpangan dalam sistem 
peradilan dan mengurangi 
kepercayaan publik terhadap 
institusi hukum,” sebutnya.

Dia juga mengingatkan 
 bahwa Indonesia pernah me
nolak transfer narapidana 
Australia, Schapelle Corby, 
pada masa pemerintahan se
belumnya karena ketiadaan 
UndangUndang Pemindahan 
Narapidana.

Meskipun transfer nara
pidana dimungkinkan melalui 
UndangUndang nomor 22 
tahun 2022 tentang Pema
syarakatan, Pangeran menilai, 
proses tersebut membutuhkan 
aturan turunan yang lebih rinci. 
“Kami berharap pemerintah 
lebih berhatihati dalam mem
buat keputusan. Jangan sampai 
menabrak konstitusi sebagai 
dasar hukum tertinggi,” tan
dasnya.

Sementara itu, Menteri Hu
kum (Menkum) Supratman 
Andi Agtas menyebutkan, 
pemerintah sedang menyusun 
naskah akademik yang akan 
digunakan untuk menyiapkan 
Rancangan UndangUndang 
(RUU) tentang Pemindahan 
Narapidana Antarnegara.

“Kami sedang mempelajari 
dengan seksama mekanisme 
dan politik hukum yang akan 
diterapkan dalam RUU terse
but. Saat ini RUU tersebut 
sudah masuk daftar Program 
Legislasi Nasional 20252029” 
katanya di Jakarta, Jumat 
(13/12/2024). n KAL

Usulan Fraksi PKB 

Gus Dur Layak Jadi 
Pahlawan Nasional

Soal Transfer Napi Asing

Tantangan Baru Bagi 
Penegakan Hukum

FOTO : INSTAGRAM

WNI DARI SURIAH: Sejumlah warga negara Indonesia (WNI) didampingi Direktur Perlindungan 
WNI, Judha Nugraha (kiri) berjalan keluar terminal setibanya dari Suriah di Terminal 3 Bandara 
Soekarno-Hatta, Tangerang, Banten, Minggu (15/12/2024). Kementerian Luar Negeri kembali 
memulangkan 30 orang WNI tahap kedua dari total keseluruhan 1.162 WNI, karena adanya konflik 
perang saudara di Suriah. 

ANTARA FOTO/MUHAMMAD IQBAL/NYM

n  Anggota Komisi XIII DPR, Pangeran Khairul Saleh

“Jika tidak ditangani dengan baik, hal ini berpotensi memperburuk 
ketimpangan dalam sistem peradilan dan mengurangi 

kepercayaan publik terhadap institusi hukum.”
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PT ASDP Indonesia Ferry 
(Persero) memastikan selu ruh 
layanan dan fasilitas penye
berangan siap mendukung 
kelancaran perjalanan masya
rakat. Khususnya dalam  rangka 
menyambut periode libur Natal 
2024 dan Tahun Baru 2025 
(Nataru).

Direktur Utama ASDP  Heru 
Widodo mengungkapkan, 
persiapan matang menjelang 
 Angkutan Nataru telah dilaku
kan. Termasuk, sosialisasi aktif 
pembelian tiket Ferry secara 
online melalui layanan aplikasi 
Ferizy. 

ASDP memiliki aplikasi 
Ferizy yang memudahkan 
calon penumpang. Khususnya 
yang dapat diakses dalam per
jalanan jelang liburan Nataru 
mendatang.

“Saat ini sudah tidak ada 
lagi penjualan tiket go-show di 
pelabuhan, sehingga pengguna 
jasa membeli tiket via aplikasi 
atau mitra resmi Ferizy. Tiket 
sudah bisa dibeli H60 ke
berangkatan,” jelasnya dalam 
keterangan resmi,  Minggu 
(15/12/2024).

Dia juga mengimbau ma
syarakat memastikan sudah 
bertiket paling lambat H1 ke
berangkatan dan tiba di pelabu
han sesuai dengan  jadwal yang 
tertera pada e-ticket.

Heru meminta agar pengguna 
jasa memastikan data diri terisi 
dengan benar, sesuai ketika 
melakukan reservasi tiket,  untuk 
memastikan data tercatat di 
manifest. Ini untuk mempermu
dah proses klaim asuransi.

Adapun jadwal pelaksa
naan dan prediksi puncak 
per  gerakan libur Nataru di 
13 Lintas Pantauan Nasional 
di perkirakan pada 2223 De
sember 2024.

“Prediksi puncak pergerakan 
libur Tahun Baru 2025 pada 30 
dan 31 Desember. Sedangkan 
prediksi puncak arus balik 
terjadi pada 1 sampai 2 Januari 
2025,” katanya.

Adapun kenaikan penum
pang periode Nataru mencapai 
4,1 persen, yaitu mencapai 3 
juta penumpang. Sedangkan 
kenaikan trip diprediksi men
capai 14,3 persen atau menca
pai 14.975 trip bila dibanding
kan periode Nataru 2023.

Heru mengungkapkan,  untuk 

mengantisipasi lonjakan arus 
penumpang, ASDP bersama 
stakeholder mengimplementa
sikan kembali program De la-
ying System dengan titik area.

Di antaranya, arah Pelabu
han Merak: Rest Area KM43, 
KM68, dan Lahan Munic Ci
kuasa Atas. Arah Pelabuhan 
Bakauheni: Rest Area KM163B, 
KM87B, KM49B dan KM20B.

Lalu, arah Pelabuhan Keta
pang: Terminal Sritanjung, 
Lahan Dermaga Bulusan, dan 
Grand Watudodol. Kemu
dian, arah Pelabuhan Gilima
nuk, UPPKB (Unit Pelaksana 
Penim bangan Kendaraan Ber
motor) Cekik, Terminal Kargo 
dan Terminal Bus Gilimanuk.

Selain itu, dari segi kesiapan 
sarana dan prasarana, ASDP 
telah meningkatkan kapasitas 
pelabuhan. Dari semula 5.526 
kendaraan kecil pada 2023 di 
Pelabuhan Merak, menjadi 
6.026 kendaraan kecil pada 
periode tahun ini. 

“Sedangkan di Pelabuhan 
Ketapang, kapasitas pelabu
han meningkat, yang semula 
mencapai 1.570 kendaraan 
kecil, menjadi 1.670 kendaraan 
kecil ditambah dengan lahan 
Bulusan,” ucapnya.

Penambahan kapasitas  area 
parkir dan dermaga turut diper
siapkan di Pelabuhan  Merak. 
Tepatnya pada Dermaga II, 
yang semula 3.000 GRT 
(Gross Registered Tonnage) 
menjadi 10 ribu GRT yang 
mampu menampung sekitar 
836 kendaraan kecil, serta 
integrasi dengan Pelabuhan 
Indah Kiat sekitar 500 parkir 
kendaraan kecil.

Untuk optimalisasi kelan
caran operasional di Pelabuhan 
Ketapang, dilakukan pemin
dahan lintasan KetapangLem
bar menjadi JangkarLembar. 
Termasuk pemanfaatan la
han parkir Dermaga Bulusan 
Pelabuhan Ketapang yang 
mampu menampung sekitar 
400 unit kendaraan kecil.

Dalam memastikan kelan
caran operasional, ASDP juga 
telah melaksanakan simulasi 
Tactical Floor Game (TFG) 
bersama Korlantas Polri, BM
KG (Badan Meteorologi, Kli
matologi dan Geofisika), dan 
para pemangku kepentingan 
lainnya. n DWI

Liburan Nataru

Seluruh Fasilitas 
Penyeberangan ASDP 
Siap Layani Penumpang

HILIRISASI menjadi pro
gram strategis Pemerintah 
 untuk meningkatkan nilai tam
bah dan daya saing Indonesia 
di tingkat global.

Corporate Secretary Mind 
ID Heri Yusuf menyampai
kan, hilirisasi tidak hanya 
ber orientasi pada peningkatan 
nilai tambah komoditas, tetapi 
juga mendukung transisi energi 
berkelanjutan.

Menurutnya, pembangunan 
smelter Freeport Indonesia 
di KEK (Kawasan Ekonomi 
Khusus) Gresik merupakan 
bukti nyata kontribusi Grup 
Mind ID dalam memperkuat 
rantai pasok industri mineral 
di Indonesia.

“Dengan kehadiran smelter 
ini, nilai tambah dari pengo
lahan mineral strategis dapat 
dimanfaatkan secara optimal di 
dalam negeri,” jelasnya.

Heri mengatakan, sinergi 
antara PT Freeport Indonesia 
dan Antam sebagai salah satu 
inisiatif strategis Grup Mind ID.

Dalam kerja sama ini, Antam 
akan membeli 30 ton emas 
dengan tingkat kemurnian 
99,99 persen dari PT Freeport 
Indonesia. Emas tersebut akan 
diolah di Pabrik Pengolahan 
dan Pemurnian Logam Mulia 
milik Antam menjadi produk 
logam mulia berkualitas tinggi.

Melalui hilirisasi, Grup 
Mind ID menciptakan rantai 
pasok industri yang terinte
grasi untuk mengoptimalkan 
nilai tambah mineral. Langkah 
ini bertujuan memberikan 
manfaat maksimal bagi per
ekonomian Indonesia, sekali
gus mendukung pencapaian 
target hilirisasi nasional.

Menteri Koordinator (Men

ko) Bidang Perekonomian 
Airlangga Hartarto menjelas
kan, investasi merupakan pilar 
utama dalam menjaga momen
tum pertumbuhan ekonomi 
nasional.

Pada 2024, target investasi 
diproyeksikan mencapai Rp 
1.900 triliun dan meningkat 
menjadi Rp 2.100 triliun pada 
2025.

“Salah satu sektor yang men
jadi pengungkit utama dalam 
capaian ini, yakni hilirisasi 
mineral kritis dan strategis,” 
katanya dalam keterangan 
resmi, Minggu (15/12/2024).

Airlangga menyoroti ke
berhasilan pengembangan 
smelter PT Freeport Indonesia 
di Gresik, sebagai contoh 
konkret dari program hilirisasi 
mineral Indonesia.

Smelter ini dirancang  untuk 
mengolah hingga 3 juta ton 
konsentrat tembaga setiap 
tahunnya, serta mempro duksi 
berbagai produk turunan 
 seperti emas sebanyak 60 ton.

“Program hilirisasi dengan 
konsep KEK menjadi kunci 
mendorong peningkatan nilai 
tambah,” ujar Airlangga.

Contohnya di Gresik yang 
berhasil mendorong hilirisasi 
tembaga dan emas. Freeport 
sudah investasi sejak 1967 
tapi baru mampu membangun 
precious metal refinery seperti 
emas, perak dan lainlain pada 
akhir 2024 atau tahun 2025.

Sebagai bagian dari komit
men mendukung agenda 
hiliri sasi Pemerintah, BUMN 
 Holding Industri Pertam
bangan Indonesia Mind ID ber
peran aktif dalam mengopti
malkan pengelolaan sumber 
daya mineral nasional. n DWI

Hilirisasi Industri
Mineral Dongkrak
Daya Saing Global

Restrukturisasi Polis Eks Jiwasraya Capai 99,9 Persen

Bukti Konkret Pemerintah
Perbaiki Sistem Keuangan

ANGKA tersebut, terdiri atas 
5.688 polis dari kategori Korpo
rasi, 291.300 dari kategori Ritel 
dan 17.334 polis dari kategori 
Bancassurance.

Erick berterima kasih peme
gang polis bersedia mengikuti 
pogram restrukturisasi, yang saat 
ini polisnya telah dipindahkan 
dan dikelola oleh PT Asuransi 
Jiwa IFG (IFG Life).

“Jika dikalkulasi, maka pro
gram restrukturisasi Jiwasraya 
telah menyelamatkan lebih 
dari 2,4 juta peserta asuransi 
 Jiwasraya,” ungkapnya dalam 
keterangan resmi yang dikutip, 
Jumat (13/12/2024).

Erick juga mengapresiasi para 
regulator hingga pemangku ke
bijakan yang telah bekerja keras 
serta menyelesaikan masalah 
yang ada di Jiwasraya.

“Semoga upaya penyelamatan 
ini dimaknai sebagai komitmen 
sekaligus bukti konkret Pemerin

tah memperbaiki dan menyehat
kan industri  keuangan di Indo
nesia,” harap Ketua Umum 
Persatuan Sepak Bola Seluruh 
Indonesia (PSSI) ini.

Terpisah, praktisi manajemen 
risiko yang juga Ketua Umum 
Komunitas Penulis Asuransi 
Indonesia (Kupasi) Wahyudin 
Rahman mengatakan, upaya 
restrukturisasi yang dilaku
kan menjadi jalan terbaik bagi 
penuntasan kasus Jiwasraya.

“Likuidasi atau pengembalian 
izin operasi Jiwasraya sudah 
menjadi peta jalan (roadmap) 
sejak dilakukan restrukturisasi 
sampai selesai,” katanya  kepada 
Rakyat  Merdeka ,   Minggu 
(15/12/2024).

Menurutnya, jika portofolio 
polis Jiwasraya sudah kosong, 
maka perusahaan yang berdiri 
sejak 1859 itu harus segera 
mengembalikan izin usahanya 
ke regulator. 

Kementerian BUMN harus 
memastikan seluruh nasabah 
Jiwasraya baik perorangan mau
pun kelompok telah 100 persen 
dilakukan restrukturisasi untuk 
nasabah yang bersedia.

Selain itu, sambung Wahyu
din, masih ada beberapa hal 
yang perlu menjadi perhatian 
Kementerian BUMN. Termasuk 
bagi pemegang polis yang tidak 
menyetujui program restrukturi
sasi polis Jiwasraya ke IFG Life. 

Dia berharap, Kementerian 
BUMN tetap melayani nasabah 
yang tidak bersedia melakukan 
restrukturisasi polis ke IFG Life, 
sesuai ketentuan per seroan dan 
peraturan pelindungan konsumen.

Menurutnya, apa yang dialami 
Jiwasraya dan beberapa peru
sahaan asuransi di Tanah Air, 
lantaran luputnya manajemen 
risiko dan praktik investasi yang 
tidak prudent. 

“Jiwasraya menghadapi ma
salah likuiditas dan solvabilitas 
yang cukup serius. Berakar pada 
manajemen risiko yang buruk,” 
ungkapnya.

Sebab itu, pentingnya pening
katan literasi keuangan ma
syarakat, khususnya di bidang 

 asuransi. Diharapkan, ke depan 
masyarakat memiliki pema
haman yang lebih baik ten
tang manfaat dan risiko produk 
 asuransi. 

Menyoal ini, Pelaksana Tugas 
(Plt) Direktur Utama  Jiwasraya 
Mahelan Prabantarikso  terus 
mengajak pemegang polis yang 
belum mengikuti program 
 restrukturisasi segera men
daftarkan polis mereka.

“Hal ini penting untuk meng
hindari potensi kerugian yang 
lebih besar, mengingat rencana 
penghentian aktivitas operasio
nal Jiwasraya dalam waktu 
dekat,” ucapnya.

Mahelan memastikan, proses 
pembubaran Jiwasraya akan 
mengikuti regulasi yang dike
luarkan oleh Otoritas Jasa 
Keuangan (OJK), yakni meru
juk pada Peraturan OJK (POJK) 
Nomor 28 Tahun 2015 tentang 
Pembubaran, Likuidasi dan 
Kepailitan Perusahaan Asuransi, 
Perusahaan Asuransi Syariah, 
Perusahaan Reasuransi dan Pe
rusahaan Reasuransi Syariah.

Di tahap awal pembubaran, 
dilakukan pembatasan kegiatan 
usaha Jiwasraya. Kemudian, 

pencabutan izin usaha  Jiwasraya. 
Dilanjutkan dengan proses likui
dasi, termasuk  pelaporan hasil 
likuidasi.

“Jiwasraya akan mengikuti 
semua mekanisme pembubaran 
yang berlaku. Jiwasraya akan 
dibubarkan setelah program 
restrukturisasi disepakati oleh 
99,7 persen nasabah pemegang 
polis,” jelasnya.

Sebelumnya, OJK telah meres
tui pemindahan portofolio Dana 
Pensiun Lembaga Keuangan 
(DPLK) Jiwasraya ke IFG Life. 

“Sudah keluar izinnya,” kata 
Kepala Eksekutif Pengawas 
Perasuransian, Penjaminan 
dan Dana Pensiun OJK Ogi 
Prastomiyono.

Pasca pemindahan portofolio 
tersebut, yang akan berubah 
hanyalah kepemilikan DPLK
nya. Sementara produk yang 
dimiki oleh para nasabah tidak 
akan berubah.

DPLK diketahui memiliki 
jumlah aset sebanyak Rp 1,8 
miliar, yang didominasi oleh 
investasi sebesar Rp 1,78 miliar. 
Sedangkan aset lancar di luar in
vestasi sebesar 11,37 juta hingga 
Desember 2023. n DWI

Menteri Badan Usaha Milik Negara (BUMN) Erick Thohir 
mengapresiasi restrukturisasi polis eks nasabah 
PT Asuransi Jiwasraya (Persero) per November 2024 
sudah mencapai 314.322 polis, atau sekitar 99,9 persen 
dari total seluruh polis Jiwasraya.

SOSIALISASI FERIZY                    
DI CAR FREE DAY: 
Direktur Utama PT ASDP 
Indonesia Ferry (Persero) 
Heru Widodo (kedua kanan), 
bersama Wakil Direktur Utama 
ASDP Yossianis Marciano 
(tengah), Direktur Keuangan, 
IT dan Manajemen Risiko 
ASDP Djunia Satriawan 
(kiri), Direktur Operasional 
dan Transformasi ASDP 
Rio Theodore Natalianto 
Lasse (kanan) dan Direktur 
Pemasaran Jasa Raharja 
Putera Imam Hendrawan 
(kedua kiri) berbincang 
di sela kegiatan sosialisasi 
pembelian tiket Ferry via 
Online Ferizy, di acara Car 
Free Day, di Jakarta, 
Minggu (15/12/2024).

NIGHT MARKET AND CHARITY: Direktur Utama Dealer Anak Elang Harley Davidson Jakarta  
Suherli (kanan) bersama Direktur Raka Herza, berbincang dengan anak-anak penerima donasi 
saat acara Night Market and Charity di Jakarta, Sabtu (14/12/2024). Komunitas Anak Elang Harley 
Davidson Jakarta Chapter berkolaborasi dengan Dealer Anak Elang Harley Davidson melakukan 
berbagai kegiatan sosial. Di antaranya memberikan sumbangan kepada anak yatim sekitar dealer, 
serta donasi ke penyandang disabilitas. 

Damri Realisasikan
90 Unit Bus Listrik
PERUM Damri meluncurkan bus 
listrik tipe high deck se banyak 
90 unit yang akan beroperasi di 
koridor PT Transportasi Jakarta, 
sejak Selasa (10/12/2024).

Direktur Utama Damri Setia 
N Milatia Moemin mengatakan, 
Damri menjadi satusatunya 
 operator di PT Transportasi 
 Jakarta yang dapat berkomitmen 
mengoperasikan 90 unit bus 
listrik tahun 2024. 

“Bus listrik baru ini mengge
napkan 26 unit yang sebelumnya 
telah diluncurkan pada 22 De
sember 2023. Tahun 2024, kami 
dapat mengoperasikan 116 unit 

bus listrik di koridor PT Trans
portasi Jakarta,” ujar Milatia, 
melalui siaran pers, Minggu 
(15/12/2024).

Menurutnya, inisiatif ini didu
kung oleh infrastruktur yang 
memadai dan teruji. Pasalnya, 
Damri memiliki 35 charging sta-
tion yang terletak di Depo Damri 
Klender 9 unit dan Depo Damri 
Pupar Cakung 26 unit.

“Fasilitas ini mampu mengisi 
daya penuh pada 1 unit bus listrik 
maksimal selama 2 jam,  dengan 
daya kapasitas baterai bus listrik 
350 kWh (kilowatt hour) dan 
kapabilitas penggunaan pada 

unit maksimal mencapai 250 km 
(kilometer),” jelasnya.

Dia mengaku, Damri berin
vestasi sangat serius dengan 
menggandeng stakeholder untuk 
bisa mewujudkan transpor
tasi berkelanjutan di Indone
sia. Terutama, menjadi Daerah 
Khusus Jakarta (DKJ), pusat 
perubahan dan inovasi trans
portasi berkelanjutan berbasis 
teknologi.

“Kami berkomitmen mencip
takan masa depan transportasi 
yang lebih ramah lingkungan, 
modern dan berkelanjutan,” 
katanya. n IMA

PT Asuransi Jasa Indonesia 
(Asuransi Jasindo) merilis 
produk asuransi yang kompre
hensif, Jasindo Travel Insurance. 
Produk ini diklaim memberikan 
perlindungan kepada masyarakat 
yang melakukan perjalanan se
lama masa libur Natal dan Tahun 
Baru (Nataru).

Direktur Utama Asuransi 
Jasindo Andy Samuel menga
takan, kehadiran produk ini 
bentuk komitmen perusahaan 
memberikan pelayanan terbaik, 
yakni melalui berbagai inovasi 
produk terbaru untuk memenuhi 
kebutuhan masyarakat Indone
sia, khususnya saat Nataru.

Dengan produk Jasindo Travel 
Insurance, pihaknya ingin mem
berikan rasa aman tambahan 
agar masyarakat yang sedang 
bepergian tidak waswas saat 
meninggalkan rumahnya.

“Karena kami memberikan 
proteksi seandainya terjadi in
siden kebakaran, kehilangan 
atau pencurian barang berharga 
di rumah,” ujar Andy di Sen
tul, Bogor, Jawa Barat, Jumat 
(13/12/2024).

Kehadiran produk ini, kata 
dia, sekaligus memperkuat po
sisi Jasindo sebagai perusahaan 
asuransi yang inovatif mem
berikan perlindungan asuransi 
kerugian di Indonesia.

Selama ini, Jasindo lebih 
 banyak mengcover asuransi 
kerugian dengan nilai premi besar. 

“P remi  J a s indo  Trave l 
 Insurance ini terjangkau. Mulai 
dari Rp 5 ribu dengan manfaat 
klaim yang didapat sekitar Rp 
100 juta. Jadi, makin banyak ma
syarakat yang dapat merasa kan 

manfaat ini,” terangnya. 
Di momen libur Nataru, pihak

nya memproyeksi jumlah orang 
bepergian meningkat. Hal terse
but membuat risiko yang mung
kin terjadi saat rumah kosong 
bisa diatasi. 

Selain itu, liburan Nataru 
menjadi momentum untuk 
menggerakkan ekonomi, karena 
menghasilkan multiplier effect 
ekonomi yang luar biasa di se
luruh Indonesia.

“Daya beli masyarakat akan 
tumbuh. Harapannya, masya
rakat memanfaatkan produk 
 asuransi ini. Tak hanya Nataru, 
bisa juga saat Lebaran atau ke
tika ada hari libur kejepit, ada 
waktu empat hari untuk beper
gian,” jelas Andy.

Direktur Bisnis  Stra te gis 
 Asuransi Jasindo Syah Amon
daris menambahkan, produk 
asuransi perjalanan yang dita
warkan memiliki jaminan yang 
cukup luas.

Mulai dari perlindungan atas 
risiko selama perjalanan, hingga 
perlindungan rumah tinggal 
 dengan nilai pertanggungan 
hingga Rp 100 juta untuk per
jalanan domestik.

Ada pula untuk perjalanan 
internasional, seperti Non 
 Schengen mencapai 10 ribu dolar 
Amerika Serikat (AS) atau setara 
Rp 160,2 juta dan  Schengen 50 
ribu dolar AS (Rp 801,2 juta) 
per orang.

Selain itu, pilihan premi 
men cakup domestik Rp 5  ribu 
per hari, internasional Non 
 Schengen Rp 120 ribu per hari 
dan internasional Schengen Rp 
200 ribu per hari. n IMA 

Premi Mulai Rp 5 Ribu 

Jasindo Rilis Asuransi
Perjalanan Saat Nataru

MOHAMAD QORI/RAKYAT MERDEKA/RM.id
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Kalsel Ekspor Karet 
Lempengan Ke China
KALIMANTAN Selatan (Kalsel) mengekspor 100,8 
ton karet lempengan senilai Rp 2,3 miliar ke China 
melalui Pelabuhan Trisakti Banjarmasin. Kegiatan 
ini mendukung pertumbuhan ekonomi lokal.

Karet lempengan merupakan bahan baku untuk 
produk industri seperti ban, alat kesehatan dan 
perlengkapan rumah tangga. 

JCI                   7,371.18     0.78

AllOrdinaries     8,689.30    -0.63

DowJones       44,765.71    -0.55

EUROSTOXX     4,946.12 -0.11

FTSE                  8,347.31    -0.02

Nikkei 225       39,091.17    -0.77

Hang Seng      19,865.85   1.56

  

MATA UANG             JUAL                 BELI
USD     16.018,69     15.859,31

AUD   10.282,40       10.170,58

EUR     16.850,06     16.676,06

GBP    20.447,86     20.236,48

JPY      10.500,62     10.392,73

SGD     11.924,88     11.800,96

JUAL    16.018,69
BELI  15,859.31

PRABOWO secara resmi me-
nyerahkan Daftar Isian Pelak-
sanaan Anggaran (DIPA) 2025 
kepada Kementerian dan Lem-
baga, serta Buku Alokasi Trans-
fer Ke Daerah Tahun Anggaran 
2025 kepada Kepala Daerah di 
Istana Negara Jakarta, Selasa 
(10/12/2024).

Prabowo mengatakan, APBN 
Tahun Anggaran 2025 diran-
cang untuk menjaga stabilitas 
nasional, inklusivitas dan keber-
lanjutan dengan kehati-hatian, 
terutama dalam menghadapi 
kondisi geopolitik yang penuh 
ketidakpastian.

“Kita punya cita-cita yang 
tinggi, tapi kita harus terus 
melakukan pengendalian ekono-
mi secara hati-hati dan terencana 
dengan baik,” kata Prabowo. 

Prabowo mengungkapkan, 
kondisi geopolitik dunia yang 
diwarnai ketegangan akibat 
peperangan dan persaingan 

antar negara besar, menyebab-
kan ketidakpastian di bidang 
ekonomi. 

Bahkan, ada kecenderungan 
perlambatan dalam pertumbuh-
an ekonomi di negara-negara 
besar. Meski begitu, Prabowo 
menekankan bahwa Indonesia 
saat ini tetap berada dalam 
keadaan damai dan stabil.

“Karena itu, kita harus was-
pada, karena setiap saat bisa 
muncul kondisi yang tidak kita 
inginkan. Untuk itu, APBN 2025 
harus dimanfaatkan dengan 
efisiensi atau penghematan di 
seluruh bidang,” tegasnya.

Terkait Alokasi Transfer 
Ke Daerah, Presiden meminta 
kepala daerah untuk meme-
rangi kebocoran anggaran. Dan 
memastikan bahwa anggaran 
negara digunakan hanya untuk 
kepentingan rakyat.

“Kita harus menjamin setiap 
rupiah uang rakyat sampai ke 

rakyat yang memerlukan. Kita 
tidak boleh toleransi terhadap 
kebocoran, pengeluaran yang 
boros, hal-hal yang tidak lang-
sung mengatasi kesulitan rakyat, 
hal-hal yang tidak produktif,” 
tegas Prabowo.

Menteri Keuangan (Menkeu) 
Sri Mulyani menjelaskan, APBN 
2025 disusun dalam masa peralih-
an transisi hasil pemilu 2025. 

Dalam proses penyusunan-
nya, Pemerintah dan DPR telah 
melakukan komunikasi dan kon-
sultasi dengan Presiden terpilih, 
agar program pembangunan pri-
oritas dapat diakomodasi secara 
optimal dalam APBN 2025.

APBN merupakan instrumen 
penting yang sangat menentukan 
kemajuan suatu bangsa. Juga 
melindungi masyarakat dan 
perekonomian dari gejolak serta 
krisis perang.

“Ini mengharuskan APBN 
terus dijaga kesehatannya, kredi-
bilitasnya, dan sistemnya agar 
tidak menjadi sumber masalah,” 
katanya.

Untuk tahun 2025, Pemerintah 
dan DPR telah menyepakati be-
lanja negara sebesar Rp 3.621,3 
triliun, meningkat 8,9 persen 

dibandingkan APBN 2024. 
Dari jumlah tersebut, belanja 

Pemerintah Pusat dipatok Rp 
2.701,4 triliun untuk mendorong 
program prioritas di bidang pen-
didikan, kesehatan, perlin dungan 
sosial, ketahanan pangan, energi 
dan perumahan.

Sementara itu, alokasi trans-
fer ke daerah sebesar Rp 919,9 
triliun ditujukan untuk mendu-
kung pertumbuhan ekonomi dan 
pelayanan yang inklusif.

Target pendapatan negara un-
tuk 2025 dipatok sebesar Rp 
3.005,1 triliun melalui pajak, Bea 
Cukai, dan Penerimaan Negara 
Bukan Pajak secara maksimal. 

Menkeu memastikan defisit 
APBN 2025 akan tetap dijaga 
sesuai target dalam Undang-
Undang APBN 2025 sebesar 
2,53 persen dari Produk Do-
mestik Bruto (PDB), setara Rp 
616,2 triliun.

Namun demikian, Menkeu 
mengakui, adanya risiko dari sisi 
target pendapatan negara yang 
mungkin tidak tercapai akibat 
maraknya tindak pidana korupsi, 
atau aktivitas ekonomi ilegal 
yang tidak terjamah oleh otoritas 
pajak maupun bea cukai.

Direktur Eksekutif Segara 
Research Institute Piter Abdullah 
menilai, APBN 2025 sudah diran-
cang dengan berbagai asumsi dan 
perencanaan yang baik. 

“Penerimaan negara Rp 3 
ribu triliun yang ditargetkan 
Peme rintah pastinya bisa dire-
alisasikan selama tidak ada kon-
disi yang sangat mengganggu 
perekonomian nasional,” kata 
Piter kepada Rakyat Merdeka 
pada Jumat (13/12/2024).

Dia menjelaskan, Indonesia 
memiliki semua prasyarat untuk 
pertumbuhan ekonomi yang 
tinggi berkat sumber daya alam 
yang melimpah, dan pertumbuh-
an ekonomi positif di atas 5 
persen dalam beberapa kuartal 
terakhir. 

Dengan demikian, pertum-
buhan ekonomi Indonesia da-
pat dijaga tetap stabil di kisaran 
5 persen meskipun ekonomi 
global melambat.

“Tinggal bagaimana Peme-
rintah mengeluarkan kebijakan 
yang tepat untuk mengatasi se-
mua permasalahan ekonomi ke 
depan. Pemerintahan Prabowo 
pasti sudah menyiapkan berba-
gai strategi,” tegas Piter. ■ NOV

APBN Dirancang Buat Jaga Stabilitas Ekonomi

Tiap Rupiah Yang Dipake
Harus Dirasakan Rakyat
Prabowo Subianto merancang Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara (APBN) 2025 untuk menjaga stabilitas 
ekonomi Indonesia di tengah ketidakpastian global.  
Ketua Umum Partai Gerindra itu mewanti-wanti agar 
setiap rupiah digunakan berguna untuk rakyat.

DUNIA usaha menyambut positif 
Anggaran Pendapatan dan Be-
lanja Negara (APBN) 2025 yang 
dinilai sebagai upaya Presiden 
Prabowo Subianto dalam me-
menuhi janji kampanyenya.

Ketua Umum Indonesian Na-
tional Shipowners Association 
(INSA) Carmelita Hartoto opti-
mis APBN 2025 bisa menjamin 
stabilitas pertumbuhan ekonomi. 

Carmelita menilai, alokasi 
terbesar dalam APBN untuk 
pendidikan dan kesehatan pen-
ting dalam upaya pengentasan 
kemiskinan. 

Namun, ia berharap, APBN 
dapat mendukung pembangun-
an infrastruktur transportasi, 
yang berperan penting dalam 
kelancaran ekonomi.

“Kami  berharap adanya in-
sentif fiskal bagi pelaku usaha, 
sehingga pengusaha nasional 
dapat berinvestasi. Dan mendu-
kung pembangunan ekonomi 
negara,” ujar Carmelita, yang 
akrab disapa Meme, kepada 
Rakyat Merdeka pada Sabtu 
(14/12/2024).

Meme juga mendukung ke-
bijakan Presiden yang meneka-
nkan penggunaan APBN untuk 
kesejahteraan rakyat. Namun, 
dia mengingatkan, agar Peme-
rintah memperketat penggu-
naan APBN secara efektif, 
efisien, dan tepat sasaran.

“Potensi kebocoran angga-
ran memang menjadi isu yang 
harus diperhatikan serius. Oleh 
karena itu, dibutuhkan komit-
men Pemerintah dan penga-
wasan ketat terkait penggunaan 
APBN agar sesuai peruntukan-
nya,” tegasnya.

Lebih lanjut,  ia meng-
ingatkan bahwa Indonesia dan 
banyak negara saat ini berada 
dalam situasi ketidakpastian 
akibat ketegangan geopolitik. 

Namun, ia percaya Pemerin-
tah telah mempertimbangkan 
kondisi tersebut dalam penyu-
sunan APBN.

Meme mengatakan, program 
prioritas Pemerintah bakal men-
jadi fokus dalam pembangunan 
ke depan. Di era Peme rintahan 
Pak Presiden Prabowo, ada misi 
Asta Cita dan program prioritas, 
seperti swasembada pangan, 
energi, dan air. 

“Program-program ini menda-
pat alokasi anggaran besar di 
APBN. Dan kami berharap dapat 
berjalan sesuai fokus pembangun-
an ke depan,” kata Meme.

Sementara itu, Ketua Umum 
Asosiasi Pengusaha Indonesia 
(Apindo) Shinta W. Kamdani men-
gapresiasi fokus anggaran APBN 
2025 yang banyak dialokasikan 
untuk kesejahteraan rakyat. Se-
perti anggaran perlin dungan sosial, 
makanan bergizi gratis, kesehatan, 
dan pendidikan.

“Secara keseluruhan, ini 
adalah kompromi politik yang 
baik, yang dapat menjamin sta-
bilitas pertumbuhan ekonomi 
hingga tahun depan,” kata 
Shinta kepada Rakyat Merdeka 
pada Sabtu (14/12/2024).

Shinta menjelaskan, dengan 
porsi anggaran yang signifikan 
untuk program perlindung-
an sosial, Presiden Prabowo 
menunjukkan perhatian yang 
besar kepada rakyat. 

Dia menyebutkan, anggaran 
perlindungan sosial merupakan 
pos anggaran terbesar kedua 
setelah anggaran pendidikan. 

Anggaran untuk kesehatan 
juga memperoleh alokasi be-
sar, yang diprioritaskan untuk 
pencegahan stunting, revi-
talisasi rumah sakit, subsidi 
program Jaminan Kesehatan 
Nasional (JKN), dan pemerik-
saan kesehatan gratis.

Selain itu, anggaran untuk 
pembangunan infrastruktur, 
yang merupakan pos terbesar 
ketiga dalam APBN 2025, juga 
mengedepankan kerakyatan, 
dengan fokus pada infrastruk-
tur pertanian, pendidikan, ke-
sehatan, dan penyediaan rumah 
murah ber sanitasi baik.

“Jika APBN ini digunakan 
sesuai peruntukannya dan tepat 
sasaran, kami yakin APBN 
2025 akan dapat meningkatkan 
kesejahteraan masyarakat, 
meskipun ketidakpastian 
ekonomi global masih relatif 
tinggi,” ujar Shinta.

Shinta juga menegaskan bah-
wa dunia usaha berharap, Pe-
merintahan baru dapat menjaga 
kehati-hatian dalam mengelola 
defisit dan utang negara, sambil 
tetap memacu pertumbuhan 
ekonomi nasional melalui re-
formasi struktural dan stimulus 
ekonomi produktif.

“Dengan demikian, risiko-risiko 
ekonomi yang mungkin muncul 
karena beban dan target APBN 
yang ada dapat dikelola dengan 
baik. Dan pertumbuhan ekonomi 
Indonesia dapat lebih tinggi untuk 
mendukung kinerja penerimaan 
APBN,” jelas Shinta.

Ia menilai, Pemerintahan 
baru memiliki momentum un-
tuk menciptakan produktivitas 
ekonomi nasional yang lebih 
tinggi pada tahun depan. 

Faktor-faktor positif, sep-
erti inflasi global yang lebih ter-
kendali, suku bunga global yang 
lebih rendah, dan stabilitas harga 
komoditas, berpotensi mendu-
kung pemulihan ekonomi.

“Selain itu, hilangnya ketidakpas-
tian terkait transisi kepemimpin an 
di dalam negeri yang sebelumnya 
menghambat ekspansi usaha dan 
investasi, dapat menjadi dorongan 
bagi pertumbuhan ekonomi,” 
tambah Shinta. ■ DIR

Pengusaha Ngarep 
Mendapat Insentif

PARLEMEN mengingatkan 
Pemerintah memanfaatkan Ang-
garan Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) 2025 untuk 
sektor-sektor ekonomi yang 
mendukung pertumbuhan. 

Anggota Komisi XI DPR 
Anis Byarwati menilai, be-
lum ada yang istimewa dalam 
APBN 2025.

“Karena alokasi anggaran 
APBN 2025 masih bersifat 
transisi dari Pemerintahan lama 
menuju Pemerintahan baru,” ujar 
Anis, kepada Rakyat Merdeka 
pada Sabtu (14/12/2024).

APBN 2025 bakal membiayai 
penyelenggaraan Pemerintahan 
dengan 48 kementerian dan 
dukungan manajemen yang 
meningkat.

Anis menilai, anggaran ru-
tin akan mendominasi dan 
mengecilkan ruang fiskal. Se-
hingga Pemerintah perlu meng-
optimalkan kerja kementerian 
untuk mendorong pertumbuhan 
ekonomi.

Politisi PKS ini juga me-
nyoroti perlunya perhatian serius 
terhadap alokasi APBN 2025, 
terutama di tengah stagnasi per-
tumbuhan ekonomi nasional.

Beberapa program prioritas 
yang menjadi fokus Pemerin-
tahan Prabowo, menurut Anis, 
adalah pemberantasan korup-
si, pengentasan kemiskinan, 
swasembada pangan, swasemba-

da energi, dan distribusi subsidi 
yang tepat sasaran. 

“Kita harus mengawal apakah 
program-program tersebut dapat 
segera direalisasikan dalam ang-
garan APBN 2025,” ujar Anis.

Dia mencatat, meskipun se-
bagian besar anggaran diguna-
kan untuk program kesejahtera-
an rakyat namun masih ada 
tantangan terkait kebocoran ang-
garan dan efisiensi investasi.

Sementara Ketua DPR, Puan 
Maharani meminta, Pemerintah 
mengelola belanja negara demi 
kesejahteraan rakyat. 

“DPR berharap, dengan pe-

nambahan kementerian dan 
lembaga yang baru, pelaksanaan 
anggaran negara semakin maksi-
mal untuk rakyat,” ujarnya pada 
11 Desember 2024.

Puan  mengingatkan tantang-
an pelaksanaan APBN 2025, 
yakni dinamika perekonomian 
global dan perubahan iklim. 
Kondisi ini memerlukan upaya 
ekstra untuk mencapai anggar-
an berkualitas.

“Inilah tantangan yang harus 
mendapatkan penanganan efek-
tif, baik dari aspek kebijakan, 
program, anggaran, tata kelola, 
dan sumber daya manusia Pe-
merintahan,” jelasnya.

Puan mengingatkan agar 
kualitas dan efektivitas belanja 
Pemerintah dapat ditingkatkan 
karena belanja negara merupa-
kan instrumen penting untuk 
meningkatkan kesejahteraan 
masyarakat.

“Anggaran negara harus me-
mudahkan rakyat dalam menda-
patkan pelayanan kesehat an, 
pendidikan, pemberdayaan 
ekonomi, serta membangun 
sarana dan prasarana untuk 
mendukung kegiatan ekonomi 
rakyat,” tegasnya.

“Dana APBN berasal dari 
uang rakyat, belanja negara 
harus lebih banyak dialokasikan 
untuk program-program yang 
berdampak langsung kepada 
rakyat,” tutup Puan. ■ DIR

ASIAN Development Bank 
(ADB) optimistis kondisi 
fiskal Indonesia tetap baik 
meski utang luar negeri Pe-
merintah diperkirakan bakal 
meningkat tahun depan.

Kenaikan utang ini di-
sebabkan oleh defisit Anggar-
an Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) 2025 yang 
mencapai Rp 616 triliun.

Direktur ADB untuk Indo-
nesia Jiro Tominaga menga-
takan, pihaknya tidak melihat 
ada kekhawatiran terhadap 
kemampuan Indonesia untuk 
membayar utang. 

“Tidak hanya ADB, tetapi  
negara dan lembaga lain yang 
meminjamkan uangnya ke 
Indonesia,” kata Tominaga.

Dia menambahkan bahwa 
rasio utang Indonesia terhadap 
Produk Domestik Bruto (PDB) 
masih relatif rendah, yakni 
38,66 persen per 31 Oktober 
2024. Jauh di bawah batas 
aman 60 persen sesuai Undang-
Undang Nomor 17 Tahun 2003 
tentang Keuangan Negara.

Ekonom dari Institute for 
Development of Economics 
and Finance (Indef), Esther 
Sri Astuti, memperingatkan 
defisit APBN yang mencapai 
Rp 616 triliun akan menyem-
pitkan ruang fiskal.

“Beban utang yang bakal 
meningkat akan menjadi per-
hatian. Saat ini mungkin tidak 

terasa, tetapi jangka panjang-
nya, generasi berikutnya yang 
akan menanggungnya,” ujar 
Esther kepada Rakyat Merde-
ka, Sabtu (14/12/2024).

Esther mengungkapkan 
kekhawatiran peningkatan utang 
akan mengakibatkan lonjakan 
pengeluaran negara untuk mem-
bayar utang setiap tahunnya.

“Kebutuhan anggaran yang 
meningkat dikhawatirkan akan 
mendorong Pemerintah untuk 
menarik pajak lebih besar dari 
masyarakat,” tambahnya.

Dalam kondisi ekonomi 
global yang masih melemah, 
Esther menekankan penting-
nya kebijakan ekonomi yang 
ekspansif.

“Pemerintah harus ber-
upaya tidak menaikkan pajak 
atau harga BBM (Bahan Ba-
kar Minyak) bersubsidi, agar 
ekonomi masyarakat tidak 
semakin lesu,” tegasnya.

Untuk meningkatkan penda-
patan, Esther mendorong Pe-
merintah lebih aktif menarik 
investasi ke Indonesia. Kerja 
sama antara Pemerintah dan Ba-
dan Usaha perlu ditingkatkan, 
agar pengeluaran negara untuk 
pembangunan tidak hanya ber-
gantung pada dana APBN. 

“Investasi yang masuk juga 
membuka lapangan kerja 
baru, mendongkrak pertum-
buhan ekonomi ke depan,” 
pungkasnya. ■ NOV

Cegah Daya Beli Lesu

Usahakan Harga 
BBM Tidak Naik

DPR Ingatkan Tantangan 
Kebocoran & Pemborosan 

POTONG TUMPENG: 
Menteri Komunikasi dan 
Digital Meutya Hafid 
(tengah) bersama Direktur 
Utama Perum LKBN 
ANTARA Akhmad Munir (kiri) 
dan Ketua Dewan Pengawas 
Perum Lembaga Kantor 
Berita Nasional (LKBN) 
ANTARA Kemal Effendi Gani 
(kanan)  memotong tumpeng 
saat perayaan puncak Hari 
Ulang Tahun (HUT) ke-87 
ANTARA di Antara Heritage 
Center, Jakarta, Jumat 
(13/12/2024).
LKBN ANTARA menggelar 
perayaan HUT ke-87 
dengan mengusung tema, 
Memperkuat Solidaritas 
Nusantara. 

ANTARA FOTO/Asprilla Dwi Adha/wpa.

Anis Byarwati
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Kalsel Ekspor Karet 
Lempengan Ke China
KALIMANTAN Selatan (Kalsel) mengekspor 100,8 
ton karet lempengan senilai Rp 2,3 miliar ke China 
melalui Pelabuhan Trisakti Banjarmasin. Kegiatan 
ini mendukung pertumbuhan ekonomi lokal.

Karet lempengan merupakan bahan baku untuk 
produk industri seperti ban, alat kesehatan dan 
perlengkapan rumah tangga. 

JCI                   7,371.18     0.78

AllOrdinaries     8,689.30    -0.63

DowJones       44,765.71    -0.55

EUROSTOXX     4,946.12 -0.11

FTSE                  8,347.31    -0.02

Nikkei 225       39,091.17    -0.77

Hang Seng      19,865.85   1.56

  

MATA UANG             JUAL                 BELI
USD     16.018,69     15.859,31

AUD   10.282,40       10.170,58

EUR     16.850,06     16.676,06

GBP    20.447,86     20.236,48

JPY      10.500,62     10.392,73

SGD     11.924,88     11.800,96

JUAL    16.018,69
BELI  15,859.31

PRABOWO secara resmi me-
nyerahkan Daftar Isian Pelak-
sanaan Anggaran (DIPA) 2025 
kepada Kementerian dan Lem-
baga, serta Buku Alokasi Trans-
fer Ke Daerah Tahun Anggaran 
2025 kepada Kepala Daerah di 
Istana Negara Jakarta, Selasa 
(10/12/2024).

Prabowo mengatakan, APBN 
Tahun Anggaran 2025 diran-
cang untuk menjaga stabilitas 
nasional, inklusivitas dan keber-
lanjutan dengan kehati-hatian, 
terutama dalam menghadapi 
kondisi geopolitik yang penuh 
ketidakpastian.

“Kita punya cita-cita yang 
tinggi, tapi kita harus terus 
melakukan pengendalian ekono-
mi secara hati-hati dan terencana 
dengan baik,” kata Prabowo. 

Prabowo mengungkapkan, 
kondisi geopolitik dunia yang 
diwarnai ketegangan akibat 
peperangan dan persaingan 

antar negara besar, menyebab-
kan ketidakpastian di bidang 
ekonomi. 

Bahkan, ada kecenderungan 
perlambatan dalam pertumbuh-
an ekonomi di negara-negara 
besar. Meski begitu, Prabowo 
menekankan bahwa Indonesia 
saat ini tetap berada dalam 
keadaan damai dan stabil.

“Karena itu, kita harus was-
pada, karena setiap saat bisa 
muncul kondisi yang tidak kita 
inginkan. Untuk itu, APBN 2025 
harus dimanfaatkan dengan 
efisiensi atau penghematan di 
seluruh bidang,” tegasnya.

Terkait Alokasi Transfer 
Ke Daerah, Presiden meminta 
kepala daerah untuk meme-
rangi kebocoran anggaran. Dan 
memastikan bahwa anggaran 
negara digunakan hanya untuk 
kepentingan rakyat.

“Kita harus menjamin setiap 
rupiah uang rakyat sampai ke 

rakyat yang memerlukan. Kita 
tidak boleh toleransi terhadap 
kebocoran, pengeluaran yang 
boros, hal-hal yang tidak lang-
sung mengatasi kesulitan rakyat, 
hal-hal yang tidak produktif,” 
tegas Prabowo.

Menteri Keuangan (Menkeu) 
Sri Mulyani menjelaskan, APBN 
2025 disusun dalam masa peralih-
an transisi hasil pemilu 2025. 

Dalam proses penyusunan-
nya, Pemerintah dan DPR telah 
melakukan komunikasi dan kon-
sultasi dengan Presiden terpilih, 
agar program pembangunan pri-
oritas dapat diakomodasi secara 
optimal dalam APBN 2025.

APBN merupakan instrumen 
penting yang sangat menentukan 
kemajuan suatu bangsa. Juga 
melindungi masyarakat dan 
perekonomian dari gejolak serta 
krisis perang.

“Ini mengharuskan APBN 
terus dijaga kesehatannya, kredi-
bilitasnya, dan sistemnya agar 
tidak menjadi sumber masalah,” 
katanya.

Untuk tahun 2025, Pemerintah 
dan DPR telah menyepakati be-
lanja negara sebesar Rp 3.621,3 
triliun, meningkat 8,9 persen 

dibandingkan APBN 2024. 
Dari jumlah tersebut, belanja 

Pemerintah Pusat dipatok Rp 
2.701,4 triliun untuk mendorong 
program prioritas di bidang pen-
didikan, kesehatan, perlin dungan 
sosial, ketahanan pangan, energi 
dan perumahan.

Sementara itu, alokasi trans-
fer ke daerah sebesar Rp 919,9 
triliun ditujukan untuk mendu-
kung pertumbuhan ekonomi dan 
pelayanan yang inklusif.

Target pendapatan negara un-
tuk 2025 dipatok sebesar Rp 
3.005,1 triliun melalui pajak, Bea 
Cukai, dan Penerimaan Negara 
Bukan Pajak secara maksimal. 

Menkeu memastikan defisit 
APBN 2025 akan tetap dijaga 
sesuai target dalam Undang-
Undang APBN 2025 sebesar 
2,53 persen dari Produk Do-
mestik Bruto (PDB), setara Rp 
616,2 triliun.

Namun demikian, Menkeu 
mengakui, adanya risiko dari sisi 
target pendapatan negara yang 
mungkin tidak tercapai akibat 
maraknya tindak pidana korupsi, 
atau aktivitas ekonomi ilegal 
yang tidak terjamah oleh otoritas 
pajak maupun bea cukai.

Direktur Eksekutif Segara 
Research Institute Piter Abdullah 
menilai, APBN 2025 sudah diran-
cang dengan berbagai asumsi dan 
perencanaan yang baik. 

“Penerimaan negara Rp 3 
ribu triliun yang ditargetkan 
Peme rintah pastinya bisa dire-
alisasikan selama tidak ada kon-
disi yang sangat mengganggu 
perekonomian nasional,” kata 
Piter kepada Rakyat Merdeka 
pada Jumat (13/12/2024).

Dia menjelaskan, Indonesia 
memiliki semua prasyarat untuk 
pertumbuhan ekonomi yang 
tinggi berkat sumber daya alam 
yang melimpah, dan pertumbuh-
an ekonomi positif di atas 5 
persen dalam beberapa kuartal 
terakhir. 

Dengan demikian, pertum-
buhan ekonomi Indonesia da-
pat dijaga tetap stabil di kisaran 
5 persen meskipun ekonomi 
global melambat.

“Tinggal bagaimana Peme-
rintah mengeluarkan kebijakan 
yang tepat untuk mengatasi se-
mua permasalahan ekonomi ke 
depan. Pemerintahan Prabowo 
pasti sudah menyiapkan berba-
gai strategi,” tegas Piter. ■ NOV

APBN Dirancang Buat Jaga Stabilitas Ekonomi

Tiap Rupiah Yang Dipake
Harus Dirasakan Rakyat
Prabowo Subianto merancang Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara (APBN) 2025 untuk menjaga stabilitas 
ekonomi Indonesia di tengah ketidakpastian global.  
Ketua Umum Partai Gerindra itu mewanti-wanti agar 
setiap rupiah digunakan berguna untuk rakyat.

DUNIA usaha menyambut positif 
Anggaran Pendapatan dan Be-
lanja Negara (APBN) 2025 yang 
dinilai sebagai upaya Presiden 
Prabowo Subianto dalam me-
menuhi janji kampanyenya.

Ketua Umum Indonesian Na-
tional Shipowners Association 
(INSA) Carmelita Hartoto opti-
mis APBN 2025 bisa menjamin 
stabilitas pertumbuhan ekonomi. 

Carmelita menilai, alokasi 
terbesar dalam APBN untuk 
pendidikan dan kesehatan pen-
ting dalam upaya pengentasan 
kemiskinan. 

Namun, ia berharap, APBN 
dapat mendukung pembangun-
an infrastruktur transportasi, 
yang berperan penting dalam 
kelancaran ekonomi.

“Kami  berharap adanya in-
sentif fiskal bagi pelaku usaha, 
sehingga pengusaha nasional 
dapat berinvestasi. Dan mendu-
kung pembangunan ekonomi 
negara,” ujar Carmelita, yang 
akrab disapa Meme, kepada 
Rakyat Merdeka pada Sabtu 
(14/12/2024).

Meme juga mendukung ke-
bijakan Presiden yang meneka-
nkan penggunaan APBN untuk 
kesejahteraan rakyat. Namun, 
dia mengingatkan, agar Peme-
rintah memperketat penggu-
naan APBN secara efektif, 
efisien, dan tepat sasaran.

“Potensi kebocoran angga-
ran memang menjadi isu yang 
harus diperhatikan serius. Oleh 
karena itu, dibutuhkan komit-
men Pemerintah dan penga-
wasan ketat terkait penggunaan 
APBN agar sesuai peruntukan-
nya,” tegasnya.

Lebih lanjut,  ia meng-
ingatkan bahwa Indonesia dan 
banyak negara saat ini berada 
dalam situasi ketidakpastian 
akibat ketegangan geopolitik. 

Namun, ia percaya Pemerin-
tah telah mempertimbangkan 
kondisi tersebut dalam penyu-
sunan APBN.

Meme mengatakan, program 
prioritas Pemerintah bakal men-
jadi fokus dalam pembangunan 
ke depan. Di era Peme rintahan 
Pak Presiden Prabowo, ada misi 
Asta Cita dan program prioritas, 
seperti swasembada pangan, 
energi, dan air. 

“Program-program ini menda-
pat alokasi anggaran besar di 
APBN. Dan kami berharap dapat 
berjalan sesuai fokus pembangun-
an ke depan,” kata Meme.

Sementara itu, Ketua Umum 
Asosiasi Pengusaha Indonesia 
(Apindo) Shinta W. Kamdani men-
gapresiasi fokus anggaran APBN 
2025 yang banyak dialokasikan 
untuk kesejahteraan rakyat. Se-
perti anggaran perlin dungan sosial, 
makanan bergizi gratis, kesehatan, 
dan pendidikan.

“Secara keseluruhan, ini 
adalah kompromi politik yang 
baik, yang dapat menjamin sta-
bilitas pertumbuhan ekonomi 
hingga tahun depan,” kata 
Shinta kepada Rakyat Merdeka 
pada Sabtu (14/12/2024).

Shinta menjelaskan, dengan 
porsi anggaran yang signifikan 
untuk program perlindung-
an sosial, Presiden Prabowo 
menunjukkan perhatian yang 
besar kepada rakyat. 

Dia menyebutkan, anggaran 
perlindungan sosial merupakan 
pos anggaran terbesar kedua 
setelah anggaran pendidikan. 

Anggaran untuk kesehatan 
juga memperoleh alokasi be-
sar, yang diprioritaskan untuk 
pencegahan stunting, revi-
talisasi rumah sakit, subsidi 
program Jaminan Kesehatan 
Nasional (JKN), dan pemerik-
saan kesehatan gratis.

Selain itu, anggaran untuk 
pembangunan infrastruktur, 
yang merupakan pos terbesar 
ketiga dalam APBN 2025, juga 
mengedepankan kerakyatan, 
dengan fokus pada infrastruk-
tur pertanian, pendidikan, ke-
sehatan, dan penyediaan rumah 
murah ber sanitasi baik.

“Jika APBN ini digunakan 
sesuai peruntukannya dan tepat 
sasaran, kami yakin APBN 
2025 akan dapat meningkatkan 
kesejahteraan masyarakat, 
meskipun ketidakpastian 
ekonomi global masih relatif 
tinggi,” ujar Shinta.

Shinta juga menegaskan bah-
wa dunia usaha berharap, Pe-
merintahan baru dapat menjaga 
kehati-hatian dalam mengelola 
defisit dan utang negara, sambil 
tetap memacu pertumbuhan 
ekonomi nasional melalui re-
formasi struktural dan stimulus 
ekonomi produktif.

“Dengan demikian, risiko-risiko 
ekonomi yang mungkin muncul 
karena beban dan target APBN 
yang ada dapat dikelola dengan 
baik. Dan pertumbuhan ekonomi 
Indonesia dapat lebih tinggi untuk 
mendukung kinerja penerimaan 
APBN,” jelas Shinta.

Ia menilai, Pemerintahan 
baru memiliki momentum un-
tuk menciptakan produktivitas 
ekonomi nasional yang lebih 
tinggi pada tahun depan. 

Faktor-faktor positif, sep-
erti inflasi global yang lebih ter-
kendali, suku bunga global yang 
lebih rendah, dan stabilitas harga 
komoditas, berpotensi mendu-
kung pemulihan ekonomi.

“Selain itu, hilangnya ketidakpas-
tian terkait transisi kepemimpin an 
di dalam negeri yang sebelumnya 
menghambat ekspansi usaha dan 
investasi, dapat menjadi dorongan 
bagi pertumbuhan ekonomi,” 
tambah Shinta. ■ DIR

Pengusaha Ngarep 
Mendapat Insentif

PARLEMEN mengingatkan 
Pemerintah memanfaatkan Ang-
garan Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) 2025 untuk 
sektor-sektor ekonomi yang 
mendukung pertumbuhan. 

Anggota Komisi XI DPR 
Anis Byarwati menilai, be-
lum ada yang istimewa dalam 
APBN 2025.

“Karena alokasi anggaran 
APBN 2025 masih bersifat 
transisi dari Pemerintahan lama 
menuju Pemerintahan baru,” ujar 
Anis, kepada Rakyat Merdeka 
pada Sabtu (14/12/2024).

APBN 2025 bakal membiayai 
penyelenggaraan Pemerintahan 
dengan 48 kementerian dan 
dukungan manajemen yang 
meningkat.

Anis menilai, anggaran ru-
tin akan mendominasi dan 
mengecilkan ruang fiskal. Se-
hingga Pemerintah perlu meng-
optimalkan kerja kementerian 
untuk mendorong pertumbuhan 
ekonomi.

Politisi PKS ini juga me-
nyoroti perlunya perhatian serius 
terhadap alokasi APBN 2025, 
terutama di tengah stagnasi per-
tumbuhan ekonomi nasional.

Beberapa program prioritas 
yang menjadi fokus Pemerin-
tahan Prabowo, menurut Anis, 
adalah pemberantasan korup-
si, pengentasan kemiskinan, 
swasembada pangan, swasemba-

da energi, dan distribusi subsidi 
yang tepat sasaran. 

“Kita harus mengawal apakah 
program-program tersebut dapat 
segera direalisasikan dalam ang-
garan APBN 2025,” ujar Anis.

Dia mencatat, meskipun se-
bagian besar anggaran diguna-
kan untuk program kesejahtera-
an rakyat namun masih ada 
tantangan terkait kebocoran ang-
garan dan efisiensi investasi.

Sementara Ketua DPR, Puan 
Maharani meminta, Pemerintah 
mengelola belanja negara demi 
kesejahteraan rakyat. 

“DPR berharap, dengan pe-

nambahan kementerian dan 
lembaga yang baru, pelaksanaan 
anggaran negara semakin maksi-
mal untuk rakyat,” ujarnya pada 
11 Desember 2024.

Puan  mengingatkan tantang-
an pelaksanaan APBN 2025, 
yakni dinamika perekonomian 
global dan perubahan iklim. 
Kondisi ini memerlukan upaya 
ekstra untuk mencapai anggar-
an berkualitas.

“Inilah tantangan yang harus 
mendapatkan penanganan efek-
tif, baik dari aspek kebijakan, 
program, anggaran, tata kelola, 
dan sumber daya manusia Pe-
merintahan,” jelasnya.

Puan mengingatkan agar 
kualitas dan efektivitas belanja 
Pemerintah dapat ditingkatkan 
karena belanja negara merupa-
kan instrumen penting untuk 
meningkatkan kesejahteraan 
masyarakat.

“Anggaran negara harus me-
mudahkan rakyat dalam menda-
patkan pelayanan kesehat an, 
pendidikan, pemberdayaan 
ekonomi, serta membangun 
sarana dan prasarana untuk 
mendukung kegiatan ekonomi 
rakyat,” tegasnya.

“Dana APBN berasal dari 
uang rakyat, belanja negara 
harus lebih banyak dialokasikan 
untuk program-program yang 
berdampak langsung kepada 
rakyat,” tutup Puan. ■ DIR

ASIAN Development Bank 
(ADB) optimistis kondisi 
fiskal Indonesia tetap baik 
meski utang luar negeri Pe-
merintah diperkirakan bakal 
meningkat tahun depan.

Kenaikan utang ini di-
sebabkan oleh defisit Anggar-
an Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) 2025 yang 
mencapai Rp 616 triliun.

Direktur ADB untuk Indo-
nesia Jiro Tominaga menga-
takan, pihaknya tidak melihat 
ada kekhawatiran terhadap 
kemampuan Indonesia untuk 
membayar utang. 

“Tidak hanya ADB, tetapi  
negara dan lembaga lain yang 
meminjamkan uangnya ke 
Indonesia,” kata Tominaga.

Dia menambahkan bahwa 
rasio utang Indonesia terhadap 
Produk Domestik Bruto (PDB) 
masih relatif rendah, yakni 
38,66 persen per 31 Oktober 
2024. Jauh di bawah batas 
aman 60 persen sesuai Undang-
Undang Nomor 17 Tahun 2003 
tentang Keuangan Negara.

Ekonom dari Institute for 
Development of Economics 
and Finance (Indef), Esther 
Sri Astuti, memperingatkan 
defisit APBN yang mencapai 
Rp 616 triliun akan menyem-
pitkan ruang fiskal.

“Beban utang yang bakal 
meningkat akan menjadi per-
hatian. Saat ini mungkin tidak 

terasa, tetapi jangka panjang-
nya, generasi berikutnya yang 
akan menanggungnya,” ujar 
Esther kepada Rakyat Merde-
ka, Sabtu (14/12/2024).

Esther mengungkapkan 
kekhawatiran peningkatan utang 
akan mengakibatkan lonjakan 
pengeluaran negara untuk mem-
bayar utang setiap tahunnya.

“Kebutuhan anggaran yang 
meningkat dikhawatirkan akan 
mendorong Pemerintah untuk 
menarik pajak lebih besar dari 
masyarakat,” tambahnya.

Dalam kondisi ekonomi 
global yang masih melemah, 
Esther menekankan penting-
nya kebijakan ekonomi yang 
ekspansif.

“Pemerintah harus ber-
upaya tidak menaikkan pajak 
atau harga BBM (Bahan Ba-
kar Minyak) bersubsidi, agar 
ekonomi masyarakat tidak 
semakin lesu,” tegasnya.

Untuk meningkatkan penda-
patan, Esther mendorong Pe-
merintah lebih aktif menarik 
investasi ke Indonesia. Kerja 
sama antara Pemerintah dan Ba-
dan Usaha perlu ditingkatkan, 
agar pengeluaran negara untuk 
pembangunan tidak hanya ber-
gantung pada dana APBN. 

“Investasi yang masuk juga 
membuka lapangan kerja 
baru, mendongkrak pertum-
buhan ekonomi ke depan,” 
pungkasnya. ■ NOV

Cegah Daya Beli Lesu

Usahakan Harga 
BBM Tidak Naik

DPR Ingatkan Tantangan 
Kebocoran & Pemborosan 

POTONG TUMPENG: 
Menteri Komunikasi dan 
Digital Meutya Hafid 
(tengah) bersama Direktur 
Utama Perum LKBN 
ANTARA Akhmad Munir (kiri) 
dan Ketua Dewan Pengawas 
Perum Lembaga Kantor 
Berita Nasional (LKBN) 
ANTARA Kemal Effendi Gani 
(kanan)  memotong tumpeng 
saat perayaan puncak Hari 
Ulang Tahun (HUT) ke-87 
ANTARA di Antara Heritage 
Center, Jakarta, Jumat 
(13/12/2024).
LKBN ANTARA menggelar 
perayaan HUT ke-87 
dengan mengusung tema, 
Memperkuat Solidaritas 
Nusantara. 

ANTARA FOTO/Asprilla Dwi Adha/wpa.

Anis Byarwati

senin pahing
• 16 desember 2024 

• 14 JUMADILAkhIr 1446 h
• 14 JUMADIL AkIr 1958 8

MAHKAMAH AGUNG REPUBLIK INDONESIA
DIREKTORAT JENDERAL BADAN PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI JAKARTA
PENGADILAN NEGERI JAKARTA BARAT

Jalan Letnan Jenderal S. Parman Kav. 71, Slipi Palmerah, Jakarta Barat 11410
Website : www.pn-jakartabarat.go.id, Email : pengadilanjakartabarat@gmail.com

SURAT PANGGILAN SIDANG
PERKARA NO : 1021/Pdt.G/2024/PN.JKT.BRT

Pada hari ini : SENIN, TANGGAL 16 DESEMBER 2024, saya: 

SUHARTATI MAULINA, S.H.,
Jurusita Pengganti Pengadilan Negeri Jakarta Barat yang telah ditunjuk oleh Panitera Pengadilan Negeri 
tersebut, guna memenuhi perintah Ketua Majelis Hakim untuk menjalankan pekerjaan ini ; 
                            

TELAH MEMANGGIL DENGAN RESMI KEPADA ;
PT. FRAMITRA ANTAR SEJAHTERA, dahulu bertempat tinggal di Pademangan II Nomor 4 A, RT 001/
RW002, Kelurahan Pademangan Timur, sekarang sudah tidak diketahui lagi alamat keberadaannya yang 
pasti baik didalam maupun diluar Wilayah Hukum Republik Indonesia untuk selanjutnya disebut sebagai  
TERGUGAT - I;

Untuk hadir di Persidangan Umum Pengadilan Negeri Jakarta Barat, Jl. Let. Jen. S. Parman Kav. 71 Slipi  
Jakarta Barat, pada hari :

SENIN,  TANGGAL   30 DESEMBER 2024.,  JAM  10.00 WIB.

 Guna pemeriksaan perkara perdata tentang gugatan : PERBUATAN MELAWAN HUKUM., yang telah didaftarkan 
di Kepaniteraan Pengadilan Negeri Jakarta Barat dengan register perkara Nomor : 1021/Pdt.G/2024/PN.JKT.
BRT, dalam perkara antara :

GO TJI SENG.,---------- --------------------------------- sebagai PENGGUGAT;
Lawan :

PT. FRAMITRA ANTAR SEJAHTERA, dkk.,--- --------------sebagai PARA TERGUGAT;

Selanjutnya kepada Tergugat saya beritahukan bahwa ia dapat mengambil salinan surat gugatan dari 
Penggugat     di Kepaniteraan Pengadilan Negeri Jakarta Barat Jl. Let. Jend.S. Parman No.71 Slipi Jakarta 
Barat selama jam kerja, dan saya beritahukan pula bahwa ia dapat mengajukan jawaban baik secara lisan 
maupun tertulis yang ditandatangani olehnya sendiri atau Kuasanya yang sah dan diserahkan pada saat 
persidangan tersebut diatas ;
                
Demikianlah panggilan sidang ini saya laksanakan melalui media Iklan;

Jurusita Pengganti tsb.

Ttd.

SUHARTATI MAULINA, S.H.
NIP. 19830104 200904 2 006.

MAHKAMAH AGUNG REPUBLIK INDONESIA
DIREKTORAT JENDERAL BADAN PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI JAKARTA
PENGADILAN NEGERI JAKARTA BARAT

Jalan Letnan Jenderal S. Parman Kav. 71, Slipi Palmerah, Jakarta Barat 11410
Website : www.pn-jakartabarat.go.id, Email : pengadilanjakartabarat@gmail.com

SURAT PANGGILAN SIDANG
PERKARA NO : 1021/Pdt.G/2024/PN.JKT.BRT

Pada hari ini : SENIN, TANGGAL 16 DESEMBER 2024, saya: 

SUHARTATI MAULINA, S.H.,
Jurusita Pengganti Pengadilan Negeri Jakarta Barat yang telah ditunjuk oleh Panitera Pengadilan Negeri 
tersebut, guna memenuhi perintah Ketua Majelis Hakim untuk menjalankan pekerjaan ini ; 
                            

TELAH MEMANGGIL DENGAN RESMI KEPADA ;
FRANS SASMITRA, dahulu bertempat tinggal di Pademangan II Nomor 4 A, RT 001/RW002, Kelurahan 
Pademangan Timur, sekarang sudah tidak diketahui lagi alamat keberadaannya yang pasti baik didalam 
maupun diluar Wilayah Hukum Republik Indonesia untuk selanjutnya disebut sebagai  TERGUGAT II;

Untuk hadir di Persidangan Umum Pengadilan Negeri Jakarta Barat, Jl. Let. Jen. S. Parman Kav. 71 Slipi  
Jakarta Barat, pada hari :

SENIN,  TANGGAL   30 DESEMBER 2024.,  JAM  10.00 WIB.

Guna pemeriksaan perkara perdata tentang gugatan : PERBUATAN MELAWAN HUKUM., yang telah    
didaftarkan     di Kepaniteraan Pengadilan Negeri Jakarta Barat dengan register perkara Nomor : 1021/
Pdt.G/2024/PN.JKT.BRT, dalam perkara antara :

GO TJI SENG.,---------- --------------------------------- sebagai PENGGUGAT;
Lawan :

PT. FRAMITRA ANTAR SEJAHTERA, dkk.,--- --------------sebagai PARA TERGUGAT;

Selanjutnya kepada Tergugat saya beritahukan bahwa ia dapat mengambil salinan surat gugatan dari 
Penggugat          di Kepaniteraan Pengadilan Negeri Jakarta Barat Jl. Let. Jend.S. Parman No.71 Slipi Jakarta 
Barat selama jam kerja, dan saya beritahukan pula bahwa ia dapat mengajukan jawaban baik secara lisan 
maupun tertulis yang ditandatangani olehnya sendiri atau Kuasanya yang sah dan diserahkan pada saat 
persidangan tersebut diatas ;
                
Demikianlah panggilan sidang ini saya laksanakan melalui media Iklan;

Jurusita Pengganti tsb.

Ttd.

SUHARTATI MAULINA, S.H.
NIP. 19830104 200904 2 006.

MAHKAMAH AGUNG REPUBLIK INDONESIA
DIREKTORAT JENDERAL BADAN PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI JAKARTA
PENGADILAN NEGERI JAKARTA BARAT

Jalan Letnan Jenderal S. Parman Kav. 71, Slipi Palmerah, Jakarta Barat 11410
Website : www.pn-jakartabarat.go.id, Email : pengadilanjakartabarat@gmail.com

SURAT PANGGILAN SIDANG
PERKARA NO : 1021/Pdt.G/2024/PN.JKT.BRT

Pada hari ini : SENIN, TANGGAL 16 DESEMBER 2024, saya: 

SUHARTATI MAULINA, S.H.,
Jurusita Pengganti Pengadilan Negeri Jakarta Barat yang telah ditunjuk oleh Panitera Pengadilan Negeri 
tersebut, guna memenuhi perintah Ketua Majelis Hakim untuk menjalankan pekerjaan ini ; 
                            

TELAH MEMANGGIL DENGAN RESMI KEPADA ;
RICKY DINATA, dahulu bertempat tinggal di Pademangan II Nomor 4 A, RT 001/RW002, Kelurahan 
Pademangan    Timur, sekarang sudah tidak diketahui lagi alamat keberadaannya yang pasti baik didalam 
maupun diluar Wilayah Hukum Republik Indonesia untuk selanjutnya disebut sebagai  TERGUGAT III;

Untuk hadir di Persidangan Umum Pengadilan Negeri Jakarta Barat, Jl. Let. Jen. S. Parman Kav. 71 Slipi  
Jakarta Barat, pada hari :

SENIN,  TANGGAL   30 DESEMBER 2024.,  JAM  10.00 WIB.
Guna pemeriksaan perkara perdata tentang gugatan : PERBUATAN MELAWAN HUKUM., yang telah    
didaftarkan         di Kepaniteraan Pengadilan Negeri Jakarta Barat dengan register perkara Nomor : 1021/
Pdt.G/2024/PN.JKT.BRT, dalam perkara antara :

GO TJI SENG.,---------- --------------------------------- sebagai PENGGUGAT;
Lawan :

PT. FRAMITRA ANTAR SEJAHTERA, dkk.,--- --------------sebagai PARA TERGUGAT;

Selanjutnya kepada Tergugat saya beritahukan bahwa ia dapat mengambil salinan surat gugatan dari 
Penggugat     di Kepaniteraan Pengadilan Negeri Jakarta Barat Jl. Let. Jend.S. Parman No.71 Slipi Jakarta 
Barat selama jam kerja, dan saya beritahukan pula bahwa ia dapat mengajukan jawaban baik secara lisan 
maupun tertulis yang ditandatangani olehnya sendiri atau Kuasanya yang sah dan diserahkan pada saat 
persidangan tersebut diatas ;
                
Demikianlah panggilan sidang ini saya laksanakan melalui media Iklan;

Jurusita Pengganti tsb.

Ttd.

SUHARTATI MAULINA, S.H.
NIP. 19830104 200904 2 006.

MAHKAMAH AGUNG REPUBLIK INDONESIA
DIREKTORAT JENDERAL BADAN PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI JAKARTA
PENGADILAN NEGERI JAKARTA BARAT

Jalan Letnan Jenderal S. Parman Kav. 71, Slipi Palmerah, Jakarta Barat 11410
Website : www.pn-jakartabarat.go.id, Email : pengadilanjakartabarat@gmail.com

SURAT PANGGILAN SIDANG
PERKARA NO : 1021/Pdt.G/2024/PN.JKT.BRT

Pada hari ini : SENIN, TANGGAL 16 DESEMBER 2024, saya: 

SUHARTATI MAULINA, S.H.,
Jurusita Pengganti Pengadilan Negeri Jakarta Barat yang telah ditunjuk oleh Panitera Pengadilan Negeri 
tersebut, guna memenuhi perintah Ketua Majelis Hakim untuk menjalankan pekerjaan ini ; 
                            

TELAH MEMANGGIL DENGAN RESMI KEPADA ;
JALAH BIN MAANG, Warga Negara Indonesia , dahulu bertempat tinggal di Kampung Gaga, RT 5/RW.09, 
Kelurahan Semanan, Kecamatan Kalideres, Jakarta Barat;  NIK : 3309.3754/3112347, sekarang sudah 
tidak     diketahui lagi alamat keberadaannya yang pasti baik didalam maupun diluar Wilayah Hukum Republik 
Indonesia        untuk selanjutnya disebut sebagai  TERGUGAT IV;

Untuk hadir di Persidangan Umum Pengadilan Negeri Jakarta Barat, Jl. Let. Jen. S. Parman Kav. 71 Slipi  
Jakarta Barat, pada hari :

SENIN,  TANGGAL   30 DESEMBER 2024.,  JAM  10.00 WIB.

 Guna pemeriksaan perkara perdata tentang gugatan : PERBUATAN MELAWAN HUKUM., yang telah didaft-
arkan di Kepaniteraan Pengadilan Negeri Jakarta Barat dengan register perkara Nomor : 1021/Pdt.G/2024/
PN.JKT.BRT, dalam perkara antara :

GO TJI SENG.,---------- --------------------------------- sebagai PENGGUGAT;
Lawan :

PT. FRAMITRA ANTAR SEJAHTERA, dkk.,--- --------------sebagai PARA TERGUGAT;

Selanjutnya kepada Tergugat saya beritahukan bahwa ia dapat mengambil salinan surat gugatan dari 
Penggugat     di Kepaniteraan Pengadilan Negeri Jakarta Barat Jl. Let. Jend.S. Parman No.71 Slipi Jakarta 
Barat selama jam kerja, dan saya beritahukan pula bahwa ia dapat mengajukan jawaban baik secara lisan 
maupun tertulis yang ditandatangani olehnya sendiri atau Kuasanya yang sah dan diserahkan pada saat 
persidangan tersebut diatas ;
                
Demikianlah panggilan sidang ini saya laksanakan melalui media Iklan;

Jurusita Pengganti tsb.
Ttd.

SUHARTATI MAULINA, S.H.
NIP. 19830104 200904 2 006.

MAHKAMAH AGUNG REPUBLIK INDONESIA
DIREKTORAT JENDERAL BADAN PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI JAKARTA
PENGADILAN NEGERI JAKARTA BARAT

Jalan Letnan Jenderal S. Parman Kav. 71, Slipi Palmerah, Jakarta Barat 11410
Website : www.pn-jakartabarat.go.id, Email : pengadilanjakartabarat@gmail.com

RELAAS PEMBERITAHUAN ISI PUTUSAN
PENGADILAN NEGERI JAKARTA BARAT

Nomor 885/Pdt.G/2023/PN.Jkt.Brt.

Pada hari ini :  SENIN, TANGGAL 16 DESEMBER 2024, saya : 

“ EVANS SHELLA WIDARI, S.H., M.H.
“Jurusita Pengganti Pengadilan Negeri Jakarta Barat, atas perintah Hakim Ketua Majelis  
Pengadilan Negeri Jakarta Barat dan ditunjuk oleh Panitera Pengadilan Negeri tersebut, 
untuk memberitahukan dengan resmi kepada:

TELAH MEMBERITAHUKAN DENGAN SAH DAN RESMI KEPADA:
I NYOMAN PAGEH, S.H, dahulu beralamat di Jl. Utama Raya No. 11D Rt. 004 Rw. 
003 Kel. Cengkareng Barat, Kec. Cengkareng, Jakarta Barat . Saat ini tidak diketahui 
lagi keberadaan    dan domisilinya baik didalam maupun diluar wilayah Negara Republik 
Indonesia,    untuk selanjutnya disebut sebagai  TURUT TERGUGAT II ;

Tentang isi putusan Pengadilan Negeri Jakarta Barat Nomor 885/Pdt.G/2023/PN.Jkt.Brt 
tanggal 12 Desember 2024, dalam perkara antara :

YULI ISNAWATI---------------------------------------- sebagai PENGGUGAT ;
M e l a w a n:

IRWAN DJUHARI, S.E ---------------------------------------- sebagai TERGUGAT;
RADEN GIRI MERU ------------------------------------- sebagai TURUT TERGUGAT I;
I NYOMAN PAGEH, S.H -------------------------------- sebagai TURUT TERGUGAT II;

EDDY FRANS SARAPUNG, S.H., M.H --------------- sebagai TURUT TERGUGAT III;
PT. BANK CENTRAL ASIA Tbk cQ. BANK BCA KCP DUTA GARDENIA ---------------------

--------------------------------------------------------------------- sebagai TURUT TERGUGAT IV;

Yang amar putusannya berbunyi sebagai berikut:

M E N G A D I L I :
Dalam Eksepsi
- Mengabulkan Eksepsi dari Tergugat ;

Dalam Konvensi 
- Menyatakan gugatan Penggugat Konvensi tidak dapat diterima (niet ontvankelijk verklaard) ;

Dalam Rekonvensi
- Menyatakan gugatan Penggugat Rekonvensi tidak dapat diterima (niet ontvankelijk verklaard);

Dalam Konvensi dan Rekonvensi 
- Menghukum Penggugat Konvensi /Tergugat Rekonvensi untuk membayar biaya perkara 
   sebesar Rp.4.507.500,00.(empat juta lima ratus tujuh ribu lima ratus  rupiah). 

Demikian relaas pemberitahuan isi putusan ini saya jalankan/laksanakan melalui iklan.

 JURUSITA PENGGANTI,

Ttd.

EVANS SHELLA WIDARI, S.H., M.H.
NIP. 19881018 201101 2 008

MAHKAMAH AGUNG REPUBLIK INDONESIA
DIREKTORAT JENDERAL BADAN PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI JAKARTA
PENGADILAN NEGERI JAKARTA BARAT

Jalan Letnan Jenderal S. Parman Kav. 71, Slipi Palmerah, Jakarta Barat 11410
Website : www.pn-jakartabarat.go.id, Email : pengadilanjakartabarat@gmail.com

RELAAS PEMBERITAHUAN ISI PUTUSAN
PENGADILAN NEGERI JAKARTA BARAT

Nomor 605/Pdt.G/2024/PN.Jkt.Brt.

Pada hari ini :  SENIN, TANGGAL 16 DESEMBER 2024, saya : 

“ EVANS SHELLA WIDARI, S.H., M.H. “ –
Jurusita Pengganti Pengadilan Negeri Jakarta Barat, atas perintah Hakim Ketua Majelis  
Pengadilan Negeri Jakarta Barat dan ditunjuk oleh Panitera Pengadilan Negeri tersebut, 
untuk memberitahukan dengan resmi kepada:

TELAH MEMBERITAHUKAN DENGAN SAH DAN RESMI KEPADA:
KAORU MORIKAWA, dahulu beralamat di Kondominium Taman Anggrek Tower 5 Unit 19 
J Jl. Letjend S. Parman Kav. 21 Tanjung Duren Selatan, Grogol Petamburan, Jakarta Barat. 
Saat ini tidak diketahui lagi keberadaan dan domisilinya baik didalam maupun diluar wilayah 
Negara Republik Indonesia,  untuk selanjutnya disebut sebagai TERGUGAT ;

Tentang isi putusan Pengadilan Negeri Jakarta Barat Nomor 605/Pdt.G/2024/PN.Jkt.Brt 
tanggal 12 Desember 2024, dalam perkara antara :

YULLY SULEMAN ------------------------------------------------ sebagai PENGGUGAT ;
M e l a w a n:

KAORU MORIKAWA -------------------------------------------------- sebagai TERGUGAT;

Yang amar putusannya berbunyi sebagai berikut:

M E N G A D I L I :
1. Menyatakan Tergugat telah dipanggil secara sah dan patut untuk datang di persidangan, 

tetapi tidak hadir;
2. Mengabulkan gugatan Penggugat untuk seluruhnya dengan Verstek;
3. Menyatakan perkawinan antara Penggugat dengan Tergugat yang telah dilangsungkan 

dan telah dicatatkan dan atau didaftarkan menurut hukum berdasarkan Akta Perkawinan 
No. 13/AI/PP/2005, tanggal 18 Juli 2005, yang dikeluarkan Kantor Dinas Kependudukan      
dan Pencatatan Sipil Propinsi DKI Jakarta, putus karena perceraian dengan segala 
akibat     hukumnya;

4. Menetapkan Hak Pengasuhan Anak hasil perkawinan antara Penggugat dengan 
Tergugat yang bernama KEI MORIKAWA, berdasarkan Akta Kelahiran No. 474.1/02-DKC-
SKB/C/2008, tanggal 04 Februari 2008 di keluarkan oleh Suku Dinas Kependudukan dan 
Pencatatan Sipil Kabupaten Tangerang diberikan kepada Penggugat;

5. Memerintahkan Panitera Pengadilan Negeri Jakarta Barat untuk mengirimkan salinan 
keputusan ini kepada pejabat yang berwenang supaya mencatat perceraian tersebut 
dalam daftar umum yang disediakan untuk itu; 

6. Menghukum Tergugat untuk membayar biaya perkara sejumlah Rp 3.718.500,00 (tiga 
juta tujuh ratus delapan belas ribu lima ratus rupiah);

Selanjutnya diberitahukan pula kepadanya apabila keberatan terhadap putusan tersebut 
diatas, Tergugat/Kuasanya yang sah dapat mengajukan upaya Perlawanan (Verzet) da-
lam tenggang waktu yang telah ditentukan oleh Undang-Undang melalui Kepaniteraan 
Pengadilan    Negeri Jakarta Barat.

Demikian Relas Pemberitahuan Isi Putusan ini saya jalankan/laksanakan melalui iklan.

JURUSITA PENGGANTI,
Ttd.

EVANS SHELLA WIDARI, S.H., M.H.
NIP. 19881018 201101 2 008

PENGADILAN NEGERI RANGKASBITUNG
Jalan  R.A. Kartini No. 55, Telp./Fax. (0252) 201057, Kode Pos 42314

Rangkasbitung, Lebak – Banten
Website : pn-rangkasbitung.go.id, email : jurusita@pn-rangkasbitung.go.id

RALAT PENGUMUMAN LELANG
EKSEKUSI PENGADILAN

(Nomor 4/Pdt.Eks/2023/PN Rkb)
Berdasarkan pengumuman lelang yang terbit pada harian Rakyat
Merdeka pada hari Rabu, Tanggal 4 Desember 2024 Halaman 10,
terdapat kesalahan penulisan pada kolom KETERANGAN sebagai
berikut:
Tertulis
tidak tertulis Bea Lelang.
Seharusnya
Bea Lelang Pembeli 3% dari harga lelang.
Demikian ralat sebagai perbaikan atas pengumuman yang telah
terbit sebelumnya.

Panitera
Ttd

CHAIRULLAH

Rangkasbitung, 16 Desember 2024

PENGUMUMAN TENDER / SELEKSI

Jakarta, 16 Desember 2024
Ttd

Panitia Pemilihan

Nama Pekerjaan :

Lingkup Pekerjaan :

Panitia Pemilihan PT PNM akan melaksanakan
Tender Umum secara elektronik untuk Paket
Pekerjaan sebagai berikut:

Pengadaan Penjamin
Pe laksanaan  Emis i
O b l i g a s i  ( P P E O )
S e l u r u h  a k t i v i ta s
Penjamin Pelaksanaan
Emisi Obligasi (PPEO).

Pemberian Penjelasan (Aanwijzing)
Hari/Tanggal : Kamis, 19 Desember 2024
Pukul : 10:00 WIB s/d Selesai

Masa Pendaftaran : 16 Desember s/d 18
Desember s.d pukul
17:00 WIB

Link Zoom : Akan dikirimkan setelah
para calon peserta
t e n d e r  m e l a k u k a n
pendaftaran

Persyaratan Peserta :
Paket pengadaan ini terbuka untuk penyedia
dengan kualifikasi usaha Kecil, Menengah dan
Besar, Masa Pendaftaran ditutup pada hari Rabu,
tanggal 18 Desember 2024, Pukul 17:00 WIB.

Untuk penyedia yang berminat mengikuti tender
dan rapat pemberian penjelasan harap melakukan
p e n d a f t a r a n  d a h u l u  m e l a l u i  e m a i l
panitia.tender2@pnm.co.id

Demikian disampaikan untuk menjadi perhatian.

Jambi sukses mengekspor 4.000 ton pinang ke arab Saudi 
dan bangladesh. Sebanyak 168 kontainer dikirim untuk 
memenuhi kebutuhan pasar internasional.

indonesia, sebagai eksportir pinang nomor satu dunia, 
memasok 35 persen kebutuhan pinang global.

Jambi Ekspor Pinang
Ke Saudi & Bangladesh

menurut menteri energi dan 
Sumber Daya mineral (eSDm) 
bahlil Lahadalia, stok bbm men
cukupi kebutuhan masyarakat 
hingga 21 hari ke depan.

“bagi yang akan mudik atau 
merayakan natal dan tahun 
baru, insya allah semuanya 
aman,” ujar bahlil saat kunjungan 
ke Proyek Refinery Development 
Master Plan (rDmP) balikpa
pan, Kalimantan timur, yang 
dikutip minggu (14/12/2024).

menjelang periode nataru, 
bahlil juga memastikan bahwa 
fasilitas dan layanan sektor 
energi, terutama bbm, akan 
beroperasi optimal. 

Pasokan bbm tidak hanya 

dipersiapkan untuk memenuhi 
kebutuhan liburan, tetapi juga 
untuk menjaga aktivitas ekono
mi. terutama di wilayah yang 
jauh dari perkotaan, seperti 
nelayan dan petani.

berdasarkan data Pt Pertamina 
per 12 Desember 2024, ketahanan 
stok bbm nasional mencakup 
Pertalite dengan coverage day 
18,47 hari, Pertamax (20,58 hari), 
Pertamax turbo (32,60 hari), Solar 
(16,75 hari), Pertamax Dex (36,93 
hari) dan avtur (32,11 hari).

Pemerintah juga berupaya 
meningkatkan produksi dan 
coverage day bbm melalui 
proyek rDmP yang sedang di
garap oleh Pt Kilang Pertamina 

balikpapan (KbP).
meski perkembangan proyek 

ini belum sesuai target, bahlil 
mendo rong percepatan penye
lesaiannya. 

“Progres proyek ini sudah 
mencapai 91 persen. Saya 
sudah meminta dipercepat 
penyelesaiannya. Semula ditar
getkan selesai September 2025, 
tapi saya minta dimajukan,” 
tegasnya.

bahlil menilai, rDmP balik
papan sangat strategis mewu
judkan ketahanan energi, sesuai 
dengan arahan Presiden Prabo
wo Subianto. 

Dengan tambahan kapasitas 
kilang, produksi minyak na
sional dapat meningkat 100 ribu 
barel per hari, dari sebelumnya 
260 ribu barel menjadi 360 ribu 
barel per hari.

“Kami harap proyek ini 
selesai segera, karena dapat 

mengurangi ketergantungan 
pada impor,” jelas bahlil.

Kilang ru V balikpapan 
adalah kilang pengolahan mi
nyak terbesar kedua di indonesia 
dengan kapasitas 260 Kilo bar
rel Per Day (KbPD). 

Proyek rDmP balikpapan 
akan meningkatkan kapasitas 
kilang menjadi 360 KbPD, serta 
meningkatkan kualitas produk 
dari eurO ii ke eurO V.

Sebelumnya, Pt Pertamina 
(Persero) juga memastikan ke
tersediaan bbm dan LPG dalam 
kondisi aman menjelang libur 
nataru 2025. 

 Satgas Nataru 
Direktur utama Pertamina 

Simon aloysius mantiri telah me
nyiagakan 7.000 Stasiun Pengisian 
bahan bakar umum (SPbu) un
tuk mendukung perayaan nataru.

“Kami fokus pada keterse

diaan bbm dan LPG, serta 
memastikan infrastruktur sarana 
prasarana dalam kondisi siap,” 
ujar Simon di Jakarta, Senin 
(9/12/2024).

Selain SPbu, Pertamina juga 
mempersiapkan infrastruktur 
lainnya, seperti Pertashop untuk 
pengisian bahan bakar kapal 
nelayan, 6.000 agen LPG serta 
754 Stasiun Pengisian bulk elpiji 
(SPbe).

menurut Simon, Pertamina 
memperkirakan akan ada ke
naikan permintaan bbm pada 
akhir tahun ini, dengan proyek
si peningkatan konsumsi mi
nyak bensin sekitar lima persen 
dibandingkan kondisi normal.

Sebagai langkah antisipasi lon
jakan konsumsi, Pertamina akan 
membentuk Satuan tugas (Sat
gas) nataru yang akan beroperasi 
mulai 16 Desember 2024 hingga 
9 Januari 2025. ■ DiR

Selama Periode Nataru

Bahlil: Pasokan BBM              
Di Wilayah 3T Aman
Pemerintah memastikan ketersediaan dan suplai 
Bahan Bakar Minyak (BBM) aman, terutama di wilayah 
Tertinggal, Terdepan dan Terluar (3T) saat libur 
Natal dan Tahun Baru (Nataru). 

untuK mencapai swasem
bada pangan pada tahun 2025, 
Pemerintah dan pengusaha 
menjalin kolaborasi yang se
makin erat. Sinergi ini bukan 
sekadar jargon, tetapi langkah 
konkret untuk memastikan ke
tahanan pangan nasional.

menteri Koordinator (menko) 
Pangan Zulkifli Hasan mene
kankan bahwa keberhasilan 
swasembada pangan bergantung 
pada kerja sama semua pihak, 
termasuk sektor swasta.

Zulkifli menjelaskan, ke
tahanan pangan tidak hanya 
berkaitan dengan produksi, 
juga mencakup distribusi yang 
efisien dan harga yang stabil.

“Pemerintah telah menyele
saikan berbagai persoalan se
perti pupuk, benih, irigasi dan 
penyuluh. Kini saatnya semua 
pihak bersinergi mendukung 
kemandirian pangan,” kata 
Zulhas-Zulkifli Hasan dalam 
keterangan yang diterima, 
minggu (14/12/2024).

Hal ini menunjukkan bahwa 
swasembada pangan adalah 
tanggung jawab bersama yang 
melibatkan semua elemen 
masyarakat.

Kepala badan Pangan na
sional (bapanas) arief Prase
tyo adi menyatakan optimisme 
Pemerintah dalam mencapai 
target swasembada pangan 
pada 2025. 

menurutnya, penguatan ne
raca pangan nasional akan me
mastikan kebutuhan strategis.
Seperti jagung pakan, beras, 
gula konsumsi dan garam da
pat dipenuhi sepenuhnya oleh 
produksi dalam negeri.

berdasarkan Proyeksi ne
raca Pangan nasional 2024, 
arief menjelaskan, stok beras 
diperkirakan mencapai 8,398 
juta ton pada akhir tahun, 
dengan 2 juta ton di antaranya 

berada di bulog. 
Sementara, stok jagung 

diperkirakan mencapai 3,665 
juta ton, stok gula konsumsi 
1,478 juta ton dan stok daging 
ayam ras 283 ribu ton. Stok te
lur ayam ras diperkirakan men
capai 177 ribu ton, sementara 
daging sapi dan kerbau sekitar 
68 ribu ton.

Ketua umum Kamar Dagang 
dan industri (Kadin) indonesia 
anindya bakrie menegaskan, 
sektor swasta siap berperan aktif 
mewujudkan swasembada pa
ngan melalui sinergi kuat antara 
Pemerintah dan dunia usaha. 

Kata dia, Kadin akan men
dukung penuh program Pe
merintah dengan memperkuat 
kemitraan dengan petani, 
mengembangkan teknologi 
pertanian dan meningkatkan 
investasi di sektor agribisnis.

“Kemandirian pangan ini 
bukan hanya untuk memenuhi 
kebutuhan dalam negeri, tetapi 
juga meningkatkan daya saing 
indonesia di pasar global,” kata 
anindya.

Presiden Prabowo Subianto 
juga menekankan pentingnya 
swasembada pangan sebagai 
kunci masa depan indonesia. 

Da lam rapa t  Koord i 
nasi (rakor) Pengendalian 
inflasi Daerah yang digelar 
Kementerian Dalam negeri 
(Kemendagri) pada Senin 
(9/12/2024), Prabowo menya
takan bahwa swasembada pa
ngan harus dicapai tidak hanya 
di tingkat nasional. tetapi juga 
di tingkat pulau besar, kabu
paten, bahkan kecamatan.

“ i n i  s t r a t e g i  j i t u  u n 
tuk memenuhi kebutuhan 
masyarakat. apakah kita akan 
mencapainya dalam waktu 
cepat atau lambat, tergantung 
pada upaya dan kerja keras 
kita,” ujar Prabowo. ■ DiR

Wujudkan Swasembada Pangan

Pemerintah Dan 
Pengusaha Jalin 
Kolaborasi Erat

TeRiMA PenGHARGAAn:
menteri agraria dan Tata 
ruang (ATr)/kepala Badan 
Pertanahan Nasional 
(bpn) nusron Wahid (kiri) 
menerima penghargaan 
dari Direktur Utama PT 
pertamina (persero) simon 
Aloysius Mantiri (kanan) saat 
acara penutupan pertemuan 
perizinan Pertamina Group 
di Jimbaran, Badung, Bali, 
Jumat (13/12/2024). Nusron 
menerima apresiasi atas 
dukungan kementerian dan 
lembaga pada perizinan 
Pertamina Group. 

ANTArA FOTO/NyOMAN heNDrA WIBOWO/FOc.
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JURU Bicara DPP PPP, Usman 
Mu hammad Tokan memban
tah tegas pernyataan Rommy. 
Selama prosesi dan hasil Mu
kernas, kata dia, sama sekali tak 
membahas calon ketua umum.

"Saya heran, beredar di luar 
ada beberapa nama. Padahal 
kami sama sekali tidak mem
bahas siapasiapa, namana
ma calon ketua umum," tegas 
Donnie Tokan, sapaan karibnya 
saat berbincang dengan Rakyat 
Merdeka, Minggu (15/12/2024).

Dikatakan Donnie, pihak 
yang mengembuskan nama
nama Caketum dalam agenda 

Mukernas seakan akan tidak me
mahami mekanisme menetapkan 
calon ketua umum. "Bahkan ada 
nama yang bukan kader PPP. 
Seperti tidak paham Anggaran 
Dasar/Anggaran Rumah Tangga 
(AD/ART) partai," sindirnya.

Ditekankan, Mukernas hanya 
membahas berbagai hal yang 
berkaitan dengan program kerja 
untuk membangun masa de
pan PPP. Memang termasuk di 
dalamnya membahas tentang 
waktu dan tempat penyeleng
garaan Muktamar.

"Yang keputusan tempat dan 
waktu Muktamar, setelah Idul 

Fitri tahun depan, nanti dibahas 
kembali atau diserahkan ke DPP 
PPP untuk memutuskannya," 
tuturnya.

Sekretaris Jenderal PPP, Ar
wani Thomafi juga mengatakan, 
peserta Mukernas Ke2 yany 
digelar di Ancol, Jakarta Uta ra, 
fokus membahas evaluasi  ca
paian  Pemilu dan Pilkada 2024. 
"Jadi secara resmi nggak ada 
yang menyebutkan nama tokoh 
calon Ketum PPP. Namanama 
itu jelas di luar forum resmi 
Mukernas," tegas Arwani.

Selain itu, topik lain yang diba
has adalah rencana Muktamar 
KeX yang akan berlangsung 
usai Hari Raya Idul Fitri 2025. 
Salah satu tempat yang diusul
kan adalah Bali.

Sementara Plt Ketum PPP, Mu
hamad Mardiono menegaskan,  
sesuai AD/ART saat ini, hanya 
kader yang pernah menduduki 

jabatan satu tingkat di bawah 
ketua umum yang bisa maju se
bagai sebagai calon ketua umum 
PPP. "Satu tingkat di bawah itu 
wakil ketua, ketua wilayah, pe
ngu rus DPP, pengurus harian, itu 
bisa," ujar Mardiono

Dikatakan, perubahan AD/
ART memungkinkan dilakukan 
saat Muktamar X PPP yang ren
cananya berlangsung akhir April 
atau awal Mei 2025. Artinya, 
aturan mencalonkan diri seba
gai calon ketua umum PPP di 
Muktamar X berpedoman pada 
AD/ART yang berlaku saat ini. 

Mardiono menuturkan, tak 
mungkin PPP bakal dipimpin pi
hak yang belum pernah menjadi 
kader. Pasalnya, kader yang su
dah berpuluh tahun terdaftar saja 
belum tentu memenuhi syarat 
mencalonkan diri. Apalagi, figur 
yang tak terdaftar. 

"Kalau orang yang belum tahu 

tentang PPP, tetapi akan me
mimpin PPP, kirakira rasional 
atau tidak?" tuturnya. 

Sebelumnya, Romy membo
corkan empat nama yang ma
suk bursa calon Ketum PPP. 
Keempat nama itu muncul dari 
as pirasi internal akar rumput 
PPP. Dari internal PPP ada nama 
eks Menteri Parekraf Sandiaga 
Uno dan Wakil Gubernur Jawa 
Tengah terpilih Taj Yasin Mai
moen. 

Dua nama eksternal yang 
mengemuka, Menteri Sosial 
Sai fullah Yusuf alias Gus Ipul 
dan Dudung Abdurachman, eks 
Kepala Staf TNI Angkatan Darat 
(KSAD). Soal kader luar par
tai, kata Romy, PPP dapat saja 
mengubah AD/ART. Perubahan 
aturan demi mencari ketua 
umum kaliber nasional yang 
mumpuni, hal yang positif bagi 
tujuan partai. n FAQ

Mukernas Tak Bahas Calon Ketua Umum PPP

Bocoran Romy Cuma
Isapan Jempol Doang
Tak ada topik pembahasan calon ketua umum, 
pada Musyawarah Kerja Nasional Partai Persatuan 
Pembangunan  (Mukernas PPP) Ke-2 pada 13-15 
Desember  2024. Apa yang dibeberkan Ketua Majelis Per-
timbangan DPP PPP, M. Romahurmuziy (Romy), ternyata 
cuma isapan jempol.

HARI JUANG TNI AD: 
Prajurit TNI AD mengikuti 
kegiatan donor darah dalam 
rangkaian peringatan ke-79 
Hari Juang TNI AD di Markas 
Komando Resor Militer (Korem) 
162/Wira Bhakti di Mataram, NTB, 
Minggu (15/12/2024). Korem 162/
Wira Bhakti menggelar sejumlah 
kegiatan bakti sosial, yaitu donor 
darah, khitanan gratis dan pasar 
sembako murah dalam rangka 
memperingati Hari Juang TNI AD 
tahun 2024.

ANTARA FOTO/DHIMAS BUDI PRATAMA/NYM

Gelar Silaturahmi Nasional

ICMI Komit Kawal 
Indonesia Emas 2045

MAJELIS Ulama Indonesia 
(MUI) akan menggelar Mu sya
warah Kerja Nasional (Mukernas) 
IV di Jakarta, 1719 Desember 
2024. Salah satu agendanya, 
mengeluarkan taujihat atau ara
han untuk Presiden Prabowo 
Subianto. Isi nya, komitmen du
kungan ke pada Presiden Prabowo 
soal ekonomi kerakyatan.

"Presiden Prabowo berulang
ulang di beberapa tempat fokus 
kepada masalah ekonomi ker
akyatan. Kami akan mengeluar
kan sejumlah taujihat ekonomi 
konstitusi yang tertuang dalam 
Pasal 33 UndangUndang Dasar 
1945," ungkap Ketua Steering 
Committee (SC) Mukernas IV 
MUI, KH Masduki Baidlowi 
dalam keterangannya kepa
da Rakyat Merdeka, Minggu 
(15/12/2024).

Cak Duki, sapaan karibnya 
menjelaskan, ekonomi keraky
atan yang tertuang dalam Pasal 
33 UndangUndang Dasar 1945 
ini dirumuskan Mohammad 
Hatta. Wakil Presiden RI per
tama itu terinspirasi konsep dan 
pelaksanaan kebijakan ekonomi 
di Skandinavia.

MUI menilai, ide ekonomi 
kerakyatan belum berjalan mak
simal sejak pertama kali di
rumuskan hingga saat ini. Oleh 
sebab itu, pihaknya akan me
nelurkan taujihat mendukung 
ko mitmen Presiden Prabowo 
dalam Mukernas terakhir perio
de kepengurusan 20202025.

"Ini adalah Mukernas yang 
terakhir. Akan ada beberapa 
tracing yang sangat penting un
tuk menjadi fokus program dari 
MUI baik pusat maupun dae
rah," ujar Cak Duki yang juga 
Ketua MUI Bidang Informasi 
dan Komunikasi ini.

Terkait Mukernas, Cak Duki 

menyampaikan, MUI menja di 
satusatunya organisasi Islam 
yang menjalankan seluruh pro
sesnya dengan manajemen mu tu 
berstandar International Or
ganization for Standardization 
(ISO). "Sehingga apa yang su
dah kita anggap matang peren
ca naannya, itulah yang akan 
ki ta laksanakan dan diperhatikan 
oleh manajemen," katanya.

Sementara Sekretaris SC Mu
kernas IV MUI H Rofiqul Umam 
Ahmad mengatakan, terdapat 
berbagai isu penting lain yang 
akan dibahas dalam agenda kali 
ini. Salah satunya, perkemba
ngan  penandatanganan Nota 
Ke  sepahaman MUI dengan tiga 
lembaga. 

Ketiga lembaga itu adalah 
Lembaga Ketahanan Nasional 
(Lemhannas) di bidang pengem
bangan wawasan kebangsaan, 
Bank Tabungan Pensiunan Ne
gara (BTPN) Syariah terkait 
pemberdayaan ekonomi syariah 
dan Usaha Mikro, Kecil, dan 
Menengah (UMKM), serta de
ngan  Universitas Islam Negeri 
(UIN) Syarif Hidayatullah Ja
karta dalam pengembangan sum
ber daya manusia di kalangan  
ormas Islam.

Diketahui, sebanyak 304 pe
serta, di antaranya dari Dewan 
Pertimbangan MUI, Dewan 
Pimpinan MUI, Pimpinan MUI 
Provinsi seluruh Indonesia, per
wakilan Ormas Islam, dan tamu 
lainnya hadir dalam Mukernas 
IV mendatang.

Selain itu, kegiatan yang akan 
berlangsung di Hotel Grand 
Sahid Jaya, Jakarta Pusat juga 
akan dihadiri oleh sejumlah 
pejabat tinggi negara, termasuk 
para menteri Kabinet Merah 
Putih (KMP), serta duta besar 
negara sahabat. n FAQ

PDI Perjuangan (PDIP) mengen
dus kecurigaan Ketua Umumnya, 
Megawati Soekarnoputri bakal 
didongkel di Kongres 2025. Hal 
ini juga dirasakan Mega, yang 
kemudian dibeberkan ke publik 
belum lama ini. 

Menurut Ketua DPP PDIP, 
Deddy Sitorus, tandatanda ada 
pihak yang ingin mendongkel 
Megawati saat kongres terlihat 
dari banyaknya gugatan yang 
mempersoalkan daftar kepengu
rusan PDIP. Setidaknya, ada 
lima gugatan terhadap kepengu
rusan DPPPDIP di pengadilan.

“Kalau tandatandanya kan 
kita bisa lihat dari gugatan,” 
kata Deddy di Kantor DPP PDIP, 
Menteng, Jakarta.

Selain itu, banyak ditemu
kan spanduk provokasi yang 

ingin mempersoalkan legalitas 
kepengu rusan PDIP. “Kita meli
hat spandukspanduk bertebaran 
di Jakarta yang mempertanyakan 
juga soal itu. Ya, itu  sudah dike
tahui, dan kami bahkan sudah 
melakukan salah satu respons be
berapa waktu yang lalu,” jelasnya.

Sebelumnya, Ketum PDIP, 
Megawati Soekarnoputri menga
ku menerima laporan adanya 
dugaan pihak tertentu yang ingin 
mengganggu jalannya Kongres 
PDIP 2025. Namun, Presiden 
Ke5 RI ini tidak merincikan, 
siapa pihak yang mau meng
ganggu hajatan partainya itu.

“Di kongres juga mau 'diawut
awut' saya sengaja nih supaya 
pada kedengaran dah, coba 
ka mu 'awut awut' partai saya,” 
kata Mega saat menjadi pem

bicara kunci Peluncuran dan 
Diskusi Buku Berjudul: Pilpres 
2024 Antara Hukum, Etika, 
dan Pertimbangan Psikologis 
di Jakarta, Kamis (12/12/2024).

Namun, Mega tidak menjelas
kan secara rinci apa gelagat atas 
dugaan diganggunya kongres 
PDIP 2025. Di acara nanti, 
Banteng akan menyusun, beber
apa agenda strategis. Termasuk, 
soal pemilihan Ketum PDIP.

Kabar adanya pihak yang 
ingin mengganggu berjalannya 
Kongres PDIP tersirat mem
buatnya bersedih. Suaranya 
ter tahan.  Bahkan, Megawati 
sampai menga takan informasi 
yang dia sebutkan itu disam
paikan bukan sebagai seorang 
Megawati Soekarnoputri, me
lainkan anak bangsa. n BSH

Siap Keluarkan Taujihat Berbasis  UUD 1945

MUI Dukung Program 
Ekonomi Kerakyatan

Banteng Khawatir, Mega 
Didongkel Di Kongres 2025

RESES KE DESA: Anggota DPR Fraksi NasDem, Dini Rahmania melakukan pertemuan dengan sejumlah to-
koh masyarakat Desa Lemah Kembar, Kecamatan Sumberasih, Kabupaten Probolinggo, Jawa Timur, Minggu 
(15/12), mengisi kegiatan Reses 2024.

INSTAGRAM

IKATAN Cendekiawan Mus
lim Indonesia (ICMI) berkomit
men mengawal pembangunan 
Tanah Air menuju Indonesia 
Emas 2045. Semangat ini di
tuangkan di Silaturahmi Kerja 
Nasional (Silatnas) sekaligus 
Milad ICMI ke34, di Bogor, 
Minggu (15/12/2024).

“ICMI harus memimpin res
pons terhadap perkembangan 
teknologi seperti kecerdasan 
buatan, blockchain, dan data 
sains. ICMI harus mewakafkan 
sumbangan pemikiran. Kita 
harus memastikan teknologi ini 
membawa manfaat yang adil, 
etis, dan bertanggung jawab 
untuk masyarakat," kata Ketua 
Umum ICMI, Arif Satria.

Cendikiawan asal Pekalo
ngan, Jawa Tengah itu merin
cikan, ICMI akan mengambil 
peran strategis melalui pe
manfaatan tiga game changer  
utama demi mewujudkan In
donesia Emas. Yaitu, bonus 
de mografi, revolusi industri 
4.0, dan perubahan iklim.

Berikutnya, Arif menyoroti 
perlunya dialog lintas sektor 
untuk menjawab tantangan  
besar pembangunan ini. Ter
masuk, posisi agama dalam 
menghadapi teknologi yang 
berkembang pesat. Dia menga
presiasi perhatian dan sum
bangsih para tokoh ihwal ini.

Dijelaskan, ICMI memberi
kan penghargaan atas sum
bangsuh pemikiran dari mantan 
Perdana Menteri Malaysia Ma
hathir Muhammad, dan mantan 
Ketua Dewan Pertimbangan 
Presiden Republik Indonesia 
Prof. Emir Salim yang mem
berikan pandangan ihwal etika 
kecerdasan buatan di acara ini.

“Pandanganpandangan dari 
kedua tokoh tersebut menjadi 
inspirasi bagi ICMI untuk le
bih serius mengawal isu ini,” 
katanya.

Disimpulkannya, teknologi 
tidak boleh menciptakan ju
rang kesenjangan baru. Justru, 
teknologi seperti kecerdasan 
buatan (AI) harus menjadi alat 
untuk membangun masyarakat 
lebih sejahtera. Bukan sekadar 
inovasi tanpa arahan.

Karena itu, ICMI akan mem
fasilitasi kolaborasi nasio nal 
dan internasional agar tek
nologi ini dapat digunakan 
untuk kesehatan, pendidikan, 
hingga pengentasan kemiski
nan. “Saatnya umat Islam 
menjadi penggerak perubahan 
global yang tidak hanya rele
van secara teknologi, tetapi 
juga berlandaskan etika dan 

keadaban,” pungkasnya.
Di acara ini, ICMI juga me

nandatangani nota kesepaha
man Deposito Wakaf bersama 
Bank Syariah Indonesia (BSI). 
Hal itu mempertegas komit
men ICMI memperkokoh ko
laborasi demi masa depan 
teknologi berbasis etika.

Pada Milad ke34 itu, ICMI 
juga meluncurkan 12 milestone 
atau titik pencapaian strategis 
sebagai pijakan menuju visi 
Indonesia Emas 2045. Di an
taranya, pembangunan gedung 
kantor baru ICMI, database 
kartu anggota ICMI, Desa 
Cendekia sebagai model pem
berdayaan masyarakat berbasis 
inovasi.

Selain itu, juga ekspansi 
or ganisasi wilayah (Orwil) 
ICMI di lima negara baru, lay
anan zakat, infak, dan sedekah 
(LazisMI). 

ICMI juga memprioritaskan 
pembangunan sektor pendi
dikan, kesehatan, ketahanan 
pa ngan,  dan energi dalam 
rang ka mendukung Indonesia 
menuju visi Indonesia Emas 
2045.

Ketua MPR Ahmad Muzani 
yang turut hadir dalam acara 
tersebut berharap, ICMI bisa 
sebagai organisasi cendikiawan 
muslim terbesar di Indonesia, 
sekaligus berkontribusi maksi
mal untuk bangsa dan negara. 
Kontribusi maksimal baik 
dalam sektor keilmuan maupun 
kenegaraan.

“Sebagai Ketua MPR saya 
mengajak kita harus tetap 
berpegang teguh kepada prin
sip yang sudah ditetapkan 
para pendiri bangsa kita yaitu 
Pancasila. Kami harap ICMI 
bisa tetus memberi kobtribusi 
maksimal untuk pembangunan 
Indonesia di segala sektor," 
katanya.

Sekretaris Jenderal (Sekjen) 
Partai Gerindra itu juga asanya 
agar Indonesia terus menjun
jung persatuan dan kesatuan. 
Diamininya, Indonesia adalah 
negara yang kaya akan kebera
gaman.

Kebaragaman dan perbedaan 
menjadi sebuah keniscayaan 
bagi bangsa Indonesia. Itu se
babnya, kata Muzani, potensi 
perpecahan selalu ada sejak 
dulu hingga sekarang.

"Potensi perpecahan men
jadi sangat mungkin dan ini 
disadari  para pemimpin kita 
bahwa ujianujian untuk meng
ganggu republik itu berkalika
li sejak dulu hingga sekarang," 
kata Muzani. n BSH

PARTAI Ummat mengusulkan 
agar verifikasi faktual bagi 
partai yang sudah pernah ikut 
Pemilihan Umum (Pemilu) 
tidak perlu diadakan. Karena 
dinilai membebani partai poli
tik. Juga perlu biaya yang tidak 
sedikit.

Ini disampaikan Ketua 
Umum Partai Ummat, Ridho 
Rah madi. Apalagi, ujarnya, 
semua partai politik dipaksa 
membuat infrastruktur di dae
rah yang bukan basis mereka. 
Partai politik, kata Ridho, 
se harusnya menjadi represen
tasi bagi basis basis konstituen 
mereka yang tak mungkin 
mewakili seluruh karakteris
tik demografis masyarakat 
In donesia. 

"Sehingga verifikasi faktual 
yang ada sekarang itu seperti 
memaksa partai politik untuk 
“mengarang” mewakili kara
kteristik demografis tertentu," 
tuturnya, dalam keterangan 
pers kepada Rakyat Merdeka di 
Jakarta, Minggu (15/12/2024).

Menurut Ridho, pada akhir
nya, rakyat juga yang me
nentukan partai mana yang 
sesuai dengan pilihan mere
ka. Partai yang terus bekerja 
akan mendapat imbal suara. 
Sehingga verifikasi faktual se
benarnya nanti bisa diukur dari 
indikator hasil Pemilu. 

"Jadi poin Partai Ummat 
adalah, kalau mau membenahi 
sistem Pemilu kita yang ber
biaya mahal, harus dimulai dari 
hulu ke hilir," tutur doktor bi
dang Data Science & Machine 
Learning, Universitas Radboud, 
Nijmegen, Belanda ini.

Termasuk, lanjut Ridho, apa
kah masih sesuai dengan sistem 
Pemilu legislatif terbuka saat 
ini yang juga ekuivalen dengan 
Pilkada yang berbiaya mahal. 
Begitu juga Pilpres apa tidak 
sebaiknya seperti dulu me
lalui Majelis Permusyawaratan 
Rakyat (MPR).

"Apapun pilihannya, negara 
kita tidak boleh kembali me
nga nut rezim otoritarianisme 
apalagi militeristik, seperti ma
sa sebelum Reformasi 1998," 
pesan mantan peneliti tamu di 
Universitas Carnegie Mellon, 
Amerika Serikat ini. 

Partai Ummat pun mendu
kung gagasan Presiden Prabo
wo Subianto, mengenai waca na 
kepala daerah seperti guber nur, 
bupati dan wali kota dipilih 
oleh DPRD. Usulan ini demi 
efi siensi anggaran negara.

"Partai Ummat menyambut 
baik gagasan ini. Sudah jadi ra
hasia umum untuk memenang
kan Pilkada memerlukan biaya 
yang sangat mahal sehingga bi
asanya dibiayai oleh para pemo
dal dengan harapan keuntungan 
setelah calon yang mereka 
dukung terpilih," terang Ridho.

Kondisi ini jika dibiarkan 
terus menerus akan berefek 
pada gagalnya pembangunan 
yang bisa mensehjaterahkan 
rakyat. Ridho menjelaskan, 
ide One Man One Vote saat ini 
cenderung belum bisa diterap
kan sepenuhnya. Karena ban
gunan sosialekonomi ma
syarakat Indonesia yang relatif 
di bawah garis kemiskinan dan 
mayoritas hanya berpendidi
kan hingga SD saja. n FAQ
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Ingin Lansia Hidup Mandiri

Pilbup Sukabumi

Paslon Iyos-Zainul
Minta Coblos Ulang 

Indra Gunawan,
Pj Bupati Barito Timur

PENJABAT (Pj) Bupati Barito 
Timur, Kalimantan Tengah, 
Indra Gunawan memimpin 
proses Wisuda Sekolah Lan sia 
“Sehat Bahagia” Desa Ma gan
tis, Kecamatan Dusun Timur. 
Dalam kesempatan tersebut, 
Indra menginginkan lansia bisa 
tetap aktif dan hidup mandiri.

“Saya mengapresiasi atas ini
siatif penyelenggaraan Sekolah 
Lansia, sebagai upaya nyata 
pe me rintah untuk meningkat
kan kualitas hidup lansia,” kata 
Indra, Minggu (15/12/2024)

Menurutnya, menjadi tua 
ada lah hal yang pasti, tapi bu
kan  berarti harus berhenti be
lajar. Melalui sekolah ini, kata 
dia, lansia bisa memperoleh 
k eterampilan dan pengetahuan 
yang membuat mereka tetap 
mandiri dan produktif.

Indra mengatakan, proses 
pe nuaan bukanlah halangan 
bagi para lansia untuk terus 
ber aktivitas. Menurutnya, 

du ku ngan dari keluarga dan 
masyarakat sangat penting agar 
para lansia tetap semangat dan 
memiliki peran di lingkungan 
masingmasing.

Dia mengingatkan, kualitas  
 hidup lansia dipengaruhi ber
bagai aspek, mulai dari keseha
tan fisik, emosi, hingga keterli
batan sosial. Dia mengatakan, 
dukungan dari semua pihak da
pat membantu lansia menerima 
dan beradaptasi dengan proses 
penuaan secara positif.

“Lansia yang mendapat 
du kungan sosial akan merasa 
dicintai dan dihargai. Ini ber
dampak positif pada kesejah
te raan fisik dan mental me
reka ,” ujarnya.

Melalui program Sekolah 
Lansia, Indra berharap, lahir
nya lebih banyak lagi ‘lansia  
tangguh’ yang tetap aktif, man
diri, dan produktif di usia senja. 
Dia mengatakan, para lansia 
adalah aset bangsa yang perlu 
diperhatikan. 

“Mereka lansia punya penga
laman, pengetahuan, dan kebi
jaksanaan yang bisa menjadi 
sumber inspirasi bagi generasi 
muda,” katanya.

Adapun sebanyak 35 orang 
lansia mengikuti proses wisuda 
secara perdana pada Sekolah 
Lansia “Sehat Bahagia” di 
Desa Magantis, Kecamatan 
Du  sun Timur. Wisuda ini men
jadi awal  dari program yang le
bih  luas untuk memberdayakan  
lan sia di Barito Timur, sekaligus  
me ng inspirasi daerah lain agar 
me  lakukan hal serupa. n Asi

PASANGAN calon (paslon) 
nomor urut 01 Iyos Somantri
Zainul, resmi mendaftarkan 
gu gatan perselisihan hasil pe
milihan umum (PHPU) Pe
milihan Bupati (Pilbup) Suka
bumi, Jawa Barat (Jabar) ke 
Mah kamah Konstitusi (MK). 
Gu gatan tersebut terdaftar de
ngan  nomor register (115/PHP.
BUP/PAN.ONLINE/2024) 
dan diterima MK pada Selasa 
(10/12/2024) pukul 20:36 WIB.

Berdasarkan Rapat Pleno 
Re kapitulasi Perolehan Suara 
di Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) Kabupaten Sukabumi 
pada Jumat (6/12/2024), paslon 
nomor urut 02, Asep Japar
Andreas, memperoleh suara 
ter banyak dengan 564.862 
suara  (53,10 persen). Se dang
kan paslon nomor urut 01, 
Iyos SomantriZainul meraih 
498.990 suara (46,90 persen).

Kuasa hukum paslon nomor 
urut 01 Iyos SomantriZaenul, 
Sa leh Hidayat membenarkan, 
tim pemenangannya mengaju
kan gugatan dengan pokok 
per mohonan PHPU Bupati Su
ka bumi 2024. Dia mengatakan, 
ada dugaan pelanggaran yang 
terstruktur, sistematis, dan 
mas sif alias TSM.

“Kami sudah resmi mendaft
arkan permohonan penyelesaian  
sengketa hasil pemilihan Bu
pat i Sukabumi dengam nomor 
115 pada Selasa (10/12/2024) 
pukul 20:36 WIB, atau di 
har i terakhir tenggang waktu 
yang ditetapkan,” kata Saleh 
da lam keterangannya, Sabtu 
(14/12/2024).

Saleh menjelaskan, dalam 
la poran yang diterima MK 
de ngan nomor 115/PHP.BUP/
PAN.ONLINE/2024 tersebut, 
poin utamanya adalah meminta 
MK membatalkan keputusan 
KPU Kabupaten Sukabumi. 
Yaitu, nomor 3057 tahun 2024 
tanggal 6 Desember 2024 ten
tang hasil rekapitulasi suara 
akhir Pemilihan BupatiWakil 
Bupati Sukabumi.

Alasannya, kata Saleh, ka rena  
keputusan tersebut me ngan dung 
kecacatan secara hu kum, akibat 
terpengaruh oleh sejumlah pe
langgaran yang  terstruktur, 
sis te matis, dan massif.

“Sehingga KPU Kabupaten 
Sukabumi belum bisa memu
tuskan siapa pemenang Pilbup 
Sukabumi,” tegasnya

Dengan buktibukti pelangga
ran yang tersebar di lebih 50 
persen kecamatan yang ada di 
K a bupaten Sukabumi, Saleh 

me minta ke MK untuk melaku
ka n Pemungutan Suara Ulang 
(PSU). Dia mengaku, mene
mu kan pelanggaran TSM di 27 
kecamatan.

“Maka, di wilayahwilayah 
ter sebut belum bisa disahkan. 
Dan, kami meminta untuk di
lakukan PSU,” terangnya. 

Bagaimana tanggapan KPU 
Kabupaten Sukabumi? Ketua 
KPU Kabupaten Sukabumi, 
Kasmin Belle mengatakan, gu
gata n tersebut merupakan hak 
bagi paslon sesuai ketentuan 
yang ada.

Dia menegaskan, lembaganya  
sudah menjalankan tahapan 
per hitungan suara hingga ting
kat kabupaten secara terbuka. 
KPU, kata dia, harus siap 
meng hadapi gugatan tersebut.

“Apakah nanti (KPU) sendiri 
atau melibatkan kuasa hukum,” 
kata Kasmin dalam keterangan
nya, Sabtu (14/12/2024).

Terkait pelanggaran Ter
struktur, Sistematis, dan Massif  
(TSM) yang dituduhkan, Kas
min berkilah, hal itu bukanlah 
ra nah KPU, melainkan tugas
nya Bawaslu. “Soal tuntutan 
PSU, sebenarnya kami sudah 
me lakukan PSU di Pilbup Su ka
bumi di dua TPS,” ucapnya.

Kasmin menambahkan, saksi 
dari paslon nomor urut 01 Iyos 
SomantriZainul hadir dalam 
rapat pleno tingkat kabupaten. 
Meskipun, kata dia, mereka 
tidak menandatangani hasil 
pleno tersebut. “Kami sudah 
me nyampaikan ha sil secara 
umum,” tandasnya.

Sementara, Koordinator Bi
dang Hukum paslon nomor 
urut 02 Asep JaparAndreas, 
Rafi Nasution mengaku, siap 
menghadapi segala potensi, 
termasuk salah satunya guga
tan ke MK.

“Alhamdulillah, kita pasti
kan selisih suara itu sekitar 6 
persen. Artinya, ambang batas 
itu sudah terlewati,” ujar Rafi 
dalam keterangannya, Sabtu 
(14/12/2024)?

Rafi mengakui bahwa sebel
umnya beredar seruan melalui 
media sosial (medsos) terkait 
ada tudingan Terstruktur, Sis
tem atis, dan Massif (TSM). 
Dia menegaskan, kabar berita 
TSM tidak mengganggu posisi 
paslon 02 sebagai pemenang di 
Pilbup Sukabumi.

“Kami punya buktibukti 
otentik yang nantinya akan adu 
bukti pada saat mereka benar
benar melakukan gugatan ke
pada MK,” pungkasnya. n TiF

MeLARUnG 
KePALA KeRBAU: 
Datuk Sinaro kenegerian 
Malako kociak, Bakhtiar 
(kedua kiri) bersiap 
melarungkan kepala kerbau, 
disaksikan Datuk Besar 
kerajaan Rantau kampar 
kiri Gunung Sahilan, Raylus 
(tengah) dan Datuk Pucuk 
kenegerian Malako kociak, 
Ajismanto (kedua kanan) 
serta pendamping pada 
puncak tradisi Sema Antau 
Sema Nagori di Desa 
Tanjung Beringin, kawasan 
Suaka Margasatwa Bukit 
Rimbang Bukit Baling 
(SM BRBB) kampar, Riau, 
Minggu (15/12/2024).

ANTARA FOTO/WAhDI SEPTIAWAN/NyM

ANGGOTA Tim Kuasa Hukum 
paslon nomor urut 01 Heri
Sholihin, Iqbal Daut Hutapea 
men jelaskan, materi gugatan 
yang diajukan ke MK tidak ha
nya menyangkut permohonan 
ha sil suara. Tetapi juga, kata dia, 
me nyoroti dugaan kecurangan 
dan politik uang dalam proses 
Pil walkot Bekasi 2024.

“MK harus menegakkan ke
adilan dan tidak memegang pada 
syarat formil ambang ba tas pe
nga juan permohonan hasil suara 
saja,” kata Iqbal dalam ketera
ngan nya, Minggu (15/12/2024).

Berdasarkan hasil rekapitulasi 
suara KPU Kota Bekasi pada 
Kamis (5/12/2024), paslon no
mor urut 03, Tri AdhiantoAbdul 

Harris Bobihoe unggul dengan 
459.430 suara. Paslon nomor 
urut 01, Heri KoswaraSholihin 
me raih sebanyak 452.231 suara.

Dan paslon nomor urut 02, Uu 
Saeful MikdarNurul Sumarheni, 
berhasil meraup 64.509 suara. 
Kemenangan paslon nomor urut 
03 atas 01 hanya berselisih 7.079 
suara atau 0,7 persen.

Iqbal meminta MK perlu 
memperhatikan permohonan 
seng keta perihal kecurangan 
dan  politik uang dalam proses 
Pil walkot Bekasi. Dia mengata
kan, pihaknya telah melaporkan 
berbagai dugaan pelanggaran 
tersebut ke Badan Pengawas 
Pe milu (Bawaslu) dan KPU 
Kota Bekasi. 

Nggak Puas, Pilwalkot  
Bekasi Berakhir Di MK
Kekalahan tipis pasangan calon (paslon) nomor urut 01, 
Heri Koswara-Sholihin di Pemilihan Wali Kota (Pilwalkot) 
Bekasi, Jawa Barat (Jabar) berujung di Mahkamah 
Konstitusi (MK). Pasangan yang diusung PKS, PPP, PSI, 
PAN dan Partai Hanura ini menuding ada kecurangan 
dan politik uang selama tahapan kampanye dan 
pencoblosan. 

Selisih 0,7 Persen

m m m m m

“Tapi laporanlaporan terse
but belum mendapat tanggapan 
hingga saat ini. Tentu ini menjadi 
bahan yang kita laporkan dan aju
kan gugatan ke MK,” kata dia.

Bagaimana tanggapan KPU 
Kota Bekasi? Anggota KPU 
Kota Bekasi, Achmad Edwin 
mem benarkan, kubu paslon no
mor urut 01, Heri KoswaraSho
lihin telah melayangkan gugatan 
Perselisihan Hasil Pemilihan 
Umum (PHPU) ke MK pada 
Se lasa (10/12/2024) pukul 19.10 
WIB, atau tepat sebelum batas 
akhir pengajuan gugatan.

“Yang pastinya, kami memper
siapkan diri terkait gugatan. Ini 
baru pendaftaran, jadi kami akan 
lihat setelah penggugat meleng
kapi laporannya dalam waktu  
tiga hari yang diberikan MK,” 
je las Edwin dalam keterangan
nya, Minggu (15/12/2024).

KPU Kota Bekasi, kata Edwin, 
tengah menyiapkan berbagai do
kumen sebagai alat bukti. Ter
ma suk, kata dia, formulir C1, 
D hasil dan lainnya yang akan 

di bawa dalam sidang MK.
“Kalau sudah keluar (Buku 

Re gistrasi Perkara Konstitusi 
(BPRK), baru kita tahu apa yang 
digugat. Bisa jadi terkait perselisi
han di TPS tertentu,” ujarnya.

Edwin menegaskan, peneta
pan pasangan calon Wali Kota 
dan Wakil Wali Kota Bekasi 
terpilih ditunda hingga proses 
di MK selesai. Dia mengatakan, 
proses sengketa pemilu di MK 
masih panjang. 

“Tahapannya, setelah penga
juan permohonan, ada pemerik
saan kelengkapan, jika meme
nuhi syarat, baru masuk ke 
eBRPK,” jelasnya.

Setelah itu, lanjut Edwin, 
ada akta registrasi dan sidang 
pen dahuluan untuk memeriksa 
le gal standing pemohon. Jika ter
penuhi, kata dia, maka baru lanjut 
ke pemeriksaan selanjutnya.

“Kami siap menghadapi prose s 
hukum ini dan akan mengikuti 
seluruh tahapan yang berlaku di 
MK,” tandasnya.

Sementara, anggota tim kuasa 

hukum paslon nomor urut 03  
Tri AdhiantoHarris Bobihoe 
(RIDHO), Chris Sam Siwu me
nilai, gugatan yang dilayangkan 
paslon nomor urut 01 memiliki 
ke lemahan mendasar secara hu
kum. Keberatan yang dimun cul
kan   paslon 01, kata dia, ter kesan 
di  buatbuat setelah me lihat hasil 
penghitungan suara mereka kalah.

“Fakta hukum dalam gugatan 
seng keta PHPU di MK dalam Un
dangUndang Pilkada sudah sangat 
jelas,” kata Chris da lam ketera
ngan nya, Minggu (15/12/2024). 

Dia mengatakan, paslon yang 
bisa mengajukan gugatan ke MK 
harus memiliki ambang ba tas 
selisih suara. Untuk Kota Be
kasi, kata ambang batas selisih 
sebanyak 0,5 persen. Sementara, 
ke menangan paslon 03 atas pa
sangan HeriSholihin tercatat 
sebesar 0,7 persen. 

“Jika MK melihat ini sebagai 
syarat yang tidak terpenuhi, 
su  dah selayaknya permohonan 
ter sebut tidak dapat diterima.” 
pungkas Chris. n TiF

PRAMONO AnungRano Karno 
menjadi menang di Pemilihan 
Gubernur (Pilgub) Jakarta 2024 
setelah pasangan calon Gu ber
nurWakil Gubernur Jakarta 
ti dak mengajukan gugatan ke 
Mah kamah Konstitusi (MK). 

“PSI Jakarta mengucapkan 
se lamat kepada paslon Pramono
Rano yang dinyatakan KPU 
mem peroleh suara tertinggi dan 
akan menjadi Gubernur dan 
Wa kil Gubernur Jakarta,” kata 
Ke tua DPW Partai Solidaritas 
Indonesia (PSI) Jakarta, Elva 
Farhi Qolbina.

Berdasarkan Keputusan KPU 
DKI Jakarta nomor 210 tahun 
2024 tentang penetapan jasil 
Pe milihan Gubernur dan Wakil 
Gu bernur Jakarta tahun 2024, 
Pra monoRano berhasil meraih 
2.183.239 suara atau 50,07 
persen.

Sementara, Ridwan Kamil
Sus wono meraih 1.718.160 
suara atau 39,40 persen. Se dang
kan Dharma PongrekunKun 
War dana meraih 459.230 suara 
atau 10,53 persen.

Elva menegaskan, siapapun 
yang memenangkan Pilgub Ja
karta, PSI Jakarta pascapilgub 
akan tetap menjadi fraksi yang 
kritis terhadap eksekutif. PSI, 
kata dia, ingin APBD Jakarta 
di  gunakan sebaikbaiknya untuk  
kepentingan masyarakat. “Ini su
dah menjadi komitmen dan na
pas PSI dari awal,” tandasnya.

Dia pun mengapresiasi tim pe
menangan RIDO yang telah ber
juang bersama selama kontestasi 
Pilgub Jakarta. “PSI Jakarta 
bang ga dengan perjuangan Pak 
Ridwan KamilSuswono dan 

seluruh tim. Kini saatnya memi
kirkan Jakarta,” ucapnya.

Sekretaris Jenderal Partai 
Amanat Nasional (PAN), Eko 
Hendro Purnomo mengapre
siasi perolehan suara pasangan  
PramonoRano. Dia juga me
ngata kan, pasangan Ridwan 
KamilSuswono siap dan untuk 
legawo atas kemenangan yang 
di raih oleh paslon nomor urut 
03. “Semoga kinerjanya lebih 
baik, lebih bagus,” kata Eko.

Dia menambahkan, KIM Plus 
pen dukung Ridwan Kamil
Sus wono dapat ikut berkontri
busi mem benahi Jakarta melalui 
anggota yang duduk di DPRD 
DKI Jakarta.

“KIM Plus tersebut, untuk 
bersamasama dengan pasangan 
calon gubernur dan wakil guber
nur terpilih nanti untuk memaju
kan Kota Jakarta,” kata dia.

Kendati demikian, Dewan 
Pim pinan Wilayah (DPW) Par
tai Kebangkitan Bangsa (PKB) 
Jakarta, yang juga partai  pen
gusung Ridwan KamilSus

wono, masih belum mau me
ngu capkan selamat kepada Pra
monoRano. 

“Kalau memang sudah hasil 
keputusan KPU dan memang su
dah dimenangkan oleh Pramono
Rano (baru kami ucapkan sela
mat),” kata Ketua DPW PKB 
Ja karta, Hasbiallah Ilyas.

“(Sekarang) itu kan baru ke
pu tusan hasil perhitungan, be
lum keputusan pemenangan,” 
sambung Hasbiallah, Minggu 
(15/12/2024).

Dia mengatakan, akan mengi
kuti tahapan yang ada dalam 
Pilgub Jakarta. Meski sejumlah 
partai lain telah mengucapkan 
selamat kepada PramonoRano, 
PKB akan menunggu pengumu
man resmi dari KPU.

“Walaupun sekarang PKB me
ngucapkan selamat atas penghi
tungan KPU dimenangkan oleh 
Mas Pram dan Bang Rano, tapi 
untuk penetapan kita masih 
menunggu tahapan,” kata dia.

Dia menambahkan, PKB Ja
karta juga akan berkomitmen 
un tuk mengawal janji kampanye 
PramonoRano. Apalagi, PKB 
me miliki fraksi tersendiri di 
DPRD Provinsi Jakarta.

“Itu sudah kewajiban Fraksi 
PKB DPRD yang 10 orang itu. 
Me reka harus mengawal, mere
alisasikan janjinya,” kata dia.

Diketahui, PKB merupakan 
salah satu partai pengusung 
Ridwan KamilSuswono (RIDO) 
di Pilgub Jakarta 2024 yang ter
gabung di Koalisi Indonesia 
Maju (KIM) Plus. Namun, Rid
wan KamilSuswono harus m e
ngaku i kekalahan dari Pramono
Rano. n Asi

Hasbiallah ilyas

PSI Siap Kritis Di DPRD  

PKB Belum Ngucapin 
Selamat Ke Pram-Rano TIM PASANGAN calon (Pas

lon) Bupati dan Wakil Bupati 
Bulukumba, Sulawesi Selatan, 
Jamaluddin M Syamsir (JMS)
Tomy Satria Yulianto mengung
kap tiga poin utama yang men
jadi fokus gugatan di Mahkamah 
Konstitusi (MK). Paslon nomor 
urut 1 itu pun percaya diri me
nan g gugatan.

Ketua Tim Hukum JMSTomy, 
Kurniadi Nur mengungkapkan, 
poin pertama yang terdapat di 
dalam gugatan adalah meminta 
MK mendiskualifikasi paslon 
no mor urut 02, Andi Muchtar 
Ali YusufA Edy Manaf.

“Kedua, memberikan sanksi 
administrasi terhadap pasanga n 
Andi Muchtar Ali YusufA Edy 
Manaf, dengan menangguh
kan pencalonannya,” kata Kur
niadi di Makassar, Minggu 
(15/12/2024).

Ketiga, kata Kurniadi, JSM
Tomy dalam gugatannya adalah 
tuntutan untuk membatalkan ha
sil rekapitulasi perolehan suara 
Pilkada Bulukumba yang te  lah 
ditetapkan oleh Komisi Pe mi
lihan Umum (KPU). 

“Pelanggaran terstruktur, sis
tematis, dan masif (TSM),” jelas 
Kurniadi.

Kurniadi menegaskan, hasil 
Pilkada Bulukumba cacat prose
dur. Pelanggaran ini, menurut
nya, berpotensi mempengaruhi 
integritas hasil Pilkada Serentak 
2024. Sehingga keputusan KPU 
Bulukumba untuk menetapkan 
hasil suara dianggap tidak sah.

Kurniadi mengatakan, pi
hak nya telah mengumpulkan 
bukti kuat atas dugaan pelangga
ran TSM yang dilakukan Andi 
Muchtar Ali YusufA Edy Manaf. 
Bukti ini mencakup rekaman 

video, tangkapan layar percaka
pan, hingga laporan langsung 
dari masyarakat. 

“Praktik mobilisasi ASN, mu
tasi  pejabat di masa Pilkada, dan 
du gaan money politics terjadi 
di hampir seluruh kecamatan 
di Bulukumba. Semua ini telah 
kami dokumentasikan,” tegas 
Kurniadi.

Menurut dia, mobilisasi ASN 
di lakukan secara sistematis 
de ngan instruksi langsung dari 
pe tahana. Dia mengatakan, re
ka man perintah kepada camat, 
lurah, dan jajarannya ASN men
jadi bukti nyata bahwa paslon 
02 menggunakan kekuasaan 
un tuk memenangkan kontestasi. 
Termasuk juga, kata dia, praktik 
politik uang. 

 “Ini bukan sekadar persoalan 
ka lah atau menang. Jika TSM 
di biarkan, maka Pilkada akan 
menjadi ajang bagi mereka yang 
ber duit, bukan bagi pemimpin 
yang kompeten,” ujarnya.

Paslon JMSTomy juga me
nyoroti selisih suara yang cukup 
b esar, sekitar 17 persen, namun 
yakin bahwa hal tersebut tidak 
menjadi penghalang gugatan di 
MK. “MK memiliki kewenangan 
untuk mengabaikan selisih suara 
jika pelanggaran TSM terbukti,” 
tambah Kurniadi.

JMSTomy berharap MK 
mem berikan keputusan yang 
adil demi menegakkan keper
cayaan publik terhadap sistem 
demokrasi. Dia mengatakan, jan
gan biarkan kekuasaan ekonomi 
dan struktur pemerintahan men
jadi alat untuk merusak pilihan 
rakyat.

“Kami percaya MK mampu 
menjadi benteng terakhir de mok
rasi,” pungkasnya. n Asi

Kalah Di Pilbup Bulukumba

Nih, 3 Poin Gugatan
JMS-Tomy Ke MK



Berdasarkan  Penetapan  Ketua  Pengadilan  Negeri  Jakarta  Utara  Nomor 31/Eks.Putusan/2023/PN.Jkt.Utr   tertanggal
11 Januari 2024, saya: Yusrizal S.H.,M.H, Panitera Pengadilan Negeri akarta Utara, dengan perantara KPKNL Jakarta II 
akan melaksanakan penjualan lelang melalui internet tanpa kehadiran peserta terhadap objek eksekusi sebagai berikut :
Sebidang tanah berikut bangunan setengah jadi dengan Sertifikat Hak Bangunan No. 9283/Sunter Agung, Surat Ukur NO. 
203/1998 tanggal 6 Agustus 1998, yaitu: Proyek Pembangunan gedung budaya fasilitas in sunter, atau gedung Perpustakaan 
dan Fasilitasnya yang berdiri diatas tanah tersebut seluas 2.211 m2 (dua ribu dua ratus sebelas meter persegi) yang terletak 
dan dikenal umum di Jln. Danau Sunter Selatan Blok I.10/18 Rt.013/Rw.016, Kel. Sunter Agung , Kec. Tanjung Priok, Jakarta 
Utara dengan batas – batas sebagai berikut:
-          Sebelah Depan/Selatan : Jalan Danau Sunter Selatan;
-          Sebelah Kanan/Barat : Jln. Agung Tengah 7;
-          Sebelah Kiri/Timur : Bangunan Blok I.10/17B;
-          Sebelah Belakang/Utara : Bangunan orang lain;
Nilai limit Rp 42.098.500.000,00- (empat puluh dua milyar sembilan puluh delapan juta lima ratus ribu Rupiah);
Uang Jaminan Rp 12.629.550.000, 00 ( dua belas milyar enam ratus dua puluh Sembilan juta lima ratus lima puluh 
ribu Rupiah);
Pelaksanaan Lelang :
Hari  : Rabu
Tanggal   : 15 Januari 2025
Waktu Penawaran   : Sejak tayang pada aplikasi lelang s.d. batas akhir penawaran 
Batas Akhir Penawaran  : 15 Januari pukul 11.30 WIB ( waktu server) 
Alamat Domain   : portal.lelang.go.id dan/atau lelang.go.id 
Tempat Lelang   : KPKNL Jakarta II Jalan Prajurit KKO Usman dan Harun No. 10,  Jakarta 
Penetapan Pemenang : Setelah batas akhir penawaran
Penjualan dimuka umum (pelelangan) eksekusi tersebut adalah untuk pemenuhan/ pelaksanaan isinya Putusan Pengadilan 
Negeri Jakarta Utara Nomor 136/Pdt.G/2014/PN Jkt.Utr., tanggal 20 Mei 2015, jo. Putusan Pengadilan Tinggi DKI Jakarta 
Nomor 165/PDT/2016/ PT.DKI., tanggal 9 Mei 2016, jo. Putusan Mahkamah Agung Republik Indonesia Nomor 2715 
K/Pdt/2017., tanggal 14 November 2017, jo. Putusan Peninjauan Kembali Mahkamah Agung Republik Indonesia Nomor 632 
PK/Pdt/2020, tanggal 28 September 2020;
Syarat-syarat Eksekusi Lelang sebagai berikut :
1.   Syarat dan ketentuan serta tata cara mengikuti lelang dapat dilihat pada website: www.portal.lelang.go.id dan/atau

www.lelang.go.id
2.   Uang jaminan disetorkan sekaligus (bukan dicicil) melalui virtual account masing-masing peserta lelang serta harus sudah

efektif diterima KPKNL selambat lambatnya 1 (satu) hari sebelum pelaksanaan lelang; 
3.   Pemenang lelang harus melunasi harga pembelian dan bea lelang sebesar 2% paling lambat 5 (lima) hari kerja sejak

pelaksanaan lelang, apabila tidak dilunasi uang jaminan akan disetor ke Kas Negara; 
4.   Objek dilelang dengan ketentuan dan kondisi apa adanya (as is);
5.   Bagi peminat lelang apabila hendak melihat objek lelang dipersilahkan untuk melihat langsung ke lokasi sesuai alamat

yang  tercantum  diatas  sejak pengumuman terbit  sampai dengan  1 (satu) hari  sebelum  pelaksanaan lelang dan 
jika perlu dapat menanyakan ke Kepaniteraan Pengadilan Negeri Jakarta Utara dengan  Nomor  0813 888 00860
(Sdr. Haryanto, S.Kom.,S.H.,M.H);

6.   Surat-surat/bukti Sertifikat kepemilikan objek  lelang  saat ini tidak berada dalam penguasaan Pemohon Lelang (Pemohon
Eksekusi);

Jakarta,16 Desember 2024
Panitera

Pengadilan Negeri Jakarta Utara ttd

Yusrizal., S.H., M.H.

MAHKAMAH AGUNG REPUBLIK INDONESIA
DIREKTORAT JENDERAL BADAN PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI DKI JAKARTA
PENGADILAN NEGERI JAKARTA UTARA 

Jalan Laksamana R.E. Martadinata Nomor 4, Jakarta Utara
Website : www.pn-jakartautara.go.id, Email : pengadilannegerijakartautara@gmail.com
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PENGUMUMAN EKSEKUSI LELANG PERTAMA 
Nomor 31/Eks.Putusan/2023/PN.Jkt.Utr.

PENGUMUMAN PERTAMA LELANG EKSEKUSI HAK TANGGUNGAN
PT ASTRA MITRA VENTURA, akan melakukan penjualan dimuka umum secara lelang eksekusi Hak 
Tanggungan berdasarkan Pasal 6 Undang – Undang Hak Tanggungan No.4 Tahun 1996, melalui Kantor 
Pelayanan Kekayaan Negara dan Lelang (KPKNL) Bekasi, dengan Penawaran Terbuka (open bidding) 
melalui aplikasi Lelang Internet (e-auction), terhadap jaminan debitur atas nama: 

PT ADHI WIJAYACITRA: 
Objek Lelang Tanah dan Bangunan dan segala sesuatu yang berada di atasnya, dengan bukti kepemilikan:
- SHM No.2387/Pekayon Jaya, luas Tanah 480 m2, a.n. Adhi Wijaya, yang terletak di Kelurahan Pekayon 

Jaya, Kecamatan Bekasi Selatan, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat
Setempat dikenal dengan Jl. Damar Terusan No. 21, RT. 006/RW.006, Kelurahan Pekayon Jaya, Kecamatan 
Bekasi Selatan, Kota Bekasi, Jawa Barat.

Harga Limit Rp. 1.410.096.500,- Jaminan Lelang Rp. 282.019.300,-

Waktu dan tempat Pelaksanaan lelang: 

Hari/Tanggal : Selasa, 14 Januari 2025
Waktu Penawaran : Sejak tayang pada aplikasi lelang s/d batas akhir penawaran
Batas Akhir Penawaran : 14 Januari 2025, Pukul 11.00 WIB (sesuai waktu server)
Alamat Domain : portal.lelang.go.id atau lelang.go.id 
Tempat Lelang : KPKNL Bekasi, Jl. Sersan Aswan No.8D, Bekasi
Penetapan Pemenang : Setelah batas akhir penawaran

SYARAT – SYARAT LELANG:
1. Penawaran lelang dilakukan tanpa kehadiran peserta (E-Auction) dengan penawaran terbuka (open bidding) 

melalui aplikasi lelang yang dapat diakses pada website www. https://portal.lelang.go.id atau https://lelang.go.id  
2. Calon peserta lelang mendaftarkan diri dan mengaktifkan akun pada domain dengan mengunggah 

dokumen-dokumen yang dibutuhkan.
3. Peserta lelang diwajibkan menyetor uang jaminan dengan ketentuan jumlah yang disetor harus sama 

dengan uang jaminan yang disyaratkan dalam pengumuman lelang ini dan disetor sekaligus (bukan dicicil) 
serta harus efektif diterima di KPKNL selambat-lambatnya 1(satu) hari kalender sebelum pelaksanaan lelang. 

4. Uang jaminan lelang disetor ke nomor Virtual Account (VA) PT BNI Cabang masing-masing peserta lelang setelah 

5. Harga lelang belum termasuk bea lelang 2% dari harga lelang yang tercantum. 
6. Pemenang lelang wajib melakukan pelunasan paling lambat 5 (lima) hari kerja setelah dinyatakan sebagai 

pemenang lelang, apabila tidak dilunasi maka uang jaminan akan disetor ke Kas Negara. 
7. Objek Lelang tersebut diatas dijual lelang dengan kondisi apa adanya dan kepada peserta lelang dapat melihat 

foto dan kondisi didomain diatas, peserta lelang dianggap telah mengetahui/memahami kondisi objek lelang.
8. Apabila terjadi pembatalan / penundaan pelaksanaan lelang, maka peserta tidak diperkenankan 

melakukan tuntutan apapun ke KPKNL Bekasi dan PT Astra Mitra Ventura. 
9. Untuk informasi lebih lanjut dapat menghubungi PT Astra Mitra Ventura up. Sdr. Wahyu Haryono (0818-

475-574) dan Sdr. Danang N.Hartono (0812-2760-6999)

Jakarta, 16 Desember 2024

ttd

PT Astra Mitra Ventura

Rakyat Merdeka, 16 Desember 2024, uk. 2 x 100 mmk, (PT Adhi)

KPKNL BEKASI

MAHKAMAH AGUNG REPUBLIK INDONESIA
DIREKTORAT JENDERAL BADAN PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI BANDUNG
PENGADILAN NEGERI DEPOK

Jalan Boulevard Komplek Perkantoran Kota Kembang No.7 Kota Depok
Telp. 021-77829167 – Fax. 021-77829169

RELAAS PANGGILAN SIDANG
Nomor 402/Pdt.G/2024/PN.Dpk

Pada hari ini : SENIN,  Tanggal  16  DESEMBER  2024, Saya :

“Yohansyah Maruanaya”

Jurusita pada Pengadilan Negeri Depok, atas perintah Majelis Hakim Pengadilan Negeri tersebut untuk 
melaksanakan pekerjaan ini :

TELAH MEMANGGIL DENGAN RESMI KEPADA :
dahulu bertempat tinggal di Perum Reni Jaya, Jl. Reni Jaya Utama Blok D.11 No.2, 

Rt.003 Rw.008, Pondok Petir, Bojongsari, Kota Depok, Jawa Barat, selanjutnya disebut sebagai -------------
-------------------------------------------------------------- TERGUGAT;

Agar supaya ia/mereka datang menghadap dimuka persidangan umum Pengadilan Negeri Depok, yang 
telah ditentukan untuk itu di Jalan Boulevard Komplek Perkantoran Kota Kembang No.7  Depok, yaitu Pada :

Hari :   Kamis  Tanggal :  16  Januari  2025   Pukul :  09.00   Wib

Perlunya untuk hadir sehubungan dengan akan dilaksanakannya sidang / pemeriksaan dalam perkara 
perdata     Nomor 402/Pdt.G/2024/PN Dpk., dalam perkara antara :

Deborah Pingkan Mapaliey ---------------------- sebagai ----------------------------------- Penggugat;
L a w a n

Yusak Manuputty ----------------------------------- sebagai ------------------------------------ Tergugat;

Catatan : - Hadir 30 Menit sebelum persidangan;

                      PN. Depok melalui chat Whatsapp ke Nomor 0812-3451-4868;

Selanjutnya diberitahukan pula kepada Tergugat bahwa ia/mereka dapat mengambil Turunan Gugatan 
di Kepaniteraan Pengadilan Negeri Depok setiap hari kerja, dan atas gugatan tersebut ia/mereka dapat 
mengajukan       Jawaban atas gugatan tersebut diatas, secara tertulis yang ditandatangani olehnya sendiri 
maupun     oleh kuasanya yang sah dan diserahkan pada hari yang telah ditentukan tersebut diatas.
Demikian atas perintah tersebut diatas, pekerjaan ini saya jalankan melalui Surat Kabar (Iklan Koran).

Jurusita

t t d
Yohansyah Maruanaya 

KEMENTERIAN AGRARIA DAN TATA RUANG/
BADAN PERTANAHAN NASIONAL

KANTOR PERTANAHAN KOTA ADMINISTRASI JAKARTA SELATAN
JL. RAYA TJ. BARAT NO.1. RW.1, TJ. BAR., 

KEC. JAGAKARSA, KOTA JAKARTA SELATAN,
JAKARTA SELATAN - Telp. (021) 7884 7664

Untuk mendapatkan Sertipikat baru sebagai pengganti Sertipikat yang hilang, berdasarkan ketentuan pasal 59 ayat (2) Peraturan Pemerintah Nomor 24 Tahun 1997 
tentang Pendaftaran Tanah, dengan ini diumumkan bahwa :

No Nomor 
Hak

Nama Pemegang
Hak

Alamat Pemegang
Hak

Tanggal 
Pembukuan KETERANGAN

Dalam waktu 30 (tiga puluh) hari sejak tanggal pengumuman ini, bagi mereka yang merasa keberatan dapat 
mengajukan keberatan-keberatan kepada kami dengan disertai alasan dan bukti yang kuat.

Jika setelah 30 (tiga puluh) hari tidak ada keberatan  terhadap permohonan penggantian sertipikat tersebut 
diatas, maka sertipikat pengganti akan diterbitkan dan berlaku sah menurut hukum dan sertipikat yang 
dinyatakan hilang tidak berlaku lagi.

Nomor Berkas   : 84154/2024  
Nama Pemohon  : MUHAMMAD MAKSUM  
301   : 49907/2024

Hak Milik Atas 
Satuan Rumah 

Susun Nomor 743/
VII/Tower Eminence 

I Cipete Utara

1 Nyonya NATASHA 
DJAMIN

Jl Senayan No. 28 RT 
002 RW 006, Kelurahan 
Rawa Barat, Kecamatan 

Kebayoran    Baru, 
Kota Administrasi    Jakarta 

Selatan

30/08/2021 - Surat Tanda Laporan Kehilangan/Kerusakan Barang/ Surat-Surat dari 
Kapolres Metro Jaksel Kepada Sentra Pelayanan Kepolisian Terpadu Kanit 
II SPKT No.3450/B/VII/2024/PMJ/Restro Jaksel tanggal 19-07-2024

- Surat Pengantar Laporan Kehilangan dari Kapolres Metro Jaksel Polda 
 Metro Jaya No.B/1795/X/Res.1.24/Restro Jaksel tanggal 31-10-2024

- Surat Keterangan dari Lurah Kelurahan Cipete Utara No.223/PC-00.01 
tanggal 20-06-2024

- Surat Pernyataan Tidak Sengketa tanggal 04-06-2024 diketahui Ketua 
RT 003/08 dan Ketua Rw 08 Kelurahan Cipete Utara, Kecamatan 
Kebayoran      Baru

- Surat Penguasaan Fisik Bidang Tanah tanggal 15-08-2024 diketahui Ketua 
RT 004/03 dan Ketua RW 03 kelurahan Cipete Utara, Kecamatan Kebayoran       
Baru

- Surat Pernyataan di Bawah Sumpah tanggal 03-12-2024

PENGUMUMAN
TENTANG SERTIPIKAT HILANG

Nomor : 84/2024

Jakarta Selatan, 03 Desember 2024
a.n. Kepala Kantor Pertanahan

Kota Administrasi Jakarta Selatan
Plt. Kepala Seksi Penetapan Hak dan Pendaftaran

Ttd.

Hanjar Prihadi, S.H., M.H.
NIP. 19730511 199403 1 002

Bahas Nasib Suriah & Kontak Kelompok HTS

Menlu AS Kumpul Dengan 
Negara Arab Di Yordania

Kawin Cerai 12 Kali
Agar Dapat Tunjangan
Kepolisian di Wina, aus
tria, tengah menyelidiki kasus 
aneh. sepasang suami istri 
(pasutri) kawin cerai 12 kali 
selama 43 tahun.

Dilansir Newsweek, selasa 
(10/12/2024), ada pasutri tua 
di Graz, australia, diduga me
rencanakan setiap perceraian 
di atas kertas untuk memung
kinkan sang istri menerima 
tunjangan sebesar 27.000 euro 
atau sekitar Rp 452 juta.

sang istri tidak disebutkan 
namanya, yang kini berusia 
73 tahun, menjadi janda saat 
masih muda ketika suami 
pertamanya meninggal dunia 
pada 1981. Kemudian, dia 
menerima pensiun janda dari 
pemerintah.

Wanita itu menikah dengan  
suami kedua pada 1982. per ni
kahan itu mengakhiri pensiun 
jandanya. namun, pengantin 
baru itu menerima “uang pe
sangon” sebesar 27.000 euro 
atau sekitar Rp 452 juta seba
gai kompensasi atas kerugian 
finansial yang dialaminya.

pasangan ini menikah se
lama sekitar enam tahun, 
te tapi bercerai untuk pertama 
kali nya pada 1988. perceraian 
me reka membuat sang istri 
me nerima pensiun janda. 

Ketika si perempuan meni
kah lagi dengan suaminya 
ter sebut, dia kehilangan hak 
atas pensiunnya. namun, me
ne  rima kompensasi sebesar 
27.000 euro.

Taktik tersebut berhasil di
lakukan hingga 2022. Tahun 
itu, institut asuransi pen
siunan menolak mengabulkan 
tunjangan untuk si janda, 
mes ki dia untuk ke12 kalinya 
menceraikan suaminya.

investigasi dari Departe
men investigasi Kriminal 
Graz mengungkapkan, selasa 
(10/12/2024), pasangan terse
but masih tinggal bersama, 
memasak, bahkan berbagi 
tempat tidur pernikahan yang 
sama meski bercerai.

Menurut tetangganya yang 
tak tahu dengan kebiasaan 
pasutri itu, mereka merupakan  
pasangan teladan dan tak per
nah berpisah.

Ulah pasutri tersebut meng
inspirasi austria menutup 
celah hukum tersebut.

putusan Mahkamah agung 
austria pada 12 Maret 2024 
me negaskan, perkawinan 
berulang dan kemudian per
ceraian dari pasangan yang 
sama merupakan pelanggaran 
hukum. n DAY
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penGaKUan itu disampaikan 
Menteri luar negeri (Menlu) as 
antony Blinken di Yordania. as 
telah melakukan pembicaraan 
di Yordania dengan perwakilan 
dari beberapa negara arab, Turki 
dan eropa untuk mendiskusikan 
masa depan suriah.

HTs, yang saat ini masih di
anggap sebagai organisasi teroris  
oleh as, adalah kelompok opo
sisi yang berhasil menguasai 
Da maskus setelah mengguling
kan  rezim Bashar alassad dan 
ke luarganya pekan lalu.

“Kami telah melakukan kon
tak dengan HTs dan pihak
pihak lain. Kami telah mene
kan  kan kepada semua orang 
yang telah kami hubungi ten
tang pentingnya membantu 
me ne mukan austin Tice, jur
nalis paman sam yang hil
ang di suriah sejak 2012, dan 
membawanya pulang,” ujar 
Blinken kepada wartawan di 
Yordania, dikutip Reuters, Min
ggu (15/12/2024).

Blinken juga bilang, pihaknya 
akan terus berkordinasi de
ngan  pemerintahan transisi di 
suriah untuk memastikan agar 
prinsipprinsip demokrasi ber
jalan lancar.

“Jika semuanya berjalan mu
lus,  kami akan mulai mencabut 
ber bagai sanksi ekonomi dari 
su riah,” imbuhnya.

para pemimpin sejumlah ne
gar a arab sejatinya khawatir 
akan terjadi gejolak di negara me
reka terkait lengsernya assad.

“para pemain regional tidak 
ingin melihat libya yang lain,” 
kata Menlu irak Fuad Hussein, 
mengacu pada kekacauan se tela h 
Kolonel Qadafi digulingkan dari 
kekuasaan.

Menlu Turki Hakan Fidan 
mengingatkan adanya aksi 
terorisme.   “Jangan biarkan tero
risme mengambil keuntungan 
dari masa transisi. Kita harus 
mengkoordinasikan upaya dan 
belajar dari kesalahan masa 
lalu,” ujar Fidan seperti dikutip 
kantor berita Reuters.

Kelompok HTs telah mengin
dikasikan bahwa mereka meng
inginkan pemerintahan yang 
inklusif. namun, masa lalu 
ke lompok jihadis yang pernah 
jadi bagian alQaeda ini, mem
buat beberapa pihak meragukan 
apakah kelompok ini akan me
menuhi janjijanji tersebut.

Tidak ada perwakilan dari su
riah yang hadir dalam pembica

Pasca runtuhnya Pemerintahan Bashar Al- Assad pada 
8 Desember 2024 di Suriah, Pemerintah Amerika Serikat 
(AS) super sibuk melakukan   kontak langsung dengan 
kelompok oposisi Suriah Hayat Tahrir al-Sham (HTS), 
Sabtu (14/12/2024).

Duta Besar Malaysia Dato Syed Mohamad hasrin Tengku hussin (kanan) bersama Wakil Gubernur 
Daerah Istimewa Yogyakarta kanjeng Gusti Pangeran Adipati Arya (kGPAA) Paku Alam X, di Gedhong 
Pareanom, kompleks kepatihan Yogyakarta, Jumat (13/12/2024).

Duta Besar Malaysia Untuk Indonesia Mohamad Hasrin Tengku Hussin

DUTa Besar (Dubes) Ma laysia 
untuk indonesia Dato syed Mo
hamad Hasrin Tengku Hussin 
me lakukan pertemuan dengan 
Wa kil Gubernur Daerah isti
mewa  Yogyakarta (DiY) Kan
jeng  Gusti pangeran adipati 
arya (KGpaa) paku alam X, di 
Gedhong pareanom, Kompleks 
Kepatihan Yogyakarta, Jumat 
(13/12/2024).

Dalam pertemuan yang di
posting di instagram Kedubes 
Malaysia, sabtu (14/12/2024), 
Dubes Hasrin menyampaikan 
keinginannya memperluas kerja 
sama dengan pemda Yogyakarta.

“Kami ingin meningkat
kan lagi kerja sama di bidang 
ekonomi dan pendidikan dengan 
Yogyakarta. Kami juga ingin 
berdiskusi untuk mencari po
tensi kerja sama dalam bidang 
lain,” ungkapnya.

Dubes Hasrin menambahkan, 
Yogyakarta menjadi daerah 
yang penting bagi Malaysia ka
rena menjadi pusat keilmuan di 
Tanah air.

apalagi, saat ini ada 57 maha
siswa asal Malaysia sedang 
me  nuntut ilmu di Yogyakarya. 
Mereka tersebar di Universita 
Gajah Mada (UGM) dan Univer
sitas islam negeri (Uin) sunan 

Kalijaga. namun, dia meyakini, 
lebih banyak lagi pelajar Malay
sia yang sedang menempuh pen
didikan seperti di pesantren.

sementara, paku alam X menu
turkan, pemda Yogyakarta terbuka 
untuk semakin mengembangkan 
kerja sama dengan Malaysia.

Menurutnya, sistem kerja 
sama sudah ada, termasuk meka
nismenya. Yang perlu dilakukan 
adalah mewujudkan kerja sama 
yang saling menguntungkan.

“Tinggal upaya peningkatan  
yang menjadi tantangan tersen
diri.  apalagi kita tahu, pasca  
Covid m asih agak susah me
ngembangkan semuanya. Tapi 
akan kita upayakan,” ujarnya.

pertemuan ini juga dihadiri 
Kepala Direktorat penelitian dan 
pengabdian Masyarakat (DppM) 
DiY agus Triono; Kepala Dinas 
pen didikan, pemuda Dan olah
raga DiY, Didik Wardaya dan 
Ke pala Dinas Tenaga Kerja, 
Tran smigrasi DiY sekaligus plt 
Ke pala Dinas pariwisata DiY 
aria nugrahadi.

Mendampingi Duta Besar Mo
hamad Yasrin, hadir bebe rapa 
staf Kedutaan Besar Malaysia 
urusan pendidikan, pariwisata, 
tenaga kerja dan hubungan luar 
negeri. n DAY

Bahas Kerja Sama Dengan Wagub Yogyakarta

kEDUBES MALAYSIA

raan di Yordania. para menteri 
luar negeri dari delapan negara 
arab yang menghadiri per
temuan tersebut ingin memas
tikan bahwa suriah bersatu dan 
tidak terpecahbelah berdasar
kan sektarian.

Kelompok oposisi suriah 
mengakhiri kekuasaan Bashar 
alassad yang telah berlangsung  
selama 24 tahun. Mereka me

maksa assad dan keluarga me
larikan diri ke Rusia pada 8 
De sember lalu.

penggulingan ini terjadi sete
lah perang saudara selama 13 
ta hun, yang dimulai setelah as
sad menggunakan tangan besi 
menghadapi unjuk rasa kubu 
prodemokrasi.

Konflik saudara ini menewas
kan lebih dari setengah juta 

orang, membuat jutaan orang 
me ngungsi dan melibatkan 
kekuatankekuatan internasional 
dan proxy mereka.

pemimpin pemberontak HTs 
ahmed alsharaa, yang sebe
lumnya menggunakan nama 
abu Mohammed alJulani, telah 
menunjuk Mohammed alBashir 
sebagai perdana Menteri semen
tara suriah. n DAY

AnDREW CABALLERo-REYnoLDS/REUTERS

Perdana Menteri singapura Lawrence Wong 
@LawrenceWongST
hainan hwee Guan merayakan hari jadi yang ke 
170 tadi malam. Bagi para imigran awal hainan, 
hainan hwee kuan adalah pelabuhan yang aman, 
membantu mereka mendapatkan perumahan dan 
peluang kerja. hainan hwee kuan masih memainkan 
peran penting hingga saat ini— mempersatukan 
komunitas dan mempromosikan nilai-nilai penting 
kerja keras, ketahanan, dan semangat komunitas. 
Saya berterima kasih kepada semua anggota yang 
telah berkontribusi!

Perdana Menteri Thailand Paetongtarn shinawatra 
@ingshin
Banjir besar di Provinsi Chumphon nakhon Si Tham-
marat, Surat Thani dan Ranong. kami meminta sau-
dara-saudari kami di wilayah tersebut untuk mengikuti 
imbauan dan perintah evakuasi. Semoga semua se-
lamat. Dan saya ingin memberikan semangat kepada 
para pejabat yang saat ini menjalankan tugasnya 
un tuk peduli terhadap rakyat.

Bisik-Bisik: Menteri Luar negeri Turki hakan Fidan (kiri) berbicara dengan Menteri Luar negeri 
Amerika Serikat Antony Blinken di Aqaba, Yordania, Sabtu (14/12/2024).

Sepasang suami istri menukar cincin kawin dalam pernikahan.

FoTo ILUSTRASI/GETTY IMAGES
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Jay Idzes

Tampil Ciamik Dan
Dipuji Pelatih Juve

Jay IdzesJay Idzes

Alisson BeckerAlisson Becker

AKSI ciamik ditunjukkan pemain Timnas Indonesia Jay Idzes 
bersama klub Serie-A Italia, Venezia. Bahkan, Idzes mendapat 
pujian dari pelatih Juventus Thiago Motta atas perannya di 
lapangan hijau.

Pujian tersebut diberikan setelah Venezia menahan imbang 
Juventus 2-2 pada laga lanjutan Serie A di Allianz Stadium, 
dini hari kemarin.

Padahal, Si Nyonya Tua-julukan Juventus baru saja menga-
lahkan Manchester City dengan skor 2-0 di Liga Champions 
pada pertengahan pekan lalu.

Gol pembuka laga itu dicetak Federico Gatti untuk membawa 
Juve unggul 1-0 di menit ke-19. Kenan Yildiz hampir menambah 
keunggulan tuan rumah jadi 2-0. Namun golnya di awal babak 
kedua dianulir wasit karena handball.

Venezia kemudian membalikkan kedudukan melalui tandukan 
dari Mikael Egill Ellertsson (61) dan Jay Idzes (83).

Hal itu hampir memenangkan mereka, sebelum akhirnya Juven-
tus mendapatkan penalti karena Antonio Candela melakukan hand-
ball, dan Dusan Vlahovic menyelesaikan tugasnya dengan baik.

Ini hasil imbang ke-10 dari 16 laga di Serie A musim ini bagi 
Juventus, yang keempat secara beruntun di kasta tertinggi Liga 
Italia tersebut.

Pelatih Thiago Motta, yang tidak hadir di pinggir lapangan 
karena harus menjalani skorsing, mengakui bahwa timnya tidak 
bermain bagus. Namun, dia memberi pujian kepada Idzes dan para 
pemain Venezia lain karena telah bertahan dengan apik. n DNU

SEJAK memenangi Scudet
to ke-20 musim kemarin, Inter 
Milan hanya menelan dua keka-
lahan dalam 20 laga musim ini. 
Mengalahkan Parma 3-1 pekan 
lalu, artinya La Beneamata telah 
mencetak tiga gol atau lebih 
dalam tujuh dari 14 laga Serie A.

Selain itu, mereka tercatat 
sudah mencetak 41 gol tandang 
sepanjang 2024, hanya kurang 
lima dari catatan terbaik sepan-
jang masa.

Terlebih, dengan mengalahkan 
Lazio di Olimpico, Inter bisa me-
nyamai rekor jumlah kemenang-
an tandang dalam setahun, yakni 
13 kemenangan, yang mereka 
catatkan pada 2007 dan 2021.

Misi mengalahkan Si Elang - 
julukan Lazio, juga bertujuan 
memperbaiki peringkat klase-
men Serie-A musim ini. Inter 

Milan saat ini menempati posisi 
ketiga dengan nilai 31. Inter ma-
sih kalah empat poin dari Napoli 
di posisi kedua dan enam poin 
dari Atalanta di posisi pertama. 
Sedangkan, Lazio memiliki nilai 
sama dengan Inter Milan, tapi 
kalah selisih poin.

Namun, tugas Inter Milan ti-
dak mudah. Pasalnya, Lazio tam-
pil mengesankan di tiga kompe-
tisi berbeda. Setelah beruntun 
mengalahkan Napoli di Coppa 
Italia dan Serie A, Lazio berhasil 
memperpanjang catatan un
beaten di Liga Europa dengan 
mem bekap Ajax 3-1 dan meng-
huni puncak klasemen fase liga.

Performa kandang anak asuh 
Marco Baroni pun tak main-
main dan bakal membuat Inter 
Milan siaga.

Dari 14 laga di ibu kota, Lazio 

Inter Milan membawa misi terhormat saat 
bertandang ke markas Lazio di Stadio Olimpico, 
dini hari nanti. Nerrazurri alias Si Ular Besar- 
julukan Inter Milan, mengincar sepuluh laga tidak 
terkalahkan di ajang Serie-A Italia.

hanya dua kali gagal menang, 
yakni ketika ditahan Ludogorets 
di UEL dan diimbangi AC Milan 
di liga. Jika sukses mengalahkan 
Inter, Lazio akan mencatatkan 
34 poin dalam 16 laga Liga 
Italia, sesuatu yang baru terjadi 
satu kali abad ini bagi Le Aquile.

Tapi, yang jadi soal, Lazio 
hanya mampu menang dua kali 
dalam delapan pertandingan 
Liga Italia versus Inter, yang 
kembali menjadi klub adidaya 
semenjak mencaplok Simone 
Inzaghi dari Lazio pada 2021.

Ya, Inzaghi sekali lagi akan 
mengunjungi Lazio, bekas klub-
nya yang dia bela sebanyak 196 
pertandingan dan latih sebanyak 
251 laga. Inzaghi tak terkalahkan 
di empat laga terakhir melawan 
Lazio.

Mantan Kapten Lazio, Marco 
Parolo mengatakan, Inzaghi 
adalah pelatih terbaik dunia. Se-
jak mengambil alih kursi pelatih 
Inter Milan pada 2021, Inzaghi 
terus menunjukkan kapasitasnya 
sebagai pelatih elite bersama 
Nerazzurri.

Inzaghi sukses membawa In-
ter Milan meraih gelar scudetto, 
dua trofi Coppa Italia, tiga gelar 
Supercoppa dan mencapai final 
Liga Champions 2023.

“Inzaghi adalah pelatih terbaik 
dunia. Itulah mengapa Inter 
Milan adalah tim yang harus 
diwaspadai,” katanya.

Parolo juga menyoroti pen-
tingnya peran kapten Inter Lau-
taro Martinez, dalam pertan-
dingan melawan Lazio.

“Ini bisa menjadi pertan-
dingan miliknya. Dalam laga 
seperti ini, Anda membutuh-
kan pemain-pemain top untuk 
tampil,” katanya.

Parolo menambahkan, pen-
capaian Lautaro masuk dalam 
sepuluh besar nominasi Ballon 
d’Or sebagai bukti kualitas sang 
penyerang.

“Laga ini adalah panggung sem-
purna untuk menunjukkan bahwa 
Lautaro pemain terbaik seperti 
yang kita semua tahu,” katanya.

Sementara, Pelatih Lazio 
Marco Baroni memberikan 
kabar positif terkait kondisi dua 

pemain utama Lazio, yakni Luca 
Pellegrini dan Patric menjelang 
pertandingan akbar di Serie A 
melawan Inter Milan.

Menurut Baroni, Luca Pelleg-
rini dan Patric tidak mengalami 
ce dera apapun saat melawan 
Ajax. The Aquile mengalami 
ma lam yang tak terlupakan di 
Ams terdam setelah memperpan-
jang rekor menawan mereka di 
Liga Europa dengan mengalah-
kan tuan rumah dengan skor 3-1.

Namun ada kekhawatiran ter-
kait kondisi dua defender utama 
yang meninggalkan lapangan 
tampak mengalami cedera.

Dalam wawancara setelah 
pertandingan, Baroni meng-
hilangkan segala kekhawatiran 
tersebut. Sang pelatih meng-
ungkapkan bahwa kedua pemain 
tersebut hanya mengalami ma-
salah fisik ringan.

“Pellegrini dan Patric meminta 
saya digantikan karena mereka 
baru saja pulih dari cedera ringan. 
Mereka baik-baik saja, tidak ada 
yang mengalami cedera apapun,” 
kata Baroni. n DNU

Data & Fakta
HASIL LIGA PRIMER INGGRIS

ARSENAL  0-0  EVERTON
LIVERPOOL  2-2  FULHAM
NEWCASTLE UNITED  4-0  LEICESTER CITY
WOLVES  1-2  IPSWICH TOWN
NOTTINGHAM FOREST  2-1  ASTON VILLA

HASIL LALIGA SPANYOL
REAL VALLADOLID  1-0  VALENCIA
ESPANYOL  0-0  OSASUNA
MALLORCA  2-1  GIRONA
SEVILLA  1-0  CELTA VIGO
RAYO VALLECANO  3-3  REAL MADRID

HASIL SERIE-A ITALIA
 EMPOLI  0-1  TORINO
CAGLIARI  0-1  ATALANTA
UDINESE  1-3  NAPOLI
JUVENTUS  2-2  VENEZIA

JADWAL PERTANDINGAN
(SELASA 17 DESEMBER 2024)

LIGA PRIMER INGGRIS
03:00 BOURNEMOUTH  VS  WEST HAM UNITED

 SERIE-A ITALIA
 02:45 LAZIO  VS INTER

KLUB raksasa Real Madrid gagal mengkudeta Barcelona di 
posisi puncak klasemen La Liga, setelah bermain imbang 3-3 
atas Rayo Vallecano pada pekan ke-17 di Estadi dr Vallecas, 
Madrid, dini hari kemarin.

Atas hasil imbang tersebut, Los Blancos bertahan di po-
sisi runnerup dengan 37 poin atau terpaut satu poin dari Bar-
celona yang menempati posisi puncak klasemen. Sedangkan 
Rayo Vallencano menduduki peringkat ke-13 dengan 20 poin.

Di laga tersebut, empat gol tercipta di babak pertama. Tiga gol 
Rayo Vallecano masing-masing dicetak Unai Lopez, Abdul Mumin 
dan Isaac Palazon. Sementara, gol-gol tim asuhan Carlo Ancelotti 
itu dicetak Federico Valverde, Jude Bellingham dan Rodrygo.

Meski demikian, Pelatih Carlo Ancelotti menganggap timnya 
tetap menang. Hasil imbang ini sekaligus membuktikan Real 
Madrid selalu kesulitan tiap kali bermain di kandang Vallecano. 
Padahal, Jude Bellingham dan kawan-kawan baru saja meraih 
dua kemenangan beruntun sebelum laga tersebut.

Meski begitu, Ancelotti tidak mau hanya terfokus terhadap 
hasil timnya. Pelatih asal Italia tersebut melihat perbedaan yang 
jelas dalam permainan timnya.

“Saya puas karena kami berada di jalur yang tepat dan berjuang 
keras,” kata Ancelotti seperti dikutip dari The Marca, Minggu 
(15/12/2024).

Sang pelatih merasa puas karena permainan tim jauh lebih 
berkembang meski tidak terlihat dalam hasil. Bagi Ancelotti, 
hasil tersebut lebih membuatnya tenang karena formula racikan 
yang dia buat terbukti mulai bekerja.

Real Madrid membutuhkan kondisi yang solid untuk mena-
klukkan jadwal akhir tahun. Los Blancos ditunggu oleh jadwal 
padat sebelum klub-klub Liga Spanyol ibur.

Pertengahan pekan depan, Real Madrid akan menjalani Piala 
Interkontinental 2024. Setelah itu, Ancelotti masih memiliki satu 
laga Liga Spanyol sebelum pergantian tahun.

Usaha melewati raihan poin Barcelona sebenarnya belum ter-
tutup untuk Real Madrid. Syaratnya, sang rival harus kehilangan 
poin dalam dua laga sisa tahun ini.

Andai syarat tersebut tidak terpenuhi, Ancelotti harus melupakan 
timnya berada di puncak klasemen Liga Spanyol pada akhir tahun. 
Perjuangan tahun depan akan lebih sengit lagi, tetapi Ancelotti 
memilih melihat sisi positif demi dampak jangka panjang. n DNU

Rayo Vallecano vs Real Madrid 3-3

El Real Gagal
Kudeta El Barca

DIOGO Jota berhasil menye-
lamatkan muka Liverpool dari 
ke kalahan, saat menjamu Ful-
ham dalam lanjutan Liga Primer 
Inggris pekan ke-16. Duel yang 
digelar di Stadion Anfield itu 
berakhir imbang 2-2.

Pada pertandingan ini Fulham 
sempat dua kali unggul melalui 
Andreas Pereira dan Rodrigo 
Muniz. Namun, Liverpool dua 
kali menyamakan kedudukan 
lewat Cody Gakpo dan Jota.

Selain itu, Liverpool juga 
harus bermain dengan 10 orang 
sejak menit ke-16 karena Andy 
Robertson diganjar kartu merah 
langsung oleh wasit akibat me-
langgar Harry Wilson.

Meski bermain dengan 10 orang 
sejak awal-awal babak pertama, 
nyatanya secara statistik Liver-
pool dapat unggul ketimbang 
Fulham dengan mencatatkan 62 
persen penguasaan bola serta 
melepaskan 16 tendangan yang 
di antaranya tepat sasaran.

Hasil imbang ini tidak me-
ngubah posisi Liverpool di 
kla semen sementara Liga Ing-
gris yang menempati peringkat 
pertama dengan torehan 36 poin 

dari 15 laga, berjarak lima poin 
dari Chelsea di tempat kedua.

Sementara, Fulham masih 
tertahan di peringkat sembilan 
klasemen sementara Liga Ing-
gris dengan raihan 24 poin dari 
16 pertandingan, terpaut empat 
poin dari posisi empat besar.

Pelatih Liverpool Arne Slot me-
ngatakan, hasil imbang yang didapat 
anak asuhnya layak diapresiasi 
karena sudah tampil kerja keras. 

Si Merah - julukan Liverpool, 
mengalami situasi yang sulit kare-
na kebobolan gol cepat Andreas 
Pereira. Lalu mereka harus ber-
main dengan 10 pemain karena 
Andrew Robertson mendapatkan 
kartu merah di menit ke-17.

Pada laga ini, Fulham nyaris 
menang dengan skor 2-1 atas 
Liverpool. Namun empat menit 
sebelum waktu normal berakhir, 
Jota berhasil mencetak gol penya-
ma kedudukan untuk Liverpool.

Slot merasa lega timnya meraih 
hasil imbang ini. Dia menilai, The 
Reds berjuang sekuat tenaga agar 
terhindar dari kekalahan di partai 
tersebut.

“Hari ini saya sangat gembira 
dengan penampilan tim kami 

hari ini. Saya tidak bisa meminta 
yang lebih dari ini, tapi secara 
hasil memang ini bukan hasil 
yang kami harapkan,” kata Slot.

Slot menyebut, dia sebenarnya 
ingin timnya memenangkan laga 
ini. Namun dengan kondisi yang 
ada tadi, dia menilai Liverpool 
sudah memberikan yang terbaik 
di laga ini.

“Kehilangan poin melawan 
Fulham di kandang sendiri tentu 
bukan hasil yang kami inginkan 
atau yang kami harapkan,” sam-

bung Slot.
Kapten Liverpool Virgil van 

Dijk mengomentari hasil pertan-
dingan melawan Fulham. Dia 
menilai, timnya seharusnya bisa 
keluar sebagai pemenang di laga 
ini. Di laga ini, Liverpool yang 
bermain dengan 10 pemain sejak 
menit ke-17 nyaris kalah. Namun 
mereka akhirnya berhasil menahan 
imbang tim tamu dengan skor 2-2.

Van Dijk bersyukur timnya bisa 
terlepas dari kekalahan di alga ini.

“Tentu, ini comeback yang 

bagus bagi kami, dan ini hasil 
yang sangat positif,” ujar van 
Dijk kepada Sky Sport.

Van Dijk menilai, hasil im-
bang melawan Fulham ini me-
rupakan hasil yang cukup bagus. 
Namun, dia merasa Liverpool 
harusnya bisa mendapatkan hasil 
yang lebih bagus di laga ini.

“Kami kecewa berat karena 
harus bermain dengan 10 pemain. 
Namun kami berjuang dan terus 
mencoba sepanjang laga,” sam-
bung Van Dijk. n DNU

Jota Selamatkan Muka Liverpool

LAZIO VS INTER MILANLAZIO VS INTER MILAN
(LIVE: VIDIO, SELASA, 17 DESEMBER 2024, PUKUL 02.45 WIB)(LIVE: VIDIO, SELASA, 17 DESEMBER 2024, PUKUL 02.45 WIB)

‘Si Ular Besar’ Siap‘Si Ular Besar’ Siap
Lilit Sang ElangLilit Sang Elang

Lautaro Martinez (Inter Milan) dan Mattia Zaccagni (Lazio).Lautaro Martinez (Inter Milan) dan Mattia Zaccagni (Lazio).

Diogo JotaDiogo Jota



Penyaluran Bansos Perlu Dievaluasi

Duh, Banyak Siswa Miskin
Batal Terima KJP & KJMU

Terjadi Lagi Di Sekolah 

Ayo Gencarkan Aksi Stop Perundungan 

MEGAPOLITAN 15
MINGGU LEGI
 • 15 DESEMBER 2024

• 13 JUMADIL AKHIR 1446 H 
• 13 JUMADIL AKIR 1958

Duh, Kualitas Stadion
Benten Reborn Jelek
KEPADA Pemerintah Kota (Pemkot) Tangerang, Banten. 
Tolong dong lebih diperhatikan sarana dan prasarana 
olahraga. Apalagi di gelanggang atau stadion utama. 
Selain untuk menunjang para atlet untuk berlatih, juga demi 
menjaga nama baik kota. 

Jangan sampai insiden Minggu (8/12/2024) sore, saat 
pertandingan sepak bola Liga 2 antara Persikota Tangerang 
melawan Persikabo 1973 di Stadion Benteng Reborn, 
terulang. Kejadian bikin malu dan mencoreng nama Kota 
Tangerang. 

Sebab tiang gawang di stadion kebanggaan roboh ketika 
pertandingan memasuki menit ke-83. Untungnya, saat itu 
tim kesayangan warga Kota Tangerang sedang unggul, 
dengan skor 6-1. 

Namun akibat insiden tersebut pertandingan sempat 
dihentikan sementara untuk dilakukan perbaikan. 
Seharusnya, sebelum pertandingan, semua sarana dan 
prasarana dicek dengan seksama. Apalagi ini pertandingan 
profesional tingkat kedua dalam sistem liga sepakbola 
Indonesia.

Roni,
Warga Pinang, Kota Tangerang

PEMBATALAN penerima ban-
sos salah sasaran itu ditemukan 
Dewan Perwakilan Rakyat Daer-
ah (DPRD) DKI Jakarta.

Wakil Ketua Komisi E DPRD  
DKI Jakarta Agustina Hermanto 
berharap, Dinas Pendidikan 
(Disdik) mengevaluasi kembali 
data penerima KJP Plus. Hal itu 
untuk mengetahui secara lang-
sung penyebab dicabutnya 146 
ribu status kepemilikan KJP 
berdasarkan pemadanan data dan 
verifikasi tahap II Tahun 2024.

Sehingga nantinya, Disdik 
dapat mengetahui secara lang-
sung problematika yang terjadi 
di lapangan. Karena, faktanya 
banyak penerima KJP Plus yang 
dicabut tidak sesuai dengan 
kriteria. Sehingga masih layak 
untuk menerima kembali haknya 
sebagai penerima KJP Plus.

“Intinya gini, kita ingin yang 
kemarin dicabut atau dimatikan 
tapi layak menerima bansos,  
dihidupkan kembali. Tapi kalau 

memang pendataan ternyata  
faktanya punya mobil atau salah 
sasaran,  silakan dijelaskan saja,” 
ujar dia di gedung DPRD DKI 
Jakarta, Jumat (13/12/2024).

Pemadanan data dan verifikasi 
pendaftar KJP Plus tahap II 
Tahun 2024 dari data 669.716 
telah dilakukan penyesuaian 
anggaran hanya mengcover jum-
lah penerima KJP Plus maksimal 
sebanyak 523.622.

Sehingga dilakukan seleksi se-
cara prioritas menggunakan data 
pemeringkatan kesejahteraan 
atau desil dari data Regsosek.

Selain itu, Agustina mengim-
bau agar Disdik memberi penjela-
san secara rinci kepada orangtua 
siswa penyebab status anaknya 
tidak lagi sebagai pe nerima KJP 
Plus. Menurutnya, masyarakat 
butuh sebuah forum agar diberi-
kan kesempatan untuk menyang-
gah kondisi dan keadaannya. 

“ Mereka daftar aja susah, 
makanya saya bilang diberitahu 

kalau untuk ke depannya harus-
nya tidak langsung dicoret. 
Tanya dulu, diskusi dulu dan 
segala macamnya,” tegas Tina 
Toon sapaan akrab Agustina.

Ia berharap, setelah evaluasi 
ini, Disdik memiliki langkah 
kongkret untuk mengatasi per-
masalahan di lapangan terkait 
pencabutan penerima KJP Plus.

Sehingga perlu diperbaiki 
secara menyeluruh agar man-
faatnya dapat dirasakan oleh 
masyarakat secara maksimal.

Pelaksana tugas (plt) Kepala 
Disdik DKI Jakarta, Sarjoko 
mengungkapkan, pembatalan 
tersebut terkait dengan hasil 
verifikasi data yang dilakukan 
secara bertahap. Dan ia me-
mastikan akan ada upaya untuk 
memperbaiki strategi komunika-
si guna menghindari kegaduhan 
di masyarakat. 

Sarjoko menjelaskan, Disdik 
akan melakukan verifikasi ulang 
terhadap penerima KJP Plus 
dan KJMU untuk tahun 2025. 
Ia juga menegaskan bahwa 
tujuan utama verifikasi adalah 
memastikan bantuan tersebut 
tepat sasaran. 

“Tentu sebuah masukan yang 
bagus bagaimana dinas pen-
didikan diminta untuk bisa 
mem bangun sebuah strategi 
komunikasi yang lebih baik 
se hingga informasi terkait pene-
rima KJP Plus atau KJMU dapat 
terinformasi dengan baik tanpa 
menimbulkan kegaduhan atau 
kegelisahan di masyarakat,” ujar 
Sarjoko, Jumat (13/12/2024). 

Menurutnya, meski ada seki-
tar 146 ribu penerima KJP Plus 
yang dibatalkan, proses veri-
fikasi akan terus dilakukan agar 
data yang diterima sesuai dengan 

kondisi lapangan. 
Sarjoko menambahkan bahwa 

proses pendataan dilakukan de ngan 
melibatkan berbagai pihak terkait, 
seperti data kependudukan, data 
DTKS (Data Terpadu Kesejahter-
aan Sosial) dan data Bapenda. 

Meskipun ada pembatalan, 
ditegaskannya, tujuan akhir dari 
program ini adalah agar bantuan 
sampai ke tangan mereka yang 
benar-benar membutuhkan. 

Menanggapi kemungkinan 
penambahan jumlah penerima 
bantuan pada tahun depan, Sar-
joko mengatakan, akan melihat 
hasil pendataan duli serta me-
nyesuaikan dengan anggaran 
yang disediakan.

“Nggak mungkin kita akan 
menetapkan lebih dengan pagu 
yang kita punya,” tegasnya.

Sarjoko menambahkan, pe-
nerima KJP Plus dan KJMU 
akan diseleksi berdasarkan 
Keputusan Gubernur (Kepgub) 
Nomor 1.250, yang mengatur 
syarat dan ketentuan penerima 
bantuan tersebut. Sarjoko me-
mastikan bahwa semua lang-
kah verifikasi dilakukan agar 
bantuan dapat diterima oleh 
keluarga yang benar-benar 
membutuhkan. ■ RAA

BULLYING atau perundungan 
di lingkungan sekolah kem-
bali terjadi. Kamis (28/11/2024), 
ABF, siswa Sekolah Menengah 
Atas Negeri (SMAN) 70 Jakarta 
mengalami luka memar dan 
lebam di bagian ulu hati, perut 
dan paha kiri karena tindak ke-
kerasan di toilet sekolah. Kasus 
kekerasan ini sudah dilaporkan 
ke pihak Kepolisian. 

Kejadian ini menjadi soro-
tan Dewan Perwakilan Rakyat 
Daerah (DPRD) DKI Jakarta. 
Ketua Komisi E DPRD DKI 
Muhammad Thamrin mengaku 
prihatin dengan masih maraknya 
kasus perundungan yang terjadi 
di lingkungan sekolah.

Karena itu, Thamrin bilang, 
perlu sinergi atau kolaborasi 
antara sejumlah instansi di ling-
kungan Pemerintah Provinsi 
(Pemprov) DKI Jakarta untuk 
mencegah terjadinya perundun-
gan. Yakni, Dinas Pendidikan 
(Disdik), Dinas Pemberdayaan 
Perlindungan Anak dan Pengen-
dalian Penduduk (PPAPP) dan 
Dinas Sosial (Dinsos).

Thamrin mendorong ketiga 
Satuan Kerja Perangkat Daerah 
(SKPD) tersebut menggen-
carkan sosialisasi dan edukasi 
terkait pencegahan perundungan 
di kalangan pelajar. 

Menurut Thamrin, upaya pre-
ventif yang dikenalkan sejak 
dini dapat mengurangi risiko 

tindak perundungan terhadap 
sesama siswa.

“Penting dan sangat mende-
sak, Pemerintah harus turun, da-
lam hal ini SKPD terkait,” kata 
Thamrin di Gedung DPRD DKI 
Jakarta, Kamis (12/12/2024).

Untuk memberi efek jera pada 
pelaku perundungan, politisi 
Partai Keadilan Sejahtera (PKS) 
ini mendorong ketiga dinas 
tersebut berkoordinasi dengan 
Komisi Perlindungan Anak In-
donesia (KPAI). Tujuannya agar 
korban atau pun anak berhadapan 
dengan hukum dapat ditangani 
dengan tepat. 

“Mereka harus diberikan pe-
luang dan ruang untuk mem-
berikan penjelasan dan edukasi 
bagaimana pendidikan kepada 
anak-anak,” kata dia.

Selain itu, ia mendorong selu-
ruh guru di sekolah memberikan 
pendidikan karakter yang ber-
fokus pada pengembangan moral, 
etika, dan nilai-nilai yang men-
dorong sikap positif, serta peng-
hargaan terhadap para siswa.

Thamrin juga mendorong se-
luruh guru mata pelajaran mena-
namkan nilai-nilai moral seperti 
menghormati, toleransi, kejujuran 
dan tanggung jawab. Sehingga 
membentuk landasan moral yang 
kuat bagi siswa dan mencegah 
perilaku perundungan.

“Semua guru punya kewajiban 
dan tanggung jawab memberi-

kan edukasi pendidikan yang 
baik, dan utama adalah perha-
tian,” ucap Thamrin. 

Hal senada diungkap Anggota 
Komisi E Raden Gusti Arief. 
Gusti menyayangkan perun-
dungan yang dialami ABF hing-
ga mengalami luka-luka. Gusti 
menekankan, perlu langkah 
tegas untuk mencegah perun-
dungan di lingkungan sekolah. 

Dia mendesak Disdik DKI 
segera turun tangan memberikan 
pendampingan kepada korban. 

“Saya sudah meminta Dinas 
Pemberdayaan Perlindungan 
Anak dan Pengendalian Pen-
duduk untuk memberikan pen-
dampingan kepada korban,” 
kata Gusti.

Selain itu, sambung Gusti, 

sistem atau program di sekolah 
harus segera dievaluasi. 

“Agar kejadian serupa tidak 
terulang, baik di SMA 70 mau-
pun sekolah lainnya,” ucapnya.

Gusti juga mendesak aparat 
penegak hukum bertindak tegas 
para pelaku. Meskipun pelaku 
masih berstatus anak-anak. Na-
mun sanksi yang diberikan harus 
bersifat edukatif, tapi tetap tegas. 
Tujuannya agar pelaku dapat me-
mahami kesalahan dan bertang-
gung jawab atas perbuatannya.

“Ini penting agar pelaku dapat 
introspeksi diri dan memper-
baiki perilakunya di masa depan. 
Sebab bullying adalah masalah 
serius yang dapat berdampak 
jangka panjang pada korban,” 
pungkasnya.

“Kita harus memastikan seko-
lah menjadi tempat yang aman 
dan nyaman bagi semua siswa, 
sehingga mereka dapat belajar 
tanpa rasa takut,” pungkas Gusti. 

Kepala SMAN 70 Jakarta, Su-
naryo membenarkan telah terjadi 
tindak kekerasan di lingkungan 
sekolahnya. Dia mengatakan, 
pihaknya siap mediasi kasus 
dugaan penganiayaan siswa 
antara kakak kelas berinisial F 
kepada adiknya kelasnya ber-
inisial ABF.

Sunaryo bilang, pihaknya sudah 
menangani kasus ini sejak Rabu 
(4/12/2024). Mulai dari konfir-
masi dengan memanggil korban, 

orangtua korban, para pelaku, dan 
orangtua para pelaku.

Kini, pihak SMAN 70 Jakarta 
telah melakukan koordinasi den-
gan Suku Dinas Pendidikan Ja-
karta Selatan (Jaksel) dan Disdik 
DKI Jakarta. Dia memastikan 
proses penanganan akan terus 
berjalan dan akan mendatangi 
rumah korban untuk pendalaman 
lebih lanjut.

“Proses berjalan sambil meng-
gali motif, dan sekarang kami 
mau silaturahmi ke rumah kor-
ban,” ujarnya. 

Diungkap Sunaryo, pelaku 
merupakan siswa kelas XII dan 
korban kelas X. Keduanya berte-
man seperti siswa lainnya, tidak 
ada permusuhan.

Keluarga korban sudah me-
laporkan kejadian ini ke Polres 
Metro Jakarta Selatan pada 
Rabu (4/12/2024). Laporan ter-
catat dengan nomor LP/B/3769/
XII/2024/SPKT/Polres Metro 
Jaksel/Polda Metro Jaya.

Kasi Humas Polres Metro 
Jakarta Selatan, AKP Nurma 
Dewi menuturkan, pihaknya 
akan memeriksa dugaan kasus 
penganiayaan tersebut. Nurma 
bilang, penyidik akan meminta 
keterang an lebih lanjut dari ABF 
terkait dugaan penganiayaan 
tersebut. Namun, jadwal peme-
riksaan belum dapat dipastikan. 

“Kami masih mau memeriksa 
pelapor,” kata Nurma. ■ DRS

SELAMAT pagi Pemerintah Provinsi (Pemprov) DKI Jakarta. 
Ayo dong percepat normalisasi Kali Ciliwung, khususnya di 
Pejaten Timur, Pasar Minggu, Jakarta Selatan. Sudah lebih 
dari dua tahun nggak ada kelanjutan pengerjaan. Akibatnya, 
pemukiman sekitar sering kebanjiran, bahkan saat tidak 
hujan. Malam-malam kali meluap akibat air kiriman dari hulu 
dan naik ke pemukiman warga.

081517085XXX

Kepada PT Transjakarta. Mohon perhatikan mesin cek/
pengisian saldo di halte-halte. Salah satunya di Halte 
Pulogadung, Jakarta Timur. Mesin pengisian saldo sering 
tidak berfungsi, error. Awal bulan ini, suami saya coba 
mengisi dengan uang cash, tidak bisa. Lalu coba pakai 
QRIS, di mesinnya tertulis “gagal” tapi dicek mutasi 
m-banking sukses dan saldo terpotong. Begitu dicek di 
halte tujuan ternyata saldonya belum masuk. Sebaiknya 
jika mesin itu diperuntukan cek saldo lebih baik jangan ada 
pengisian, begitu juga sebaliknya. Semoga ada perbaikan 
mesin cek/pengisian saldo di halte-halte.

082114073XXX

Jalan berlubang di Jalan Raya Serpong arah Alam Sutera, 
Serpong, Kota Tangerang Selatan (Tangsel), Banten, 
kembali makan korban. Tepatnya di depan Markas TNI. 
Selasa (10/12/2024) pengendara motor terjatuh akibat 
melindas lubang tersebut. Korban mengalami luka-luka. 
Padahal sudah banyak laporan dan keluhan terkait kondisi 
jalan tersebut. Mohon kepada dinas/pihak terkait untuk lebih 
cepat respons.

085953786XXX

Untuk Pemerintah Kota (Pemkot) Depok, Jawa Barat. Mau 
sampai kapan angkot dibiarkan seenaknya. Kondisinya 
kurang layak dan ugal-ugalan dalam berkendara. Selain 
itu, kerap mangkal sembarang. Contohnya, di Jalan Kartini 
dan Sawangan, banyak angkot berhenti sembarangan yang 
menyebabkan macet parah. Tolong segera dibenahi.

082298376XXX

Pengendara motor mengeluhkan kondisi Jalan Raya Setu, 
Cibitung, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat, persisnya di bawah 
tol Cimanggis-Cibitung. Di jalan tersebut banyak ceceran 
tanah liat. Selain bikin becek, juga membuat jalan jadi licin. 
Membahayakan pengendara motor. Mohon dikirimkan truk 
tangki air untuk menyiram jalan agar tidak licin.

081388184XXX

Punten Satpol PP Kota Bogor, Jawa Barat. Mohon koordinasi 
dengan pihak kepolisian untuk mengusut pencurian besi 
penutup saluran di Pakuan Ciheuleut, RT 02 RW 06, Tegallega, 
Bogor Tengah. Sudah empat kali besi penutup saluran dicuri. 
Pelaku diketahui orang yang sama. Dalam aksinya dia 
mengendarai motor. Hilangnya besi penutup tersebut sangat 
membahayakan pengendara dan warga yang melintas.

089661306XXX

Normalisasi Kali 
Ciliwung Mandek

Pembaca diundang 
menyampaikan informasi, 

keluhan dan komentar tentang 
kepentingan umum ke email: 
rakyatmerdeka12@gmail.com

dan WA ke nomor: 

088212964991 

Demi Keadilan Warga Jakarta

Sekolah Swasta Gratis 
Diperluas Ke Madrasah

Berdayakan Waduk Batu Bangkong

Heru Sebar 10 Ribu Benih Ikan 

MEGAPOLITAN 15
SABTU KLIWON

• 31 AGUSTUS 2024 
• 26 SYAFAR 1446 H

• 25 SAPAR 1958

Menipu Pura-pura 
Kehabisan Bensin

ANGGOTA Dewan Perwakilan 
Utama Daerah (DPRD) DKI 
Jakarta periode 2024-2029 
Khoi rudin berjanji akan mem-
perjuangkan realisasi Program 
Sekolah Swasta Gratis. Apalagi, 
Khoirudin bagian dari Ang-
gota DPRD periode 2019-2024, 
yang ikut mendukung program 
tersebut. Lebih jauh, kandidat 
Ketua DPRD DKI ini berharap, 
prog ram Sekolah Swasta Gratis 
diperluas ke Madrasah Tsanawi-
yah (MTs) atau setara dengan 
SMP dan Madrasah Aliyah 
(MA) setara dengan SMA.

“Yang bersekolah di Madra-
sah Tsanawiyah dan Madrasah 
Aliyah juga warga Jakarta yang 
membayar pajak. Maka mere-
ka harus dapat layanan yang 
sama,” kata Khoirudin, Rabu 
(28/8/2024).

Program Sekolah Swasta Gra-
tis, sambung dia, harus terus di-
kawal hingga terealisasi, sesuai 
kesepakatan yang telah dibuat 
oleh Komisi E DPRD dengan 
Dinas Pendidikan (Disdik) DKI 
Jakarta. Kedua belah pihak telah 
menandatangani kerja sama 
atau Memorandum of Under-
standing (MoU) pada Jumat, 23 
Agustus 2024.

“Kita harus menjalankan ke-
wajiban untuk memberikan 
pendidikan 12 tahun gratis,” 
ujarnya. 

Khoirudin berharap, program 
ini akan menuntaskan persoalan 
yang terus muncul dan berulang 
saat proses Penerimaan Peserta 
Didik Baru (PPDB). Ke depan, 
tidak boleh ada lagi anak Jakarta 

yang putus sekolah akibat tidak 
punya biaya.

“Selama ini, banyak calon 
siswa yang mengejar sekolah 
negeri tapi terbatas bangkunya. 
Ini semua bisa teratasi dengan 
sekolah gratis ini,” ucapnya.

Dia memastikan, kualitas 
sekolah swasta gratis sama 
seperti yang didapat di sekolah 
negeri. 

“Dari sisi proses, anggaran, 
pembinaan, kualitasnya semua 
sama. Prosesnya juga harus 
sama,” kata Khoirudin.

Hal serupa dilontarkan Ab-
durrahman Suhaimi, yang juga 
kembali terpilih menjadi ang-
gota DPRD DKI Jakarta. Su-
haimi menyatakan siap memper-
juangkan keadilan bagi seluruh 
masyarakat Jakarta, khususnya 
di bidang pendidikan.

Dia mengatakan, peningkatan 
kualitas pendidikan merupakan 
langkah nyata menjadikan Ja-
karta menjadi Kota Global yang 
maju berkeadilan, berdaya saing 
dan berkelanjutan sebagaimana 
tertuang dalam Undang-Undang 
Nomor 2 Tahun 2024 tentang 
Daerah Khusus Jakarta.

“Bidang pendidikan harus maju, 
karena prinsip saya mem bangun 
suatu kota adalah membangun 
SDM (Sumber Daya Manusia). 
Kalau SDM-nya berkualitas, 
kotanya juga berkualitas,” ujar 
Suhaimi.

Suhaimi menilai, program 
Sekolah Swasta Gratis dapat 
menjadi solusi atas permasala-
han pendidikan selama ini. 
Apalagi daya tampung sekolah 

negeri terbatas.
Sebelumnya, di penghujung 

masa baktinya, Komisi E DPRD 
DKI Jakarta periode 2019-2024 
bersama Disdik DKI Jakarta 
berkomitmen untuk menjalan-
kan program Sekolah Swasta 
Gratis mulai 2025.

Ketua Komisi E periode 2019-
2024 Iman Satria mengatakan, 
MoU merupakan tahap awal 
sebagai landasan hukum per-
janjian kedua belah pihak untuk 
merealisasikan sekolah swasta 
gratis di Jakarta.

Iman mengakui, kesepakatan 
tersebut belum sempurna. “Nan-
ti akan dilanjutkan oleh Komisi 
E yang baru untuk meneruskan 
hal-hal yang diperlukan, yang 
terpenting kita sudah sama-sama 

sepakat akan dijalankan tahun 
2025 ini,” kata Iman.

Iman menyebut, program 
Sekolah Swasta Gratis meru-
pakan terobosan sekaligus lega-
cy Komisi E DPRD DKI Jakarta 
periode 2019-2024. 

“Insya Allah  ini berkah. 
Hari terakhir kami di DPRD, 
ini legacy untuk seluruh warga 
DKI,” ucapnya.

Disdik DKI Jakarta menye-
butkan, jumlah sekolah swasta 
di Jakarta ada sebanyak 2.585 
sekolah. Dari ribuan sekolah 
tersebut, sebanyak 2.090 di an-
taranya akan ikut menyelengga-
rakan program Sekolah Swasta 
Gratis. Sisanya, 495 sekolah, 
dengan kategori sekolah elite 
tidak ikut program Sekolah 

Swas ta Gratis.
Sekolah-sekolah yang ter-

gabung dalam program sekolah 
gratis itu terdiri dari jenjang 
Sekolah Dasar (SD), Sekolah 
Mene ngah Pertama (SMP), 
Sekolah Menengah Atas (SMA), 
dan Sekolah Menengah Keju-
ruan (SMK).

Pelaksana tugas (Plt) Ke-
pala Disdik DKI Jakarta Budi 
Awalud din mengaku telah me-
nyiapkan kajian yang matang 
untuk merealisasikan sekolah 
swasta gratis. 

“Dari sisi anggaran, sudah 
cukup tersedia untuk memenuhi 
pembiayaan sekolah gratis. Ke-
bijakan ini mulai berlaku bulan 
Juli pas tahun ajaran baru 2025,” 
kata Budi.  DRS

PENJABAT (Pj) Gubernur DKI 
Jakarta Heru Budi Hartono 
menanam 200 pohon pelindung 
50 pohon buah-buahan dan 
menebar 10.000 benih ikan 
nila di Waduk Batu Bangkong, 
Cipayung, Jakarta Timur, Senin 
(26/8/2024). 

Selain untuk mewujudkan ke-
tahanan pangan dan pelestarian 
lingkungan, penanaman pohon 
di sekitar waduk ini diharapkan 
dapat membantu mengatur debit 
air dan mencegah banjir.

“Waduk memiliki potensi 
untuk dimanfaatkan sebagai 
sumber penghasil pangan, me-
nampung limpahan air hujan, 
dan tempat rekreasi. Di bebe-
rapa wilayah, rekreasi berbasis 
waduk mampu menumbuhkan 
perekonomian masyarakat seki-
tar,” kata Heru.

Heru berharap, seluruh elemen 
yang terlibat, termasuk mas-

yarakat, turut menjaga kelestar-
ian waduk. Sehingga, manfaat 
fasilitas yang telah disediakan 
dapat dirasakan secara maksimal 
dan berkelanjutan.

“Terima kasih kepada seluruh 
pihak yang telah membantu ke-
giatan ini, semoga dapat memberi-
kan manfaat sebanyak-banyaknya 
bagi masyarakat,” ujarnya.

Dalam Sidang Paripurna De-
wan Perwakilan Rakyat Daerah 
(DPRD) DKI Jakarta pada Kamis 
(8/8/2024), Heru me ngatakan, 
pihaknya berkomitmen untuk 
mengatasi banjir. Salah satu-
nya, dengan pembangunan atau 
revita lisasi Situ, Danau, Embung 
dan Waduk (SDEW) secara ber-
tahap sepanjang 2024. 

“Eksekutif berkomitmen un-
tuk menangani banjir sesuai 
dengan kebijakan dalam Ra-
perda 2023-2026. Selain SDEW, 
kami akan melaksanakan prog-

ram pemeliharaan prasarana 
dan sarana pengendali banjir,” 
kata Heru. 

Menurutnya, penanganan ban-
jir akan dilakukan melalui koor-
dinasi intensif dengan Pemerin-
tah Pusat dan sinkronisasi 
prog ram. Selain itu, penanggula-
ngan banjir dilakukan dengan 
menambah daya tampung air dan 
tangkapan limpasan air sungai.

Kepala Dinas Ketahanan Pa-
ngan, Kelautan dan Pertanian 
(KPKP) DKI Jakarta Suharini 
Eliawati menjelaskan, pember-
dayaan waduk sebagai tempat 
ikan diharapkan dapat dipanen 
dan menjadi sumber protein 
hewani untuk pemenuhan gizi 
masyarakat setempat.

“Sedangkan lahan sekitar 
waduk bisa terus ditanami pohon 
pelindung, pohon produktif dan 
tanaman pangan, seperti sayuran 
dan palawija,” ujar Eli sapaan 

Suharini Eliawati.
Untuk pohon pelindung, lanjut 

dia, berfungsi menjaga kelesta-
rian lingkungan dan menyimpan 
air tanah. Sedangkan pohon 
produktif, buah yang dihasilkan 
bisa dinikmati warga.

“Sementara sayuran dan ta-
naman palawija (talas, kacang ta-
nah, jagung dan lain-lain) sebagai 
sumber pangan lokal,” jelasnya.

Pelaksana Tugas (Plt) Ke-
pala Dinas Sumber Daya Air 
(SDA) DKI Jakarta Ika Agustin 
mengungkapkan, di Jakarta ter-
dapat sekitar 125 waduk dengan 
luas lebih dari 600 hektar. Jika 
waduk-waduk tersebut diman-
faatkan untuk budidaya ikan air 
tawar, hasilnya dapat membantu 
memenuhi kebutuhan ikan mas-
yarakat sekitar.

“Bibit ikan dapat dipenuhi dari 
Dinas KPKP, tugas mas yarakat 
adalah turut menjaga kebersihan 

waduk agar kualitas air tetap 
terjaga sehingga budidaya ikan 
dapat berkelanjutan,” kata Ika.

Dia berharap, lahan yang 
ter sedia dapat dimaksimalkan 
pemanfaatannya dengan meli-
batkan berbagai pihak, agar 
hasilnya bisa menjangkau mas-
yarakat yang lebih luas.

Anggota DPRD DKI Jakarta 
Ida Mahmudah meminta, pem-
buatan waduk dan embung harus 
tetap menjadi program prioritas 
dalam penyusunan Rencana 
Kerja Pembangunan Daerah 
(RKPD) tahun 2025. 

Ida menilai, waduk dan em-
bung merupakan solusi jitu un-
tuk menuntaskan permasalahan 
banjir di Jakarta. Karena itu, 
menurut Ida, pengadaan lahan 
untuk waduk atau embung, teru-
tama di daerah-daerah permuki-
man langganan banjir, harus 
te rus dilakukan.  DRS

Pasar Induk Kramat 
Jati Makin Semrawut

Pembaca diundang 
menyampaikan informasi, 

keluhan dan komentar tentang 
kepentingan umum ke email: 
rakyatmerdeka12@gmail.com

dan WA ke nomor: 

088212964991 

Program Sekolah Swasta Gratis yang dijalankan 
tahun depan, rencananya akan diperluas ke 
sekolah madrasah swasta.

BIKIN MURAL 
DI GERBONG KERETA: 
Seniman sedang berkarya, 
membuat mural di gerbong 
kereta saat mengikuti Festival 
Mural dan Grafiti dengan 
tema, Aman dan Nyaman 
Berkereta” di Depo KRL 
Depok, Jawa Barat, Kamis 
(29/8/2024). Festival tersebut 
digelar KAI Commuter dalam 
rangka memperingati Hari 
Ulang Tahun (HUT) ke-16, 
sekaligus untuk kampanye 
ke masyarakat agar tidak 
melakukan vandalisme
pada fasilitas publik. 

DWI PAMBUDO/RAKYAT MERDEKA/RM.ID

Selamat pagi Satpol PP DKI Jakarta. Tolong dong tertibkan 

Pedagang Kaki Lima (PKL) buah di sepanjang jalan depan 

Pasar Induk Kramat Jati, Jakarta Timur. Semakin hari 

semakin banyak PKL buah yang berjualan di trotoar di 

kanan dan kiri jalan. Sehingga membuat jalan kotor dan 

macet, apalagi saat jam sibuk. Selain itu, membuat pejalan 

kaki sulit melintas.

081215048XXX

Kepada Dinas Pertamanan dan Hutan Kota (Distamhut) 

DKI Jakarta. Mohon perhatikan maintenance fasilitas dan 

wahana permainan di taman. Jangan hanya bangun, tapi 

abai perawatan dan pengawasan. Seperti di Taman Puring, 

Kebayoran Baru, Jakarta Selatan. Perosotannya sudah lama 

rusak, tapi belum juga diperbaiki.  

089535170XXX

Tumpukan sampah di separator jalan depan gerbang masuk 

Perumahan Citra Raya, Cikupa, Kabupaten Tangerang, 

Banten, merusak pemandangan. Selain itu, tumpukan 

sampah yang mepet ke jalan mengganggu arus lalu lintas. 

Apalagi tumpukan sampah tersebut berada persis di 

light atau lampu merah. Pengendara motor yang harus 

berhenti ketika lampu merah menyala, kudu bersebelahan 

dengan sampah tersebut. Mohon atensi dinas/pihak terkait. 

081188936XXX

Kepada PLN Kota Depok, Jawa Barat. Please perbaiki 

aliran listrik di daerah Baktijaya, dekat toko buku Gema 

Insani, Sukmajaya. Setrum tidak stabil. Hampir setiap 

malam spaneng mulu. Sudah laporan dan ada petugas yang 

datang, tapi sampai sekarang kondisinya masih begitu saja.

085259034XXX

Untuk Dinas Bina Marga dan Sumber Daya Air Kota Bekasi, 

Jawa Barat. Tolong dong benahi drainase di Jalan Raya 

Mustika Jaya. Terutama dari Perumahan Kodam sampai 

depan pom bensin samping RS. Permata Bekasi. Drainase 

mampet, airnya meluap ke jalan. Selain menghambat lalu 

lintas, air tersebut bikin aspal cepat rusak.

087887426XXX

Punten Pemerintah Kota (Pemkot) Bogor, Jawa Barat. Ayo 

dong atur dan tata pasar tumpah di Merdeka yang puluhan 

tahun tidak ada solusinya. Membuat masyarakat resah 

lantaran menyebabkan kemacetan dan bau tidak sedap. 

Mereka berjualan di trotoar, bahkan ada yang di badan jalan. 

Mohon bantuan pihak-pihak terkait dalam penyelesaian 

dan solusi agar pasar dipindah ke tempat yang lebih layak.

082112783XXX

ORANG Indonesia dikenal peduli terhadap sesama. Suka 
menolong dan berbagi. Kelebihan ini rupanya dimanfaatkan 
orang tidak bertanggung jawab. Ingin mendapatkan uang 
tanpa kerja keras. Mengharapkan kepedulian dan iba dari 
orang lain. 

Seperti yang dilakukan ibu-ibu di Bekasi, Jawa Barat. 
Dalam aksinya, si ibu menuntun motor. Kemarin, si ibu 
berkeliaran di Flyover Kranji, Bekasi Barat. Begitu ada 
pengendara yang bertanya, dia mengaku motornya 
kehabisan bensin dan tidak bawa uang. Pas dicek, bensin 
motor si ibu memang sudah tiris. Kasihan, si pengendara 
mendorong motor si ibu dan membelikan bensin. Setelah 
itu, ibu pun kemudian pergi. 

Karena punya firasat tidak enak, si pengendara mengikuti 
tanpa sepengetahuan si ibu. Nah, di Summarecon Bekasi, 
dia melihat si ibu sedang duduk dan pegang selang untuk 
menyedot bensin yang sudah diisi. Setelah itu, si ibu 
kembali mendorong motornya agar ada korban selanjutnya. 
Ternyata, sudah banyak pengendara lain yang jadi korban. 

Nanda,
Warga Kranji, Bekasi 

IST 

MAKAN BERGIZI GRATIS: Pemerintah Provinsi DKI Jakarta kembali melakukan uji coba program 
Makan Bergizi Gratis (MBG) di SDN Cipayung 04 Pagi, Jakarta Timur, Senin (26/8/2024). Tampak dua 
siswa menunjukkan menu makanan program MBG. Uji coba ini dilakukan untuk menemukan formulasi 
asupan gizi yang seimbang namun sesuai dengan cita rasa siswa-siswi saat makan bersama di sekolah.

Sebanyak 146 ribu penerima bantuan sosial (bansos) 
Kartu Jakarta Pintar (KJP) dan Kartu Jakarta Mahasiswa 
Unggul (KJMU) dicoret terkena pemadanan data dan 
verifikasi tahap II tahun 2024. Namun sayangnya, tidak 
sedikit pembatalan itu salah sasaran.

Demi Keadilan Warga Jakarta

Sekolah Swasta Gratis 
Diperluas Ke Madrasah

Berdayakan Waduk Batu Bangkong

Heru Sebar 10 Ribu Benih Ikan 

MEGAPOLITAN 15
SABTU KLIWON

• 31 AGUSTUS 2024 
• 26 SYAFAR 1446 H

• 25 SAPAR 1958

Menipu Pura-pura 
Kehabisan Bensin

ANGGOTA Dewan Perwakilan 
Utama Daerah (DPRD) DKI 
Jakarta periode 2024-2029 
Khoi rudin berjanji akan mem-
perjuangkan realisasi Program 
Sekolah Swasta Gratis. Apalagi, 
Khoirudin bagian dari Ang-
gota DPRD periode 2019-2024, 
yang ikut mendukung program 
tersebut. Lebih jauh, kandidat 
Ketua DPRD DKI ini berharap, 
prog ram Sekolah Swasta Gratis 
diperluas ke Madrasah Tsanawi-
yah (MTs) atau setara dengan 
SMP dan Madrasah Aliyah 
(MA) setara dengan SMA.

“Yang bersekolah di Madra-
sah Tsanawiyah dan Madrasah 
Aliyah juga warga Jakarta yang 
membayar pajak. Maka mere-
ka harus dapat layanan yang 
sama,” kata Khoirudin, Rabu 
(28/8/2024).

Program Sekolah Swasta Gra-
tis, sambung dia, harus terus di-
kawal hingga terealisasi, sesuai 
kesepakatan yang telah dibuat 
oleh Komisi E DPRD dengan 
Dinas Pendidikan (Disdik) DKI 
Jakarta. Kedua belah pihak telah 
menandatangani kerja sama 
atau Memorandum of Under-
standing (MoU) pada Jumat, 23 
Agustus 2024.

“Kita harus menjalankan ke-
wajiban untuk memberikan 
pendidikan 12 tahun gratis,” 
ujarnya. 

Khoirudin berharap, program 
ini akan menuntaskan persoalan 
yang terus muncul dan berulang 
saat proses Penerimaan Peserta 
Didik Baru (PPDB). Ke depan, 
tidak boleh ada lagi anak Jakarta 

yang putus sekolah akibat tidak 
punya biaya.

“Selama ini, banyak calon 
siswa yang mengejar sekolah 
negeri tapi terbatas bangkunya. 
Ini semua bisa teratasi dengan 
sekolah gratis ini,” ucapnya.

Dia memastikan, kualitas 
sekolah swasta gratis sama 
seperti yang didapat di sekolah 
negeri. 

“Dari sisi proses, anggaran, 
pembinaan, kualitasnya semua 
sama. Prosesnya juga harus 
sama,” kata Khoirudin.

Hal serupa dilontarkan Ab-
durrahman Suhaimi, yang juga 
kembali terpilih menjadi ang-
gota DPRD DKI Jakarta. Su-
haimi menyatakan siap memper-
juangkan keadilan bagi seluruh 
masyarakat Jakarta, khususnya 
di bidang pendidikan.

Dia mengatakan, peningkatan 
kualitas pendidikan merupakan 
langkah nyata menjadikan Ja-
karta menjadi Kota Global yang 
maju berkeadilan, berdaya saing 
dan berkelanjutan sebagaimana 
tertuang dalam Undang-Undang 
Nomor 2 Tahun 2024 tentang 
Daerah Khusus Jakarta.

“Bidang pendidikan harus maju, 
karena prinsip saya mem bangun 
suatu kota adalah membangun 
SDM (Sumber Daya Manusia). 
Kalau SDM-nya berkualitas, 
kotanya juga berkualitas,” ujar 
Suhaimi.

Suhaimi menilai, program 
Sekolah Swasta Gratis dapat 
menjadi solusi atas permasala-
han pendidikan selama ini. 
Apalagi daya tampung sekolah 

negeri terbatas.
Sebelumnya, di penghujung 

masa baktinya, Komisi E DPRD 
DKI Jakarta periode 2019-2024 
bersama Disdik DKI Jakarta 
berkomitmen untuk menjalan-
kan program Sekolah Swasta 
Gratis mulai 2025.

Ketua Komisi E periode 2019-
2024 Iman Satria mengatakan, 
MoU merupakan tahap awal 
sebagai landasan hukum per-
janjian kedua belah pihak untuk 
merealisasikan sekolah swasta 
gratis di Jakarta.

Iman mengakui, kesepakatan 
tersebut belum sempurna. “Nan-
ti akan dilanjutkan oleh Komisi 
E yang baru untuk meneruskan 
hal-hal yang diperlukan, yang 
terpenting kita sudah sama-sama 

sepakat akan dijalankan tahun 
2025 ini,” kata Iman.

Iman menyebut, program 
Sekolah Swasta Gratis meru-
pakan terobosan sekaligus lega-
cy Komisi E DPRD DKI Jakarta 
periode 2019-2024. 

“Insya Allah  ini berkah. 
Hari terakhir kami di DPRD, 
ini legacy untuk seluruh warga 
DKI,” ucapnya.

Disdik DKI Jakarta menye-
butkan, jumlah sekolah swasta 
di Jakarta ada sebanyak 2.585 
sekolah. Dari ribuan sekolah 
tersebut, sebanyak 2.090 di an-
taranya akan ikut menyelengga-
rakan program Sekolah Swasta 
Gratis. Sisanya, 495 sekolah, 
dengan kategori sekolah elite 
tidak ikut program Sekolah 

Swas ta Gratis.
Sekolah-sekolah yang ter-

gabung dalam program sekolah 
gratis itu terdiri dari jenjang 
Sekolah Dasar (SD), Sekolah 
Mene ngah Pertama (SMP), 
Sekolah Menengah Atas (SMA), 
dan Sekolah Menengah Keju-
ruan (SMK).

Pelaksana tugas (Plt) Ke-
pala Disdik DKI Jakarta Budi 
Awalud din mengaku telah me-
nyiapkan kajian yang matang 
untuk merealisasikan sekolah 
swasta gratis. 

“Dari sisi anggaran, sudah 
cukup tersedia untuk memenuhi 
pembiayaan sekolah gratis. Ke-
bijakan ini mulai berlaku bulan 
Juli pas tahun ajaran baru 2025,” 
kata Budi.  DRS

PENJABAT (Pj) Gubernur DKI 
Jakarta Heru Budi Hartono 
menanam 200 pohon pelindung 
50 pohon buah-buahan dan 
menebar 10.000 benih ikan 
nila di Waduk Batu Bangkong, 
Cipayung, Jakarta Timur, Senin 
(26/8/2024). 

Selain untuk mewujudkan ke-
tahanan pangan dan pelestarian 
lingkungan, penanaman pohon 
di sekitar waduk ini diharapkan 
dapat membantu mengatur debit 
air dan mencegah banjir.

“Waduk memiliki potensi 
untuk dimanfaatkan sebagai 
sumber penghasil pangan, me-
nampung limpahan air hujan, 
dan tempat rekreasi. Di bebe-
rapa wilayah, rekreasi berbasis 
waduk mampu menumbuhkan 
perekonomian masyarakat seki-
tar,” kata Heru.

Heru berharap, seluruh elemen 
yang terlibat, termasuk mas-

yarakat, turut menjaga kelestar-
ian waduk. Sehingga, manfaat 
fasilitas yang telah disediakan 
dapat dirasakan secara maksimal 
dan berkelanjutan.

“Terima kasih kepada seluruh 
pihak yang telah membantu ke-
giatan ini, semoga dapat memberi-
kan manfaat sebanyak-banyaknya 
bagi masyarakat,” ujarnya.

Dalam Sidang Paripurna De-
wan Perwakilan Rakyat Daerah 
(DPRD) DKI Jakarta pada Kamis 
(8/8/2024), Heru me ngatakan, 
pihaknya berkomitmen untuk 
mengatasi banjir. Salah satu-
nya, dengan pembangunan atau 
revita lisasi Situ, Danau, Embung 
dan Waduk (SDEW) secara ber-
tahap sepanjang 2024. 

“Eksekutif berkomitmen un-
tuk menangani banjir sesuai 
dengan kebijakan dalam Ra-
perda 2023-2026. Selain SDEW, 
kami akan melaksanakan prog-

ram pemeliharaan prasarana 
dan sarana pengendali banjir,” 
kata Heru. 

Menurutnya, penanganan ban-
jir akan dilakukan melalui koor-
dinasi intensif dengan Pemerin-
tah Pusat dan sinkronisasi 
prog ram. Selain itu, penanggula-
ngan banjir dilakukan dengan 
menambah daya tampung air dan 
tangkapan limpasan air sungai.

Kepala Dinas Ketahanan Pa-
ngan, Kelautan dan Pertanian 
(KPKP) DKI Jakarta Suharini 
Eliawati menjelaskan, pember-
dayaan waduk sebagai tempat 
ikan diharapkan dapat dipanen 
dan menjadi sumber protein 
hewani untuk pemenuhan gizi 
masyarakat setempat.

“Sedangkan lahan sekitar 
waduk bisa terus ditanami pohon 
pelindung, pohon produktif dan 
tanaman pangan, seperti sayuran 
dan palawija,” ujar Eli sapaan 

Suharini Eliawati.
Untuk pohon pelindung, lanjut 

dia, berfungsi menjaga kelesta-
rian lingkungan dan menyimpan 
air tanah. Sedangkan pohon 
produktif, buah yang dihasilkan 
bisa dinikmati warga.

“Sementara sayuran dan ta-
naman palawija (talas, kacang ta-
nah, jagung dan lain-lain) sebagai 
sumber pangan lokal,” jelasnya.

Pelaksana Tugas (Plt) Ke-
pala Dinas Sumber Daya Air 
(SDA) DKI Jakarta Ika Agustin 
mengungkapkan, di Jakarta ter-
dapat sekitar 125 waduk dengan 
luas lebih dari 600 hektar. Jika 
waduk-waduk tersebut diman-
faatkan untuk budidaya ikan air 
tawar, hasilnya dapat membantu 
memenuhi kebutuhan ikan mas-
yarakat sekitar.

“Bibit ikan dapat dipenuhi dari 
Dinas KPKP, tugas mas yarakat 
adalah turut menjaga kebersihan 

waduk agar kualitas air tetap 
terjaga sehingga budidaya ikan 
dapat berkelanjutan,” kata Ika.

Dia berharap, lahan yang 
ter sedia dapat dimaksimalkan 
pemanfaatannya dengan meli-
batkan berbagai pihak, agar 
hasilnya bisa menjangkau mas-
yarakat yang lebih luas.

Anggota DPRD DKI Jakarta 
Ida Mahmudah meminta, pem-
buatan waduk dan embung harus 
tetap menjadi program prioritas 
dalam penyusunan Rencana 
Kerja Pembangunan Daerah 
(RKPD) tahun 2025. 

Ida menilai, waduk dan em-
bung merupakan solusi jitu un-
tuk menuntaskan permasalahan 
banjir di Jakarta. Karena itu, 
menurut Ida, pengadaan lahan 
untuk waduk atau embung, teru-
tama di daerah-daerah permuki-
man langganan banjir, harus 
te rus dilakukan.  DRS

Pasar Induk Kramat 
Jati Makin Semrawut

Pembaca diundang 
menyampaikan informasi, 

keluhan dan komentar tentang 
kepentingan umum ke email: 
rakyatmerdeka12@gmail.com

dan WA ke nomor: 

088212964991 

Program Sekolah Swasta Gratis yang dijalankan 
tahun depan, rencananya akan diperluas ke 
sekolah madrasah swasta.

BIKIN MURAL 
DI GERBONG KERETA: 
Seniman sedang berkarya, 
membuat mural di gerbong 
kereta saat mengikuti Festival 
Mural dan Grafiti dengan 
tema, Aman dan Nyaman 
Berkereta” di Depo KRL 
Depok, Jawa Barat, Kamis 
(29/8/2024). Festival tersebut 
digelar KAI Commuter dalam 
rangka memperingati Hari 
Ulang Tahun (HUT) ke-16, 
sekaligus untuk kampanye 
ke masyarakat agar tidak 
melakukan vandalisme
pada fasilitas publik. 

DWI PAMBUDO/RAKYAT MERDEKA/RM.ID

Selamat pagi Satpol PP DKI Jakarta. Tolong dong tertibkan 

Pedagang Kaki Lima (PKL) buah di sepanjang jalan depan 

Pasar Induk Kramat Jati, Jakarta Timur. Semakin hari 

semakin banyak PKL buah yang berjualan di trotoar di 

kanan dan kiri jalan. Sehingga membuat jalan kotor dan 

macet, apalagi saat jam sibuk. Selain itu, membuat pejalan 

kaki sulit melintas.

081215048XXX

Kepada Dinas Pertamanan dan Hutan Kota (Distamhut) 

DKI Jakarta. Mohon perhatikan maintenance fasilitas dan 

wahana permainan di taman. Jangan hanya bangun, tapi 

abai perawatan dan pengawasan. Seperti di Taman Puring, 

Kebayoran Baru, Jakarta Selatan. Perosotannya sudah lama 

rusak, tapi belum juga diperbaiki.  

089535170XXX

Tumpukan sampah di separator jalan depan gerbang masuk 

Perumahan Citra Raya, Cikupa, Kabupaten Tangerang, 

Banten, merusak pemandangan. Selain itu, tumpukan 

sampah yang mepet ke jalan mengganggu arus lalu lintas. 

Apalagi tumpukan sampah tersebut berada persis di 

light atau lampu merah. Pengendara motor yang harus 

berhenti ketika lampu merah menyala, kudu bersebelahan 

dengan sampah tersebut. Mohon atensi dinas/pihak terkait. 

081188936XXX

Kepada PLN Kota Depok, Jawa Barat. Please perbaiki 

aliran listrik di daerah Baktijaya, dekat toko buku Gema 

Insani, Sukmajaya. Setrum tidak stabil. Hampir setiap 

malam spaneng mulu. Sudah laporan dan ada petugas yang 

datang, tapi sampai sekarang kondisinya masih begitu saja.

085259034XXX

Untuk Dinas Bina Marga dan Sumber Daya Air Kota Bekasi, 

Jawa Barat. Tolong dong benahi drainase di Jalan Raya 

Mustika Jaya. Terutama dari Perumahan Kodam sampai 

depan pom bensin samping RS. Permata Bekasi. Drainase 

mampet, airnya meluap ke jalan. Selain menghambat lalu 

lintas, air tersebut bikin aspal cepat rusak.

087887426XXX

Punten Pemerintah Kota (Pemkot) Bogor, Jawa Barat. Ayo 

dong atur dan tata pasar tumpah di Merdeka yang puluhan 

tahun tidak ada solusinya. Membuat masyarakat resah 

lantaran menyebabkan kemacetan dan bau tidak sedap. 

Mereka berjualan di trotoar, bahkan ada yang di badan jalan. 

Mohon bantuan pihak-pihak terkait dalam penyelesaian 

dan solusi agar pasar dipindah ke tempat yang lebih layak.

082112783XXX

ORANG Indonesia dikenal peduli terhadap sesama. Suka 
menolong dan berbagi. Kelebihan ini rupanya dimanfaatkan 
orang tidak bertanggung jawab. Ingin mendapatkan uang 
tanpa kerja keras. Mengharapkan kepedulian dan iba dari 
orang lain. 

Seperti yang dilakukan ibu-ibu di Bekasi, Jawa Barat. 
Dalam aksinya, si ibu menuntun motor. Kemarin, si ibu 
berkeliaran di Flyover Kranji, Bekasi Barat. Begitu ada 
pengendara yang bertanya, dia mengaku motornya 
kehabisan bensin dan tidak bawa uang. Pas dicek, bensin 
motor si ibu memang sudah tiris. Kasihan, si pengendara 
mendorong motor si ibu dan membelikan bensin. Setelah 
itu, ibu pun kemudian pergi. 

Karena punya firasat tidak enak, si pengendara mengikuti 
tanpa sepengetahuan si ibu. Nah, di Summarecon Bekasi, 
dia melihat si ibu sedang duduk dan pegang selang untuk 
menyedot bensin yang sudah diisi. Setelah itu, si ibu 
kembali mendorong motornya agar ada korban selanjutnya. 
Ternyata, sudah banyak pengendara lain yang jadi korban. 

Nanda,
Warga Kranji, Bekasi 

IST 

MAKAN BERGIZI GRATIS: Pemerintah Provinsi DKI Jakarta kembali melakukan uji coba program 
Makan Bergizi Gratis (MBG) di SDN Cipayung 04 Pagi, Jakarta Timur, Senin (26/8/2024). Tampak dua 
siswa menunjukkan menu makanan program MBG. Uji coba ini dilakukan untuk menemukan formulasi 
asupan gizi yang seimbang namun sesuai dengan cita rasa siswa-siswi saat makan bersama di sekolah.

Agustina Hermanto

Muhammad Thamrin

BANJIR ROB 
DI MUARA ANGKE: 
Sejumlah anak sedang 
bermain di tengah 
banjir rob di Muara 
Angke, Jakarta, Jumat 
(13/12/2024). Badan 
Penanggulangan 
Bencana Daerah 
(BPBD) DKI Jakarta 
mengingatkan bahwa 
banjir rob diprediksi 
akan terjadi di wilayah 
utara Jakarta pada 11 
hingga 20 Desember 
2024 akibat fenomena 
pasang maksimum air 
laut bersamaan dengan 
fase bulan purnama. 

ANTARA FOTO/FAUZAN/FOC.

senin pahing
• 16 desember 2024 

• 14 JUMADILAkhIr 1446 h
• 14 JUMADIL AkIr 1958 13

Penyaluran Bansos Perlu Dievaluasi

Duh, Banyak Siswa Miskin
Batal Terima KJP & KJMU

Terjadi Lagi Di Sekolah 

Ayo Gencarkan Aksi Stop Perundungan 

MEGAPOLITAN 15
MINGGU LEGI
 • 15 DESEMBER 2024

• 13 JUMADIL AKHIR 1446 H 
• 13 JUMADIL AKIR 1958

Duh, Kualitas Stadion
Benten Reborn Jelek
KEPADA Pemerintah Kota (Pemkot) Tangerang, Banten. 
Tolong dong lebih diperhatikan sarana dan prasarana 
olahraga. Apalagi di gelanggang atau stadion utama. 
Selain untuk menunjang para atlet untuk berlatih, juga demi 
menjaga nama baik kota. 

Jangan sampai insiden Minggu (8/12/2024) sore, saat 
pertandingan sepak bola Liga 2 antara Persikota Tangerang 
melawan Persikabo 1973 di Stadion Benteng Reborn, 
terulang. Kejadian bikin malu dan mencoreng nama Kota 
Tangerang. 

Sebab tiang gawang di stadion kebanggaan roboh ketika 
pertandingan memasuki menit ke-83. Untungnya, saat itu 
tim kesayangan warga Kota Tangerang sedang unggul, 
dengan skor 6-1. 

Namun akibat insiden tersebut pertandingan sempat 
dihentikan sementara untuk dilakukan perbaikan. 
Seharusnya, sebelum pertandingan, semua sarana dan 
prasarana dicek dengan seksama. Apalagi ini pertandingan 
profesional tingkat kedua dalam sistem liga sepakbola 
Indonesia.

Roni,
Warga Pinang, Kota Tangerang

PEMBATALAN penerima ban-
sos salah sasaran itu ditemukan 
Dewan Perwakilan Rakyat Daer-
ah (DPRD) DKI Jakarta.

Wakil Ketua Komisi E DPRD  
DKI Jakarta Agustina Hermanto 
berharap, Dinas Pendidikan 
(Disdik) mengevaluasi kembali 
data penerima KJP Plus. Hal itu 
untuk mengetahui secara lang-
sung penyebab dicabutnya 146 
ribu status kepemilikan KJP 
berdasarkan pemadanan data dan 
verifikasi tahap II Tahun 2024.

Sehingga nantinya, Disdik 
dapat mengetahui secara lang-
sung problematika yang terjadi 
di lapangan. Karena, faktanya 
banyak penerima KJP Plus yang 
dicabut tidak sesuai dengan 
kriteria. Sehingga masih layak 
untuk menerima kembali haknya 
sebagai penerima KJP Plus.

“Intinya gini, kita ingin yang 
kemarin dicabut atau dimatikan 
tapi layak menerima bansos,  
dihidupkan kembali. Tapi kalau 

memang pendataan ternyata  
faktanya punya mobil atau salah 
sasaran,  silakan dijelaskan saja,” 
ujar dia di gedung DPRD DKI 
Jakarta, Jumat (13/12/2024).

Pemadanan data dan verifikasi 
pendaftar KJP Plus tahap II 
Tahun 2024 dari data 669.716 
telah dilakukan penyesuaian 
anggaran hanya mengcover jum-
lah penerima KJP Plus maksimal 
sebanyak 523.622.

Sehingga dilakukan seleksi se-
cara prioritas menggunakan data 
pemeringkatan kesejahteraan 
atau desil dari data Regsosek.

Selain itu, Agustina mengim-
bau agar Disdik memberi penjela-
san secara rinci kepada orangtua 
siswa penyebab status anaknya 
tidak lagi sebagai pe nerima KJP 
Plus. Menurutnya, masyarakat 
butuh sebuah forum agar diberi-
kan kesempatan untuk menyang-
gah kondisi dan keadaannya. 

“ Mereka daftar aja susah, 
makanya saya bilang diberitahu 

kalau untuk ke depannya harus-
nya tidak langsung dicoret. 
Tanya dulu, diskusi dulu dan 
segala macamnya,” tegas Tina 
Toon sapaan akrab Agustina.

Ia berharap, setelah evaluasi 
ini, Disdik memiliki langkah 
kongkret untuk mengatasi per-
masalahan di lapangan terkait 
pencabutan penerima KJP Plus.

Sehingga perlu diperbaiki 
secara menyeluruh agar man-
faatnya dapat dirasakan oleh 
masyarakat secara maksimal.

Pelaksana tugas (plt) Kepala 
Disdik DKI Jakarta, Sarjoko 
mengungkapkan, pembatalan 
tersebut terkait dengan hasil 
verifikasi data yang dilakukan 
secara bertahap. Dan ia me-
mastikan akan ada upaya untuk 
memperbaiki strategi komunika-
si guna menghindari kegaduhan 
di masyarakat. 

Sarjoko menjelaskan, Disdik 
akan melakukan verifikasi ulang 
terhadap penerima KJP Plus 
dan KJMU untuk tahun 2025. 
Ia juga menegaskan bahwa 
tujuan utama verifikasi adalah 
memastikan bantuan tersebut 
tepat sasaran. 

“Tentu sebuah masukan yang 
bagus bagaimana dinas pen-
didikan diminta untuk bisa 
mem bangun sebuah strategi 
komunikasi yang lebih baik 
se hingga informasi terkait pene-
rima KJP Plus atau KJMU dapat 
terinformasi dengan baik tanpa 
menimbulkan kegaduhan atau 
kegelisahan di masyarakat,” ujar 
Sarjoko, Jumat (13/12/2024). 

Menurutnya, meski ada seki-
tar 146 ribu penerima KJP Plus 
yang dibatalkan, proses veri-
fikasi akan terus dilakukan agar 
data yang diterima sesuai dengan 

kondisi lapangan. 
Sarjoko menambahkan bahwa 

proses pendataan dilakukan de ngan 
melibatkan berbagai pihak terkait, 
seperti data kependudukan, data 
DTKS (Data Terpadu Kesejahter-
aan Sosial) dan data Bapenda. 

Meskipun ada pembatalan, 
ditegaskannya, tujuan akhir dari 
program ini adalah agar bantuan 
sampai ke tangan mereka yang 
benar-benar membutuhkan. 

Menanggapi kemungkinan 
penambahan jumlah penerima 
bantuan pada tahun depan, Sar-
joko mengatakan, akan melihat 
hasil pendataan duli serta me-
nyesuaikan dengan anggaran 
yang disediakan.

“Nggak mungkin kita akan 
menetapkan lebih dengan pagu 
yang kita punya,” tegasnya.

Sarjoko menambahkan, pe-
nerima KJP Plus dan KJMU 
akan diseleksi berdasarkan 
Keputusan Gubernur (Kepgub) 
Nomor 1.250, yang mengatur 
syarat dan ketentuan penerima 
bantuan tersebut. Sarjoko me-
mastikan bahwa semua lang-
kah verifikasi dilakukan agar 
bantuan dapat diterima oleh 
keluarga yang benar-benar 
membutuhkan. ■ RAA

BULLYING atau perundungan 
di lingkungan sekolah kem-
bali terjadi. Kamis (28/11/2024), 
ABF, siswa Sekolah Menengah 
Atas Negeri (SMAN) 70 Jakarta 
mengalami luka memar dan 
lebam di bagian ulu hati, perut 
dan paha kiri karena tindak ke-
kerasan di toilet sekolah. Kasus 
kekerasan ini sudah dilaporkan 
ke pihak Kepolisian. 

Kejadian ini menjadi soro-
tan Dewan Perwakilan Rakyat 
Daerah (DPRD) DKI Jakarta. 
Ketua Komisi E DPRD DKI 
Muhammad Thamrin mengaku 
prihatin dengan masih maraknya 
kasus perundungan yang terjadi 
di lingkungan sekolah.

Karena itu, Thamrin bilang, 
perlu sinergi atau kolaborasi 
antara sejumlah instansi di ling-
kungan Pemerintah Provinsi 
(Pemprov) DKI Jakarta untuk 
mencegah terjadinya perundun-
gan. Yakni, Dinas Pendidikan 
(Disdik), Dinas Pemberdayaan 
Perlindungan Anak dan Pengen-
dalian Penduduk (PPAPP) dan 
Dinas Sosial (Dinsos).

Thamrin mendorong ketiga 
Satuan Kerja Perangkat Daerah 
(SKPD) tersebut menggen-
carkan sosialisasi dan edukasi 
terkait pencegahan perundungan 
di kalangan pelajar. 

Menurut Thamrin, upaya pre-
ventif yang dikenalkan sejak 
dini dapat mengurangi risiko 

tindak perundungan terhadap 
sesama siswa.

“Penting dan sangat mende-
sak, Pemerintah harus turun, da-
lam hal ini SKPD terkait,” kata 
Thamrin di Gedung DPRD DKI 
Jakarta, Kamis (12/12/2024).

Untuk memberi efek jera pada 
pelaku perundungan, politisi 
Partai Keadilan Sejahtera (PKS) 
ini mendorong ketiga dinas 
tersebut berkoordinasi dengan 
Komisi Perlindungan Anak In-
donesia (KPAI). Tujuannya agar 
korban atau pun anak berhadapan 
dengan hukum dapat ditangani 
dengan tepat. 

“Mereka harus diberikan pe-
luang dan ruang untuk mem-
berikan penjelasan dan edukasi 
bagaimana pendidikan kepada 
anak-anak,” kata dia.

Selain itu, ia mendorong selu-
ruh guru di sekolah memberikan 
pendidikan karakter yang ber-
fokus pada pengembangan moral, 
etika, dan nilai-nilai yang men-
dorong sikap positif, serta peng-
hargaan terhadap para siswa.

Thamrin juga mendorong se-
luruh guru mata pelajaran mena-
namkan nilai-nilai moral seperti 
menghormati, toleransi, kejujuran 
dan tanggung jawab. Sehingga 
membentuk landasan moral yang 
kuat bagi siswa dan mencegah 
perilaku perundungan.

“Semua guru punya kewajiban 
dan tanggung jawab memberi-

kan edukasi pendidikan yang 
baik, dan utama adalah perha-
tian,” ucap Thamrin. 

Hal senada diungkap Anggota 
Komisi E Raden Gusti Arief. 
Gusti menyayangkan perun-
dungan yang dialami ABF hing-
ga mengalami luka-luka. Gusti 
menekankan, perlu langkah 
tegas untuk mencegah perun-
dungan di lingkungan sekolah. 

Dia mendesak Disdik DKI 
segera turun tangan memberikan 
pendampingan kepada korban. 

“Saya sudah meminta Dinas 
Pemberdayaan Perlindungan 
Anak dan Pengendalian Pen-
duduk untuk memberikan pen-
dampingan kepada korban,” 
kata Gusti.

Selain itu, sambung Gusti, 

sistem atau program di sekolah 
harus segera dievaluasi. 

“Agar kejadian serupa tidak 
terulang, baik di SMA 70 mau-
pun sekolah lainnya,” ucapnya.

Gusti juga mendesak aparat 
penegak hukum bertindak tegas 
para pelaku. Meskipun pelaku 
masih berstatus anak-anak. Na-
mun sanksi yang diberikan harus 
bersifat edukatif, tapi tetap tegas. 
Tujuannya agar pelaku dapat me-
mahami kesalahan dan bertang-
gung jawab atas perbuatannya.

“Ini penting agar pelaku dapat 
introspeksi diri dan memper-
baiki perilakunya di masa depan. 
Sebab bullying adalah masalah 
serius yang dapat berdampak 
jangka panjang pada korban,” 
pungkasnya.

“Kita harus memastikan seko-
lah menjadi tempat yang aman 
dan nyaman bagi semua siswa, 
sehingga mereka dapat belajar 
tanpa rasa takut,” pungkas Gusti. 

Kepala SMAN 70 Jakarta, Su-
naryo membenarkan telah terjadi 
tindak kekerasan di lingkungan 
sekolahnya. Dia mengatakan, 
pihaknya siap mediasi kasus 
dugaan penganiayaan siswa 
antara kakak kelas berinisial F 
kepada adiknya kelasnya ber-
inisial ABF.

Sunaryo bilang, pihaknya sudah 
menangani kasus ini sejak Rabu 
(4/12/2024). Mulai dari konfir-
masi dengan memanggil korban, 

orangtua korban, para pelaku, dan 
orangtua para pelaku.

Kini, pihak SMAN 70 Jakarta 
telah melakukan koordinasi den-
gan Suku Dinas Pendidikan Ja-
karta Selatan (Jaksel) dan Disdik 
DKI Jakarta. Dia memastikan 
proses penanganan akan terus 
berjalan dan akan mendatangi 
rumah korban untuk pendalaman 
lebih lanjut.

“Proses berjalan sambil meng-
gali motif, dan sekarang kami 
mau silaturahmi ke rumah kor-
ban,” ujarnya. 

Diungkap Sunaryo, pelaku 
merupakan siswa kelas XII dan 
korban kelas X. Keduanya berte-
man seperti siswa lainnya, tidak 
ada permusuhan.

Keluarga korban sudah me-
laporkan kejadian ini ke Polres 
Metro Jakarta Selatan pada 
Rabu (4/12/2024). Laporan ter-
catat dengan nomor LP/B/3769/
XII/2024/SPKT/Polres Metro 
Jaksel/Polda Metro Jaya.

Kasi Humas Polres Metro 
Jakarta Selatan, AKP Nurma 
Dewi menuturkan, pihaknya 
akan memeriksa dugaan kasus 
penganiayaan tersebut. Nurma 
bilang, penyidik akan meminta 
keterang an lebih lanjut dari ABF 
terkait dugaan penganiayaan 
tersebut. Namun, jadwal peme-
riksaan belum dapat dipastikan. 

“Kami masih mau memeriksa 
pelapor,” kata Nurma. ■ DRS

SELAMAT pagi Pemerintah Provinsi (Pemprov) DKI Jakarta. 
Ayo dong percepat normalisasi Kali Ciliwung, khususnya di 
Pejaten Timur, Pasar Minggu, Jakarta Selatan. Sudah lebih 
dari dua tahun nggak ada kelanjutan pengerjaan. Akibatnya, 
pemukiman sekitar sering kebanjiran, bahkan saat tidak 
hujan. Malam-malam kali meluap akibat air kiriman dari hulu 
dan naik ke pemukiman warga.

081517085XXX

Kepada PT Transjakarta. Mohon perhatikan mesin cek/
pengisian saldo di halte-halte. Salah satunya di Halte 
Pulogadung, Jakarta Timur. Mesin pengisian saldo sering 
tidak berfungsi, error. Awal bulan ini, suami saya coba 
mengisi dengan uang cash, tidak bisa. Lalu coba pakai 
QRIS, di mesinnya tertulis “gagal” tapi dicek mutasi 
m-banking sukses dan saldo terpotong. Begitu dicek di 
halte tujuan ternyata saldonya belum masuk. Sebaiknya 
jika mesin itu diperuntukan cek saldo lebih baik jangan ada 
pengisian, begitu juga sebaliknya. Semoga ada perbaikan 
mesin cek/pengisian saldo di halte-halte.

082114073XXX

Jalan berlubang di Jalan Raya Serpong arah Alam Sutera, 
Serpong, Kota Tangerang Selatan (Tangsel), Banten, 
kembali makan korban. Tepatnya di depan Markas TNI. 
Selasa (10/12/2024) pengendara motor terjatuh akibat 
melindas lubang tersebut. Korban mengalami luka-luka. 
Padahal sudah banyak laporan dan keluhan terkait kondisi 
jalan tersebut. Mohon kepada dinas/pihak terkait untuk lebih 
cepat respons.

085953786XXX

Untuk Pemerintah Kota (Pemkot) Depok, Jawa Barat. Mau 
sampai kapan angkot dibiarkan seenaknya. Kondisinya 
kurang layak dan ugal-ugalan dalam berkendara. Selain 
itu, kerap mangkal sembarang. Contohnya, di Jalan Kartini 
dan Sawangan, banyak angkot berhenti sembarangan yang 
menyebabkan macet parah. Tolong segera dibenahi.

082298376XXX

Pengendara motor mengeluhkan kondisi Jalan Raya Setu, 
Cibitung, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat, persisnya di bawah 
tol Cimanggis-Cibitung. Di jalan tersebut banyak ceceran 
tanah liat. Selain bikin becek, juga membuat jalan jadi licin. 
Membahayakan pengendara motor. Mohon dikirimkan truk 
tangki air untuk menyiram jalan agar tidak licin.

081388184XXX

Punten Satpol PP Kota Bogor, Jawa Barat. Mohon koordinasi 
dengan pihak kepolisian untuk mengusut pencurian besi 
penutup saluran di Pakuan Ciheuleut, RT 02 RW 06, Tegallega, 
Bogor Tengah. Sudah empat kali besi penutup saluran dicuri. 
Pelaku diketahui orang yang sama. Dalam aksinya dia 
mengendarai motor. Hilangnya besi penutup tersebut sangat 
membahayakan pengendara dan warga yang melintas.

089661306XXX

Normalisasi Kali 
Ciliwung Mandek

Pembaca diundang 
menyampaikan informasi, 

keluhan dan komentar tentang 
kepentingan umum ke email: 
rakyatmerdeka12@gmail.com

dan WA ke nomor: 

088212964991 

Demi Keadilan Warga Jakarta

Sekolah Swasta Gratis 
Diperluas Ke Madrasah

Berdayakan Waduk Batu Bangkong

Heru Sebar 10 Ribu Benih Ikan 

MEGAPOLITAN 15
SABTU KLIWON

• 31 AGUSTUS 2024 
• 26 SYAFAR 1446 H

• 25 SAPAR 1958

Menipu Pura-pura 
Kehabisan Bensin

ANGGOTA Dewan Perwakilan 
Utama Daerah (DPRD) DKI 
Jakarta periode 2024-2029 
Khoi rudin berjanji akan mem-
perjuangkan realisasi Program 
Sekolah Swasta Gratis. Apalagi, 
Khoirudin bagian dari Ang-
gota DPRD periode 2019-2024, 
yang ikut mendukung program 
tersebut. Lebih jauh, kandidat 
Ketua DPRD DKI ini berharap, 
prog ram Sekolah Swasta Gratis 
diperluas ke Madrasah Tsanawi-
yah (MTs) atau setara dengan 
SMP dan Madrasah Aliyah 
(MA) setara dengan SMA.

“Yang bersekolah di Madra-
sah Tsanawiyah dan Madrasah 
Aliyah juga warga Jakarta yang 
membayar pajak. Maka mere-
ka harus dapat layanan yang 
sama,” kata Khoirudin, Rabu 
(28/8/2024).

Program Sekolah Swasta Gra-
tis, sambung dia, harus terus di-
kawal hingga terealisasi, sesuai 
kesepakatan yang telah dibuat 
oleh Komisi E DPRD dengan 
Dinas Pendidikan (Disdik) DKI 
Jakarta. Kedua belah pihak telah 
menandatangani kerja sama 
atau Memorandum of Under-
standing (MoU) pada Jumat, 23 
Agustus 2024.

“Kita harus menjalankan ke-
wajiban untuk memberikan 
pendidikan 12 tahun gratis,” 
ujarnya. 

Khoirudin berharap, program 
ini akan menuntaskan persoalan 
yang terus muncul dan berulang 
saat proses Penerimaan Peserta 
Didik Baru (PPDB). Ke depan, 
tidak boleh ada lagi anak Jakarta 

yang putus sekolah akibat tidak 
punya biaya.

“Selama ini, banyak calon 
siswa yang mengejar sekolah 
negeri tapi terbatas bangkunya. 
Ini semua bisa teratasi dengan 
sekolah gratis ini,” ucapnya.

Dia memastikan, kualitas 
sekolah swasta gratis sama 
seperti yang didapat di sekolah 
negeri. 

“Dari sisi proses, anggaran, 
pembinaan, kualitasnya semua 
sama. Prosesnya juga harus 
sama,” kata Khoirudin.

Hal serupa dilontarkan Ab-
durrahman Suhaimi, yang juga 
kembali terpilih menjadi ang-
gota DPRD DKI Jakarta. Su-
haimi menyatakan siap memper-
juangkan keadilan bagi seluruh 
masyarakat Jakarta, khususnya 
di bidang pendidikan.

Dia mengatakan, peningkatan 
kualitas pendidikan merupakan 
langkah nyata menjadikan Ja-
karta menjadi Kota Global yang 
maju berkeadilan, berdaya saing 
dan berkelanjutan sebagaimana 
tertuang dalam Undang-Undang 
Nomor 2 Tahun 2024 tentang 
Daerah Khusus Jakarta.

“Bidang pendidikan harus maju, 
karena prinsip saya mem bangun 
suatu kota adalah membangun 
SDM (Sumber Daya Manusia). 
Kalau SDM-nya berkualitas, 
kotanya juga berkualitas,” ujar 
Suhaimi.

Suhaimi menilai, program 
Sekolah Swasta Gratis dapat 
menjadi solusi atas permasala-
han pendidikan selama ini. 
Apalagi daya tampung sekolah 

negeri terbatas.
Sebelumnya, di penghujung 

masa baktinya, Komisi E DPRD 
DKI Jakarta periode 2019-2024 
bersama Disdik DKI Jakarta 
berkomitmen untuk menjalan-
kan program Sekolah Swasta 
Gratis mulai 2025.

Ketua Komisi E periode 2019-
2024 Iman Satria mengatakan, 
MoU merupakan tahap awal 
sebagai landasan hukum per-
janjian kedua belah pihak untuk 
merealisasikan sekolah swasta 
gratis di Jakarta.

Iman mengakui, kesepakatan 
tersebut belum sempurna. “Nan-
ti akan dilanjutkan oleh Komisi 
E yang baru untuk meneruskan 
hal-hal yang diperlukan, yang 
terpenting kita sudah sama-sama 

sepakat akan dijalankan tahun 
2025 ini,” kata Iman.

Iman menyebut, program 
Sekolah Swasta Gratis meru-
pakan terobosan sekaligus lega-
cy Komisi E DPRD DKI Jakarta 
periode 2019-2024. 

“Insya Allah  ini berkah. 
Hari terakhir kami di DPRD, 
ini legacy untuk seluruh warga 
DKI,” ucapnya.

Disdik DKI Jakarta menye-
butkan, jumlah sekolah swasta 
di Jakarta ada sebanyak 2.585 
sekolah. Dari ribuan sekolah 
tersebut, sebanyak 2.090 di an-
taranya akan ikut menyelengga-
rakan program Sekolah Swasta 
Gratis. Sisanya, 495 sekolah, 
dengan kategori sekolah elite 
tidak ikut program Sekolah 

Swas ta Gratis.
Sekolah-sekolah yang ter-

gabung dalam program sekolah 
gratis itu terdiri dari jenjang 
Sekolah Dasar (SD), Sekolah 
Mene ngah Pertama (SMP), 
Sekolah Menengah Atas (SMA), 
dan Sekolah Menengah Keju-
ruan (SMK).

Pelaksana tugas (Plt) Ke-
pala Disdik DKI Jakarta Budi 
Awalud din mengaku telah me-
nyiapkan kajian yang matang 
untuk merealisasikan sekolah 
swasta gratis. 

“Dari sisi anggaran, sudah 
cukup tersedia untuk memenuhi 
pembiayaan sekolah gratis. Ke-
bijakan ini mulai berlaku bulan 
Juli pas tahun ajaran baru 2025,” 
kata Budi.  DRS

PENJABAT (Pj) Gubernur DKI 
Jakarta Heru Budi Hartono 
menanam 200 pohon pelindung 
50 pohon buah-buahan dan 
menebar 10.000 benih ikan 
nila di Waduk Batu Bangkong, 
Cipayung, Jakarta Timur, Senin 
(26/8/2024). 

Selain untuk mewujudkan ke-
tahanan pangan dan pelestarian 
lingkungan, penanaman pohon 
di sekitar waduk ini diharapkan 
dapat membantu mengatur debit 
air dan mencegah banjir.

“Waduk memiliki potensi 
untuk dimanfaatkan sebagai 
sumber penghasil pangan, me-
nampung limpahan air hujan, 
dan tempat rekreasi. Di bebe-
rapa wilayah, rekreasi berbasis 
waduk mampu menumbuhkan 
perekonomian masyarakat seki-
tar,” kata Heru.

Heru berharap, seluruh elemen 
yang terlibat, termasuk mas-

yarakat, turut menjaga kelestar-
ian waduk. Sehingga, manfaat 
fasilitas yang telah disediakan 
dapat dirasakan secara maksimal 
dan berkelanjutan.

“Terima kasih kepada seluruh 
pihak yang telah membantu ke-
giatan ini, semoga dapat memberi-
kan manfaat sebanyak-banyaknya 
bagi masyarakat,” ujarnya.

Dalam Sidang Paripurna De-
wan Perwakilan Rakyat Daerah 
(DPRD) DKI Jakarta pada Kamis 
(8/8/2024), Heru me ngatakan, 
pihaknya berkomitmen untuk 
mengatasi banjir. Salah satu-
nya, dengan pembangunan atau 
revita lisasi Situ, Danau, Embung 
dan Waduk (SDEW) secara ber-
tahap sepanjang 2024. 

“Eksekutif berkomitmen un-
tuk menangani banjir sesuai 
dengan kebijakan dalam Ra-
perda 2023-2026. Selain SDEW, 
kami akan melaksanakan prog-

ram pemeliharaan prasarana 
dan sarana pengendali banjir,” 
kata Heru. 

Menurutnya, penanganan ban-
jir akan dilakukan melalui koor-
dinasi intensif dengan Pemerin-
tah Pusat dan sinkronisasi 
prog ram. Selain itu, penanggula-
ngan banjir dilakukan dengan 
menambah daya tampung air dan 
tangkapan limpasan air sungai.

Kepala Dinas Ketahanan Pa-
ngan, Kelautan dan Pertanian 
(KPKP) DKI Jakarta Suharini 
Eliawati menjelaskan, pember-
dayaan waduk sebagai tempat 
ikan diharapkan dapat dipanen 
dan menjadi sumber protein 
hewani untuk pemenuhan gizi 
masyarakat setempat.

“Sedangkan lahan sekitar 
waduk bisa terus ditanami pohon 
pelindung, pohon produktif dan 
tanaman pangan, seperti sayuran 
dan palawija,” ujar Eli sapaan 

Suharini Eliawati.
Untuk pohon pelindung, lanjut 

dia, berfungsi menjaga kelesta-
rian lingkungan dan menyimpan 
air tanah. Sedangkan pohon 
produktif, buah yang dihasilkan 
bisa dinikmati warga.

“Sementara sayuran dan ta-
naman palawija (talas, kacang ta-
nah, jagung dan lain-lain) sebagai 
sumber pangan lokal,” jelasnya.

Pelaksana Tugas (Plt) Ke-
pala Dinas Sumber Daya Air 
(SDA) DKI Jakarta Ika Agustin 
mengungkapkan, di Jakarta ter-
dapat sekitar 125 waduk dengan 
luas lebih dari 600 hektar. Jika 
waduk-waduk tersebut diman-
faatkan untuk budidaya ikan air 
tawar, hasilnya dapat membantu 
memenuhi kebutuhan ikan mas-
yarakat sekitar.

“Bibit ikan dapat dipenuhi dari 
Dinas KPKP, tugas mas yarakat 
adalah turut menjaga kebersihan 

waduk agar kualitas air tetap 
terjaga sehingga budidaya ikan 
dapat berkelanjutan,” kata Ika.

Dia berharap, lahan yang 
ter sedia dapat dimaksimalkan 
pemanfaatannya dengan meli-
batkan berbagai pihak, agar 
hasilnya bisa menjangkau mas-
yarakat yang lebih luas.

Anggota DPRD DKI Jakarta 
Ida Mahmudah meminta, pem-
buatan waduk dan embung harus 
tetap menjadi program prioritas 
dalam penyusunan Rencana 
Kerja Pembangunan Daerah 
(RKPD) tahun 2025. 

Ida menilai, waduk dan em-
bung merupakan solusi jitu un-
tuk menuntaskan permasalahan 
banjir di Jakarta. Karena itu, 
menurut Ida, pengadaan lahan 
untuk waduk atau embung, teru-
tama di daerah-daerah permuki-
man langganan banjir, harus 
te rus dilakukan.  DRS

Pasar Induk Kramat 
Jati Makin Semrawut

Pembaca diundang 
menyampaikan informasi, 

keluhan dan komentar tentang 
kepentingan umum ke email: 
rakyatmerdeka12@gmail.com

dan WA ke nomor: 

088212964991 

Program Sekolah Swasta Gratis yang dijalankan 
tahun depan, rencananya akan diperluas ke 
sekolah madrasah swasta.

BIKIN MURAL 
DI GERBONG KERETA: 
Seniman sedang berkarya, 
membuat mural di gerbong 
kereta saat mengikuti Festival 
Mural dan Grafiti dengan 
tema, Aman dan Nyaman 
Berkereta” di Depo KRL 
Depok, Jawa Barat, Kamis 
(29/8/2024). Festival tersebut 
digelar KAI Commuter dalam 
rangka memperingati Hari 
Ulang Tahun (HUT) ke-16, 
sekaligus untuk kampanye 
ke masyarakat agar tidak 
melakukan vandalisme
pada fasilitas publik. 

DWI PAMBUDO/RAKYAT MERDEKA/RM.ID

Selamat pagi Satpol PP DKI Jakarta. Tolong dong tertibkan 

Pedagang Kaki Lima (PKL) buah di sepanjang jalan depan 

Pasar Induk Kramat Jati, Jakarta Timur. Semakin hari 

semakin banyak PKL buah yang berjualan di trotoar di 

kanan dan kiri jalan. Sehingga membuat jalan kotor dan 

macet, apalagi saat jam sibuk. Selain itu, membuat pejalan 

kaki sulit melintas.

081215048XXX

Kepada Dinas Pertamanan dan Hutan Kota (Distamhut) 

DKI Jakarta. Mohon perhatikan maintenance fasilitas dan 

wahana permainan di taman. Jangan hanya bangun, tapi 

abai perawatan dan pengawasan. Seperti di Taman Puring, 

Kebayoran Baru, Jakarta Selatan. Perosotannya sudah lama 

rusak, tapi belum juga diperbaiki.  

089535170XXX

Tumpukan sampah di separator jalan depan gerbang masuk 

Perumahan Citra Raya, Cikupa, Kabupaten Tangerang, 

Banten, merusak pemandangan. Selain itu, tumpukan 

sampah yang mepet ke jalan mengganggu arus lalu lintas. 

Apalagi tumpukan sampah tersebut berada persis di 

light atau lampu merah. Pengendara motor yang harus 

berhenti ketika lampu merah menyala, kudu bersebelahan 

dengan sampah tersebut. Mohon atensi dinas/pihak terkait. 

081188936XXX

Kepada PLN Kota Depok, Jawa Barat. Please perbaiki 

aliran listrik di daerah Baktijaya, dekat toko buku Gema 

Insani, Sukmajaya. Setrum tidak stabil. Hampir setiap 

malam spaneng mulu. Sudah laporan dan ada petugas yang 

datang, tapi sampai sekarang kondisinya masih begitu saja.

085259034XXX

Untuk Dinas Bina Marga dan Sumber Daya Air Kota Bekasi, 

Jawa Barat. Tolong dong benahi drainase di Jalan Raya 

Mustika Jaya. Terutama dari Perumahan Kodam sampai 

depan pom bensin samping RS. Permata Bekasi. Drainase 

mampet, airnya meluap ke jalan. Selain menghambat lalu 

lintas, air tersebut bikin aspal cepat rusak.

087887426XXX

Punten Pemerintah Kota (Pemkot) Bogor, Jawa Barat. Ayo 

dong atur dan tata pasar tumpah di Merdeka yang puluhan 

tahun tidak ada solusinya. Membuat masyarakat resah 

lantaran menyebabkan kemacetan dan bau tidak sedap. 

Mereka berjualan di trotoar, bahkan ada yang di badan jalan. 

Mohon bantuan pihak-pihak terkait dalam penyelesaian 

dan solusi agar pasar dipindah ke tempat yang lebih layak.

082112783XXX

ORANG Indonesia dikenal peduli terhadap sesama. Suka 
menolong dan berbagi. Kelebihan ini rupanya dimanfaatkan 
orang tidak bertanggung jawab. Ingin mendapatkan uang 
tanpa kerja keras. Mengharapkan kepedulian dan iba dari 
orang lain. 

Seperti yang dilakukan ibu-ibu di Bekasi, Jawa Barat. 
Dalam aksinya, si ibu menuntun motor. Kemarin, si ibu 
berkeliaran di Flyover Kranji, Bekasi Barat. Begitu ada 
pengendara yang bertanya, dia mengaku motornya 
kehabisan bensin dan tidak bawa uang. Pas dicek, bensin 
motor si ibu memang sudah tiris. Kasihan, si pengendara 
mendorong motor si ibu dan membelikan bensin. Setelah 
itu, ibu pun kemudian pergi. 

Karena punya firasat tidak enak, si pengendara mengikuti 
tanpa sepengetahuan si ibu. Nah, di Summarecon Bekasi, 
dia melihat si ibu sedang duduk dan pegang selang untuk 
menyedot bensin yang sudah diisi. Setelah itu, si ibu 
kembali mendorong motornya agar ada korban selanjutnya. 
Ternyata, sudah banyak pengendara lain yang jadi korban. 

Nanda,
Warga Kranji, Bekasi 

IST 

MAKAN BERGIZI GRATIS: Pemerintah Provinsi DKI Jakarta kembali melakukan uji coba program 
Makan Bergizi Gratis (MBG) di SDN Cipayung 04 Pagi, Jakarta Timur, Senin (26/8/2024). Tampak dua 
siswa menunjukkan menu makanan program MBG. Uji coba ini dilakukan untuk menemukan formulasi 
asupan gizi yang seimbang namun sesuai dengan cita rasa siswa-siswi saat makan bersama di sekolah.

Sebanyak 146 ribu penerima bantuan sosial (bansos) 
Kartu Jakarta Pintar (KJP) dan Kartu Jakarta Mahasiswa 
Unggul (KJMU) dicoret terkena pemadanan data dan 
verifikasi tahap II tahun 2024. Namun sayangnya, tidak 
sedikit pembatalan itu salah sasaran.

Demi Keadilan Warga Jakarta

Sekolah Swasta Gratis 
Diperluas Ke Madrasah

Berdayakan Waduk Batu Bangkong

Heru Sebar 10 Ribu Benih Ikan 

MEGAPOLITAN 15
SABTU KLIWON

• 31 AGUSTUS 2024 
• 26 SYAFAR 1446 H

• 25 SAPAR 1958

Menipu Pura-pura 
Kehabisan Bensin

ANGGOTA Dewan Perwakilan 
Utama Daerah (DPRD) DKI 
Jakarta periode 2024-2029 
Khoi rudin berjanji akan mem-
perjuangkan realisasi Program 
Sekolah Swasta Gratis. Apalagi, 
Khoirudin bagian dari Ang-
gota DPRD periode 2019-2024, 
yang ikut mendukung program 
tersebut. Lebih jauh, kandidat 
Ketua DPRD DKI ini berharap, 
prog ram Sekolah Swasta Gratis 
diperluas ke Madrasah Tsanawi-
yah (MTs) atau setara dengan 
SMP dan Madrasah Aliyah 
(MA) setara dengan SMA.

“Yang bersekolah di Madra-
sah Tsanawiyah dan Madrasah 
Aliyah juga warga Jakarta yang 
membayar pajak. Maka mere-
ka harus dapat layanan yang 
sama,” kata Khoirudin, Rabu 
(28/8/2024).

Program Sekolah Swasta Gra-
tis, sambung dia, harus terus di-
kawal hingga terealisasi, sesuai 
kesepakatan yang telah dibuat 
oleh Komisi E DPRD dengan 
Dinas Pendidikan (Disdik) DKI 
Jakarta. Kedua belah pihak telah 
menandatangani kerja sama 
atau Memorandum of Under-
standing (MoU) pada Jumat, 23 
Agustus 2024.

“Kita harus menjalankan ke-
wajiban untuk memberikan 
pendidikan 12 tahun gratis,” 
ujarnya. 

Khoirudin berharap, program 
ini akan menuntaskan persoalan 
yang terus muncul dan berulang 
saat proses Penerimaan Peserta 
Didik Baru (PPDB). Ke depan, 
tidak boleh ada lagi anak Jakarta 

yang putus sekolah akibat tidak 
punya biaya.

“Selama ini, banyak calon 
siswa yang mengejar sekolah 
negeri tapi terbatas bangkunya. 
Ini semua bisa teratasi dengan 
sekolah gratis ini,” ucapnya.

Dia memastikan, kualitas 
sekolah swasta gratis sama 
seperti yang didapat di sekolah 
negeri. 

“Dari sisi proses, anggaran, 
pembinaan, kualitasnya semua 
sama. Prosesnya juga harus 
sama,” kata Khoirudin.

Hal serupa dilontarkan Ab-
durrahman Suhaimi, yang juga 
kembali terpilih menjadi ang-
gota DPRD DKI Jakarta. Su-
haimi menyatakan siap memper-
juangkan keadilan bagi seluruh 
masyarakat Jakarta, khususnya 
di bidang pendidikan.

Dia mengatakan, peningkatan 
kualitas pendidikan merupakan 
langkah nyata menjadikan Ja-
karta menjadi Kota Global yang 
maju berkeadilan, berdaya saing 
dan berkelanjutan sebagaimana 
tertuang dalam Undang-Undang 
Nomor 2 Tahun 2024 tentang 
Daerah Khusus Jakarta.

“Bidang pendidikan harus maju, 
karena prinsip saya mem bangun 
suatu kota adalah membangun 
SDM (Sumber Daya Manusia). 
Kalau SDM-nya berkualitas, 
kotanya juga berkualitas,” ujar 
Suhaimi.

Suhaimi menilai, program 
Sekolah Swasta Gratis dapat 
menjadi solusi atas permasala-
han pendidikan selama ini. 
Apalagi daya tampung sekolah 

negeri terbatas.
Sebelumnya, di penghujung 

masa baktinya, Komisi E DPRD 
DKI Jakarta periode 2019-2024 
bersama Disdik DKI Jakarta 
berkomitmen untuk menjalan-
kan program Sekolah Swasta 
Gratis mulai 2025.

Ketua Komisi E periode 2019-
2024 Iman Satria mengatakan, 
MoU merupakan tahap awal 
sebagai landasan hukum per-
janjian kedua belah pihak untuk 
merealisasikan sekolah swasta 
gratis di Jakarta.

Iman mengakui, kesepakatan 
tersebut belum sempurna. “Nan-
ti akan dilanjutkan oleh Komisi 
E yang baru untuk meneruskan 
hal-hal yang diperlukan, yang 
terpenting kita sudah sama-sama 

sepakat akan dijalankan tahun 
2025 ini,” kata Iman.

Iman menyebut, program 
Sekolah Swasta Gratis meru-
pakan terobosan sekaligus lega-
cy Komisi E DPRD DKI Jakarta 
periode 2019-2024. 

“Insya Allah  ini berkah. 
Hari terakhir kami di DPRD, 
ini legacy untuk seluruh warga 
DKI,” ucapnya.

Disdik DKI Jakarta menye-
butkan, jumlah sekolah swasta 
di Jakarta ada sebanyak 2.585 
sekolah. Dari ribuan sekolah 
tersebut, sebanyak 2.090 di an-
taranya akan ikut menyelengga-
rakan program Sekolah Swasta 
Gratis. Sisanya, 495 sekolah, 
dengan kategori sekolah elite 
tidak ikut program Sekolah 

Swas ta Gratis.
Sekolah-sekolah yang ter-

gabung dalam program sekolah 
gratis itu terdiri dari jenjang 
Sekolah Dasar (SD), Sekolah 
Mene ngah Pertama (SMP), 
Sekolah Menengah Atas (SMA), 
dan Sekolah Menengah Keju-
ruan (SMK).

Pelaksana tugas (Plt) Ke-
pala Disdik DKI Jakarta Budi 
Awalud din mengaku telah me-
nyiapkan kajian yang matang 
untuk merealisasikan sekolah 
swasta gratis. 

“Dari sisi anggaran, sudah 
cukup tersedia untuk memenuhi 
pembiayaan sekolah gratis. Ke-
bijakan ini mulai berlaku bulan 
Juli pas tahun ajaran baru 2025,” 
kata Budi.  DRS

PENJABAT (Pj) Gubernur DKI 
Jakarta Heru Budi Hartono 
menanam 200 pohon pelindung 
50 pohon buah-buahan dan 
menebar 10.000 benih ikan 
nila di Waduk Batu Bangkong, 
Cipayung, Jakarta Timur, Senin 
(26/8/2024). 

Selain untuk mewujudkan ke-
tahanan pangan dan pelestarian 
lingkungan, penanaman pohon 
di sekitar waduk ini diharapkan 
dapat membantu mengatur debit 
air dan mencegah banjir.

“Waduk memiliki potensi 
untuk dimanfaatkan sebagai 
sumber penghasil pangan, me-
nampung limpahan air hujan, 
dan tempat rekreasi. Di bebe-
rapa wilayah, rekreasi berbasis 
waduk mampu menumbuhkan 
perekonomian masyarakat seki-
tar,” kata Heru.

Heru berharap, seluruh elemen 
yang terlibat, termasuk mas-

yarakat, turut menjaga kelestar-
ian waduk. Sehingga, manfaat 
fasilitas yang telah disediakan 
dapat dirasakan secara maksimal 
dan berkelanjutan.

“Terima kasih kepada seluruh 
pihak yang telah membantu ke-
giatan ini, semoga dapat memberi-
kan manfaat sebanyak-banyaknya 
bagi masyarakat,” ujarnya.

Dalam Sidang Paripurna De-
wan Perwakilan Rakyat Daerah 
(DPRD) DKI Jakarta pada Kamis 
(8/8/2024), Heru me ngatakan, 
pihaknya berkomitmen untuk 
mengatasi banjir. Salah satu-
nya, dengan pembangunan atau 
revita lisasi Situ, Danau, Embung 
dan Waduk (SDEW) secara ber-
tahap sepanjang 2024. 

“Eksekutif berkomitmen un-
tuk menangani banjir sesuai 
dengan kebijakan dalam Ra-
perda 2023-2026. Selain SDEW, 
kami akan melaksanakan prog-

ram pemeliharaan prasarana 
dan sarana pengendali banjir,” 
kata Heru. 

Menurutnya, penanganan ban-
jir akan dilakukan melalui koor-
dinasi intensif dengan Pemerin-
tah Pusat dan sinkronisasi 
prog ram. Selain itu, penanggula-
ngan banjir dilakukan dengan 
menambah daya tampung air dan 
tangkapan limpasan air sungai.

Kepala Dinas Ketahanan Pa-
ngan, Kelautan dan Pertanian 
(KPKP) DKI Jakarta Suharini 
Eliawati menjelaskan, pember-
dayaan waduk sebagai tempat 
ikan diharapkan dapat dipanen 
dan menjadi sumber protein 
hewani untuk pemenuhan gizi 
masyarakat setempat.

“Sedangkan lahan sekitar 
waduk bisa terus ditanami pohon 
pelindung, pohon produktif dan 
tanaman pangan, seperti sayuran 
dan palawija,” ujar Eli sapaan 

Suharini Eliawati.
Untuk pohon pelindung, lanjut 

dia, berfungsi menjaga kelesta-
rian lingkungan dan menyimpan 
air tanah. Sedangkan pohon 
produktif, buah yang dihasilkan 
bisa dinikmati warga.

“Sementara sayuran dan ta-
naman palawija (talas, kacang ta-
nah, jagung dan lain-lain) sebagai 
sumber pangan lokal,” jelasnya.

Pelaksana Tugas (Plt) Ke-
pala Dinas Sumber Daya Air 
(SDA) DKI Jakarta Ika Agustin 
mengungkapkan, di Jakarta ter-
dapat sekitar 125 waduk dengan 
luas lebih dari 600 hektar. Jika 
waduk-waduk tersebut diman-
faatkan untuk budidaya ikan air 
tawar, hasilnya dapat membantu 
memenuhi kebutuhan ikan mas-
yarakat sekitar.

“Bibit ikan dapat dipenuhi dari 
Dinas KPKP, tugas mas yarakat 
adalah turut menjaga kebersihan 

waduk agar kualitas air tetap 
terjaga sehingga budidaya ikan 
dapat berkelanjutan,” kata Ika.

Dia berharap, lahan yang 
ter sedia dapat dimaksimalkan 
pemanfaatannya dengan meli-
batkan berbagai pihak, agar 
hasilnya bisa menjangkau mas-
yarakat yang lebih luas.

Anggota DPRD DKI Jakarta 
Ida Mahmudah meminta, pem-
buatan waduk dan embung harus 
tetap menjadi program prioritas 
dalam penyusunan Rencana 
Kerja Pembangunan Daerah 
(RKPD) tahun 2025. 

Ida menilai, waduk dan em-
bung merupakan solusi jitu un-
tuk menuntaskan permasalahan 
banjir di Jakarta. Karena itu, 
menurut Ida, pengadaan lahan 
untuk waduk atau embung, teru-
tama di daerah-daerah permuki-
man langganan banjir, harus 
te rus dilakukan.  DRS

Pasar Induk Kramat 
Jati Makin Semrawut

Pembaca diundang 
menyampaikan informasi, 

keluhan dan komentar tentang 
kepentingan umum ke email: 
rakyatmerdeka12@gmail.com

dan WA ke nomor: 

088212964991 

Program Sekolah Swasta Gratis yang dijalankan 
tahun depan, rencananya akan diperluas ke 
sekolah madrasah swasta.

BIKIN MURAL 
DI GERBONG KERETA: 
Seniman sedang berkarya, 
membuat mural di gerbong 
kereta saat mengikuti Festival 
Mural dan Grafiti dengan 
tema, Aman dan Nyaman 
Berkereta” di Depo KRL 
Depok, Jawa Barat, Kamis 
(29/8/2024). Festival tersebut 
digelar KAI Commuter dalam 
rangka memperingati Hari 
Ulang Tahun (HUT) ke-16, 
sekaligus untuk kampanye 
ke masyarakat agar tidak 
melakukan vandalisme
pada fasilitas publik. 

DWI PAMBUDO/RAKYAT MERDEKA/RM.ID

Selamat pagi Satpol PP DKI Jakarta. Tolong dong tertibkan 

Pedagang Kaki Lima (PKL) buah di sepanjang jalan depan 

Pasar Induk Kramat Jati, Jakarta Timur. Semakin hari 

semakin banyak PKL buah yang berjualan di trotoar di 

kanan dan kiri jalan. Sehingga membuat jalan kotor dan 

macet, apalagi saat jam sibuk. Selain itu, membuat pejalan 

kaki sulit melintas.

081215048XXX

Kepada Dinas Pertamanan dan Hutan Kota (Distamhut) 

DKI Jakarta. Mohon perhatikan maintenance fasilitas dan 

wahana permainan di taman. Jangan hanya bangun, tapi 

abai perawatan dan pengawasan. Seperti di Taman Puring, 

Kebayoran Baru, Jakarta Selatan. Perosotannya sudah lama 

rusak, tapi belum juga diperbaiki.  

089535170XXX

Tumpukan sampah di separator jalan depan gerbang masuk 

Perumahan Citra Raya, Cikupa, Kabupaten Tangerang, 

Banten, merusak pemandangan. Selain itu, tumpukan 

sampah yang mepet ke jalan mengganggu arus lalu lintas. 

Apalagi tumpukan sampah tersebut berada persis di 

light atau lampu merah. Pengendara motor yang harus 

berhenti ketika lampu merah menyala, kudu bersebelahan 

dengan sampah tersebut. Mohon atensi dinas/pihak terkait. 

081188936XXX

Kepada PLN Kota Depok, Jawa Barat. Please perbaiki 

aliran listrik di daerah Baktijaya, dekat toko buku Gema 

Insani, Sukmajaya. Setrum tidak stabil. Hampir setiap 

malam spaneng mulu. Sudah laporan dan ada petugas yang 

datang, tapi sampai sekarang kondisinya masih begitu saja.

085259034XXX

Untuk Dinas Bina Marga dan Sumber Daya Air Kota Bekasi, 

Jawa Barat. Tolong dong benahi drainase di Jalan Raya 

Mustika Jaya. Terutama dari Perumahan Kodam sampai 

depan pom bensin samping RS. Permata Bekasi. Drainase 

mampet, airnya meluap ke jalan. Selain menghambat lalu 

lintas, air tersebut bikin aspal cepat rusak.

087887426XXX

Punten Pemerintah Kota (Pemkot) Bogor, Jawa Barat. Ayo 

dong atur dan tata pasar tumpah di Merdeka yang puluhan 

tahun tidak ada solusinya. Membuat masyarakat resah 

lantaran menyebabkan kemacetan dan bau tidak sedap. 

Mereka berjualan di trotoar, bahkan ada yang di badan jalan. 

Mohon bantuan pihak-pihak terkait dalam penyelesaian 

dan solusi agar pasar dipindah ke tempat yang lebih layak.

082112783XXX

ORANG Indonesia dikenal peduli terhadap sesama. Suka 
menolong dan berbagi. Kelebihan ini rupanya dimanfaatkan 
orang tidak bertanggung jawab. Ingin mendapatkan uang 
tanpa kerja keras. Mengharapkan kepedulian dan iba dari 
orang lain. 

Seperti yang dilakukan ibu-ibu di Bekasi, Jawa Barat. 
Dalam aksinya, si ibu menuntun motor. Kemarin, si ibu 
berkeliaran di Flyover Kranji, Bekasi Barat. Begitu ada 
pengendara yang bertanya, dia mengaku motornya 
kehabisan bensin dan tidak bawa uang. Pas dicek, bensin 
motor si ibu memang sudah tiris. Kasihan, si pengendara 
mendorong motor si ibu dan membelikan bensin. Setelah 
itu, ibu pun kemudian pergi. 

Karena punya firasat tidak enak, si pengendara mengikuti 
tanpa sepengetahuan si ibu. Nah, di Summarecon Bekasi, 
dia melihat si ibu sedang duduk dan pegang selang untuk 
menyedot bensin yang sudah diisi. Setelah itu, si ibu 
kembali mendorong motornya agar ada korban selanjutnya. 
Ternyata, sudah banyak pengendara lain yang jadi korban. 

Nanda,
Warga Kranji, Bekasi 

IST 

MAKAN BERGIZI GRATIS: Pemerintah Provinsi DKI Jakarta kembali melakukan uji coba program 
Makan Bergizi Gratis (MBG) di SDN Cipayung 04 Pagi, Jakarta Timur, Senin (26/8/2024). Tampak dua 
siswa menunjukkan menu makanan program MBG. Uji coba ini dilakukan untuk menemukan formulasi 
asupan gizi yang seimbang namun sesuai dengan cita rasa siswa-siswi saat makan bersama di sekolah.

Agustina Hermanto

Muhammad Thamrin

BANJIR ROB 
DI MUARA ANGKE: 
Sejumlah anak sedang 
bermain di tengah 
banjir rob di Muara 
Angke, Jakarta, Jumat 
(13/12/2024). Badan 
Penanggulangan 
Bencana Daerah 
(BPBD) DKI Jakarta 
mengingatkan bahwa 
banjir rob diprediksi 
akan terjadi di wilayah 
utara Jakarta pada 11 
hingga 20 Desember 
2024 akibat fenomena 
pasang maksimum air 
laut bersamaan dengan 
fase bulan purnama. 

ANTARA FOTO/FAUZAN/FOC.

Penyaluran Bansos Perlu Dievaluasi

Duh, Banyak Siswa Miskin
Batal Terima KJP & KJMU

Terjadi Lagi Di Sekolah 

Ayo Gencarkan Aksi Stop Perundungan 

MEGAPOLITAN 15
MINGGU LEGI
 • 15 DESEMBER 2024

• 13 JUMADIL AKHIR 1446 H 
• 13 JUMADIL AKIR 1958

Duh, Kualitas Stadion
Benten Reborn Jelek
KEPADA Pemerintah Kota (Pemkot) Tangerang, Banten. 
Tolong dong lebih diperhatikan sarana dan prasarana 
olahraga. Apalagi di gelanggang atau stadion utama. 
Selain untuk menunjang para atlet untuk berlatih, juga demi 
menjaga nama baik kota. 

Jangan sampai insiden Minggu (8/12/2024) sore, saat 
pertandingan sepak bola Liga 2 antara Persikota Tangerang 
melawan Persikabo 1973 di Stadion Benteng Reborn, 
terulang. Kejadian bikin malu dan mencoreng nama Kota 
Tangerang. 

Sebab tiang gawang di stadion kebanggaan roboh ketika 
pertandingan memasuki menit ke-83. Untungnya, saat itu 
tim kesayangan warga Kota Tangerang sedang unggul, 
dengan skor 6-1. 

Namun akibat insiden tersebut pertandingan sempat 
dihentikan sementara untuk dilakukan perbaikan. 
Seharusnya, sebelum pertandingan, semua sarana dan 
prasarana dicek dengan seksama. Apalagi ini pertandingan 
profesional tingkat kedua dalam sistem liga sepakbola 
Indonesia.

Roni,
Warga Pinang, Kota Tangerang

PEMBATALAN penerima ban-
sos salah sasaran itu ditemukan 
Dewan Perwakilan Rakyat Daer-
ah (DPRD) DKI Jakarta.

Wakil Ketua Komisi E DPRD  
DKI Jakarta Agustina Hermanto 
berharap, Dinas Pendidikan 
(Disdik) mengevaluasi kembali 
data penerima KJP Plus. Hal itu 
untuk mengetahui secara lang-
sung penyebab dicabutnya 146 
ribu status kepemilikan KJP 
berdasarkan pemadanan data dan 
verifikasi tahap II Tahun 2024.

Sehingga nantinya, Disdik 
dapat mengetahui secara lang-
sung problematika yang terjadi 
di lapangan. Karena, faktanya 
banyak penerima KJP Plus yang 
dicabut tidak sesuai dengan 
kriteria. Sehingga masih layak 
untuk menerima kembali haknya 
sebagai penerima KJP Plus.

“Intinya gini, kita ingin yang 
kemarin dicabut atau dimatikan 
tapi layak menerima bansos,  
dihidupkan kembali. Tapi kalau 

memang pendataan ternyata  
faktanya punya mobil atau salah 
sasaran,  silakan dijelaskan saja,” 
ujar dia di gedung DPRD DKI 
Jakarta, Jumat (13/12/2024).

Pemadanan data dan verifikasi 
pendaftar KJP Plus tahap II 
Tahun 2024 dari data 669.716 
telah dilakukan penyesuaian 
anggaran hanya mengcover jum-
lah penerima KJP Plus maksimal 
sebanyak 523.622.

Sehingga dilakukan seleksi se-
cara prioritas menggunakan data 
pemeringkatan kesejahteraan 
atau desil dari data Regsosek.

Selain itu, Agustina mengim-
bau agar Disdik memberi penjela-
san secara rinci kepada orangtua 
siswa penyebab status anaknya 
tidak lagi sebagai pe nerima KJP 
Plus. Menurutnya, masyarakat 
butuh sebuah forum agar diberi-
kan kesempatan untuk menyang-
gah kondisi dan keadaannya. 

“ Mereka daftar aja susah, 
makanya saya bilang diberitahu 

kalau untuk ke depannya harus-
nya tidak langsung dicoret. 
Tanya dulu, diskusi dulu dan 
segala macamnya,” tegas Tina 
Toon sapaan akrab Agustina.

Ia berharap, setelah evaluasi 
ini, Disdik memiliki langkah 
kongkret untuk mengatasi per-
masalahan di lapangan terkait 
pencabutan penerima KJP Plus.

Sehingga perlu diperbaiki 
secara menyeluruh agar man-
faatnya dapat dirasakan oleh 
masyarakat secara maksimal.

Pelaksana tugas (plt) Kepala 
Disdik DKI Jakarta, Sarjoko 
mengungkapkan, pembatalan 
tersebut terkait dengan hasil 
verifikasi data yang dilakukan 
secara bertahap. Dan ia me-
mastikan akan ada upaya untuk 
memperbaiki strategi komunika-
si guna menghindari kegaduhan 
di masyarakat. 

Sarjoko menjelaskan, Disdik 
akan melakukan verifikasi ulang 
terhadap penerima KJP Plus 
dan KJMU untuk tahun 2025. 
Ia juga menegaskan bahwa 
tujuan utama verifikasi adalah 
memastikan bantuan tersebut 
tepat sasaran. 

“Tentu sebuah masukan yang 
bagus bagaimana dinas pen-
didikan diminta untuk bisa 
mem bangun sebuah strategi 
komunikasi yang lebih baik 
se hingga informasi terkait pene-
rima KJP Plus atau KJMU dapat 
terinformasi dengan baik tanpa 
menimbulkan kegaduhan atau 
kegelisahan di masyarakat,” ujar 
Sarjoko, Jumat (13/12/2024). 

Menurutnya, meski ada seki-
tar 146 ribu penerima KJP Plus 
yang dibatalkan, proses veri-
fikasi akan terus dilakukan agar 
data yang diterima sesuai dengan 

kondisi lapangan. 
Sarjoko menambahkan bahwa 

proses pendataan dilakukan de ngan 
melibatkan berbagai pihak terkait, 
seperti data kependudukan, data 
DTKS (Data Terpadu Kesejahter-
aan Sosial) dan data Bapenda. 

Meskipun ada pembatalan, 
ditegaskannya, tujuan akhir dari 
program ini adalah agar bantuan 
sampai ke tangan mereka yang 
benar-benar membutuhkan. 

Menanggapi kemungkinan 
penambahan jumlah penerima 
bantuan pada tahun depan, Sar-
joko mengatakan, akan melihat 
hasil pendataan duli serta me-
nyesuaikan dengan anggaran 
yang disediakan.

“Nggak mungkin kita akan 
menetapkan lebih dengan pagu 
yang kita punya,” tegasnya.

Sarjoko menambahkan, pe-
nerima KJP Plus dan KJMU 
akan diseleksi berdasarkan 
Keputusan Gubernur (Kepgub) 
Nomor 1.250, yang mengatur 
syarat dan ketentuan penerima 
bantuan tersebut. Sarjoko me-
mastikan bahwa semua lang-
kah verifikasi dilakukan agar 
bantuan dapat diterima oleh 
keluarga yang benar-benar 
membutuhkan. ■ RAA

BULLYING atau perundungan 
di lingkungan sekolah kem-
bali terjadi. Kamis (28/11/2024), 
ABF, siswa Sekolah Menengah 
Atas Negeri (SMAN) 70 Jakarta 
mengalami luka memar dan 
lebam di bagian ulu hati, perut 
dan paha kiri karena tindak ke-
kerasan di toilet sekolah. Kasus 
kekerasan ini sudah dilaporkan 
ke pihak Kepolisian. 

Kejadian ini menjadi soro-
tan Dewan Perwakilan Rakyat 
Daerah (DPRD) DKI Jakarta. 
Ketua Komisi E DPRD DKI 
Muhammad Thamrin mengaku 
prihatin dengan masih maraknya 
kasus perundungan yang terjadi 
di lingkungan sekolah.

Karena itu, Thamrin bilang, 
perlu sinergi atau kolaborasi 
antara sejumlah instansi di ling-
kungan Pemerintah Provinsi 
(Pemprov) DKI Jakarta untuk 
mencegah terjadinya perundun-
gan. Yakni, Dinas Pendidikan 
(Disdik), Dinas Pemberdayaan 
Perlindungan Anak dan Pengen-
dalian Penduduk (PPAPP) dan 
Dinas Sosial (Dinsos).

Thamrin mendorong ketiga 
Satuan Kerja Perangkat Daerah 
(SKPD) tersebut menggen-
carkan sosialisasi dan edukasi 
terkait pencegahan perundungan 
di kalangan pelajar. 

Menurut Thamrin, upaya pre-
ventif yang dikenalkan sejak 
dini dapat mengurangi risiko 

tindak perundungan terhadap 
sesama siswa.

“Penting dan sangat mende-
sak, Pemerintah harus turun, da-
lam hal ini SKPD terkait,” kata 
Thamrin di Gedung DPRD DKI 
Jakarta, Kamis (12/12/2024).

Untuk memberi efek jera pada 
pelaku perundungan, politisi 
Partai Keadilan Sejahtera (PKS) 
ini mendorong ketiga dinas 
tersebut berkoordinasi dengan 
Komisi Perlindungan Anak In-
donesia (KPAI). Tujuannya agar 
korban atau pun anak berhadapan 
dengan hukum dapat ditangani 
dengan tepat. 

“Mereka harus diberikan pe-
luang dan ruang untuk mem-
berikan penjelasan dan edukasi 
bagaimana pendidikan kepada 
anak-anak,” kata dia.

Selain itu, ia mendorong selu-
ruh guru di sekolah memberikan 
pendidikan karakter yang ber-
fokus pada pengembangan moral, 
etika, dan nilai-nilai yang men-
dorong sikap positif, serta peng-
hargaan terhadap para siswa.

Thamrin juga mendorong se-
luruh guru mata pelajaran mena-
namkan nilai-nilai moral seperti 
menghormati, toleransi, kejujuran 
dan tanggung jawab. Sehingga 
membentuk landasan moral yang 
kuat bagi siswa dan mencegah 
perilaku perundungan.

“Semua guru punya kewajiban 
dan tanggung jawab memberi-

kan edukasi pendidikan yang 
baik, dan utama adalah perha-
tian,” ucap Thamrin. 

Hal senada diungkap Anggota 
Komisi E Raden Gusti Arief. 
Gusti menyayangkan perun-
dungan yang dialami ABF hing-
ga mengalami luka-luka. Gusti 
menekankan, perlu langkah 
tegas untuk mencegah perun-
dungan di lingkungan sekolah. 

Dia mendesak Disdik DKI 
segera turun tangan memberikan 
pendampingan kepada korban. 

“Saya sudah meminta Dinas 
Pemberdayaan Perlindungan 
Anak dan Pengendalian Pen-
duduk untuk memberikan pen-
dampingan kepada korban,” 
kata Gusti.

Selain itu, sambung Gusti, 

sistem atau program di sekolah 
harus segera dievaluasi. 

“Agar kejadian serupa tidak 
terulang, baik di SMA 70 mau-
pun sekolah lainnya,” ucapnya.

Gusti juga mendesak aparat 
penegak hukum bertindak tegas 
para pelaku. Meskipun pelaku 
masih berstatus anak-anak. Na-
mun sanksi yang diberikan harus 
bersifat edukatif, tapi tetap tegas. 
Tujuannya agar pelaku dapat me-
mahami kesalahan dan bertang-
gung jawab atas perbuatannya.

“Ini penting agar pelaku dapat 
introspeksi diri dan memper-
baiki perilakunya di masa depan. 
Sebab bullying adalah masalah 
serius yang dapat berdampak 
jangka panjang pada korban,” 
pungkasnya.

“Kita harus memastikan seko-
lah menjadi tempat yang aman 
dan nyaman bagi semua siswa, 
sehingga mereka dapat belajar 
tanpa rasa takut,” pungkas Gusti. 

Kepala SMAN 70 Jakarta, Su-
naryo membenarkan telah terjadi 
tindak kekerasan di lingkungan 
sekolahnya. Dia mengatakan, 
pihaknya siap mediasi kasus 
dugaan penganiayaan siswa 
antara kakak kelas berinisial F 
kepada adiknya kelasnya ber-
inisial ABF.

Sunaryo bilang, pihaknya sudah 
menangani kasus ini sejak Rabu 
(4/12/2024). Mulai dari konfir-
masi dengan memanggil korban, 

orangtua korban, para pelaku, dan 
orangtua para pelaku.

Kini, pihak SMAN 70 Jakarta 
telah melakukan koordinasi den-
gan Suku Dinas Pendidikan Ja-
karta Selatan (Jaksel) dan Disdik 
DKI Jakarta. Dia memastikan 
proses penanganan akan terus 
berjalan dan akan mendatangi 
rumah korban untuk pendalaman 
lebih lanjut.

“Proses berjalan sambil meng-
gali motif, dan sekarang kami 
mau silaturahmi ke rumah kor-
ban,” ujarnya. 

Diungkap Sunaryo, pelaku 
merupakan siswa kelas XII dan 
korban kelas X. Keduanya berte-
man seperti siswa lainnya, tidak 
ada permusuhan.

Keluarga korban sudah me-
laporkan kejadian ini ke Polres 
Metro Jakarta Selatan pada 
Rabu (4/12/2024). Laporan ter-
catat dengan nomor LP/B/3769/
XII/2024/SPKT/Polres Metro 
Jaksel/Polda Metro Jaya.

Kasi Humas Polres Metro 
Jakarta Selatan, AKP Nurma 
Dewi menuturkan, pihaknya 
akan memeriksa dugaan kasus 
penganiayaan tersebut. Nurma 
bilang, penyidik akan meminta 
keterang an lebih lanjut dari ABF 
terkait dugaan penganiayaan 
tersebut. Namun, jadwal peme-
riksaan belum dapat dipastikan. 

“Kami masih mau memeriksa 
pelapor,” kata Nurma. ■ DRS

SELAMAT pagi Pemerintah Provinsi (Pemprov) DKI Jakarta. 
Ayo dong percepat normalisasi Kali Ciliwung, khususnya di 
Pejaten Timur, Pasar Minggu, Jakarta Selatan. Sudah lebih 
dari dua tahun nggak ada kelanjutan pengerjaan. Akibatnya, 
pemukiman sekitar sering kebanjiran, bahkan saat tidak 
hujan. Malam-malam kali meluap akibat air kiriman dari hulu 
dan naik ke pemukiman warga.

081517085XXX

Kepada PT Transjakarta. Mohon perhatikan mesin cek/
pengisian saldo di halte-halte. Salah satunya di Halte 
Pulogadung, Jakarta Timur. Mesin pengisian saldo sering 
tidak berfungsi, error. Awal bulan ini, suami saya coba 
mengisi dengan uang cash, tidak bisa. Lalu coba pakai 
QRIS, di mesinnya tertulis “gagal” tapi dicek mutasi 
m-banking sukses dan saldo terpotong. Begitu dicek di 
halte tujuan ternyata saldonya belum masuk. Sebaiknya 
jika mesin itu diperuntukan cek saldo lebih baik jangan ada 
pengisian, begitu juga sebaliknya. Semoga ada perbaikan 
mesin cek/pengisian saldo di halte-halte.

082114073XXX

Jalan berlubang di Jalan Raya Serpong arah Alam Sutera, 
Serpong, Kota Tangerang Selatan (Tangsel), Banten, 
kembali makan korban. Tepatnya di depan Markas TNI. 
Selasa (10/12/2024) pengendara motor terjatuh akibat 
melindas lubang tersebut. Korban mengalami luka-luka. 
Padahal sudah banyak laporan dan keluhan terkait kondisi 
jalan tersebut. Mohon kepada dinas/pihak terkait untuk lebih 
cepat respons.

085953786XXX

Untuk Pemerintah Kota (Pemkot) Depok, Jawa Barat. Mau 
sampai kapan angkot dibiarkan seenaknya. Kondisinya 
kurang layak dan ugal-ugalan dalam berkendara. Selain 
itu, kerap mangkal sembarang. Contohnya, di Jalan Kartini 
dan Sawangan, banyak angkot berhenti sembarangan yang 
menyebabkan macet parah. Tolong segera dibenahi.

082298376XXX

Pengendara motor mengeluhkan kondisi Jalan Raya Setu, 
Cibitung, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat, persisnya di bawah 
tol Cimanggis-Cibitung. Di jalan tersebut banyak ceceran 
tanah liat. Selain bikin becek, juga membuat jalan jadi licin. 
Membahayakan pengendara motor. Mohon dikirimkan truk 
tangki air untuk menyiram jalan agar tidak licin.

081388184XXX

Punten Satpol PP Kota Bogor, Jawa Barat. Mohon koordinasi 
dengan pihak kepolisian untuk mengusut pencurian besi 
penutup saluran di Pakuan Ciheuleut, RT 02 RW 06, Tegallega, 
Bogor Tengah. Sudah empat kali besi penutup saluran dicuri. 
Pelaku diketahui orang yang sama. Dalam aksinya dia 
mengendarai motor. Hilangnya besi penutup tersebut sangat 
membahayakan pengendara dan warga yang melintas.

089661306XXX

Normalisasi Kali 
Ciliwung Mandek

Pembaca diundang 
menyampaikan informasi, 

keluhan dan komentar tentang 
kepentingan umum ke email: 
rakyatmerdeka12@gmail.com

dan WA ke nomor: 

088212964991 

Demi Keadilan Warga Jakarta

Sekolah Swasta Gratis 
Diperluas Ke Madrasah

Berdayakan Waduk Batu Bangkong

Heru Sebar 10 Ribu Benih Ikan 

MEGAPOLITAN 15
SABTU KLIWON

• 31 AGUSTUS 2024 
• 26 SYAFAR 1446 H

• 25 SAPAR 1958

Menipu Pura-pura 
Kehabisan Bensin

ANGGOTA Dewan Perwakilan 
Utama Daerah (DPRD) DKI 
Jakarta periode 2024-2029 
Khoi rudin berjanji akan mem-
perjuangkan realisasi Program 
Sekolah Swasta Gratis. Apalagi, 
Khoirudin bagian dari Ang-
gota DPRD periode 2019-2024, 
yang ikut mendukung program 
tersebut. Lebih jauh, kandidat 
Ketua DPRD DKI ini berharap, 
prog ram Sekolah Swasta Gratis 
diperluas ke Madrasah Tsanawi-
yah (MTs) atau setara dengan 
SMP dan Madrasah Aliyah 
(MA) setara dengan SMA.

“Yang bersekolah di Madra-
sah Tsanawiyah dan Madrasah 
Aliyah juga warga Jakarta yang 
membayar pajak. Maka mere-
ka harus dapat layanan yang 
sama,” kata Khoirudin, Rabu 
(28/8/2024).

Program Sekolah Swasta Gra-
tis, sambung dia, harus terus di-
kawal hingga terealisasi, sesuai 
kesepakatan yang telah dibuat 
oleh Komisi E DPRD dengan 
Dinas Pendidikan (Disdik) DKI 
Jakarta. Kedua belah pihak telah 
menandatangani kerja sama 
atau Memorandum of Under-
standing (MoU) pada Jumat, 23 
Agustus 2024.

“Kita harus menjalankan ke-
wajiban untuk memberikan 
pendidikan 12 tahun gratis,” 
ujarnya. 

Khoirudin berharap, program 
ini akan menuntaskan persoalan 
yang terus muncul dan berulang 
saat proses Penerimaan Peserta 
Didik Baru (PPDB). Ke depan, 
tidak boleh ada lagi anak Jakarta 

yang putus sekolah akibat tidak 
punya biaya.

“Selama ini, banyak calon 
siswa yang mengejar sekolah 
negeri tapi terbatas bangkunya. 
Ini semua bisa teratasi dengan 
sekolah gratis ini,” ucapnya.

Dia memastikan, kualitas 
sekolah swasta gratis sama 
seperti yang didapat di sekolah 
negeri. 

“Dari sisi proses, anggaran, 
pembinaan, kualitasnya semua 
sama. Prosesnya juga harus 
sama,” kata Khoirudin.

Hal serupa dilontarkan Ab-
durrahman Suhaimi, yang juga 
kembali terpilih menjadi ang-
gota DPRD DKI Jakarta. Su-
haimi menyatakan siap memper-
juangkan keadilan bagi seluruh 
masyarakat Jakarta, khususnya 
di bidang pendidikan.

Dia mengatakan, peningkatan 
kualitas pendidikan merupakan 
langkah nyata menjadikan Ja-
karta menjadi Kota Global yang 
maju berkeadilan, berdaya saing 
dan berkelanjutan sebagaimana 
tertuang dalam Undang-Undang 
Nomor 2 Tahun 2024 tentang 
Daerah Khusus Jakarta.

“Bidang pendidikan harus maju, 
karena prinsip saya mem bangun 
suatu kota adalah membangun 
SDM (Sumber Daya Manusia). 
Kalau SDM-nya berkualitas, 
kotanya juga berkualitas,” ujar 
Suhaimi.

Suhaimi menilai, program 
Sekolah Swasta Gratis dapat 
menjadi solusi atas permasala-
han pendidikan selama ini. 
Apalagi daya tampung sekolah 

negeri terbatas.
Sebelumnya, di penghujung 

masa baktinya, Komisi E DPRD 
DKI Jakarta periode 2019-2024 
bersama Disdik DKI Jakarta 
berkomitmen untuk menjalan-
kan program Sekolah Swasta 
Gratis mulai 2025.

Ketua Komisi E periode 2019-
2024 Iman Satria mengatakan, 
MoU merupakan tahap awal 
sebagai landasan hukum per-
janjian kedua belah pihak untuk 
merealisasikan sekolah swasta 
gratis di Jakarta.

Iman mengakui, kesepakatan 
tersebut belum sempurna. “Nan-
ti akan dilanjutkan oleh Komisi 
E yang baru untuk meneruskan 
hal-hal yang diperlukan, yang 
terpenting kita sudah sama-sama 

sepakat akan dijalankan tahun 
2025 ini,” kata Iman.

Iman menyebut, program 
Sekolah Swasta Gratis meru-
pakan terobosan sekaligus lega-
cy Komisi E DPRD DKI Jakarta 
periode 2019-2024. 

“Insya Allah  ini berkah. 
Hari terakhir kami di DPRD, 
ini legacy untuk seluruh warga 
DKI,” ucapnya.

Disdik DKI Jakarta menye-
butkan, jumlah sekolah swasta 
di Jakarta ada sebanyak 2.585 
sekolah. Dari ribuan sekolah 
tersebut, sebanyak 2.090 di an-
taranya akan ikut menyelengga-
rakan program Sekolah Swasta 
Gratis. Sisanya, 495 sekolah, 
dengan kategori sekolah elite 
tidak ikut program Sekolah 

Swas ta Gratis.
Sekolah-sekolah yang ter-

gabung dalam program sekolah 
gratis itu terdiri dari jenjang 
Sekolah Dasar (SD), Sekolah 
Mene ngah Pertama (SMP), 
Sekolah Menengah Atas (SMA), 
dan Sekolah Menengah Keju-
ruan (SMK).

Pelaksana tugas (Plt) Ke-
pala Disdik DKI Jakarta Budi 
Awalud din mengaku telah me-
nyiapkan kajian yang matang 
untuk merealisasikan sekolah 
swasta gratis. 

“Dari sisi anggaran, sudah 
cukup tersedia untuk memenuhi 
pembiayaan sekolah gratis. Ke-
bijakan ini mulai berlaku bulan 
Juli pas tahun ajaran baru 2025,” 
kata Budi.  DRS

PENJABAT (Pj) Gubernur DKI 
Jakarta Heru Budi Hartono 
menanam 200 pohon pelindung 
50 pohon buah-buahan dan 
menebar 10.000 benih ikan 
nila di Waduk Batu Bangkong, 
Cipayung, Jakarta Timur, Senin 
(26/8/2024). 

Selain untuk mewujudkan ke-
tahanan pangan dan pelestarian 
lingkungan, penanaman pohon 
di sekitar waduk ini diharapkan 
dapat membantu mengatur debit 
air dan mencegah banjir.

“Waduk memiliki potensi 
untuk dimanfaatkan sebagai 
sumber penghasil pangan, me-
nampung limpahan air hujan, 
dan tempat rekreasi. Di bebe-
rapa wilayah, rekreasi berbasis 
waduk mampu menumbuhkan 
perekonomian masyarakat seki-
tar,” kata Heru.

Heru berharap, seluruh elemen 
yang terlibat, termasuk mas-

yarakat, turut menjaga kelestar-
ian waduk. Sehingga, manfaat 
fasilitas yang telah disediakan 
dapat dirasakan secara maksimal 
dan berkelanjutan.

“Terima kasih kepada seluruh 
pihak yang telah membantu ke-
giatan ini, semoga dapat memberi-
kan manfaat sebanyak-banyaknya 
bagi masyarakat,” ujarnya.

Dalam Sidang Paripurna De-
wan Perwakilan Rakyat Daerah 
(DPRD) DKI Jakarta pada Kamis 
(8/8/2024), Heru me ngatakan, 
pihaknya berkomitmen untuk 
mengatasi banjir. Salah satu-
nya, dengan pembangunan atau 
revita lisasi Situ, Danau, Embung 
dan Waduk (SDEW) secara ber-
tahap sepanjang 2024. 

“Eksekutif berkomitmen un-
tuk menangani banjir sesuai 
dengan kebijakan dalam Ra-
perda 2023-2026. Selain SDEW, 
kami akan melaksanakan prog-

ram pemeliharaan prasarana 
dan sarana pengendali banjir,” 
kata Heru. 

Menurutnya, penanganan ban-
jir akan dilakukan melalui koor-
dinasi intensif dengan Pemerin-
tah Pusat dan sinkronisasi 
prog ram. Selain itu, penanggula-
ngan banjir dilakukan dengan 
menambah daya tampung air dan 
tangkapan limpasan air sungai.

Kepala Dinas Ketahanan Pa-
ngan, Kelautan dan Pertanian 
(KPKP) DKI Jakarta Suharini 
Eliawati menjelaskan, pember-
dayaan waduk sebagai tempat 
ikan diharapkan dapat dipanen 
dan menjadi sumber protein 
hewani untuk pemenuhan gizi 
masyarakat setempat.

“Sedangkan lahan sekitar 
waduk bisa terus ditanami pohon 
pelindung, pohon produktif dan 
tanaman pangan, seperti sayuran 
dan palawija,” ujar Eli sapaan 

Suharini Eliawati.
Untuk pohon pelindung, lanjut 

dia, berfungsi menjaga kelesta-
rian lingkungan dan menyimpan 
air tanah. Sedangkan pohon 
produktif, buah yang dihasilkan 
bisa dinikmati warga.

“Sementara sayuran dan ta-
naman palawija (talas, kacang ta-
nah, jagung dan lain-lain) sebagai 
sumber pangan lokal,” jelasnya.

Pelaksana Tugas (Plt) Ke-
pala Dinas Sumber Daya Air 
(SDA) DKI Jakarta Ika Agustin 
mengungkapkan, di Jakarta ter-
dapat sekitar 125 waduk dengan 
luas lebih dari 600 hektar. Jika 
waduk-waduk tersebut diman-
faatkan untuk budidaya ikan air 
tawar, hasilnya dapat membantu 
memenuhi kebutuhan ikan mas-
yarakat sekitar.

“Bibit ikan dapat dipenuhi dari 
Dinas KPKP, tugas mas yarakat 
adalah turut menjaga kebersihan 

waduk agar kualitas air tetap 
terjaga sehingga budidaya ikan 
dapat berkelanjutan,” kata Ika.

Dia berharap, lahan yang 
ter sedia dapat dimaksimalkan 
pemanfaatannya dengan meli-
batkan berbagai pihak, agar 
hasilnya bisa menjangkau mas-
yarakat yang lebih luas.

Anggota DPRD DKI Jakarta 
Ida Mahmudah meminta, pem-
buatan waduk dan embung harus 
tetap menjadi program prioritas 
dalam penyusunan Rencana 
Kerja Pembangunan Daerah 
(RKPD) tahun 2025. 

Ida menilai, waduk dan em-
bung merupakan solusi jitu un-
tuk menuntaskan permasalahan 
banjir di Jakarta. Karena itu, 
menurut Ida, pengadaan lahan 
untuk waduk atau embung, teru-
tama di daerah-daerah permuki-
man langganan banjir, harus 
te rus dilakukan.  DRS

Pasar Induk Kramat 
Jati Makin Semrawut

Pembaca diundang 
menyampaikan informasi, 

keluhan dan komentar tentang 
kepentingan umum ke email: 
rakyatmerdeka12@gmail.com

dan WA ke nomor: 

088212964991 

Program Sekolah Swasta Gratis yang dijalankan 
tahun depan, rencananya akan diperluas ke 
sekolah madrasah swasta.

BIKIN MURAL 
DI GERBONG KERETA: 
Seniman sedang berkarya, 
membuat mural di gerbong 
kereta saat mengikuti Festival 
Mural dan Grafiti dengan 
tema, Aman dan Nyaman 
Berkereta” di Depo KRL 
Depok, Jawa Barat, Kamis 
(29/8/2024). Festival tersebut 
digelar KAI Commuter dalam 
rangka memperingati Hari 
Ulang Tahun (HUT) ke-16, 
sekaligus untuk kampanye 
ke masyarakat agar tidak 
melakukan vandalisme
pada fasilitas publik. 

DWI PAMBUDO/RAKYAT MERDEKA/RM.ID

Selamat pagi Satpol PP DKI Jakarta. Tolong dong tertibkan 

Pedagang Kaki Lima (PKL) buah di sepanjang jalan depan 

Pasar Induk Kramat Jati, Jakarta Timur. Semakin hari 

semakin banyak PKL buah yang berjualan di trotoar di 

kanan dan kiri jalan. Sehingga membuat jalan kotor dan 

macet, apalagi saat jam sibuk. Selain itu, membuat pejalan 

kaki sulit melintas.

081215048XXX

Kepada Dinas Pertamanan dan Hutan Kota (Distamhut) 

DKI Jakarta. Mohon perhatikan maintenance fasilitas dan 

wahana permainan di taman. Jangan hanya bangun, tapi 

abai perawatan dan pengawasan. Seperti di Taman Puring, 

Kebayoran Baru, Jakarta Selatan. Perosotannya sudah lama 

rusak, tapi belum juga diperbaiki.  

089535170XXX

Tumpukan sampah di separator jalan depan gerbang masuk 

Perumahan Citra Raya, Cikupa, Kabupaten Tangerang, 

Banten, merusak pemandangan. Selain itu, tumpukan 

sampah yang mepet ke jalan mengganggu arus lalu lintas. 

Apalagi tumpukan sampah tersebut berada persis di 

light atau lampu merah. Pengendara motor yang harus 

berhenti ketika lampu merah menyala, kudu bersebelahan 

dengan sampah tersebut. Mohon atensi dinas/pihak terkait. 

081188936XXX

Kepada PLN Kota Depok, Jawa Barat. Please perbaiki 

aliran listrik di daerah Baktijaya, dekat toko buku Gema 

Insani, Sukmajaya. Setrum tidak stabil. Hampir setiap 

malam spaneng mulu. Sudah laporan dan ada petugas yang 

datang, tapi sampai sekarang kondisinya masih begitu saja.

085259034XXX

Untuk Dinas Bina Marga dan Sumber Daya Air Kota Bekasi, 

Jawa Barat. Tolong dong benahi drainase di Jalan Raya 

Mustika Jaya. Terutama dari Perumahan Kodam sampai 

depan pom bensin samping RS. Permata Bekasi. Drainase 

mampet, airnya meluap ke jalan. Selain menghambat lalu 

lintas, air tersebut bikin aspal cepat rusak.

087887426XXX

Punten Pemerintah Kota (Pemkot) Bogor, Jawa Barat. Ayo 

dong atur dan tata pasar tumpah di Merdeka yang puluhan 

tahun tidak ada solusinya. Membuat masyarakat resah 

lantaran menyebabkan kemacetan dan bau tidak sedap. 

Mereka berjualan di trotoar, bahkan ada yang di badan jalan. 

Mohon bantuan pihak-pihak terkait dalam penyelesaian 

dan solusi agar pasar dipindah ke tempat yang lebih layak.

082112783XXX

ORANG Indonesia dikenal peduli terhadap sesama. Suka 
menolong dan berbagi. Kelebihan ini rupanya dimanfaatkan 
orang tidak bertanggung jawab. Ingin mendapatkan uang 
tanpa kerja keras. Mengharapkan kepedulian dan iba dari 
orang lain. 

Seperti yang dilakukan ibu-ibu di Bekasi, Jawa Barat. 
Dalam aksinya, si ibu menuntun motor. Kemarin, si ibu 
berkeliaran di Flyover Kranji, Bekasi Barat. Begitu ada 
pengendara yang bertanya, dia mengaku motornya 
kehabisan bensin dan tidak bawa uang. Pas dicek, bensin 
motor si ibu memang sudah tiris. Kasihan, si pengendara 
mendorong motor si ibu dan membelikan bensin. Setelah 
itu, ibu pun kemudian pergi. 

Karena punya firasat tidak enak, si pengendara mengikuti 
tanpa sepengetahuan si ibu. Nah, di Summarecon Bekasi, 
dia melihat si ibu sedang duduk dan pegang selang untuk 
menyedot bensin yang sudah diisi. Setelah itu, si ibu 
kembali mendorong motornya agar ada korban selanjutnya. 
Ternyata, sudah banyak pengendara lain yang jadi korban. 

Nanda,
Warga Kranji, Bekasi 

IST 

MAKAN BERGIZI GRATIS: Pemerintah Provinsi DKI Jakarta kembali melakukan uji coba program 
Makan Bergizi Gratis (MBG) di SDN Cipayung 04 Pagi, Jakarta Timur, Senin (26/8/2024). Tampak dua 
siswa menunjukkan menu makanan program MBG. Uji coba ini dilakukan untuk menemukan formulasi 
asupan gizi yang seimbang namun sesuai dengan cita rasa siswa-siswi saat makan bersama di sekolah.

Sebanyak 146 ribu penerima bantuan sosial (bansos) 
Kartu Jakarta Pintar (KJP) dan Kartu Jakarta Mahasiswa 
Unggul (KJMU) dicoret terkena pemadanan data dan 
verifikasi tahap II tahun 2024. Namun sayangnya, tidak 
sedikit pembatalan itu salah sasaran.

Demi Keadilan Warga Jakarta

Sekolah Swasta Gratis 
Diperluas Ke Madrasah

Berdayakan Waduk Batu Bangkong

Heru Sebar 10 Ribu Benih Ikan 

MEGAPOLITAN 15
SABTU KLIWON

• 31 AGUSTUS 2024 
• 26 SYAFAR 1446 H

• 25 SAPAR 1958

Menipu Pura-pura 
Kehabisan Bensin

ANGGOTA Dewan Perwakilan 
Utama Daerah (DPRD) DKI 
Jakarta periode 2024-2029 
Khoi rudin berjanji akan mem-
perjuangkan realisasi Program 
Sekolah Swasta Gratis. Apalagi, 
Khoirudin bagian dari Ang-
gota DPRD periode 2019-2024, 
yang ikut mendukung program 
tersebut. Lebih jauh, kandidat 
Ketua DPRD DKI ini berharap, 
prog ram Sekolah Swasta Gratis 
diperluas ke Madrasah Tsanawi-
yah (MTs) atau setara dengan 
SMP dan Madrasah Aliyah 
(MA) setara dengan SMA.

“Yang bersekolah di Madra-
sah Tsanawiyah dan Madrasah 
Aliyah juga warga Jakarta yang 
membayar pajak. Maka mere-
ka harus dapat layanan yang 
sama,” kata Khoirudin, Rabu 
(28/8/2024).

Program Sekolah Swasta Gra-
tis, sambung dia, harus terus di-
kawal hingga terealisasi, sesuai 
kesepakatan yang telah dibuat 
oleh Komisi E DPRD dengan 
Dinas Pendidikan (Disdik) DKI 
Jakarta. Kedua belah pihak telah 
menandatangani kerja sama 
atau Memorandum of Under-
standing (MoU) pada Jumat, 23 
Agustus 2024.

“Kita harus menjalankan ke-
wajiban untuk memberikan 
pendidikan 12 tahun gratis,” 
ujarnya. 

Khoirudin berharap, program 
ini akan menuntaskan persoalan 
yang terus muncul dan berulang 
saat proses Penerimaan Peserta 
Didik Baru (PPDB). Ke depan, 
tidak boleh ada lagi anak Jakarta 

yang putus sekolah akibat tidak 
punya biaya.

“Selama ini, banyak calon 
siswa yang mengejar sekolah 
negeri tapi terbatas bangkunya. 
Ini semua bisa teratasi dengan 
sekolah gratis ini,” ucapnya.

Dia memastikan, kualitas 
sekolah swasta gratis sama 
seperti yang didapat di sekolah 
negeri. 

“Dari sisi proses, anggaran, 
pembinaan, kualitasnya semua 
sama. Prosesnya juga harus 
sama,” kata Khoirudin.

Hal serupa dilontarkan Ab-
durrahman Suhaimi, yang juga 
kembali terpilih menjadi ang-
gota DPRD DKI Jakarta. Su-
haimi menyatakan siap memper-
juangkan keadilan bagi seluruh 
masyarakat Jakarta, khususnya 
di bidang pendidikan.

Dia mengatakan, peningkatan 
kualitas pendidikan merupakan 
langkah nyata menjadikan Ja-
karta menjadi Kota Global yang 
maju berkeadilan, berdaya saing 
dan berkelanjutan sebagaimana 
tertuang dalam Undang-Undang 
Nomor 2 Tahun 2024 tentang 
Daerah Khusus Jakarta.

“Bidang pendidikan harus maju, 
karena prinsip saya mem bangun 
suatu kota adalah membangun 
SDM (Sumber Daya Manusia). 
Kalau SDM-nya berkualitas, 
kotanya juga berkualitas,” ujar 
Suhaimi.

Suhaimi menilai, program 
Sekolah Swasta Gratis dapat 
menjadi solusi atas permasala-
han pendidikan selama ini. 
Apalagi daya tampung sekolah 

negeri terbatas.
Sebelumnya, di penghujung 

masa baktinya, Komisi E DPRD 
DKI Jakarta periode 2019-2024 
bersama Disdik DKI Jakarta 
berkomitmen untuk menjalan-
kan program Sekolah Swasta 
Gratis mulai 2025.

Ketua Komisi E periode 2019-
2024 Iman Satria mengatakan, 
MoU merupakan tahap awal 
sebagai landasan hukum per-
janjian kedua belah pihak untuk 
merealisasikan sekolah swasta 
gratis di Jakarta.

Iman mengakui, kesepakatan 
tersebut belum sempurna. “Nan-
ti akan dilanjutkan oleh Komisi 
E yang baru untuk meneruskan 
hal-hal yang diperlukan, yang 
terpenting kita sudah sama-sama 

sepakat akan dijalankan tahun 
2025 ini,” kata Iman.

Iman menyebut, program 
Sekolah Swasta Gratis meru-
pakan terobosan sekaligus lega-
cy Komisi E DPRD DKI Jakarta 
periode 2019-2024. 

“Insya Allah  ini berkah. 
Hari terakhir kami di DPRD, 
ini legacy untuk seluruh warga 
DKI,” ucapnya.

Disdik DKI Jakarta menye-
butkan, jumlah sekolah swasta 
di Jakarta ada sebanyak 2.585 
sekolah. Dari ribuan sekolah 
tersebut, sebanyak 2.090 di an-
taranya akan ikut menyelengga-
rakan program Sekolah Swasta 
Gratis. Sisanya, 495 sekolah, 
dengan kategori sekolah elite 
tidak ikut program Sekolah 

Swas ta Gratis.
Sekolah-sekolah yang ter-

gabung dalam program sekolah 
gratis itu terdiri dari jenjang 
Sekolah Dasar (SD), Sekolah 
Mene ngah Pertama (SMP), 
Sekolah Menengah Atas (SMA), 
dan Sekolah Menengah Keju-
ruan (SMK).

Pelaksana tugas (Plt) Ke-
pala Disdik DKI Jakarta Budi 
Awalud din mengaku telah me-
nyiapkan kajian yang matang 
untuk merealisasikan sekolah 
swasta gratis. 

“Dari sisi anggaran, sudah 
cukup tersedia untuk memenuhi 
pembiayaan sekolah gratis. Ke-
bijakan ini mulai berlaku bulan 
Juli pas tahun ajaran baru 2025,” 
kata Budi.  DRS

PENJABAT (Pj) Gubernur DKI 
Jakarta Heru Budi Hartono 
menanam 200 pohon pelindung 
50 pohon buah-buahan dan 
menebar 10.000 benih ikan 
nila di Waduk Batu Bangkong, 
Cipayung, Jakarta Timur, Senin 
(26/8/2024). 

Selain untuk mewujudkan ke-
tahanan pangan dan pelestarian 
lingkungan, penanaman pohon 
di sekitar waduk ini diharapkan 
dapat membantu mengatur debit 
air dan mencegah banjir.

“Waduk memiliki potensi 
untuk dimanfaatkan sebagai 
sumber penghasil pangan, me-
nampung limpahan air hujan, 
dan tempat rekreasi. Di bebe-
rapa wilayah, rekreasi berbasis 
waduk mampu menumbuhkan 
perekonomian masyarakat seki-
tar,” kata Heru.

Heru berharap, seluruh elemen 
yang terlibat, termasuk mas-

yarakat, turut menjaga kelestar-
ian waduk. Sehingga, manfaat 
fasilitas yang telah disediakan 
dapat dirasakan secara maksimal 
dan berkelanjutan.

“Terima kasih kepada seluruh 
pihak yang telah membantu ke-
giatan ini, semoga dapat memberi-
kan manfaat sebanyak-banyaknya 
bagi masyarakat,” ujarnya.

Dalam Sidang Paripurna De-
wan Perwakilan Rakyat Daerah 
(DPRD) DKI Jakarta pada Kamis 
(8/8/2024), Heru me ngatakan, 
pihaknya berkomitmen untuk 
mengatasi banjir. Salah satu-
nya, dengan pembangunan atau 
revita lisasi Situ, Danau, Embung 
dan Waduk (SDEW) secara ber-
tahap sepanjang 2024. 

“Eksekutif berkomitmen un-
tuk menangani banjir sesuai 
dengan kebijakan dalam Ra-
perda 2023-2026. Selain SDEW, 
kami akan melaksanakan prog-

ram pemeliharaan prasarana 
dan sarana pengendali banjir,” 
kata Heru. 

Menurutnya, penanganan ban-
jir akan dilakukan melalui koor-
dinasi intensif dengan Pemerin-
tah Pusat dan sinkronisasi 
prog ram. Selain itu, penanggula-
ngan banjir dilakukan dengan 
menambah daya tampung air dan 
tangkapan limpasan air sungai.

Kepala Dinas Ketahanan Pa-
ngan, Kelautan dan Pertanian 
(KPKP) DKI Jakarta Suharini 
Eliawati menjelaskan, pember-
dayaan waduk sebagai tempat 
ikan diharapkan dapat dipanen 
dan menjadi sumber protein 
hewani untuk pemenuhan gizi 
masyarakat setempat.

“Sedangkan lahan sekitar 
waduk bisa terus ditanami pohon 
pelindung, pohon produktif dan 
tanaman pangan, seperti sayuran 
dan palawija,” ujar Eli sapaan 

Suharini Eliawati.
Untuk pohon pelindung, lanjut 

dia, berfungsi menjaga kelesta-
rian lingkungan dan menyimpan 
air tanah. Sedangkan pohon 
produktif, buah yang dihasilkan 
bisa dinikmati warga.

“Sementara sayuran dan ta-
naman palawija (talas, kacang ta-
nah, jagung dan lain-lain) sebagai 
sumber pangan lokal,” jelasnya.

Pelaksana Tugas (Plt) Ke-
pala Dinas Sumber Daya Air 
(SDA) DKI Jakarta Ika Agustin 
mengungkapkan, di Jakarta ter-
dapat sekitar 125 waduk dengan 
luas lebih dari 600 hektar. Jika 
waduk-waduk tersebut diman-
faatkan untuk budidaya ikan air 
tawar, hasilnya dapat membantu 
memenuhi kebutuhan ikan mas-
yarakat sekitar.

“Bibit ikan dapat dipenuhi dari 
Dinas KPKP, tugas mas yarakat 
adalah turut menjaga kebersihan 

waduk agar kualitas air tetap 
terjaga sehingga budidaya ikan 
dapat berkelanjutan,” kata Ika.

Dia berharap, lahan yang 
ter sedia dapat dimaksimalkan 
pemanfaatannya dengan meli-
batkan berbagai pihak, agar 
hasilnya bisa menjangkau mas-
yarakat yang lebih luas.

Anggota DPRD DKI Jakarta 
Ida Mahmudah meminta, pem-
buatan waduk dan embung harus 
tetap menjadi program prioritas 
dalam penyusunan Rencana 
Kerja Pembangunan Daerah 
(RKPD) tahun 2025. 

Ida menilai, waduk dan em-
bung merupakan solusi jitu un-
tuk menuntaskan permasalahan 
banjir di Jakarta. Karena itu, 
menurut Ida, pengadaan lahan 
untuk waduk atau embung, teru-
tama di daerah-daerah permuki-
man langganan banjir, harus 
te rus dilakukan.  DRS

Pasar Induk Kramat 
Jati Makin Semrawut

Pembaca diundang 
menyampaikan informasi, 

keluhan dan komentar tentang 
kepentingan umum ke email: 
rakyatmerdeka12@gmail.com

dan WA ke nomor: 

088212964991 

Program Sekolah Swasta Gratis yang dijalankan 
tahun depan, rencananya akan diperluas ke 
sekolah madrasah swasta.

BIKIN MURAL 
DI GERBONG KERETA: 
Seniman sedang berkarya, 
membuat mural di gerbong 
kereta saat mengikuti Festival 
Mural dan Grafiti dengan 
tema, Aman dan Nyaman 
Berkereta” di Depo KRL 
Depok, Jawa Barat, Kamis 
(29/8/2024). Festival tersebut 
digelar KAI Commuter dalam 
rangka memperingati Hari 
Ulang Tahun (HUT) ke-16, 
sekaligus untuk kampanye 
ke masyarakat agar tidak 
melakukan vandalisme
pada fasilitas publik. 

DWI PAMBUDO/RAKYAT MERDEKA/RM.ID

Selamat pagi Satpol PP DKI Jakarta. Tolong dong tertibkan 

Pedagang Kaki Lima (PKL) buah di sepanjang jalan depan 

Pasar Induk Kramat Jati, Jakarta Timur. Semakin hari 

semakin banyak PKL buah yang berjualan di trotoar di 

kanan dan kiri jalan. Sehingga membuat jalan kotor dan 

macet, apalagi saat jam sibuk. Selain itu, membuat pejalan 

kaki sulit melintas.

081215048XXX

Kepada Dinas Pertamanan dan Hutan Kota (Distamhut) 

DKI Jakarta. Mohon perhatikan maintenance fasilitas dan 

wahana permainan di taman. Jangan hanya bangun, tapi 

abai perawatan dan pengawasan. Seperti di Taman Puring, 

Kebayoran Baru, Jakarta Selatan. Perosotannya sudah lama 

rusak, tapi belum juga diperbaiki.  

089535170XXX

Tumpukan sampah di separator jalan depan gerbang masuk 

Perumahan Citra Raya, Cikupa, Kabupaten Tangerang, 

Banten, merusak pemandangan. Selain itu, tumpukan 

sampah yang mepet ke jalan mengganggu arus lalu lintas. 

Apalagi tumpukan sampah tersebut berada persis di 

light atau lampu merah. Pengendara motor yang harus 

berhenti ketika lampu merah menyala, kudu bersebelahan 

dengan sampah tersebut. Mohon atensi dinas/pihak terkait. 

081188936XXX

Kepada PLN Kota Depok, Jawa Barat. Please perbaiki 

aliran listrik di daerah Baktijaya, dekat toko buku Gema 

Insani, Sukmajaya. Setrum tidak stabil. Hampir setiap 

malam spaneng mulu. Sudah laporan dan ada petugas yang 

datang, tapi sampai sekarang kondisinya masih begitu saja.

085259034XXX

Untuk Dinas Bina Marga dan Sumber Daya Air Kota Bekasi, 

Jawa Barat. Tolong dong benahi drainase di Jalan Raya 

Mustika Jaya. Terutama dari Perumahan Kodam sampai 

depan pom bensin samping RS. Permata Bekasi. Drainase 

mampet, airnya meluap ke jalan. Selain menghambat lalu 

lintas, air tersebut bikin aspal cepat rusak.

087887426XXX

Punten Pemerintah Kota (Pemkot) Bogor, Jawa Barat. Ayo 

dong atur dan tata pasar tumpah di Merdeka yang puluhan 

tahun tidak ada solusinya. Membuat masyarakat resah 

lantaran menyebabkan kemacetan dan bau tidak sedap. 

Mereka berjualan di trotoar, bahkan ada yang di badan jalan. 

Mohon bantuan pihak-pihak terkait dalam penyelesaian 

dan solusi agar pasar dipindah ke tempat yang lebih layak.
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ORANG Indonesia dikenal peduli terhadap sesama. Suka 
menolong dan berbagi. Kelebihan ini rupanya dimanfaatkan 
orang tidak bertanggung jawab. Ingin mendapatkan uang 
tanpa kerja keras. Mengharapkan kepedulian dan iba dari 
orang lain. 

Seperti yang dilakukan ibu-ibu di Bekasi, Jawa Barat. 
Dalam aksinya, si ibu menuntun motor. Kemarin, si ibu 
berkeliaran di Flyover Kranji, Bekasi Barat. Begitu ada 
pengendara yang bertanya, dia mengaku motornya 
kehabisan bensin dan tidak bawa uang. Pas dicek, bensin 
motor si ibu memang sudah tiris. Kasihan, si pengendara 
mendorong motor si ibu dan membelikan bensin. Setelah 
itu, ibu pun kemudian pergi. 

Karena punya firasat tidak enak, si pengendara mengikuti 
tanpa sepengetahuan si ibu. Nah, di Summarecon Bekasi, 
dia melihat si ibu sedang duduk dan pegang selang untuk 
menyedot bensin yang sudah diisi. Setelah itu, si ibu 
kembali mendorong motornya agar ada korban selanjutnya. 
Ternyata, sudah banyak pengendara lain yang jadi korban. 

Nanda,
Warga Kranji, Bekasi 

IST 

MAKAN BERGIZI GRATIS: Pemerintah Provinsi DKI Jakarta kembali melakukan uji coba program 
Makan Bergizi Gratis (MBG) di SDN Cipayung 04 Pagi, Jakarta Timur, Senin (26/8/2024). Tampak dua 
siswa menunjukkan menu makanan program MBG. Uji coba ini dilakukan untuk menemukan formulasi 
asupan gizi yang seimbang namun sesuai dengan cita rasa siswa-siswi saat makan bersama di sekolah.

Agustina Hermanto

Muhammad Thamrin

BANJIR ROB 
DI MUARA ANGKE: 
Sejumlah anak sedang 
bermain di tengah 
banjir rob di Muara 
Angke, Jakarta, Jumat 
(13/12/2024). Badan 
Penanggulangan 
Bencana Daerah 
(BPBD) DKI Jakarta 
mengingatkan bahwa 
banjir rob diprediksi 
akan terjadi di wilayah 
utara Jakarta pada 11 
hingga 20 Desember 
2024 akibat fenomena 
pasang maksimum air 
laut bersamaan dengan 
fase bulan purnama. 

ANTARA FOTO/FAUZAN/FOC.

MAHKAMAH AGUNG REPUBLIK INDONESIA
DIREKTORAT JENDERAL BADAN PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI BANDUNG
PENGADILAN NEGERI DEPOK

Jalan Boulevard Komplek Perkantoran Kota Kembang No. 7, Kalimulya, Cilodong Kota Depok, Jawa Barat 16413
www.pn-depok.go.id, info.pn.depok@gmail.com

JURUSITA PENGGANTI

T.T.D

UMI INDAH HASTUTI, S.E.

RELAAS PANGGILAN SIDANG
Nomor : 417/ Pdt.G / 2024/ PN.Dpk

Pada hari ini : SENIN, Tanggal 16 DESEMBER 2024 , Saya :
”UMI INDAH HASTUTI, S.E.”

Juru Sita Pengganti pada Pengadilan Negeri Depok , atas perintah Majelis Hakim Pengadilan Negeri tersebut untuk melaksanakan pekerjaan ini :

TELAH MEMANGGIL DENGAN RESMI KEPADA :

1.Dra. Hj. AGUSTINI RAHARDI / Istri (Ahli Waris Alm. Drs. H. PUDI RAHARDI ):
    Dahulu beralamat di Perum Bukit Sawangan Indah (BSI) Blok B3/4, Kelurahan Duren Mekar, Kecamatan Sawangan, Kota Depok. Namun
    sekarang tidak diketahui alamat dan keberadaannya di Wilayah Negara Kesatuan Republik Indonesia.
    Untuk selanjutnya disebut sebagai --------------------------------------------------------------------------TERGUGAT  I;
2. ADITYA SUKMA  / Anak (Ahli Waris Alm. Drs. H. PUDI RAHARDI ):
    Dahulu beralamat di Perum Bukit Sawangan Indah (BSI) Blok B3/4, Kelurahan Duren Mekar, Kecamatan Sawangan, Kota Depok. Namun
    sekarang tidak diketahui alamat dan keberadaannya di Wilayah Negara Kesatuan Republik Indonesia.
    Untuk selanjutnya disebut sebagai -------------------------------------------------------------------------TERGUGAT  II;
3. ADIASA SATRIA / Anak (Ahli Waris Alm. Drs. H. PUDI RAHARDI):
    Dahulu beralamat di Perum Bukit Sawangan Indah (BSI) Blok B3/4, Kelurahan Duren Mekar, Kecamatan Sawangan, Kota Depok. Namun
    sekarang tidak diketahui alamat dan keberadaannya di Wilayah Negara Kesatuan Republik Indonesia.
    Untuk selanjutnya disebut sebagai ------------------------------------------------------------------------TERGUGAT  III;
4. ADIANTO PRASETYA / Anak (Ahli Waris  Alm. Drs. H. PUDI RAHARDI):
    Dahulu beralamat di Perum Bukit Sawangan Indah (BSI) Blok B3/4, Kelurahan Duren Mekar, Kecamatan Sawangan, Kota Depok. Namun
    sekarang tidak diketahui alamat dan keberadaannya di Wilayah Negara Kesatuan Republik Indonesia.
    Untuk selanjutnya disebut sebagai ------------------------------------------------------------------------TERGUGAT  IV;
5. ADINDA PUTRI RAHMADHANA / Anak (Ahli Waris Alm. Drs. H. PUDI RAHARDI):
    Dahulu beralamat di Perum Bukit Sawangan Indah (BSI) Blok B3/4, Kelurahan Duren Mekar, Kecamatan Sawangan, Kota Depok. Namun
    sekarang tidak diketahui alamat dan keberadaannya di Wilayah Negara Kesatuan Republik Indonesia.
    Untuk selanjutnya disebut sebagai -------------------------------------------------------------------------TERGUGAT  V;

Supaya datang menghadap di muka persidangan umum Pengadilan Negeri Depok , yang telah ditentukan untuk itu  di Jl. Boulevard Sektor
Anggrek – Komplek Perkantoran Kota Kembang No.7 (Grand Depok City) Depok, pada :
        Hari : SELASA
        Tanggal : 14 JANUARI 2025
        Jam : 09.00 WIB
        Tempat : Pengadilan Negeri Depok
        Agenda : Kelengkapan Para Pihak
Sehubungan akan dilaksanakan pemeriksaan perkara perdata  Nomor 417/Pdt.G/2024/PN.Dpk, dalam perkara gugatan antara :

AKBP Hj. RATNA KARTIKA, S.H.,M.H.-------------------------------------------------------------------------------------- Sebagai Penggugat;
Lawan

Dra. Hj. AGUSTINI RAHARDI, DKK-------------------------------------------------------------------------------------- Sebagai  Para Tergugat;
EUIS NAWATI, DKK----------------------------------------------------------------------------------------------------Sebagai Para Turut Tergugat;

Catatan :
-Mohon hadir 30 menit sebelum persidangan dimulai;
-Konfirmasi keterlambatan/berhalangan hadir dapat menghubungi Call Center Pengadilan Negeri Depok  melalui Whatsapp ke nomor 0812 3451 4868.

Demikian Panggilan Sidang secara Umum ini saya jalankan melalui Iklan Surat Kabar di Harian Rakyat Merdeka dan kepada khalayak umum
yang mengetahui keberadaannya dimohon agar memberitahukan kepada yang bersangkutan.

MAHKAMAH AGUNG REPUBLIK INDONESIA
DIREKTORAT JENDERAL BADAN PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI DKI JAKARTA
PENGADILAN NEGERI  JAKARTA PUSAT

Jalan Bungur Besar Raya No. 24, 26, 28,Kel. Gunung Sahari Selatan, Kec. Kemayoran, Jakarta Pusat 10610
Tlp 021 4244440 (H), Fax. 021 4244404, Website: www.pn.jakartapusat.go.id

RELAAS PANGGILAN SIDANG
GUGATAN ONLINE

Perkara Nomor 595/Pdt.G/2024/PN Jkt.Pst
Pada hari ini Senin tanggal 16 Desember 2024 saya: Wahyunda Novita Mustika, Jurusita Pengganti pada
Pengadilan Negeri Jakarta Pusat Kelas IA Khusus atas perintah dan ditunjuk oleh Hakim Ketua Majelis
Pengadilan Negeri tersebut untuk menjalankan pekerjaan ini;

Telah Memanggil Dengan Resmi Kepada

PT Digiital Solusi Sinergi (PT Digital Solusi Sinergi), dahulu beralamat di Jalan Ketapang No.34, RT.5/RW.1,
Jati Padang, Pasar Minggu, Kota Jakarta Selatan, namun untuk saat ini tidak diketahui lagi
alamatnya yang jelas dan pasti, baik didalam maupun di luar wilayah hukum Negara Republik
Indonesia untuk selanjutnya disebut sebagai  -------------------------------- Tergugat VII;

Supaya ia/mereka datang menghadap dimuka persidangan pada: ---------------------------------------------------

    Hari/ Tanggal  : Selasa/ 24 Desember 2024
    Jam       : 10.00 WIB
    Alamat    : Pengadilan Negeri Jakarta Pusat Kelas I A Khusus
                                Jalan Bungur Besar Raya No.24,26,28, Gunung Sahari
                                Selatan, Kemayoran, Jakarta Pusat.
    Ruang Sidang : Soebekti 2

Perlunya ia/mereka hadir dalam pemeriksaan perkara perdata yang terdaftar di Kepaniteraan Pengadilan Negeri
Jakarta Pusat dibawah Register Nomor 595/Pdt.G/2024/PN Jkt.Pst. dalam perkara antara: ------------------------

PT Tim Inisiasi Marstro (IGNI), Dkk ----------------------------------------------- sebagai Para Penggugat
Lawan

Kementerian Agama Republik Indonesia (Menteri Agama), Dkk ---------- sebagai Para Tergugat

Selanjutnya panggilan ini saya jalankan melalui Surat Kabar/Iklan dan kepada khalayak ramai yang mengetahui
keberadaannya agar menyampaikan kepada yang bersangkutan;

Jurusita Pengganti

TTD

Wahyunda  Novita  Mustika

berkenaan dengan permohonan pengumuman di surat kabar dalam proses permohonan hak atas tanah sebelum di proses lebih lanjut, bersama ini disampaikan
nama-nama pemohon, sebagai berikut :

P E N G U M U M A N
No. 1093/Peng-31.72/III/2024

TENTANG
PENGUMUMAN DI SURAT KABAR DALAM PROSES PERMOHONAN HAK

No Nama Dan
Alamat Pemohon Keterangan

1.

Kepada siapa yang berkeberatan atas permohonan hak atas tanah tersebut di atas, dapat mengajukan keberatan
secara tertulis kepada Kepala Kantor Pertanahan Kota Administrasi Jakarta Utara, Jalan Melur Raya No. 10
Jakarta Utara, dalam waktu 30 (tiga puluh) hari kalender sejak tanggal diumumkan dalam surat kabar dengan
melampirkan bukti-bukti kepemilikannya.
Keberatan yang diajukan setelah lewat waktu tersebut, tidak dapat dipertimbangkan dan permohonan hak atas
tanahnya akan diproses sesuai dengan peraturan dan perundangan yang berlaku.

Muhamad Febrianto
selaku kuasa PT. Henan
Putihrai Sekuritas

Perum Bintang Metropol
Cluster Pluto Jl. Pluto II
BLO RT.008 RW.013,
Kelurahan Perwira,
Kecamatan Bekasi
Utara, Kota Bekasi, Jawa
Barat.

Dikeluarkan di Jakarta
Pada tanggal 25 Maret 2024

Kepala Kantor Pertanahan
Kota Administrasi Jakarta Utara

ttd
Taufik Suroso Wibowo, S.SiT.,M.H.

NIP. 19710827 199303 1 002

1 2 3 7

BADAN PERTANAHAN NASIONAL
KANTOR PERTANAHAN KOTA ADMINISTRASI JAKARTA UTARA
Jalan Melur Raya No. 10, Kelurahan Rawa Badak Utara, Kecamatan Koja, Jakarta Utara

Letak Tanah

Jl. Pangandaran IX (Ancol Barat)
Blok B-2/B Kav. No. 32,
Kelurahan Ancol,
Kecamayan Pademangan,
Kota Administrasi Jakarta Utara.

4

Tanggal Dan Nomor
Peta Bidang
/Surat Ukur/

Gambar Situasi

Gambar Situasi
No. 1305/1992
Tgl. 2-5-1992

5

Luas M2

200

6

Surat Perolehan Tanah
Dari Pemohon

Bahwa Pemohon menguasai
tanah tersebut berdasarkan :

S e r t i p i k a t  H a k  G u n a
bangunan No.946/Ancol atas
nama Iskandar Gunawan
(Liauw Kian Hin), yang
berakhir haknya pada tanggal
5-5-2014

Surat Keterangan Kehilangan No.
Sket/06/II/2024/Serse tanggal 29 Februari
2024 dari Kepala Satuan Reserse Kriminal
atas nama Kepala Kepolisian Reserse
Metro Jakarta Pusat Polda Metro Jaya
bahwa yang tercantum dalam kolom
6(enam) dilaporkan hilang oleh Muhamad
Febrianto (Pelapor).

PENGUMUMAN
No.568/Peng-31.73.300.HP.01.03/XII/2024

No. Nama Pemohon

1. AGUS RIYANTO

Peta Bidang Tanah

Tanggal 21 Juli 2023
Nomor 1026/2023
NIB. 04842
Luas 390 M²
(tiga ratus sembilan
puluh meter persegi)

Letak Tanah Keterangan

KEMENTERIAN AGRARIA DAN TATA RUANG/
BADAN PERTANAHAN NASIONAL

KANTOR PERTANAHAN KOTA ADMINISTRASI JAKARTA BARAT
PROVINSI DAERAH KHUSUS IBUKOTA JAKARTA

Jalan Kembangan Utama, Komplek Perumahan Taman Permata Buana
Jakarta Barat, Telp.021-5825868-69

Berkenaan dengan Surat Permohonan Pengumuman Koran dari AGUS RIYANTO tanggal 15 November 2024, dengan ini diumumkan sebagai
berikut :

Jalan Sasak II No.1 RT.002
RW.002, Kelurahan Kelapa
Dua, Kecamatan Kebon
Jeruk, Kota Administrasi
Jakarta Barat, Provinsi
Daerah Khusus Ibukota
Jakarta.

1 2 3 4 5

Kepada pihak-pihak yang merasa keberatan terhadap pengumuman terkait kehilangan yang
dilaporkan berupa Surat Pemindahan Hak Ganti Rugi Tanah Garapan tanggal 03 Juni 1976
diketahui Lurah Kelapa Dua dengan Nomor : 354/12/I/JB/1976 tanggal 02 November 1976. Dengan
luas ± 320 M² (tiga ratus dua puluh meter persegi) yang terletak di Jln Sasak II No.1 RT.02/02
Kelurahan Kelapa Dua, Kecamatan Kebon Jeruk, Jakarta Barat, sebagaimana tersebut diatas,
agar mengajukan keberatan secara tertulis kepada Kepala Kantor Pertanahan Kota Administrasi
Jakarta Barat, dengan alamat di Komplek Perumahan Taman Permata Buana Jakarta Barat,
dalam waktu 30 (tiga puluh) hari sejak tanggal diumumkan dalam surat kabar dengan melampirkan
bukti-bukti Asli kepemilikan;
Apabila jangka waktu 30 (tiga puluh) hari tersebut telah berakhir dan ternyata tidak ada
sanggahan/keberatan atas pengumuman kehilangan tersebut dari pihak lain, maka permohonan
hak atas tanah tersebut dapat diproses sesuai dengan peraturan dan perundangan yang berlaku.

Berdasarkan Surat Keterangan Tanda Laporan Kehilangan
Surat/Barang dari Kepolisian Negara Republik Indonesia Daerah
Metropolitan Jakarta Raya Resor Metropolitan Jakarta Barat Nomor
: SKTLK/5136/XI/2024/SPKT/POLRES JAKARTA BARAT/POLDA
METRO JAYA tanggal 14 November 2024, oleh AGUS RIYANTO
telah dilaporkan Kehilangan Surat penting berupa Asli Surat
Pemindahan Hak Ganti Rugi Tanah Garapan tanggal 03 Juni 1976
diketahui Lurah Kelapa Dua dengan Nomor : 354/12/I/JB/1976
tanggal 02 November 1976. Dengan luas ± 320 M² (tiga ratus dua
puluh meter persegi) yang terletak di Jln Sasak II No.1 RT.02/02
Kelurahan Kelapa Dua, Kecamatan Kebon Jeruk, Jakarta Barat;

Bogor, 16 Desember 2024
Ttd

PT. Bank Negara Indonesia (Persero) TbkKPKNL BOGOR

PENGUMUMAN LELANG ULANG EKSEKUSI HAK TANGGUNGAN

Jaminan Penawaran LelangObjek Lelang Nilai Limit

Rp 254.720.000,-Rp 1.273.600.000,-

Keterangan:

Aanwijzing : Calon Peserta lelang dapat melihat obyek yang akan dilelang sejak pengumuman ini diterbitkan

Persyaratan Lelang:
1. Memiliki akun yang telah terverifikasi pada website portal.lelang.go.id dan/atau lelang.go.id
2. Syarat dan ketentuan serta tatacara mengikuti lelang dapat dilihat pada alamat website diatas.
3. Informasi dapat menghubungi PT. Bank Negara Indonesia (Persero) Tbk. Atau PT. Balai Mandiri Prasarana
    telp (0251) 8360374 / Henry 0812 1977 2738
Pelaksanaan Lelang:
Cara Penawaran :   Open Bidding (dengan mengakses portal.lelang.go.id dan/atau lelang.go.id)
Hari dan tanggal lelang :   Senin, 23 Desember 2024
Waktu penawaran :   Sejak tayang pada aplikasi s.d batas akhir penawaran
Batas Akhir Penawaran :   23 Desember 2024 Pukul 14.20  waktu server aplikasi lelang sesuai WIB
Pelunasan Harga Lelang : Telah efektif diterima pada rekening penampungan lelang selambat – lambatnya

    5 (lima) hari kerja setelah pelaksanaan lelang
Bea Lelang Pembeli :   2% (dua persen) dari harga lelang
Tempat lelang :   KPKNL Bogor Jl. Veteran No. 45 Kota Bogor
Penetapan Pemenang :   Setelah batas akhir penawaran

Menunjuk Pengumuman Lelang Kedua Eksekusi Hak Tanggungan yang dimuat pada Surat Kabar Rakyat Merdeka
tanggal 29 Oktober 2024 dan pelaksanaan Lelang terakhir tanggal 12 November 2024, maka berdasarkan Pasal
6 Undang – Undang Hak Tanggungan No. 4 Tahun 1996 PT. Bank Negara Indonesia (Persero), Tbk selaku
pemegang Hak Tanggungan berdasarkan dengan perantaraan Kantor Pelayanan Kekayaan Negara dan Lelang
(KPKNL) Bogor, melalui jasa pra lelang PT. Balai Mandiri Prasarana (Baleman) akan melaksanakan Lelang Ulang
Eksekusi Hak Tanggungan terhadap barang jaminan debitur an. SUHERMAN

1(Satu) bidang tanah seluas 214 M2 berikut bangunan
dan segala sesuatu diatasnya sesuai dengan SHM
No.00858/Baranangsiang tercatat a.n Ny Harniati terletak
di Perumahan Pajajaran Kencana Jalan Pulo Armin No.2,
RT. 006, RW. 004, Kelurahan Baranangsiang, Kecamatan
Bogor Timur, Kota Bogor, Provinsi Jawa Barat

Nominal jaminan yang disetorkan ke Rekening VA (virtual account) harus sama dengan nominal jaminan yang disyaratkan.

Segala biaya yang timbul sebagai akibat mekanisme perbankan menjadi beban peserta lelang

 Pajak Pertambahan Nilai (PPN) sebesar 1.1% dari nilai laku lelang yang wajib disetorkan ke rekening penampungan
 PT. Bank Negara Indonesia (Persero) Tbk paling lambat 5 (lima) hari kerja setelah pelaksanaan lelang.

  Hubungan Keuangan antara Pemerintah Pusat dan Pemerintah Daerah dan Peraturan Daerah dimana objek
  lelang berada.

Platform digital berbasis 
website banksampah.jakarta.
go.id ini dirancang sebagai 
bagian dari upaya mendukung 
kebijakan pembebasan retribusi 
kebersihan bagi warga yang aktif 
memilah sampah dan bertran-
saksi di bank sampah.

Kepala DlH DKI Jakarta 
asep Kuswanto mengatakan, 
peluncuran platform ini un-
tuk memperkuat sistem bank 
sampah di Jakarta.

“Dengan e-Bank Sampah Ja-
karta, semua bank sampah yang 
ada dapat terintegrasi sehingga 
mempermudah pelayanan, pe-
laporan data dan penyebaran 
informasi terkait lokasi serta 
harga sampah yang berlaku,” 
ujar asep, Jumat (13/12/2024).

menurutnya, platform ini bisa 
memfasilitasi warga yang ingin 
mendapatkan pembebasan retri-
busi kebersihan dengan menjadi 
nasabah bank sampah.

asep bilang, mendaftar di 
e-Bank Sampah Jakarta adalah 
langkah awal untuk menda-
patkan pembebasan retribusi 
kebersihan.

“Kami harap seluruh warga da-
pat memanfaatkan sistem ini dan 
memilih menjadi nasabah bank 
sampah terdekat dari tempat ting-

gal masing-masing,” kata asep.
Dia menjelaskan, terdapat be-

berapa aturan teknis yang perlu 
diikuti warga. antara lain diwa-
jibkan menjadi nasabah aktif di 
bank sampah yang terdaftar.

Saat ini, Pemerintah Provinsi 
(Pemprov) DKI Jakarta menar-
getkan pembentukan 3.020 unit 
bank sampah baru, reaktivasi 
1.980 unit bank sampah yang 
sebelumnya tidak aktif, serta 
optimalisasi 1.431 unit bank 
sampah yang sudah berjalan.

Upaya ini sejalan dengan arah-
an menteri lingkungan Hidup 
yang mendorong pengelolaan 
sampah berbasis masyarakat 
melalui penguatan bank sampah.

asep mengatakan, platform 
e-Bank Sampah Jakarta juga 
memungkinkan DlH DKI Ja-
karta melakukan pengawasan 
dan pengendalian terhadap ope-
rasional bank sampah.

Sistem ini adalah solusi digital 
untuk mengoptimalkan pengurang-
an sampah dari sumbernya. Di-
harapkan, warga Jakarta lebih terli-
bat aktif pengurangan sampah.

“Dengan memilah sampah dan 
menjadi nasabah bank sampah, 
kita tidak hanya mengurangi 
sampah, tetapi juga menciptakan 
nilai ekonomi,” katanya.

asep mengatakan, dengan ha-
dirnya platform ini, warga Jakarta 
semakin mudah mengakses infor-
masi tentang bank sampah. ter-
masuk harga sampah terkini, loka-
si, hingga layanan yang tersedia. 
langkah ini juga menjadi bagian 
penting dalam upaya menciptakan 
Jakarta yang lebih bersih, ramah 
lingkungan dan bebas sampah.

“Bank sampah adalah salah 
satu pilar penting pengelolaan 
sampah di Jakarta. Kami yakin, 
melalui e-Bank Sampah Jakarta, 
target pengurangan sampah kota 
dapat tercapai lebih efektif,” 
tandasnya.

Pemprov DKI Jakarta akan 
mulai menerapkan retribusi 
sampah rumah tangga per 1 
Januari 2025, dengan dasar hu-
kum Perda DKI Jakarta Nomor 
1 tahun 2024 tentang Pajak 
Daerah dan retribusi Daerah.

asep mengatakan, persia-
pan penerapan retribusi ini di-
lakukan sepanjang tahun 2024. 
Penerapan retribusi ini tidak 
dimaksudkan untuk menambah 
beban warga. tetapi untuk me-
ningkatkan kesadaran tentang 
pentingnya pengelolaan sampah 
dan pelestarian lingkungan.

Penerapan retribusi ini tidak 
akan menggantikan iuran 
sampah yang selama ini dikum-
pulkan oleh rukun tetangga 
(rt)/rukun Warga (rW) yang 
tidak masuk dalam kas daerah, 
karena iuran tersebut digunakan 
untuk pengumpulan sampah dari 
setiap rumah.

Dia menjelaskan, besaran 
retribusi akan dihitung berdasar-
kan kapasitas kwh meter di se tiap 
rumah tangga yang perhitungan-
nya dari penyediaan tempat 
Penampungan Sementara (tPS) 
dan/atau tempat Pengolahan 
Sampah dengan Prinsip Reduce, 
Reuse dan Recycle (tPS3r) serta 
pengangkutan sampah dengan 
pemrosesan akhir sampah.

mekanisme pengumpulan 
retribusi akan disesuaikan de-
ngan data kwh yang telah di-
kumpulkan dan retribusi akan 
disesuaikan dengan kapasitas 
energi yang digunakan.

“rumah dengan kwh di bawah 
1.300 watt akan dibebaskan dari 
retribusi ini. Selain itu, warga yang 
aktif dalam memilah sampah di 
rumah atau menjadi anggota Bank 
Sampah juga akan mendapatkan 
pengecualian,” jelas asep.

Upaya ini merupakan bagian 
dari komitmen Pemerintah untuk 
mengajak warga lebih peduli ter-
hadap pengurangan dan pengelo-
laan sampah mulai dari rumah. 

asep berharap, retribusi ini 
dapat meningkatkan kualitas 
lingkungan hidup dan kesehatan 
masyarakat, serta mendukung 

investasi dengan menarik lebih 
banyak pelaku usaha ke Jakarta 
yang bersih dan sehat.

“Pemprov akan terus melaku-
kan sosialisasi hingga akhir 2024 
untuk memastikan masyarakat 
siap menghadapi perubahan ini 
tahun 2025,” tuturnya.

adapun penerapan biaya retri-
busi penanganan kebersihan 
sesuai amanat Peraturan menteri 
Dalam Negeri (Permendagri) No-
mor 7 tahun 2021 yang bertujuan 
untuk memastikan kepatuhan 
dan meningkatkan standar pen-
gelolaan sampah sesuai dengan 
peraturan yang berlaku.

“tujuan retribusi kebersihan, 
yakni pemeliharaan dan pengelo-
laan infrastruktur, peningkatan 
kualitas layanan dan kepatuhan 
terhadap peraturan,” ucapnya.

Selain itu, bagi rumah tangga 
yang tidak mematuhi aturan 
pengelolaan sampah, sanksi 
sosial dapat diterapkan melalui 
rt/rW, meski tidak ada sanksi 
formal dari Pemerintah.

“Diharapkan kesadaran ma-
syarakat akan pengelolaan sampah 
dapat berkembang, sehingga 
kualitas hidup di Jakarta semakin 
baik,” tandasnya. ■ RAA

DLH Jakarta Luncurkan Platform Digital          

Dapat Benefit Ekonomi, Yuk 
Jadi Nasabah Bank Sampah
Dinas Lingkungan Hidup (DLH) DKI Jakarta meluncurkan 
platform e-Bank Sampah Jakarta. Hal itu  untuk 
mempermudah pengelolaan bank sampah sekaligus 
mendorong warga terdaftar sebagai nasabah untuk 
mengurangi timbunan sampah. 

1. kelas Miskin (450-900 VA): Tarif: rp 0
2. kelas Bawah (1.300-2.000 VA): Tarif: rp 10.000 per unit/bulan
3. kelas Sedang (3.500-5.500 VA): Tarif: rp 30.000 per unit/bulan
4. kelas Atas (6.600 VA): Tarif: rp 77.000 per unit/bulan. 

Berikut rincian jenis dan tarif retribusi yang dikenakan berdasarkan 
kelas rumah tangga dan kapasitas daya listrik (VA) di DKi Jakarta:

KePaDa Dinas Pendidikan (Disdik) Kota tangerang, 
Banten. mohon tegaskan kepada kepala sekolah tidak 
mengadakan jalan-jalan dengan dalih outing class ke 
luar kota. 

Selain dikhawatirkan mengalami musibah saat di jalan, 
kegiatan tersebut juga minim manfaat. Justru malah 
memberatkan orang tua murid. Sebab, kegiatan tersebut 
mengharuskan siswa membayar biaya akomodasi mulai 
dari ratusan ribu sampai jutaan. 

Seperti di sebuah Sekolah menengah Pertama Negeri 
(SmPN) di Karawaci. melalui Komite Sekolah, mereka 
mengadakan outing class ke Bandung dengan biaya 
bervariasi di setiap kelasnya, mulai dari rp 570 ribu 
sampai rp 1 juta. 

Kemarin, mereka sudah memberangkatkan 1 angkatan, 
nantinya akan bergiliran setiap angkatannya. Kegiatan 
tersebut membebani para wali murid. mohon ditindak 
tegas, mengingat Disdik Kota tangerang sudah menge-
luarkan surat edaran larangan kegiatan ke luar kota.

 Yusuf
Warga Karawaci

SeLAMAT pagi Dinas Sumber Daya Air (SDA) DkI Jakarta. 
Proyek saluran air jacking Seskoal-Cipulir, Jakarta Selatan, 
kapan kelarnya? katanya November sudah rampung. Tapi 
ini sudah mau pertengahan Desember belum selesai juga. 
Sehingga setiap jam sibuk selalu macet parah karena ada 
penyempitan jalan imbas ada pengerjaan tersebut.

085817834XXX

Oknum Pak Ogah masih saja buka tutup traffic cone di akses 
pintu tol Plumpang, Jakarta Utara. Mereka memberi akses 
putar balik pengendara yang keluar tol dan ingin putar balik 
ke arah Artha Gading dengan imbalan uang receh. kegiatan 
ini sangat berbahaya karena dapat menimbulkan kecelakaan 
serta kemacetan.

081360701XXX

kepada Pemerintah kota (Pemkot) Tangerang, Banten. 
Please revitalisasi saluran air di Jalan raden Fatah, Ciledug, 
persis di depan Pasar Lembang. Setiap hujan, air tergenang 
di jalan. Akibatnya aspal rusak dan jalan jadi berlubang. 
Membahayakan pengendara yang melintas dan menyebabkan 
kemacetan. Mau sampai kapan begini terus jalanannya. Buat 
para pengendara roda dua harap lebih berhati-hati ya saat 
melintas di jalan tersebut.

087780146XXX

kami, warga Jalan Curug Agung, krukut, Limo, kota Depok, 
Jawa Barat, mohon bantuan untuk lampu penerangan jalan 
yang mati atau tidak menyala di depan kolong Tol krukut 
Depok. Posisi tiang lampu jalan hanya beberapa meter dari 
jembatan kali krukut. Dekat lokasi tersebut terdapat tikungan 
tajam yang sering terjadi insiden atau musibah lalu lintas pada 
malam hari karena gelap. kami mohon bantuan dari pihak 
terkait demi keamanan bersama.

085959670XXX

Harga Outing Class
Bebani Wali Murid

Duh, Proyek Jacking
Seskoal-Cipulir Molor

KOMPeTisi MARCHinG 
BAnD GAYA MiLiTeR:
Para peserta beraksi dalam 
Military Style Drumcorps 
Competition 2024 di 
Bundaran hI, Jakarta, 
Minggu (15/12/2024). 
kejuaraan marching band 
bergaya militer yang 
diikuti ratusan pelajar dan 
mahasiswa tersebut, digelar 
sebagai rangkaian acara 
memeriahkan hUT 
ke-79 TNI. 

ANTArA FOTO/Alif Bintang/app/agr
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January @nighhtride (Selebtwit)

Janji suci sih, intronya bikin baper.

Fiersa Besari @FiersaBesari (Musisi)

Sheila on 7 - Dan. Sederhana, tapi menjelma mesin 

waktu.

Pebmosby @_iamrobot_ (Selebtwit)

Overture from The Marriage of Figaro - Mozart.

Renner @asdn___ (Selebtwit)

Payung teduh - Untuk Perempuan Yang Sedang Dalam 

Pelukan.

Raffeins @haiitspain (Selebtwit)

Sudah jelas. Banda Neira - Sampai Jadi Debu.

Diana @moonlighzv (Selebtwit)

Lagu Sempurna tuh indah banget intro-nya.

Lana @RFLanaaa_ (Selebtwit)

Sleeping Child - Michael Learns to Rock. Adem banget 

masuk ke telinga.

Airish @pretyrish (Selebtwit)

Lagunya Andmesh yang Anugerah Terindah.

MENGENALI LAGU FAVORIT 
SEJAK MENDEGAR INTRO

Ada banyak genre musik dan sejumlah playlist 

dengan ratusan lagu yang dimiliki seseorang. Bila 

lagu favorit tiba-tiba terputar secara acak, pendengar 

bakal langsung mengetahui judul dan penyanyinya 

sejak petikan gitar, atau dentuman drum pertama. 

Ya, itulah fungsi intro. Berikut curhatan intro terbaik 

menurut beberapa seleb medsos. 

Wanita Tercantik 
Dunia Dikuasai Idol

Nubia merilis daftar Wanita Tercantik 
Dunia 2024 setelah melakukan survei di 
lebih dari 120 negara. Majalah digital asal 
Inggris itu menetapkan pemenang dengan 
mempertimbangkan keberhasilan wanita  
merebut hati dan mata masyarakat global, 
menampilkan beragam fitur, etnis, hingga 
kepribadiannya. Hasilnya, para idol K-Pop 
kembali menguasai daftar tersebut. 

JISOO BLACKPINK
Ini tahun ketiga Jisoo menjadi peme-

nang berdasarkan pilihan suara dari 106 
negara. Kecantikannya tak terbantahkan. 
Pelantun Flowers itu digandeng berba-
gai brand ternama seperti Dior, Dyson, 

hingga Tommy Hilfiger.

WONYOUNG IVE
Jang Wonyoung IVE seringkali digadang-gadang sebagai ‘IT 
Girl’ idol K-Pop generasi ke-4. IT Girl merujuk kepada sebu-

tan perempuan populer dan memberikan banyak pengaruh. Tak 
hanya kepada brand yang ia naungi, Wonyoung juga mencipta-

kan tren yang viral. 

DILRABA DILMURAT
Dilraba Dilmurat pantas dijuluki Bidadari dari Suku Uyghur. 
Sang artis bolak-balik didaulat menjadi wanita tercantik di 

dunia. Dikagumi karena fitur wajahnya yang eksotis dan khas. 
Penghasilan Dilmurat sebagai model iklan merupakan yang 

tertinggi di China.

NANCY MOMOLAND
Member Momoland ini sudah langganan menjadi wanita tercantik 
di berbagai survei. Pesona dan sikap Nancy yang ceria, menjadi-
kannya bintang K-Pop paling dikagumi fans serta publik global. 

SYDNEY SWEENEY
Sweeney Bom seks baru di Hollywood. Bintang Pretty Little 

Liars, Euphoria, dan Madame Web ini sangat berbakat. 
Sweeney juga mencuri perhatian dengan penampilan beran-

inya di dunia fashion. 

HANDE ERCEL
Turki belum bisa mendapatkan wanita 
secantik Hande Ercel. Sang artis terus 
memboyong sejumlah penghargaan 

film dan di dunia modeling. Kemole-
kan tubuh Ercel tampil di berbagai 
panggung fashion dan pemotretan. 

ZENDAYA
Kecantikan alami, kharisma dan bakat Ze-
ndaya sudah diakui dunia. Pacarnya si Spider-
Man Tom Holland itu telah meraih berbagai 
penghargaan sepanjang 2024. Gaya fashion 
Zendaya kerap menjadi tren.
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Mantan istrinya, 
Megan Fox, diselingkuhi 
rapper Machine Gun 
Kelly. Brian pun buka 
suara. “Umurnya 30 
tahun kan? Harusnya 
dia bersikap dewasa. 
Aku sedih karena 
Megan sedang 
menantikan anak 
darinya. Tiga anakku 
juga melihatnya,” 
kata Green. 

BriAn AUsTin Green

irfan Fandi ikut merayakan 
ulang tahun Maria. Fans 
mengira Maria akan memacari 
Marselino Ferdinand. 

Maria Theodore sudah move on dari 
aktor Jefri Nichol. Kini, sang artis dan 
selebgram itu diduga sedang berkencan 
dengan pesepak bola asal 
Singapura, irfan Fandi. 

Gosip itu mencuat se
telah unggahan teman 
dekat Maria, Dara Kezia, 
yang membagikan momen 
spesial ulang tahun sang 
artis ke22.

“Happy birthday sayang
ku. Love you so much,” 
tulis Dara. 

Pada foto tersebut, ter
lihat irfan bareng Maria 
memamerkan kue ulang 
tahun.

K e d e k a t a n  m e r e k a 
sukses menarik perhatian 
publik. alasannya, irfan 
diketahui sudah memiliki 
kekasih, yakni model cantik asal Thai
land bernama anntonia Porsild. 

Namun, menurut keterangan sejum
lah netizen, hubungan mereka sudah 
kandas. Meski begitu, banyak yang 
tak menyangka irfan akan berpacaran 
dengan Maria.

“Woi dapetnya nggak mainmain. 
Kalau ini sih si Jefri Nichol mah lewat,” 
kata fans.

“Kirain bakal sama Marselino Fer
dinand, ternyata malah irfan Fandi. Ya 
samasama pemain bolanya sih,” sahut 
yang lain.

Sebagai informasi, irfan adalah pe
main Timnas Singapura yang kini mem
bela klub Port FC di Thailand. irfan yang 
berdarah Pacitan, Jawa Timur, itu adalah 
anak dari legenda sepak bola Singapura, 
yakni Fandi ahmad. Sedangkan sang 
ibu, Wendy Jacobs adalah eks model asal 
afrika Selatan. 

Balik ke Maria. Belum lama ini, artis 
Dating Queen dan Ice Girl itu menying
gung soal perselingkuhan dan hubungan 
toksik.

“Endingnya pasti kandas, jika hal 
toksik ditumpuk. Meski terlihat seru dan 
menghibur,” kata Maria. ■ TAR

DoNiTa sudah memiliki dua 
anak dari adi Nugroho. Jika 
mau, sang artis dibebaskan 
menambah anak lagi. 

“Sementara sudah dua. 
Nggak tahu kalau nanti dia 
minta buka pabriknya lagi,” 
ungkap adi. 

Sang presenter memilih 
ikut keputusan artis Rumput 
Tetangga itu. “Yang merasa 
beratnya kan perempuan,” 
ceplos adi. 

“Dulu juga anak kedua be
gitu. Pas habis anak pertama, 
aku mau tutup pabrik dulu. 
Setelah 6 bulan, aku mau 
nambah dong. Ya sudah,” 
sahut Donita. ■ MeR

HaN Ye Seul akhirnya 
memperkenalkan ryu 
Sung Jae kepada publik. 
Bintang drama Big Issue 
dan Madame Antoine 
itu mengunggah video 
bareng suami  beron
dongnya.

“Sayangku yang suka 
bermainmain. Selalu 
menjadi misteri dengan 

kemunculannya yang sing
kat,” kata Ye Seul. 

artis senior itu berjanji 
akan banyak bikin konten 
bareng suami di 2025.

“ryu Sung Jae adalah 
aktor panggung dan pernah 
bekerja di tempat karaoke. 
Dia bukan bar host. Tapi 
tak apa, apapun dia,” cetus 
Ye Seul. ■ TAR

Bre Tiesi santai menjalani 
open relationship dengan ko
median Nick Cannon. Sang 
model membebaskan eks 
suami Mariah Carey itu ber
hubungan dengan wanita lain. 
Kini, Cannon memiliki 12 
anak dari 6 wanita berbeda. 

“Nick punya pasangan 
lain. Tapi kami terbuka 

dan bahagia. aku bertang
gung jawab untuk anakku, 
bukan untuk orang dewasa 
lainnya,” kata Tiesi. 

Bintang reality show itu 
bukan penganut hubungan 
konvensional.

“Kami tidak pernah 
bertengkar, tidak ada tok
sisitas,” tandas Tiesi. ■ TAR

Han Ye Seul

Unggah Video  
Suami Berondong

Bre Tiesi

Bebaskan Cannon
Pacari Wanita Lain

Donita

Dibebaskan 
‘Buka Pabrik’

Maria Theodore

Pacari Pemain
Bola Singapura

eref @ikankoki28 (Selebtwit)
makin tengil ya anak-anak orang kaya ini.

Viantyara @ViantyTJP (Influencer)
kasihan patwalnya bakal ramai lagi. kayak kasus 
patwal yang kawal mobil orang mau nonton konser 
di JIS (Jakarta International Stadium). 

Vivi @vivi_maulidah15 (Selebtwit)
Buat salah di Indonesia itu mudah. Tinggal 
klarifikasi. 

Hasagi @HasagiRobo (Selebtwit)
Orang kaya mah bebas.

indra Wijaya @sinar_bulat (Selebtwit)
Pengawalan pakai patwal motor itu ada aturan dan 
ada Undang-Undang. Dari pihak kepolisian harus 
juga diminta klarifikasi.

Guiz @Guiz_oo (Blogger)
kalau dari awal dia pintar, ya nggak bakal bikin 
konten begituan dan caption yang sudah jelas 
bakal dihujat.

Dindut @Adindahww_ (Selebtwit)
klarifikasi nggak masuk akal.

Wiby @RachmanWiby (Selebtwit)
Bukti dimana uang t idak bisa mengubah 
intelegensia.

Viral ViDeo Sejoli Pacaran
Di Puncak Dikawal Patwal

Viral di media sosial sepasang sejoli pacaran di 
Puncak, Bogor, Jawa Barat, dikawal Patwal (Patroli 

dan Pengawal). Usai videonya beredar, netizen ramai 
menghujat. si pembuat konten pun menyampaikan 

klarifikasi. Kata si cewek, kejadian pengawalan polisi 
itu tak disengaja dan hanya konten belaka. Mereka 

pun berdalih harus cepat pulang karena hendak 
mengantar orang sakit. 
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